
/

I

Объявленія

 

печатаются

 

по

 

15

 

к.

 

за

 

мѣсто

 

обыкновен.

 

строки

   

за

 

одинъ

 

разъ,

 

по

10

 

к.

 

за

 

два

 

и

 

болѣе

 

раза.

 

Въ

 

оффиціальной

 

части

 

20

 

к.

 

за

 

строку.

■*^ШІй

   

Отдѣлъ

 

I.

   

Часть

 

оффиціальная.

Открыта

 

подписка

 

на

 

Лостротскія

 

Бпархга-
льныя

 

Вгьдомости

 

на

 

1907-й

 

годъ.

 

Редакція

 

про-

ситъ

 

прйчты

 

церквей

 

озаботиться

 

своевременной

 

достав-

кою

 

подписной

 

платы

 

какъ

 

за

 

1907-й

 

годъ,

 

такъ

 

и

 

за

истекшіе

 

годы,

 

въ

 

виду

 

того,

 

что

 

накопленіе

 

недоимокъ

крайне

 

затрудняетъ

 

правильное

 

веденіе

 

изданія.

 

Вмѣстѣ
съ

 

тѣмъ

 

Редакція

 

проеитъ

 

въ

 

присылаемыхъ

 

заявле-

ніяхъ

 

о

 

вьтпискѣ

 

ЕпарХіадьныхъ

 

Вѣдомостей

 

точно

обозначать,

 

по

 

прежнему

 

ли

 

адресу

 

желаетъ

 

причтъ

получать

 

Епархіальныя

 

Вѣдомости,

 

или

 

по

 

новому.

 

Въ
первомъ

 

случаѣ

 

слѣдуетъ

 

къ

 

заявленію

 

прибавлять

 

сло-

ва:

 

„адресъ

 

прежній",

 

или

 

указать

 

.N5

 

прежняго

 

адреса.

Щщш

 

епаріальнаго

 

съѣзда

 

Костромского

 

духовенства
сессіи

 

1906

 

г.
Списокъ

  

депутатовъ

   

евященниковъ,

 

прибывпшхъ

   

на

съѣэдъ

 

сессіи

 

1906

 

г.

Буйскаю

 

у.:

 

Благовѣщенской

 

на

 

Монзѣ

 

ц.

 

Геннадій

 

Котельскій,

пог.

 

йлъинскаго

 

на

 

Шачѣ

 

Алексѣй

 

Котельскій,

 

Богородицкой

 

на

 

Коте-

лѣ

 

ц.

 

Алексѣй

 

Смирновъ,

 

с.

 

Исупова

 

Николай

 

Комаровскій.

Варнавинскаю

 

р.:

 

с.

 

Нйкольскаго

 

при

 

д.

 

Пѣтушихѣ

 

Павелъ

 

Сквор-

цовъ,

 

с.

 

Богоявлепскаго

 

на

 

Волу

 

Григ.

 

Весновскійг,

 

с.

 

Баковъ

 

Александр*

Александровскій.
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Ветлуоюскаю

 

у.',

 

с.

 

Письмеперъ

 

Василій

 

Благодатовъ,

 

с.

 

Холки-

на

 

Вас.

 

Кондратов*,

 

с.

 

Дороватова

 

Всевол.

 

Ильинскій,

 

с.

 

Одоевскаго

Никол.

 

Неклюдовъ.

Галичскаю

 

у,:

 

Варваринской

 

ц.,

 

г.

 

Галича

 

Пав.

 

Бѣлоруссовъ,

 

б.

Аврааміева

 

ыон.

 

Вас.

 

Сперанскій,

 

с.

 

Богословскаго

 

Нав.

 

Сперапскій,

Ильинской

 

ц;

 

въ

 

Селитской

 

волости

 

Мих.

 

Троицкій,

 

с.

 

Кабаеока

 

Пав.

Махровскій,

 

ног.

 

Атыева

 

Александр*

 

Аннинскій,

 

йог.

 

Верховья

 

Нав.

Лебедев*.

Еинешемскаю

 

у.:

 

Вознесенской

 

ц.

 

г.

 

Кинешмы

 

Пав.

 

Богоявленскій,

с.

 

Семевовскаго-Лапотпаго

 

Александр*

 

Виноградов*,

 

с.

 

Бѣлониловс-каго

Пав.

 

Бѣлоруковъ,

 

с.

 

Батман*

 

Димитрій

 

Весновскій,

 

ног.

 

Дмитріевскаго

на

 

Кистегѣ

 

Алексѣй

 

Русовъ,

 

.

 

Комарова

 

Па

 

.

 

Яблоковъ,

 

с.

 

Тезина

Алвксѣй

 

Князев*,

 

с.

 

Коснодемьянскаго

 

Александр*

 

Смириовъ,.

 

с.

 

Ви-

чуги

 

Іоаннъ

 

Остроумов*.

Колоіривскаіо

 

у.:

 

с.

 

Горѣльца

 

Сергѣй

 

Верховскій,

 

с.

 

Онуфріевска-

го

 

Алексѣй

 

Алякринскій,

 

с.

 

Верхнемежскаго

 

Григ.

 

Панов*,

 

г.

 

Кологрива

Іоаннъ

 

Левитскій,

 

с.

 

Коткишева

 

Пав.

 

Капдорскій,

 

с.

 

Верховолостнаго

Александр*

 

Зарницынъ.

Костромскою

 

у.:

 

законоутат.

 

жен.

 

гимназіи

 

Іоапнъ

 

Ипполитовъ,

законоучит.

 

муж.

 

гимназіи

 

Вас.

 

Соколов*;

 

Крестовоздвижен.

 

жен.

 

мо-

настыря

 

Пав.

 

Свирскій,

 

с

 

Сельца

 

Никол.

 

Виноградов*,

 

с.

 

Солоникова

Александр*

 

Спасскій,

 

с.

 

Андреевскаго

 

Сергій

 

ГІльинскій,

 

с.

 

Илосни-

нина

 

Мих.

 

Разуыовскій,

 

с.

 

Левашова

 

Александр*

 

Давидовскій,

 

с.

 

ПІа

хова

 

Пав.

 

Князев*,

    

с.

 

Романова

   

Никол.

   

Геродковъ,

    

с.

 

Подольскаго
т»

           

-иг'

                           

-

                                 

51

       

t

                              

И

 

1

   

:

    

■

       

'
Вас.

 

Магдалинскш.

Макарьевскаю

 

у.:

 

кладбищ,

 

ц.

 

г.

 

Макарьева

 

Александр*

 

Горицкій,

Христорожд.

 

соб

 

Александр*

 

Груздев*,

 

с.

 

Столпина

 

Мих.

 

Мальцев*.

с.

 

Коршунскаго

 

Евг.

 

Одѣлевскій,

 

с.

 

Лежнева

 

Рафаил*

 

Благонравовъ,

с.

 

Покровскаго

 

Копст.

 

Сокольскій,

 

с.

 

Ковернина

 

Вас.

 

Птицынъ,

 

с.

 

Бо-

бушкина

 

П.

 

Махровскій.

Нерехтскаю

 

у.:

 

Воскресенской

 

ц.

 

г.

 

Нерехты

 

іоанн*

 

Виноградов*,

с.

 

Ковалева

 

Пав.

 

Лебедев*,

 

с.

 

Большого-Яковлевскаго

 

Пав.

 

Разумов-

скій,

 

с.

 

Поздѣевскаго

 

Александр*

 

Орловъ.

 

с.

 

Олтухова

 

Платон*

 

Крот-

кое*,

 

с.

 

Срѣтепья

 

Влад.

 

Никольскій,

 

с.

 

Воронцова

 

Мих.

 

Іерусалимскій,

Воскресенской

 

ц.

 

г.

 

Плеса

 

Іоаннъ

 

Троицкій,

 

с;

 

Новинок*

 

Капит.

 

Кня-

жевскій,

 

с.

 

Медвѣдкова

 

Александр*

 

йльннекій,

 

с.

 

Арменокъ

 

Николай

Соколовълша;

Солталичскаго

 

у.:

 

Входоіерусалимской

 

ц.

 

г.

 

Солигалича

 

Василій

Березовскій,

 

с.

 

Герасимова

 

Вас.

 

Яблоковъ,

 

Георгіевской

 

на

 

Новемъ

 

ц.

Василій

 

Ювенскій.

Чухломскто

 

у.:

 

Николаевской

 

на

 

Острову

 

ц.

 

Геннадій

 

Альтовскій,'

Успенской

 

ц.

 

г.

 

Чухломи

 

Александр*

 

Лебедев*,

 

с.

 

Татаурова

 

Пав

Разумовскій,

 

с.

 

Бушнева

 

Александр*

 

Бѣляевъ.

Юръевецкаю

 

у.:

 

Юрьеев.

 

Спасовходскаго

 

собора

 

Васклій

 

Попов*
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•с.

 

Проталинок*

 

Павлин*

 

Бѣлокрылинъ,

 

с.

 

Добрицъ

 

Іоаинъ

 

Шелутин-

скій,

 

с.

 

Ильинскаго

 

Александр*

 

Груздевъ,

 

с.

 

Майдакова

 

Викторъ

 

Бе.

режковскій,

 

с.

 

Парскаго

 

Николай

 

Веселовскій,

 

с.

 

Капдаурова

 

Алек-

сандръ

 

Троицкій.

Баллотировочный

 

листъ

 

для

 

избранія

 

председателя

 

Костр.

 

епарх.

   

съѣзда
духовенства

 

сессіи

 

1906

 

г.

Имена

 

и

 

фамнліи

 

баллотируемых*

лиц*.

Число

 

гоаров*.

Отмѣтки

 

об*
избрапіи

 

или

неизбраліи.

Изби- рат. Неизби- рат.
1.

   

Свящ.

 

ц.

 

с.

 

Баков*

 

Александр*
Александровскій

    

.

2.

   

ІІрот.

 

ц.

 

г.

 

Макарьева

 

Александр*
Горицкій

.3.

 

Свящ.

 

Іоанпъ

 

Ипполитов*,

 

зако-

ноучитель

 

Тияназіи
4.

  

Свящ.

 

ц,

 

г.

 

Солигалича

 

Василій
Березовскіи

56

37

0

 

т

31

11

30

к

 

а

 

з

 

я

36

Избран*.

Избран*,

л

 

с

 

я.

Неизбранъ.

Постановили:

 

считать

 

избранным*

 

предсѣдателемъ

 

епарх.

 

съѣзда

свящ.

 

ц.

 

с.

 

Баков*

 

Александра

 

Александровскаго

 

и

 

кандидатом*

 

по

предсѣдателѣ

 

прог.

 

А.

 

Горицкаго.

 

Его

 

же,

 

прот.

 

А.

 

Горицкаго,

 

едино-

гласно

 

избрали

 

делопроизводителем*

 

съѣзда

 

и

 

помощниками

 

к*

 

нему

священников*

 

церквей:

 

с.

 

Котели

 

Алексѣя

 

Смирпова,

 

с.

 

Батман*

 

Ди-

митрія

 

Весновскаго

 

и

 

с.

 

Лежнева

 

Рафаила

 

Благонравова.

На

 

сем*

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства:

 

}) 21

 

августа

 

1906

 

г.

Утверждается

 

L.

 

1.и .

№

 

1.

 

Журналъ

 

вѳчерняго

 

засѣданія

  

21

 

августа.

Съѣзд*

 

духовенства,

 

въ

 

числѣ

 

73

 

депутатов*,

 

имѣли

 

сужденіѳпо

слѣдугощим*

 

вопросам*,

 

относящимся

 

к*

 

упорядоченію

 

дѣятельности

съѣзда

 

с*

 

внѣшпей

 

стороны

 

въ

 

цѣляхъ

 

наилучшаго

 

обслѣдованія

 

дѣлъ,

подлежащих*

 

вѣдѣнію

 

съѣзда:

 

1)

 

Как*

 

вести

 

засѣданія

 

съѣзда— при

дверях*

 

открытых*

 

или

 

закрытых*?

 

Желательно

 

ли

 

допущевіе

 

на

 

съѣздъ

с*

 

правом*

 

совѣщательнаго

 

голоса

 

священнослужителей

 

не-депутатовъ?

Постановили:

 

засЬданія

 

съѣзда

 

вести

 

при

 

закрытых*

 

дверях*,

 

но

 

от-

крыть

 

засѣданія

 

съѣзда

 

для

 

священнослужителей

 

не-депутатовъ

 

с*

правом*

 

совѣщательнаго

 

голоса.

 

2)

 

Как*

 

обсуждать

 

и

 

рѣшать

 

дѣла,

подлежащія

 

съѣзду—полпым*

 

ли

 

собрапіемъ

 

съѣзда,

 

или

 

въ

 

особо

избранных*

 

комиссіяхъ— по

 

крайней

 

мѣрѣ

 

по

 

особо

 

важным*

 

дѣламъ?

Постановили:

 

Для

 

рѣшепія

 

дѣлъ

 

наиболѣе

 

важпыхъ

 

и

 

обязательвыхъ

для

 

съѣзда

 

учредить

 

комиссіи

 

съ

 

приглашепіемъ

 

потрудиться

 

въ

 

нихъ

оо.

 

депутатов*,

 

сколько

    

но

 

личному

    

ихъ

 

желанію,

    

столько

 

же

 

и

 

по
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избранію

 

съѣзда.

    

Так.

 

обр.

 

образовано

 

пять

 

комиссю,

   

въ

 

состав*

 

ко-

торых*

 

вошли

 

слѣдующія

 

лица:

а)

  

по

 

дѣламъ

 

епарх.

 

жен.

 

училища:

 

прот.

 

Павел*

 

Бѣлоруссовъ,.

священники:

 

Павел*

 

Бѣлоруковь,

 

Виктор*

 

Бережковскій,

 

Павел*

 

Бого-

явленскій,

 

Николай

 

Соколов*,

 

Александр*

 

Вѣляевъ,

 

Григорій

 

Панов*,.

Іоапнъ

 

Шелутинскій,

 

Павел*

 

Князев*.

 

Михаил*

 

Разумовскій

 

(Костр.),

Николай

 

Комаровскій,

 

Пав.

 

Сперапскій

 

и

 

Василій

   

Кондратов*

   

(=13);;

б)

  

по

 

дѣ.шмъ

 

дух.

 

селшнаріи-

 

прот.

 

I.

 

Остроумов*

 

и

 

священники:

Вас.

 

Соколов*,

 

Алексѣй

 

Князев*,

 

Іоаннъ

 

Ипполитов*,

 

Пав.

 

Свирскій,

Никол.

 

Веселовскій,

 

Григорія

 

Весновскій,

 

Пав.

 

Скворповъ,

 

Іоаннъ

 

Ви-

воградовъ,

 

Вас.

 

Благодатовъ

 

и

 

Никол.

 

Неклюдов*

 

(=11);

в)

  

по

 

дѣламъ

 

эмеритаммоіі

 

кассы

 

духовенства:

 

священники:

 

Пав.

Разумовскій

 

(Чухл.),

 

Мих.

 

Троицкій,

 

Константин*

 

Сокольскій,

 

Вас.

Магдалинскій,

 

Александр*

 

Груздевъ

 

(Юрьев.),

 

Іоанпъ

 

Троицкій

 

и

 

Мих.

Мальцев*

 

(=7);

г)

  

по

 

дѣ.іамъ

 

епарх.

 

попечительства:

 

священники:

 

Александр*

Виноградов*,

 

Вас.

 

Птицынъ,

 

Александр*

 

Спасскій,

 

Александр*

 

Орлов*,

Всевол.

 

Ильипскій,

 

Александръ

 

Груздевъ

 

(Макар.),

 

Пав.

 

Лебедев*,

Алексѣй

 

Смирнов*

 

и

 

Вас.

 

Яблоковъ

 

(=9);

д)

  

по

 

дѣламь

 

свѣчною

 

завода:

 

священники.

 

Вас.

 

Березовскій,

 

Плат.

Кротковъ,

 

Рафаил*

 

Благонравовъ,

 

Пав.

 

Разумовскій

 

(с.

 

Яковлввскаго),

Александръ

 

Лебедев*,

 

Сергій

 

Верховскій,

 

Вас.

 

Сперанскій,

 

Петр*

Махровскій,

 

Алексѣй

 

Котельскій,

 

Геннадій

 

Котельскій.Мих.

 

Іерусалим-

скій

 

(=11):

При

 

назначеніи

 

комиссій

 

принято,

 

что

 

мпѣвія

 

и

 

опредѣленія

 

ко-

миссій

 

отнюдь

 

не

 

могут*

 

имѣть

 

рѣшающаго

 

значенія,

 

но

 

лишь

 

слу-

жат*

 

первой

 

кнстанціей

 

въ

 

рѣшевіи

 

вопросовъ

 

и

 

дѣлъ,

 

сданных*

 

на

их*

 

всестороннее

 

обслѣдованіе.

 

Окончательное

 

же

 

рѣшеніе

 

по

 

всѣмъ

дѣлам*

 

определяет*

 

съѣздъ

 

духовенства

 

въ

 

полномъ

 

его

 

составѣ,

 

поль-

зуясь

 

результатами

 

обслѣдозанія

 

дѣлъ

 

комиссій

 

и

 

ихъ

 

мнѣніями.

 

Въ

работах*

 

кониссій

 

от*

 

съѣзда

 

желательно

 

участіе

 

членов*

 

ревизион-

ных*

 

комиссій

 

по

 

тому

 

или

 

другому

 

учрежденію.

3.

 

Слушали

 

заявленіе

 

бывш.

 

предсѣдателя

 

епарх.

 

съѣзда

 

духо-

венства

 

сессіи

 

1905

 

г.

 

свящ.

 

В.

 

Соколова

 

о

 

желательности,

 

чтобы

о.

 

предсѣдатель

 

настоящаго

 

съѣзда

 

аккуратно

 

докладывал*

 

журн.

 

ло-

становленія

 

сгѣзда

 

Его

 

Преосвященству

 

ежедневно

 

по

 

болѣе

 

важным*

вопросам*

 

и

 

па

 

2-й

 

день

 

по

 

вопросам*

 

менѣе

 

существенным*,

 

на

 

тот*

предмет*,

 

чтобы

 

Его

 

Преосвященство,

 

своевременно

 

разсмотрѣвъ

 

жур-

налы

 

съѣзда,

 

имѣлъ

 

возможность

 

положить

 

на

 

них*

 

свою

 

резолюцію,

которая

 

должна

 

быть

 

извѣстна

 

съѣзду

 

во

 

всяком*

 

случае

 

до

 

окончанія
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■его

 

дѣйствій.

 

Съѣздъ

 

духовенства

 

считает*

 

законным*

 

и,

 

въ

 

интере-

сах*

 

дѣла

 

и

 

порядка,

 

необходимым*

 

знать

 

мнѣнія

 

и

 

распоряженія

Архипастыря

 

по

 

дѣламъ

 

съѣзда

 

прежде

 

разъѣзда

 

по

 

домамъ,

 

чтобы

иное

 

вновь

 

пересмотрѣть,

 

другое

 

исправить

 

и

 

восполнить

 

и

 

проч.,

 

су-

дя

 

по

 

резолюціи.

 

Постановили:

 

Принять

 

заявленіе

 

свящ.

 

Соколова

 

ипоручитг.

о.

 

предсѣдателю

 

настоящаго

 

съѣзда

 

лично

 

оть

 

всего

 

состава

 

съѣзда

 

при-

нести

 

Его

 

Преосвященству

 

покорнѣйшую

 

просьбу,

 

дабы

 

он*

 

благово-

лил*,

 

полагая

 

свои

 

Архипастырскія

 

резолюціи

 

на

 

журналах*

 

съѣзда

до

 

окончанія

 

дѣйстній

 

послѣднлго,

 

дать

 

возможность

 

съѣзду

 

по

 

журна-

ламъ

 

не

 

утвержденным*

 

дѣла

 

пересмотрѣть

 

вповь,

 

въ

 

нѣлахъ

 

исправле-

нія,

 

дополненія

 

рѣшепій

 

и

 

вообще

 

разсмотрѣнія

 

ихъ

 

болѣе

 

или

 

менѣе

обстоятельпаго

 

или

 

окончательная.

4.

 

Слушали

 

заявленія

 

нѣкоторыхъ

 

оо.

 

депутатов*

 

о

 

желательно-

сти,

 

въ

 

видахъ

 

сбереженія

 

дорогого

 

времени,

 

всѣ

 

журнал,

 

ностановле-

нія,

 

по

 

составлепіи

 

ихъ,

 

не

 

подписывать

 

всѣмъ

 

членам*

 

съѣзда,

 

во

лишь

 

обязательно

 

прочитывать

 

ихъ

 

съѣзду,

 

и

 

только

 

за

 

подписью

 

о.

председателя

 

и

 

дѣлопропзводителя

 

сгѣзда

 

с*

 

показаніемъ

 

числа

 

депу-

татов*,

 

участвовавших*

 

въ

 

рѣшеніяхъ,

 

представлять

 

на

 

разсмотрѣніе

и

 

рѣшеніе

 

Его

 

Преосвященства;

 

утвержденіе

 

же

 

журналов*

 

съѣзда

■общей

 

подписью

 

сдѣлать

 

при

 

вослѣдпелъ

 

засѣданіи

 

съѣзда,

 

с*

 

уноми-

наніемъ,

 

что

 

всѣ

 

предыдущая

 

постановлевія

 

своевременно

 

съѣздомъ

были

 

провѣрены

 

и

 

признаны

 

соотвѣтствующими

 

дѣйствительному

 

рѣ-

шенію

 

съѣзда,

 

в*

 

полном*

 

его

 

составѣ

 

или

 

большипствомъ.

 

Никто

 

из*

оо.

 

депутатов*

 

не

 

может*

 

протестовать

 

против*

 

того

 

или

 

другого

 

жур-

нальнаго

 

постановленія,

 

представленнаго

 

Его

 

Преосвященству

 

на

 

pas-

смотрѣніе

 

и

 

рѣшеиіе,

 

если

 

своевременно

 

не

 

заявит*,

 

что

 

тот*

 

или

другой

 

журнал*

 

составлен*

 

вопреки

 

сужденіям*

 

и

 

рѣшающимъ

 

выво-

дам*

 

съѣзда,

 

или

 

до

 

представления

 

Его

 

Преосвященству

 

не

 

былъ

 

про-

читан*

 

в*

 

собраніи

 

съѣзда.

 

Постановили:

 

заявленіе

 

сіе

 

принять

 

и,

 

по

утвержденіи

 

Его

 

Преосвященством*,

 

по

 

сему

 

дѣйствовать.

При

 

сем*

 

представляется

 

нижеслѣдующее

 

мнѣніе

 

свящ

 

I.

 

Иппо-

литова.

Извѣстная

 

истина,

 

что

 

каждый

 

человѣк*

 

вкладывает*

 

душу

 

въ

 

то

дѣло,

 

которое

 

затрагивает*

 

его

 

кровпые

 

и

 

самые

 

дорогіе

 

интересы.

В*

 

виду

 

этого

 

мцѣ

 

кажется,

 

что

 

и

 

коаиссію

 

по

 

дѣламъ

 

епарх.

 

жен.

училища

 

слѣдовало

 

бы

 

составить

 

из*

 

таких*

 

депутатов*,

 

дѣти

 

кото-

рых*

 

обучаются

 

въ

 

еп.

 

ж.

 

училищѣ.

 

Нѣтъ

 

сомпѣнія,

 

что

 

такіе

 

депу-

таты

 

постарались

 

бы

 

не

 

только

 

вникнуть

 

во

 

всѣ

 

детали

 

учебной,

 

вос-

питательной

 

и

 

хозяйственной

 

части

 

еп.

 

жен.

 

училища,

 

но

 

и

 

отнеслись

бы

 

тепло

 

и

 

сочувственно

    

ко

 

всѣмъ

 

нуждам*

 

его,

    

нашедши

   

въ

 

себѣ
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силы

 

и

 

мужество

 

убѣдять

 

въ

 

таковыхъ

 

нуждах*

 

и

 

жертвахъ

 

на

 

них*

и

 

прочих*

 

депутатовъ.

 

Между

 

тѣмъ

 

съѣзд*

 

взглянул*

 

на

 

это

 

дѣло-

иначе.

 

По

 

его

 

мпѣнію,

 

оказывается,

 

что

 

разобраться

 

въ

 

дѣлалъ

 

ж.

 

е.

училища

 

могут*

 

и

 

лица,

 

у

 

коихъ

 

дѣти

 

въ

 

училищѣ

 

уже

 

не

 

учатся.

Основапіемъ

 

для

 

этого

 

послужило

 

то,

 

что

 

такія

 

лица,

 

какъ

 

неимѣющія

дѣтей

 

въ

 

училищѣ,

 

могут*

 

быть

 

болѣе

 

независимы,

 

так*

 

какъ

 

имъ

 

не

грозитъ

 

опасность

 

мщенія

 

въ

 

лицѣ

 

ихъ

 

дѣтей

 

со

 

стороны

 

учил,

 

на-

чальства.

 

Такое

 

оспованіе,

 

не

 

говоря

 

уже

 

о

 

том*,

 

что

 

оскорбительно

для

 

начальства

 

училища,

 

въ

 

тоже

 

время

 

не

 

доказано.

 

По

 

крайней

 

мѣ-

рѣ

 

ссылки

 

на

 

начальства

 

другихъ

 

учеб.

 

заведеній,

 

какъ

 

дѣталось

 

въ

этом*

 

случаѣ,

 

не

 

есть

 

еще

 

доказательство

 

того,

 

что

 

и

 

начальство

 

еп.

жен.

 

училища

 

въ

 

состояніи

 

мстить

 

дѣтям*

 

тѣхъ

 

депутатовъ,

 

кои

 

по-

ют*

 

не

 

всегда

 

въ

 

интересах*

 

этого

 

училища.

 

Кромѣ

 

того,

 

сомнитель-

но,

 

чтобы

 

отъ

 

такой

 

постановки

 

вопроса

 

о

 

комиссіи

 

была

 

польза

 

для

самого

 

училища.

 

Не

 

имѣя

 

что-либо

 

возразить

 

против*

 

достоинства

 

де-

путатовъ,

 

выбранных*

 

в*

 

коыиссію,

 

я

 

все-таки

 

должен*

 

сказать,

 

что-

трудно

 

ожидать

 

отъ

 

нихъ

 

сочувствениаго

 

отношенія

 

къ

 

тѣмъ

 

ассигно-

ваніямъ,

 

каких*

 

требует*

 

благо

 

еп.

 

жен.

 

училища.

 

Раз*

 

свои

 

дѣти

 

не

учатся,

 

то

 

естественно

 

таким*

 

лицам*

 

ограничиться

 

самым*

необходимым*

 

минимумом*

 

удовлетворенія

 

потребностей

 

училища.

 

Вѣдь

мы

 

не

 

богачи,

 

а

 

тайная

 

мысль

 

къ

 

тому

 

же

 

еще

 

подсказывает*,

 

что

моих*

 

дѣтей

 

тут*

 

нѣтъ,

 

и

 

въ

 

результатѣ— „отклонить",

 

„отклонить", —

и

 

только.

 

Принимая

 

все

 

это

 

во

 

вниманіе,

 

я

 

считаю

 

долгомъ

 

св^ей

 

со-

вѣсти

 

доложить

 

Вашему

 

Преосвященству,

 

чтобы

 

комиссія

 

была

 

избра-

на

 

изъ

 

лицъ,

 

у

 

половины

 

которыхъ

 

дѣти

 

обучались

 

бы

 

въ

 

еп.

 

жен.

 

учи-

лищѣ,

 

а

 

не

 

изъ

 

избранных*,

 

у

 

коихъ,

 

за

 

исключеніемъ

 

двух*,

 

дѣтей

въ

 

учидищѣ

 

не

 

имѣется.

На

 

журналѣ

 

№

 

1-й

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства:

 

„22

 

авг.1906.
Утверждается.

 

По

 

ст.

 

2.

 

Такъ

 

какъ

 

на

 

съѣздѣ

 

участву-

ют

 

73

 

депутата,

 

въ

 

составъ

 

же

 

комиссій

 

вошли

 

только

 

51,

то,

 

въ

 

виду

 

особаго

 

мнѣнгя

 

свящ.

 

Ипполитова,

 

первую

 

ко-

миссію

 

по

 

дѣламъ

 

епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

слѣдуетъ
пополнить

 

такими

 

лицами,

 

которыя,

 

сами

 

имѣя

 

дѣтегі

 

въ

училищѣ,

 

особливо

 

были

 

бы

 

заинтересованы

 

его

 

нуждами.
Кромѣ

 

пользы

 

для

 

дѣла,

 

ничего

 

другого

 

отъ

 

этого

 

ожидать
нельзя.

 

По

 

ст.

 

3.

 

Просьбу

 

съѣзда

 

съ

 

своей

 

стороны

 

готовъ

исполнить,

 

за

 

исключеніемъ

 

лишь

 

тѣхъ

 

журналовъ,

 

для
утверждения

 

которыхъ

 

окажутся

 

необходимыми

 

справки

 

изъ
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учреждены.

   

Время

   

разсмотрѣніл

   

такихъ

  

журналов^

 

не

всегда

 

зависишь

 

отъ

 

меня.

 

К

 

Т. и .

№

 

2.

 

Журналъ

 

утренняго

 

засѣданія

 

22

 

августа.

1.

    

По

 

предложение

 

Его

 

Преосвященетва

 

Цреосвященнѣйшаго

Епископа

 

Тихона,

 

лично

 

переданному

 

съѣзду

 

о.

 

нредсѣдателемъ,

 

съѣздъ

имѣлъ

 

сужденіе

 

о

 

вопросахъ,

 

присланныхъ

 

духовенствомъ

 

и

 

учрежде-

ніями

 

въ

 

комиссію

 

по

 

разработкѣ

 

матеріаловъ

 

къ

 

епарх.

 

съѣзду

 

1906

 

г.,

на

 

предмета

 

опредѣленія,

 

какіе

 

вопросы

 

обсуждать

 

на

 

съѣздѣ

 

и

 

ка-

кіе

 

снять

 

съ

 

очереди

 

обсужденія

Постановили:

 

за

 

многочисленностью

 

вопросовъ,

 

предложенных^

къ

 

обсуждению

 

епарх.

 

съѣзда

 

учрежденіями

 

и

 

лицами,

 

не

 

составлять

отдѣльныхъ

 

сиисковъ

 

вопросовъ,

 

принятыхъ

 

къ

 

обсужденію

 

съѣздомъ

и

 

Отклопепныхъ

 

отъ

 

обсужденія

 

тѣмъ

 

же

 

съѣздомъ,

 

а

 

подъ

 

личнымъ

наблюдеиіемъ

 

каждаго

 

о

 

депутата

 

съ

 

брошюрками

 

въ

 

рѵкахъ

 

всѣхъ

вопросовъ,

 

поступившихъ

 

въ

 

коииссію

 

(подготовительную)

 

до

 

1

 

іюля

тек.

 

года

 

поручить

 

о.

 

предсѣ

 

хателю

 

съѣзда

 

сдЬлаті,

 

надлежащая

 

отмѣт-

ки

 

въ

 

спискѣ

 

вопросовъ

 

о

 

принятіи

 

или

 

непринятіи

 

послѣднихъ

 

къ

обсужденію

 

съѣзда

 

и

 

таковой

 

списокъ

 

представить

 

Его

 

Преосвящен-

ству

 

на

 

благоусмотрѣніе.

 

Присутствовали

 

76

 

депутатовъ.

2.

  

Епарх.

 

съѣздъ

 

духовенства,

 

обсуждая

 

вопросы,

 

присланные

 

въ

комиссію

 

по

 

списку

 

ихъ,

 

отпечатанному

 

въ

 

Епарх.

 

Вѣдомостяхъ

 

и

отдѣльттыми

 

брошюрами,

 

остановился

 

вниманіемъ

 

на

 

отдѣлѣ

 

18

 

о

 

цер-

ковно-прих.

 

школахъ

 

и,

 

въ

 

виду

 

важности

 

сего

 

отдѣла,

 

постановилъ

учредить

 

комиссію

 

для

 

обстоятельнаго

 

разсмотрѣнія

 

ввнросовъ,

 

входя-

щихъ

 

въ

 

составъ

 

этого

 

отдѣла.

 

Въ

 

составъ

 

этой

 

комиссіи

 

вошли

 

свя-

щенники:

 

Александръ

 

Зарницынъ.

 

Іоаннъ

 

Левитскій,

 

Пав.

 

Лебедевъ,

Николай

 

Городковъ,

 

Пав.

 

Махровскій

   

и

 

Александръ

   

Давыдовскій

 

(6).

3.

   

Въ

 

виду

 

сложности

 

дѣлъ

 

по

 

свѣчному

 

заводу,

 

съѣздъ

 

духо-

венств '

 

нашелъ

 

нужнымъ

 

увеличить

 

составъ

 

комиссіи

 

слѣдующимй

священниками,

 

изъявившими

 

желаніе

 

участвовать

 

въ

 

комиссіи:

 

Геннад.

Альт'вскимъ,

 

Евг.

 

Одѣлевскимъ

 

и

 

Анександромъ

 

Ильинскимъ.

 

А

 

такъ

какъ

 

сообщеніе

 

съ

 

свѣчнымъ

 

заводомъ

 

соединяется

 

съ

 

значительными

затрудненіями

 

для

 

членовъ

 

комиссіи,

 

имѣющихъ

 

квартиры

 

въ

 

городѣ,

особенно

 

при

 

мокрой

 

и

 

холодной

 

погодѣ,

 

то

 

просить

 

членовъ

 

правле-

пія

 

епарх.

 

свѣчного

 

завода

 

принять

 

мѣры

 

къ

 

облегченію

 

въ

 

сообщеніи

съ

 

заводомъ

 

съ

 

расходомъ

 

изъ

 

заводскихъ

 

суммъ,

 

въ

 

размѣрахъ

 

по

дѣйствительной

 

надобности.

4 .

   

По

 

выдачѣ

 

учрежденнымъ

 

комиссіямъ

 

подлежащихъ

 

имъ

 

дѣлъ,

въ

 

видѣ

 

документовъ

 

и

 

бумагъ

   

отъ

 

учрежденій

    

и

 

отдѣльныхъ

 

лицъ,
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поручить

 

оо.

 

предсѣдателю

 

и

 

дѣлопроизводите

 

ло

 

съѣзда

 

духовенства

 

къ

слѣдующему

 

утреннему

 

засѣданію

 

(23

 

авг.)

 

доложить

 

съѣзду

 

вопросы

 

по

бумагамъ,

 

полученнымъ

 

на

 

имя

 

съѣзда

 

послѣ

 

1

 

іюля

 

и

 

не

 

бывшимъ

 

на

разсмотрѣніи

 

въ

 

коыиссіи

 

по

 

разработкѣ

 

матеріаловъ

 

къ

 

съѣзду,

 

па

предметъ

 

опредѣленія

 

и

 

разсмотрѣнія

 

ихъ

 

съѣздомъ

 

или

 

снятія

 

ихъ

съ

 

очереди.

На

 

засѣданіи

 

присутствовало

 

76

 

депутатовъ.

На

 

журналѣ

 

Л»

 

2-й

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства:

 

„22

 

авг.

 

1906.
По

 

тѣмъ

 

вопросамъ,

 

которые

 

въ

 

приложенном^

 

печатномъ

спискѣ

 

предположено

 

снять

 

съ

 

очереди,

 

разрѣшается

 

съѣзду

 

въ

сужденге

 

не

 

входить.

 

Прочіе

 

же

 

вопросы

 

принять

 

къ

 

раз-

смотрѣнію,

 

кромѣ

 

вопроса

 

22

 

изъ

 

X

 

УІотд.,

 

который

 

для

 

меня

является

 

нелснымъ.

 

Посему

 

предварительно

 

разсмотрѣнгя

сего

 

вопроса

 

по

 

существу,

 

я

 

желалъ

 

бы

 

получить

 

отъ

 

съѣзда

разъясненге,

 

по

 

какому

 

поводу

 

возникъ

 

вопросъ.

 

Е.

   

Т.".

№

 

3.

 

Журналъ

 

23

 

августа.

1.

 

Съѣздъ

 

духовенства

 

слугаалъ

 

предложеніе

 

Его

 

Преосвященства

Преосвященпѣйшаго

 

Епископа

 

Тихона,

 

отъ

 

22

 

августа

 

сего

 

года

 

за

№

 

215,

 

по

 

вопросу

 

о

 

помощи

 

духовенству

 

уѣздовъ

 

Кологривскаго,

 

Вет-

лужскаго

 

и

 

Варнавипскаго,

 

какъ

 

особенно

 

пострадавшихъ

 

отъ

 

неуро-

жая

 

въ

 

тек.

 

гоцу.

 

Сужденіями

 

съѣзда

 

духовенства

 

выяснено:

 

а)

 

отъ

 

не-

урожая

 

въ

 

настолщемъ

 

году

 

пострадала

 

вся

 

Костром,

 

епархія,

 

если

 

не

въ

 

полномъ

 

составѣ,

 

то

 

въ

 

частяхъ

 

по

 

всѣмъ

 

уѣздамъ

 

епархіи,

 

посему

н

 

помощь

 

духовенству

 

въ

 

мѣстахъ

 

неурожая

 

въ

 

общемъ

 

необходима

для

 

духовенства

 

всей

 

епархіи;

 

б)

 

представляется

 

цѣлесообразнымъ

 

и

 

жела-

тельнымъ

 

учредить

 

особое

 

общество

 

помощи

 

пострадавшимъ

 

лицамъ

духовенства

 

отъ

 

неурожая

 

1006

 

г.

 

Постановили:

 

а)

 

Предложеніе

 

Его

Преосвященства

 

Преосвященнѣйшаго

 

Епископа

 

Тихона

 

принять

 

съ

изъявленіемъ

 

ему

 

глубокой

 

благодарности

 

за

 

его

 

отеческое

 

попеченіе

 

о

нуждахъ

 

ввѣренной

 

ему

 

епархіи;

 

засимь

 

б)

 

учредить

 

временный

 

на

1906 —7-й

 

сельско-хозяйственный

 

годъ

 

комитета

 

помощи

 

духовенству

Костр.

 

епархіи,

 

пострадавшему

 

отъ

 

неурожая

 

1906

 

г.;

 

в)

 

просить

 

Его

Преосвященство

 

Преосвященнѣйшаго

 

Тихона

 

принять

 

на

 

себя

 

званіе
иредсѣдателя

 

сего

 

комитета;

 

г)

 

избрать

 

членами

 

сего

 

комитета

 

свя-

щенниковъ

 

г.

 

Костромы:

 

Александра

 

Виноградова,

 

Димитрія

 

Лебедева,

Іоапна

 

Тихомирова,

 

Димитрія

 

Бѣляева

 

и

 

Вас.

 

Звѣздина;

 

д)

 

комитетъ

учредить

 

въ

 

г.

 

Костромѣ,

 

какъ

 

центральномъ

 

мѣстѣ

 

епархіи ;

 

е )

 

предо-

ставить

 

комитету

   

право

 

выдавать

 

листы

 

для

 

сбора

   

поЖертвованій

 

въ
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пользу

 

комитета

 

помощи

 

духовенству

 

епархіи,

 

пострадавшему

 

отъ

 

не-

урожая

 

1906

 

г.,

 

оо.

 

благочшшымъ

 

еиархіи,

 

съ

 

просьбой

 

приглашать

къ

 

пожертвованіямъ

 

яе

 

только

 

духовенство,

 

наименѣе

 

пострадавшее

отъ

 

неурожая,

 

но

 

и

 

свѣтскихъ

 

лицъ,

 

отличающихся

 

расположеніемъ

къ

 

духовенству

 

и

 

благотворительностью

 

вообще;

 

ж)

 

комитетъ

 

имѣетъ
выдавать

 

пособіе

 

только

 

тѣмъ

 

лицамъ

 

изъ

 

духовенства

 

епархіи,

который

 

подадутъ

 

въ

 

комитетъ

 

прошенія,

 

надлежаще

 

засвидѣтельство-

ванныя

 

мѣстными

 

благочинническими

 

совѣтами;

 

3)

 

предложить

 

составу

настоящаго

 

епарх.

 

съѣзда

 

нынѣ

 

же

 

устроить

 

подписной

 

листъ

 

для

 

сбо-

ра

 

пожертвованій

 

между

 

членами

 

съѣзда,

 

предоставивши

 

оо.

 

депутатамъ

внести

 

лодписныя

 

деньги

 

въ

 

комитетъ

 

съ

 

мѣста

 

жительства

 

одновре-

менно

 

съ

 

подписными

 

благочинническими

 

листами

 

и

 

суммами

 

по

 

онымъ.

2.

  

Епарх.

 

съѣздъ

 

духовенства

 

слушалъ

 

списокъ

 

бумагь

 

отъ

 

учре-

ждены

 

и

 

лицъ,

 

поступившихъ

 

въ

 

съѣздъ

 

непосредственно

 

и

 

иъ

 

комие-

сію

 

по

 

разработкѣ

 

матеріаловъ

 

къ

 

съѣзду

 

1906

 

г.

 

послѣ

 

1

 

іюля,

 

предъ-

явленный

 

съѣзду

 

оо.

 

предсѣдателемъ

 

ѵ

 

дѣлопроизводителемъ

 

съѣзда

по

 

постановленію

 

послѣдняго

 

отъ

 

22

 

августа

 

(журн.

 

2,

 

п.

 

4).

 

Руково-

дясь

 

соображеніями,

 

что

 

оо.

 

благочинные

 

и

 

отдѣльныя

 

лица

 

изъ

 

духо-

венства

 

епархіи

 

могли

 

своевременно

 

представить

 

въ

 

комиссію

 

поста-

новленія

 

своихъ

 

благочинническихъ

 

съѣздовъ

 

и

 

особыя

 

мнѣнія,

 

а

 

рав-

но

 

и

 

въ

 

виду

 

сравнительной

 

однообразности

 

заявленій

 

по

 

содержанію,

съѣздъ

 

духовенства

 

постановилъ:

 

поручить

 

оо.

 

предсѣдателю

 

и

 

дело-

производителю

 

съѣзда

 

поступившія

 

иослѣ

 

1

 

іюля

 

сего

 

года

 

бумаги

 

отъ

учреждены

 

и

 

лицъ,

 

имѣющія

 

связь

 

съ

 

вопросами

 

по

 

списку,

 

опублико-

ванному

 

въ

 

.\«

 

14

 

Еп.

 

Вѣдомостей

 

за

 

1906

 

г.,

 

распредѣлить

 

по

 

учреж-

деннымъ

 

комиссіямъ,

 

а

 

бумаги

 

съ

 

особыми

 

мнѣніями,

 

не

 

имѣющія

 

свя-

зи

 

съ

 

означенными

 

вопросами

 

въ

 

помянутомъ

 

спискѣ,

 

оставить

 

безъ

разсмотрѣнія

 

впредь

 

до

 

будущаго

 

епарх.

 

съѣзда,

 

къ

 

каковому

 

оо.

 

бла-

гочинные

 

имѣютъ

 

представить

 

свои,

 

отъ

 

благочинническихъ

 

съѣздовъ

н

 

отдѣльныхъ

 

лицъ,

 

мнѣоія

 

и

 

отзывы

 

своевремевно —ко

 

времени,

 

ка-

кое

 

будетъ

 

установлено

 

епархіальной

 

властію.

3.

  

Епарх.

 

съѣздъ

 

духовенства

 

имфлъ

 

сужденіе

 

по

 

вопросамъ

ц.-богослужебнаго

 

характера,

 

цоказаннымъ

 

въ

 

I

 

отдѣлѣ

 

списка

 

вопро-

совъ,

 

отпечатаннаго

 

въ

 

14

 

Л-

 

епарх.

 

органа,

 

именно:

а)

 

На

 

сколько

 

необходимо

 

и

 

полезно

 

исправленіе

 

текста

 

богосду-

жебныхъ

 

книгъ.

 

Постановлено:

 

верьма

 

желательно,

 

чтобы

 

текстъ

 

бого-

служеб.

 

книгъ

 

Св.

 

Синодъ

 

исправлялъ

 

постепенно

 

и

 

частично,

 

особен-

но

 

непонятныя

 

реченія,

 

какъ

 

это

 

дѣлалось

 

до

 

настоящаго

 

времени,

напр.,

 

печатались

 

въ

 

выноскахъ

 

на

 

поляхъ

 

кнцгъ

 

удободонятныя

 

сло-

ва

 

вмѣсто

 

репоцятныхъ.
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б)

 

О

 

пользѣ

 

перевода

 

богослужебныхъ

 

книгъ

 

на

 

русскій

 

языкъ

и

 

разрѣшенія

 

совершать

 

богослужепіе

 

на

 

этомъ

 

же

 

языкѣ

 

въ

 

тѣхъ

церквахъ,

 

отъ

 

прихожанъ

 

которыхъ

 

послѣдуетъ

 

желаніе

 

и

 

согласіе

 

на

 

это.

Суждепія

 

съѣзда

 

духовенства:

 

а)

 

современное

 

религіозпо-правствен-

ное

 

пастроеніе

 

приходскихъ

 

общиаъ

 

и

 

особенно

 

городскихъ

 

приходовъ

таково,

 

что

 

для

 

нихъ

 

представляется

 

необходимымъ

 

возможно

 

ясное

 

и

понятное

 

богослуженіе,

 

особенно

 

пониманіе

 

богослужеб.

 

каноновъ,

 

сти-

хиръ

 

и

 

проч.,

 

дабы

 

они

 

могли

 

уразумѣть

 

смыслъ

 

пѣснопѣпій

 

и

 

молит-

вословій

 

той

 

или

 

другой

 

службы

 

и

 

молитвенно

 

настроиться;

 

б)

 

въ

 

пра-

вославн.

 

приходахъ

 

не

 

мало

 

такихъ

 

лицъ,

 

которыя

 

желали

 

бы

 

помо-

литься

 

отъ

 

души

 

и

 

проникнуться

 

смысломъ

 

церк.

 

пѣснопѣній

 

и

 

мо-

литвъ,

 

но

 

не

 

могутъ,

 

потому

 

что

 

они

 

отъ

 

природы

 

глухи

 

и

 

нѣмы.

 

Для

нихъ

 

за

 

церк.

 

службами

 

и

 

требами,

 

равно

 

и

 

въ

 

домашнемъ

 

употребле-

ны

 

были

 

бы

 

весьма

 

полезны

 

богослужебныя

 

книги

 

на

 

русскомъ

 

языкѣ,

ибо

 

многіе

 

изъ

 

иихъ

 

по

 

своему

 

знаготъ

 

грамоту;

 

в)

 

постепенное

 

озна-

комленіе

 

съ

 

церковно-богослужебными

 

книгами

 

на

 

русскомъ

 

языкѣ

естественно

 

помогло

 

бы

 

разрѣшевію

 

въ

 

положительномъ

 

смыслѣ

 

вопро-

са

 

о

 

принятіи

 

богослужепія

 

на

 

русскомъ

 

языкѣ

 

вообще;

 

но

 

во5можепъ

открытый

 

протеста

 

противъ

 

введенія

 

русскаго

 

языка

 

въ

 

церковномъ

богослуженіи

 

со

 

стороны

 

лицъ,

 

строго

 

держащихся

 

вѣками

 

установлен-

ішхъ

 

церк.

 

порядковъ,

 

особенно

 

въ

 

раскольнической

 

местности;

 

воз-

можна

 

и

 

утрата

 

того

 

величія

 

славянской

 

церк.

 

службы

 

съ

 

силъиымъ

вліяніемъ

 

ея

 

на

 

сердце

 

молящихся,

 

къ

 

какому

 

привыкли

 

православные

христіане.

 

Постановили:

 

Весьма

 

желателенъ

 

и,

 

по

 

возможности,

 

въ

скоромъ

 

времени

 

переводъ

 

всѣхъ

 

церковно-богослужебныхъ

 

книгъ

 

на

русскій

 

языкъ

 

лишь

 

для

 

домашняго

 

употребленія,

 

а

 

не

 

для

 

церковн,

богослуженія.

4.

  

Съѣздъ

 

духовенства

 

слушалъ:

 

а)

 

отношенія

 

совѣта

 

епархіаль

наго

 

женскаго

 

училища

 

отъ

 

22

 

авг.

 

с.

 

г.

 

№

 

367,

 

съ

 

препровожде-

ніемъ

 

прошеній

 

свящ.

 

Сергія

 

Никольскаго

 

и

 

діаконской

 

вдовы

 

Ольги

Ильинской

 

по

 

ихъ

 

личнымъ

 

нуждамъ,

 

и

 

акта

 

о

 

непригодности

 

помѣще-

нія,

 

предположеннаго

 

подъ

 

образцовую

 

школу

 

при

 

томъ

 

училищѣ;

 

б)

прошеніе

 

свящ.

 

Николая

 

Успенскаго

 

но

 

опекѣ

 

надъ

 

сиротами

 

Успен-

скими.

 

Постановлено:

 

означенный

 

бумаги

 

передать

 

зъ

 

подлежащія

 

ко-

миссіи

 

епарх.

 

съѣзда

 

духовенства.

5.

  

Епарх.

 

съѣздъ

 

духовенства

 

слушалъ

 

докладъ

 

комиссіи

 

(изъ

оо.

 

депутатовъ)

 

по

 

дѣламъ

 

Костр.

 

д.

 

семинаріи

 

оть

 

23

 

сего

 

августа

съ

 

мнѣніями

 

оной

 

по

 

вопросамъ,

 

изложеннкмъ

 

въ

 

отпечатанномъ

 

въ

№14

 

Еп.

 

Вѣдомостей

 

с.

 

г.

 

спискѣ

 

вопросовъ,

 

въ

 

отдѣлахъ

 

XVI

 

и

XIX.

 

По

 

всестороннемъ

 

обсужденіи

   

вопросовъ,

   

изложенныхъ

 

въ

 

семъ



277

докладѣ,

 

съѣздъ

 

постановить:

 

докладъ

 

принять

 

съ

 

отмѣтками

 

о

 

рѣше-

ніяхъ

 

съѣзда

 

по

 

каждому

 

вопросу

 

на

 

самомъ

 

докладѣ,

 

каковой

 

и

 

при-

ложить

 

къ

 

журналу.

 

Присутствовало

 

75

 

депутатовъ.

-

Докладъ

 

епарх.

 

съѣзду

 

1906

 

г.

 

кояиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

Костр.

   

д.

 

семкнаріи
по

 

вопросаиъ

 

отд.

 

XVI

 

и

 

XIX.

Мнѣнія

    

комиссіи.

                   

Рѣшепія

 

съѣзда.

Отд.

 

XVI,

 

вопр.

 

17.

 

Объ

 

исключены

 

изъ

 

состава

совѣта

 

епарх.

 

общежитія

 

лицъ

 

семинарской

 

корпораціи.

Принимая

 

во

 

вниманіе,

 

что

 

члены

 

комитета

 

за-

 

Принять

 

мнѣ-
вѣдующіе

 

хозяйствомъ

 

епарх.

 

общежитія

 

могутъ

 

неза-

 

ніе

 

комиссіи

 

съ

висимѣе

 

распоряжаться,

 

если

 

не

 

будутъ

 

стѣснены

 

при-

 

тѣмъ,чтобывмѣ-

сутствіемъ

 

реитора

 

или

 

инспектора,

 

комиссія

 

по

 

дѣ-

 

сто

 

о.

 

ректора

ламъ

 

Костр.

 

д.

 

семинары

 

полагаетъ,

 

что

 

вопросъ17-й

 

членъ

 

совѣта

долженъ

 

быть

 

внесенъ

 

на

 

обсужденіе

 

съѣзда

 

съ

 

тѣмъ

 

о.

 

экономъ

 

от-

заключеніемъ,

 

что

 

изъ

 

состава

 

совѣта

 

епарх.

 

общежи-

 

селѣ

 

былъ

 

чле-

тія

 

лица

 

семинарской

 

корпораціи

 

должны

 

быть

 

исклю-

 

номъ

 

совѣта

 

съ

чены, — тѣмъ

 

болѣе,

 

что

 

присутствіе

 

ректора

 

и

 

инспек-

 

правомъ

 

голоса,

тора

 

въ

 

составѣ

 

комитета

 

не

 

даетъ

 

окончательная)

рѣшенія

 

постановленіямъ

 

его,

 

и

 

семинарское

 

правленіе

всегда

 

можетъ

 

отмѣнить.

Вонр.

 

18.

 

Объ

 

облегченіяхъ

 

студентамъ

 

д.

 

семи-

нары

 

поступленія

 

въ

 

д.

 

академіи

 

отмѣной

 

пріемныхъ

испытаній

 

(2

 

Кологр.).

Зная,

 

что

 

студентами

 

семинаріи

 

выпускаются

 

вое-

 

Принять

 

мнѣ-

питанники,

 

заявившіе

 

себя

 

отличными

 

успѣхами

 

и

 

по-

 

ніе

 

комиссіи.

веденіемъ,

 

вслѣдствіе

 

чего

 

повѣрочныя

 

испытанія

 

въ

академіи

 

являются

 

излишними

 

и

 

обременительными

 

для

нихъ,

 

комиссія

 

полагаетъ,

 

что

 

епарх.

 

съѣздъ

 

долженъ

присоединиться

 

къ

 

постановленіямъ

 

академич.

 

совѣ-

товъ

 

относительно

 

отмѣны

 

пріемныхъ

 

экзаменовъ

 

при

академіи

 

и

 

просить

 

Его

 

Преосвященство

 

въ

 

этомъ

смыслѣ

 

ходатайствовать

 

предъ

 

Св.

 

Синодомъ

 

и

 

вмѣстѣ

съ

 

тѣмъ

 

просить

 

послѣдній

 

о

 

том'*-,

 

чтобы

 

окончившіе

курсъ

 

во

 

2

 

разр.

 

воспитанники

 

семинары

 

имѣли

 

право

поступать

 

въ

 

академію

 

по

 

сдачѣ

 

пріемныхъ

 

испытаній.

Вопр.

 

19.

 

Объ

 

улучшены,

 

въ

 

смыслѣ

 

питательно-

сти,

 

стола

 

воспитанниковъ

 

семинары

 

(5

 

Макар.).

Комиссія

 

раздѣляетъ

 

то

 

мнѣніе,

   

что

 

на

 

20

 

коп.

     

Принять

 

мпѣ-

трудно

 

улучшить

 

столъ

 

воспитанниковъ

 

семинары.

        

ніе

 

комиссіи.
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Вопр.

 

20.

 

О

 

нежелательности

 

выселенія

 

казенно-

коштныхъ

 

воспитанпиковъ

 

семинары

 

за

 

проступки

 

въ

епарх.

 

общежитіи

 

на

 

безплатное

 

содержапіе

 

(4

 

Чухл.).

Комиссія

 

находитх

 

нужнымъ

 

просить

    

чрезъ

 

Его

      

Принятьмнѣ-

Преосвященство

 

правлепіе

 

д.

 

семинары

   

прибѣгать

 

къ

 

ніе

 

комиссіи.

мѣрѣ

 

выселенія

 

воспитанниковъ

   

изъ

 

казеннаго

   

о"іще-

житія,

 

въ

 

видѣ

 

наказанія,

 

на

 

сколько

   

возможно

 

рѣже

и

 

не

 

иначе,

 

какъ

    

по

 

предварительному

    

сношенію

 

съ

родителями

 

и

 

родственниками

 

виновнаго.

 

Такую

 

прось-.

бу

 

комиссія

 

считаетъ

 

необходимой

 

потому,

   

что

 

указан-

ная

 

мѣра

 

наказанія

 

часто

 

вовсе

    

не

 

исправляетъ

   

вос-

питанника,

 

а

 

ложится

 

бременемъ

 

на

 

родителей

 

и

 

род-

ственниковъ.

Вопр.

 

1.

 

О

 

разслѣдовапіи

 

причинъ

 

безпорядковъ,

;быв.

 

въ

 

мѣстной

 

д.

 

семинары

 

въ

 

истекш.

 

году

 

(6

 

Кнн.).

1)

 

Вопросъ

 

о

 

причинахъ

 

безпорядковъ

 

въ

 

духов.

 

Принятьмнѣ-

заведеніяхъ

 

дебатировался

 

въ

 

предсоборныхъ

 

присут-

 

ніе

 

комиссіи.

ствіяхъ,

 

и

 

члены

 

этихъ

 

присутетвій

 

указывали

 

разныя

причины

 

и

 

къ

 

единогласному

 

рѣшенію

 

не

 

пришли,

 

не

смогря

 

на

 

то,

 

что

 

у

 

нихъ

 

для

 

рѣшенія

 

этого

 

вопроса

достаточно

 

было

 

матеріала

 

и

 

умственныхъ

 

силі .

 

2)

Такъ

 

какъ

 

жизнь

 

несомнѣнно

 

вліяетъ

 

на

 

школу,

 

а

жизнь

 

настоящаго

 

времени

 

вышла

 

изъ

 

спокойныхъ

 

бе-

реговъ

 

и

 

всюду

 

заявляетъ

 

себя

 

безпорядками

 

и

 

не-

строеніями,

 

то

 

нѣтъ

 

ничего

 

удивительнаго,

 

что

 

эти

безцорядки

 

отразились

 

и

 

на

 

духовно-

 

у чебныхъ

 

заведе-

ніяхъ.

 

3)

 

Несомнѣнно

 

и

 

то,

 

что

 

жизнь

 

далеко

 

ушла

отъ

 

тѣхъ

 

уставовъ

 

и

 

программъ,

 

какими

 

живутъ

 

наши

дух.

 

школы,

 

и,

 

можетъ

 

быть,

 

эта

 

отсталость

 

и

 

вызы-

ваетъ

 

нестроенія

 

въ

 

д.

 

школахъ.

 

Принимая

 

все

 

это

во

 

впиманіе,

 

комиссія

 

причину

 

безпорядковъ

 

находитъ

.но

 

всемъ

 

вышеуказанно мъ,

 

что

 

и

 

докладываете

 

съѣзду

полагая,

 

что

 

вопросъ

 

1-й

 

этимъ

 

и

 

долженъ

 

быть

 

ис-

черпанъ.

Вопр.

 

2.

 

О

 

допущены

 

учениковъ

 

семипаріи

 

къ

безпрепятственному

 

нользованію

 

фундаментальной

 

биб-

ліотекой

 

(1

 

Солиг.).

4

 

Просить

 

чрезъ

 

Его

 

Преосвященство,

   

чтобы

 

семи-

      

Принять мнѣ-

нарское

 

начальство

 

безпрепятствѳцно

 

позволяло

 

воспи-

 

ніе

 

комиссіи.

тапникамъ

 

ееминаріи

 

пользоваться

 

книгами

 

изъ

 

фунда-
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ментальной

 

библіотеки,

 

за

 

исключепіемъ

 

рѣдкихъ

 

и

дорогихъ

 

изданій.

 

Такая

 

выдача

 

богатство

 

фундамен-

тальной

 

библіотеки

 

сдѣлаетъ

 

достояніемъ

 

воспитанни-

ковъ,

 

заинтересуетъ

 

ихъ

 

и^избавитъ

 

отъ

 

труда

 

отыски-

вать

 

книги,

 

часто

 

совершепно

 

безиолезныя,

 

по

 

посто-

роннимъ

 

библіотекамъ,

 

а

 

семинарское

 

начальство

 

изба-

вить

 

отъ

 

непріятной

 

обязанности

 

слѣдить

 

за

 

тѣмъ,

дозволенныя

 

или

 

недозволенный

 

книги

 

читаютъ

 

воспи-

танники.

Вопр.

 

3.

 

О

 

пріобрѣтепіи

 

для

 

учениковъ

 

семина-

 

Принять

 

мнѣ-

ріи

 

даровыхъ

 

учебаиковъ,

 

или

 

удешевленныхъ

 

(4

 

Чухл.)

 

ніе

 

комиссіи

 

въ

за

 

счетъ

 

излишка

 

средствъ

 

редакціи

 

Ей.

 

Вѣдомостей

 

1-й

 

части

 

о

(7

 

Нерехт.).

                                                                     

желательности

Коииссія

 

пришла

 

къ

 

мысли,

 

что

 

удешевленіе

 

учеб-

 

удешевленія

 

и

никовъ

 

для

 

воспитанниковъ,

 

или

 

даровое

 

пріобрѣтепіе

 

даже

 

даровой

ихъ

 

желательно,

 

но

 

вопросъ

 

о

 

средствахъ

 

для

 

этого

 

выдачи

 

учебии-

долженъ

 

быть

 

рѣшенъ

 

епарх.

 

съѣздомъ.

 

Источникъ

 

же,

 

ковъ,

 

а

 

вопросъ

указанный

 

духовенствомъ

 

7

 

Нерехтск.

 

округа,

 

именно

 

о

 

суммѣ

 

для

 

се-

излишекъ

 

средствъ

 

редакціи

 

К.

 

Е.

 

Вѣдом.

 

комиссія

 

на-

 

го

 

потребной

 

и

ходитъ

 

неподходящимъ,

 

потому

 

что

 

комиссіи

 

неизвѣ-

 

объ

 

изысканы

стны

 

остатки

 

средствъ

 

редакціи

 

за

 

раеходомъ

 

по

 

ве-

 

средствъ

 

оста-

денію

 

изданія

 

Еп.

 

Вѣдомостей.

                                      

витьоткрытымъ,

въ

   

виду

   

ожи-

данія

  

реформъ,.

до

   

болѣе

  

бла-

гопріятнаго

 

вре-

мени.

Вопр.

 

4.

 

Объ

 

ассигнованы

 

ежегодно

  

по

 

250

 

руб.

на

 

выписку

 

книгъ

 

для

 

учевич.

 

библіотеки

 

и

 

по

 

120

 

р.

на

 

вознагражденіе

 

завѣдующему

    

оной

 

помощнику

 

ин-

спектора

 

семинары

 

(Правл.

 

сем.,

 

4

 

Галич.).

Хотя

 

комиссія

 

нашла

   

вужнымъ

   

ходатайствовать

     

Принять

 

мнѣ-

чрезъ

 

Его

 

Преосвященство

 

о

 

пользовании

   

воспитании-

 

ніе

      

комиссіг..

ками

 

книгами

 

изъ

 

фундамент,

 

библиотеки,

 

тѣмъ

 

не

 

ме-

 

200

 

руб.

 

имѣть

нѣе

 

она

 

находитъ,

   

что

 

долгъ

 

духовенства

  

поддержи-

 

въ

 

виду

 

при

 

об-

вать

 

и

 

ученич.

 

библиотеку,

 

особенно

 

въ

 

настоящее

 

тре-

 

щей

 

смѣтѣ

 

рас--

вожное

 

время,

 

а

 

потому

 

проситъ'

 

епарх.

   

съѣздъ

 

асснг-

 

ходовъ.

новать

    

200

 

р. :

 

100

 

руб.,

    

ассигнованныхъ

   

прежнимъ

съѣздомъ,

    

и

   

еще

    

100

    

рублей.

   

Въ

   

виду

 

ж*

 

того,

что

 

завѣдующій

   

библіотекой

   

въ

 

дѣлѣ

 

выдачи

 

книгъ
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может ъ

 

пользоваться

 

помощью

 

учениковъ,

 

комиссія

 

по-
J

                    

'

                                

ОНО

 

fiOHJ
лагаетъ,

 

что

 

завѣдующему

   

библіотекой

 

120

 

р.

 

назпа-.

 

„„,,

'

                 

J

         

J

                              

1

               

ічйден

 

<гхнд

чать

 

ue

 

слѣдуетъ. .

                                                           

гоіі&нЙ

 

й

Вопросъ

 

5

 

и

 

21.

 

Объ

 

ассигнованы:

 

а)

 

на

 

пріобрѣ-

теніе

 

для

 

д.

 

семинаріи

 

музыкальн.

 

ішетрументовъ

 

и

школъ

 

для

 

нихъ

 

368

 

р.

 

50

 

к.:

 

б)

 

на

 

пополненіе

 

и

 

ре-

          

, л

монтъ

 

ихъ

 

300

 

р.;

 

в)

 

на

 

покупку

 

полиаго

 

набора

 

ип-

струмептовъ

 

для

 

нерепле.тнаго

 

и

 

столярнаго

 

ремесла

150

 

р.;

 

т.)

 

па

 

воопагражденіе

 

учителямъ

 

мѵзыки

 

и

 

ре-

меслъ

 

по

 

800

 

р.

 

въ

 

годъ

 

(правл.

 

сем.).

 

О

 

дозволены

учащимся

 

музыки,

 

пѣпія

 

и

 

танцевъ

 

(4

 

Чухл.).

Комиссія

 

вполнѣ

 

раздѣляетъ

 

взглядъ

 

семин.

 

на-

     

Припять

 

мнѣ-

чальства,

   

что

 

запятіе

    

музыкой

    

и

 

ремеслами

 

можеть

 

ніе

 

комиссы,

 

т.

благотворно

 

вліять

 

на

 

учениковъ

 

и

 

отвлекать

   

ихъ

 

отъ

 

е.

 

примѣнитель-

праздности

 

и

 

дурныхъ

 

развлечены.

    

Но,

   

принимая

 

во

 

но

 

къ

 

постанов-

внимание

 

1),

 

что

 

колич.

 

учениковъ

 

семин.

 

весьмазначи-

 

ленію

      

съѣзда

тельно.

 

и

 

занятіе

 

всѣхъ

 

ихъ

 

музыкой

 

у

 

духовенства,

 

при

 

1905

   

г.

   

назна-

его

 

значительныхъ

 

пуждахъ,

 

не

 

хватить

 

средствъ

 

даже

 

на

 

читъ

   

300

 

руб.,

пріобрѣтеніѳ

 

одпихъ

    

музыкальныхъ

  

инструментовъ

 

и,

 

каковую

   

сумму

значитъ,

   

благотворное

 

вліяніе

 

музыки

 

будетъ

 

все-таки

 

и

 

имѣть

 

въ

 

ви-

незначительно

 

и

 

ограниченно;

   

2)

 

что

 

музыка

 

все-таки

 

ду

   

при

 

состав-

до

 

нѣкоторой

 

степени

 

есть

 

роскошь,

    

которой

    

могутъ

 

леніи

 

смѣты

 

на

воспользоваться

 

только

 

болѣе

 

или

 

менѣе

 

состоятельные

 

1907

 

г.

воспитанники,

 

комиссія

 

находитъ

   

возможвымъ,

 

соглас-

но

 

постановленію

    

прошлогодняго

 

съѣзда,

   

ассигновать

на

 

пріобрѣтеніе

 

музыкальныхъ

    

инструментовъ

   

300

 

р.

Что

 

же

 

касаатся

    

платы

    

за

 

обучепіе

 

музыкѣ,

    

то,

 

по

мнѣнію

 

комиссіи,

 

таковую

 

слѣдовало

 

бы

   

возложить

 

па

воспитанниковъ,

    

кои

 

пожелаютъ

    

пользоваться

  

музы-

   

, па

 

уаэщшя

кой.

 

Относительно

 

же

   

ремеслъ

 

комиссія, .

 

хотя

   

и

 

не

отрицаетъ

 

ихъ

 

пользы,

    

однако

 

находитъ,

   

что

 

съѣздъ,,. нни

едва

 

ли

 

будетъ

 

въ

 

силахъ

 

сразу

 

поставить,

 

какъ

 

слѣ-

дуетъ,

 

обученіе

   

ремесламъ, —тѣмъ

   

болѣе,

   

что

 

сумма,

указанная

 

семцн.

 

начальствомъ

 

(150

 

р.

 

и

 

800

 

р.)

 

очень,

обременительна,

 

а

 

потому

 

и

 

полагаетъ:

 

ассигнование

 

на

обученіе

 

ремесламъ

 

отклонить.

Вопр.

 

6.

 

О

 

перестройкѣ

 

квартиръ

   

для

  

надзира-

телей

 

семинары

 

(правл.

 

семин.)

 

и

 

корпуса

 

епархіальн;. :

 

л ,

общежитія

 

(правл.

 

семинаріи

 

и

 

4

 

Чухл.

 

@B#,).ppj

Комиссія

 

съ

 

прискорбіемъ

 

созиаотъ,

 

чтодѣйстви-

     

Принять

 

маѣ-
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тельно

 

епарх.

 

общежитіе

 

тѣсно

 

и

 

не

 

совсѣмъ

 

удобно

 

ніе

 

комиссіи,

въ

 

гигіенич.

 

отношены,

 

созпастъ

 

также,

 

что,

 

можетъ,

и

 

квартиры

 

надзирателей

 

не

 

отвѣчаютъ

 

своему

 

назна-

чение,

 

по,

 

принимая

 

во

 

впимапіе,

 

что

 

у

 

него

 

есть

 

не-

отложная

 

нужда,

 

во

 

что

 

бы

 

то

 

ни

 

стало,

 

окончить

 

на-

чатую

 

постройку

 

епарх.

 

жен.

 

училища,

 

вызывающую

ва

 

столько

 

громадный

 

расходъ,

 

что

 

духовенству|прихо-

дится

 

думать

 

о

 

займѣ,

 

она

 

полагаетъ,

 

что

 

настоящая

просьба

 

семин.

 

правленія

 

въ

 

настоящее

 

время

 

удовле

творена

 

быть

 

не

 

можетъ.

Вопр.

 

7,

 

8,

 

9,

 

10,

 

11.

 

Объ

 

ассигнованы

 

по

 

200

 

р.

на

 

ремонта

 

класспыхъ

 

коашатъ

 

и

 

парта,

 

находящихся

въ

 

пользовапіи

 

параллельныхъ

 

отдѣленій

 

II,

 

IV,

 

V

 

и

VI

 

к

 

л.

 

д.

 

сем.

 

(правл.

 

сем.).

 

Объ

 

ассигнованы

 

по

 

100

 

р.

ежегодно

 

для

 

пОддержанія

 

семіш.

 

церк.

 

ризницы.

 

Объ

ассигнов.

 

ежегодно

 

по

 

50

 

р.

 

наиополненіе

 

физич.

 

каби-

нета

 

при

 

д.

 

семин.

 

(прав.

 

сем.).

 

Объ

 

ассигнованы

 

отъ

 

60

до

 

80

 

р.

 

ежегодно

 

§ъ

 

дополненіе

 

къ

 

100

 

р.,

 

отпускае-

мымъ

 

на

 

содержаяіе

 

канцеляріи

 

(сем.

 

правл.).

 

Объ

ассигнованы

 

дополнительн.

 

вознагражденія

 

ректору

и

 

инспектору

 

семинары

 

по

 

300

 

руб.

 

(лично

 

для

 

себя

ішнѣшпій

 

о.

 

ректоръ

 

отказался)

 

секретарю

 

нравленія

180

 

р.

 

и

 

завѣдующему

 

фупдам.

 

библіотекой

 

100

 

р.

 

въ

годъ,

 

въ

 

силу

 

того,

 

что

 

Костр.

 

семинарія

 

по

 

количе-

ству

 

учащихся

 

является

 

двухкомплектной

 

(правл.

 

сем.).

Въ

 

виду

 

извѣстныхъ

 

съѣзду

 

иеотдожпыхъ

 

нуждъ

 

Принять

 

мнѣ-

духовенства

 

(достройка

 

еп.

 

ж.

 

училища),

 

а

 

также

 

то-

 

ніе

 

комиссіи

го,

 

что

 

старосты

 

церковные

 

тяготятся

 

существую-

 

объ

 

единовре-

щими

 

сборами,

 

о

 

чемъ

 

упомяпулъ

 

въ

 

своей

 

рѣчи,

 

обра-

 

менномъ

 

асеиг-

щенной

 

къ

 

съѣзду

 

Преосвященный

 

Тихонъ,

 

комиссія

 

нованіи

 

50

 

p.,

находитъ

 

возможнымъ

 

просить

 

съѣздъ

 

ассигновать

 

толь-

 

каковую

 

сумму

ко

 

единовременно

 

50

 

руб.

 

на

 

пополнение

 

физич.

 

каби-

 

и

 

имѣть

 

въ

 

ви-

нета,

 

а

 

прочія

 

ассигнованія,

 

просимыя

 

семин.

 

правде-

 

ду

 

при

 

смѣтѣ

ніемъ,

 

отклонить.

                                                            

на

 

1907

 

г.

Вопр.

 

12.

 

О

 

принятіи

 

мѣръ

 

къ

 

устраненію

 

неле-

гальнаго

 

проживанія

 

нѣкоторыхъ

 

учениковъ

 

семин.

 

въ

казенномъ

 

и

 

епарх.

 

общежитіяхъ

 

(правл.

 

семин.).

По

 

мнѣнію

 

комиссіи,

 

въ

 

рукахъ

 

епарх.

 

съѣзда

 

Принять

 

мнѣ-

нѣтъ

 

положительно

 

пикакихъ

 

средствъ

 

остановить

 

пе-

 

ніе

 

комиссіи

 

и

чальное

 

проживаніе

 

воспитанниковъ

 

въ

 

епарх.

 

и

 

ка-

 

просить

 

правле-

зенномъ

 

общежитіяхъ.

 

Впрочемъ,

   

комиссія

 

полагаетъ,

 

ніе

     

семинары
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что

 

епарх.

 

съѣзду

 

слѣдуетъ

 

просить, —

 

1)

 

чтобы

 

прав-

 

своевремейно

леніе

 

общества

 

вспомоществованія

 

бѣднымъ

 

ученикамъ

 

чрезъ

 

Епархігл.

по

 

возможности

 

приходило

 

на

 

помощь

 

такимъ

 

воспи-

 

Вѣдомости

 

из-

танникамъ,

 

и

 

2)

 

просить

 

также

 

правленіе

 

семинары,

 

вѣщать

 

духо-

чтобы

 

оно

 

о

 

каждомъ

 

такомъ

 

печальпомъ

 

проживаніи

 

венствоепархіи,.

воспитанника

 

давало

 

знать

 

благочиннымъ

 

на

 

тотъ

 

пред-

 

кому

 

изъ

 

воспи-

метъ,

 

чтобы

 

послѣдніе

 

на

 

благочиннич.

 

совѣтахъ

 

или

 

танниковъ

 

и

 

въ

съѣздахъ

 

обсуждали

 

положеніе

 

такихъ

 

воспитай никовъ

 

какихъ

 

размѣ-

и

 

въ

 

случаѣ

 

крайней

 

бѣдпости

 

приходили

 

имъ

 

на

 

по-

 

рахъ

 

назначено

мощь.

                                                                              

пособіе

 

отъ

 

каз-

ны

 

или

 

суммъ

епархіальныхъ,

по

 

просьбамъ

 

ро-

дителей

 

и

 

род-

ственниковъ

воспитанниковъ,

Вопр. _

 

1 3.

 

Объ

 

израсходованы

 

полностью

 

расход-

наго

 

капитала

 

въ

 

обществѣ

 

вспомоществованія

 

при-

 

д.

семинары

 

(3

 

Кин.).

Такъ

 

какъ

 

духовенство

 

хотя

 

и

 

поногаетъ

 

своими

     

Принять

 

миѣ-

сборами,

 

но

 

членами

 

въ

 

болыпинствѣ

   

не

 

состоитъ

   

(а

 

ніе

 

комиссіи.

таковые

 

только

 

и

 

имѣютъ

 

право

 

голоса),

   

то

  

комиссія

находитъ

 

нужпымъ

 

спять

 

этотъ

 

вопросъ

 

съ

 

Очереди.

Вопросъ

 

14.

 

О

 

пеобязательномъ

 

ношены

 

воспи-

танниками

 

сѳмин.

 

форменной

 

одежды

 

(5

 

Мак.).

Принимая

 

во

 

вниманіе

 

смутное

 

время,

 

вслѣдствіе

 

Принять

 

мнѣ-

котораго

 

форма

 

можетъ

 

быть

 

причиною

 

несчастія

 

для

 

ніе

 

комиссіи.

воспитанника,

 

а

 

также

 

бѣдность

 

родителей,

 

которые

часто

 

не

 

имѣютъ

 

средствъ

 

сшить

 

форму

 

своимъ

 

сы-

новьямъ,

 

комиссія

 

считаетъ

 

нужнымъ

 

ходатайствовать

прёдЪ

 

Его

 

Прео.'лшщенствомъ

 

о

 

разрѣшеніи

 

семян.

Начальству

 

не

 

взыскивать

 

съ

 

воспитанника

 

за

 

ношеніе

неформенной

 

одежды.

ВоНр.

 

15

 

и

 

16.

 

О

 

строгомъ

 

надзорѣ

 

за

 

ученика-

ми

 

семинары

 

во

 

время

 

ихъ

 

вечернихъ

 

заняты.

 

(4 Гад.).

О

 

болѣе

 

сердечномъ

 

отношены

 

преподавателей

 

семинары

къ

 

учащимся

 

(4

 

Чухл.).

Тжкъ

 

какъ

 

понятія

 

о

 

строгомъ

 

надзорѣ

 

за

 

воспи-

     

Принять

 

мнѣ-

танниками

 

семинары

 

и

 

слрдечномъ

 

отношеніи

 

къ

 

нймъ

 

ніе

 

комиссіи.

преподавателей

   

могутъ

   

быть

 

и

 

у

 

членовъ

 

комиссіи

 

а
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у

 

членовъ

 

съѣзда

 

различны,

 

то

 

комиссія

 

полагаетъ,

что

 

эти.

 

оба

 

вопроса

 

могутъ

 

быть

 

рѣшены

 

только

 

семи-

нарской

 

корпорацией,

 

при.

 

чемъ

 

считаетъ

 

нужнымъ

 

про-

сить

 

послѣднюю,

 

чтобы

 

при

 

рѣшеніи

 

этихъ

 

вопросовъ

она

 

считалась

 

съ

 

обстоятельствами

 

настоящаго

 

смут-

наго

 

времени.

Вопр.

 

22.

 

Обь

 

ограниченіи

 

съѣздомъ

 

произвола

семинар,

 

начальства

 

и

 

училищнаго.

Такъ

 

какъ

 

семинарская

   

корпорація

   

въ

   

своихъ

     

Принять

 

мнѣ-

дѣйствіяхъ

 

руководится

 

уставомъ

 

и

 

циркулярами

 

и

 

о,т-

 

ніе

 

комиссіи.

ступать

 

отъ

 

них'ь

    

не

 

имѣетъ

 

права,

    

то

 

о

 

цроизволѣ

ея

 

не

 

можетъ

 

быть

 

и

 

рѣчи,

 

и

 

потому

    

комиссія

   

пола-

гаетъ,

 

что

 

зтотъ

 

вопросъ

 

долженъ

 

быть

 

снять

 

съ

 

оче-

реди.

Вопр.

 

19.

 

Сколько

 

учениковъ

 

должно

 

жить

 

въ

снарх.

 

общежитіи

 

(Сов.

 

ен.

 

общежитія).

Комиссія

 

полагаетъ,

 

что

 

число

 

учениковъ

 

въ

 

еп.

      

Принять

 

мнѣ-

общежитіи

 

должно

 

быть

 

такое,

 

какое

 

имѣлось

 

въ

 

виду

 

ніе

 

комиссіи.

при

 

постройкѣ.

Вопр.

 

2

 

и

 

6.

 

Какъ

 

велики

 

д.

 

быть

 

взносы

 

на

 

со-

держаніе

 

ихъ

 

(Сов.

 

еп.

 

общеж.).

 

Объ

 

удешевленіи

взноса

 

за

 

содержаніе

 

въ

 

ен.

 

общежитіи

 

(6

 

Макар.).

Комиссія

 

полагаетъ

    

въ

 

виду

 

бѣдности

   

духовен-

     

Принять

 

мнѣ-

ства

 

взносъ

 

оставить

 

прежній.

                                         

ніе

 

комиссіи.

Вопр.

 

3.

 

О

 

принятіи

 

25

 

стипендій

 

для

 

бѣдныхъ

ныхъ

 

учениковъ

 

семинаріи

 

на

 

епархіальный

 

счетъ

 

(Сов.

ен.

 

общеж.).

Такъ

 

какъ

 

число

 

учениковъ,

 

согласно

 

постанов-

 

Принять

 

мнѣ-

ленію

 

семин.

 

начальства,

 

утв.

 

Его

 

Преосвященствомъ,

 

ніе

 

комиссіи.

нроживающнхъ

 

въ

 

епарх.

 

общежитіи,

 

не

 

можетъ

 

быть

болѣе

 

150

 

чел.,

 

то

 

очевидно,

 

что

 

число

 

безнлатныхъ

не

 

можетъ

 

быть

 

уже

 

25

 

чел.,

 

какъ

 

это

 

было

 

ранѣе,

когда

 

въ

 

общежитіи

 

проживало

 

болѣе

 

150

 

чел.,

 

то

 

ко-

миссія

 

полагаетъ

 

поручить

 

совѣту

 

еп.

 

общѳжитія

 

при-

нимать

 

безнлатныхъ

 

не

 

болѣе

 

20

 

чел.,

 

а

 

остальныя

130

 

за

 

плату.

Вопр.

 

4.

   

О

 

представ леніи

   

денежныхъ

    

взносовъ

    

Оставить прѳж-

учениками

 

впередъ

   

пополугодно,

    

безъ

 

вычетовъ

    

нѣ-

    

ній

 

порядокъ

сколькихъ

 

дней

 

(Сов.

 

еп.

   

общежитія).

  

Комиссія

   

при-

 

взносовъ

 

по

 

трѳ-

зна,етъ

 

справедливые

    

удовлетворить

    

просьбу

 

совѣта

 

тямъ.

епар.

 

общежитія.
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Вопр.

 

5.

 

О.болѣо

 

точномъ

 

указаніи

 

статьи

 

при-

 

Просить

 

со-

хода

 

и

 

расхода

 

въемѣтѣ

 

совѣта

 

ѳпарх.

 

общежитія

 

вѣтъ

 

еп.

 

обще-

(3

 

Кин.). —Требованіе

 

духовенства

 

3

 

Кинешемск.

 

округа

 

житія

 

о

 

болѣе

комиссія

 

нризнаетъ

 

законнымъ.

                                      

точномъ

    

изло-

женіи

 

статей

прихода

 

и

 

рас-

хода

 

суммъ

 

въ

смѣтахъ .

На журналѣ

 

съѣзда №

 

3-й резолюція Его

 

Преосвященства:

 

„6

 

Свит.
1906.

 

Ст.

 

1.

 

-Иметь

 

попечете

 

о

 

деятельности

 

комите-

та

 

буду,

 

но

 

непосредственное

 

председательствованіе

 

вг,

 

ко-

митете

 

поручаю

 

священнику

 

Д.

 

Лебедеву.

„Ст.

 

2

 

и

 

4.

  

Утверждаются.

„Ст.

 

3.

 

Мнѣнге

 

съѣзда

 

о

 

томъ,

 

что

 

было

 

бы

 

весьма

полезно

 

иметь

 

переводя

 

церковно-богослужебныхъ

 

книгг

 

на

русскомъ

 

языкѣ

 

для

 

домашняго

 

употребленія,

 

одобряется.

„

 

Ст.

 

5.

 

Заключены

 

съезда

 

на

 

докладѣ

 

комиссіи

 

по

 

воп-

росамъ,

 

касающимся

 

семинаріи

 

и

 

общежитія

 

при

 

ней,

 

ут-

верждаются,

 

кроме

 

вопросовъ

 

ММ

 

2,

 

14, 17

 

и

 

20,

 

по

 

коимъ

предварительно

 

требуется

 

отзывъ

 

семинарскаго

 

правленія".

Журналъ

 

правленія

 

Костр.

 

д.

 

семинаріи

 

1906

 

г.

 

августа

31

 

и

 

сентября

 

1,

 

2

 

и

 

4

 

за

 

№

 

21.

Слушали:

 

сданную

 

Его

 

Нреосвнщенствомъ

 

конію

 

доклада

съѣзду

 

духовннства

 

Костр.

 

епархіи

 

сессіи

 

1906

 

г.

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

Костр.

 

д.

 

семинаріи,

 

по

 

вопросамъ

 

отдѣла

 

16

 

и

 

19.

 

Отд.

 

16,

 

вонросъ

 

17

объ

 

исключеніи

 

изъ

 

состава

 

совѣта

 

еп.

 

общежитія

 

лицъ

 

семинарской

корпораціи

 

(5

 

Макар.).

 

Принимая

 

во

 

вниманіе,

 

что

 

члены

 

комитета,

завѣдующіе

 

хозяйетвомъ

 

еп.

 

общежитія

 

могутъ

 

независимѣе

 

распоря-

жаться,

 

если

 

не

 

будутъ

 

стѣснены

 

присутствіемъ

 

ректора

 

или

 

инспекто-

ра,

 

комиссія

 

по

 

дѣламъ

 

Костр.

 

д.

 

сеыинаріи

 

полагаетъ,

 

что

 

вопросъ

 

17-й

 

дол-

женъ

 

быть

 

внесенъ

 

на

 

обсужденіе

 

съѣзда

 

съ

 

тѣмъ

 

заключеніемъ,

 

что

изъ

 

состава

 

совѣта

 

еп.

 

общежитія

 

лица

 

семинарской

 

корпораціи

 

должны

быть

 

исключены,—тѣмъ

 

болѣе,

 

что

 

нрисутствіе

 

ректора

 

и

 

инспектора

въ

 

составѣ

 

комитета

 

не

 

даетъ

 

окончательна™

 

рѣшенія

 

постановленіямъ

его,

 

и

 

семин.

 

правленіе

 

всегда

 

можетъ

 

отмѣнить.

 

Рѣшеніе

 

съѣзда:

„принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

вмѣсто

 

о.

 

ректора,

 

члеиъ

совѣта

 

экономъ

 

отселѣ

 

былъ

 

члепомъ

 

совѣта

 

съ

 

правомъ

 

голоса :1 ,

 

и

 

б)

послѣдовавшую

 

на

 

сей

 

копіи

 

резолюцію

   

Его

 

Преосвященства

   

отъ

 

25
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августа

 

за

 

№

 

311:

 

„Uo

 

поводу

 

сего

 

постановленія

 

епарх.

 

съѣзда

 

тре-

буется

 

знать

 

мнѣніе

 

сомин,

 

нравленія,

 

считаетсъ

 

ли

 

оно

 

нужными,,

чтобы

 

ректоръ

 

или

 

инснекторъ

 

семинаріи

 

принимали

 

участіе

 

въ

 

дѣлахъ

хоз.

 

комитета

 

но

 

еп.

 

общежитію

 

при

 

семинаріи".

Справка.-

 

1)

 

Въ

 

утвержденныхъ

 

27

 

сентября

 

1903

 

г.

 

Преосвя-

щеннымъ

 

Виссаріономъ,

 

епископомъ

 

Костромскимъ

 

и

 

Галичскимъ,

 

пра-

вилахъ

 

для

 

епарх.

 

общежитія

 

при

 

Костр.

 

д.

 

семинаріи

 

въ

 

г

 

л

 

VI.

 

„От-

ношение

 

иравленія

 

семинаріи

 

къ

 

епарх.

 

общежитію"

 

сказано

 

слѣдующее:

„нравленіе

 

семииаріи,

 

не

 

вмѣшиваясь

 

въ

 

хозяйственную

 

часть

 

и

 

распо-

])я'женія

 

совѣта

 

общежитія,

 

тѣмъ

 

не

 

мепѣе

 

строго

 

наблюдаетъ

 

за

 

вы-

нолиеніемъ

 

требованій

 

какъ

 

учебновоспитательныхъ

 

и

 

гигіеническихъ,

такъ

 

и

 

относительно

 

удовлетворительности

 

содержанія

 

учениковъ

 

пи-

щею

 

и

 

тѣми

 

воспомогательными

 

предметами,

 

которыми

 

обставляется

жизнь

 

учениковъ

 

общежитія,

 

вполнѣ

 

отвѣчало

 

той

 

цѣли,

 

съ

 

которой

оно

 

устроено

 

и

 

тѣмъ

 

требованіямъ,

 

какія

 

предъявляются

 

на

 

этотъразъ

уставомъ

 

семинаріи

 

и

 

правилами,

 

онредѣляющими

 

порядокъ

 

и

 

образъ

жизни

 

учениковъ

 

Костр.

 

д.

 

семинаріи,

 

и

 

въ

 

случаѣ

 

уклоненія

 

или

 

на-

рушеній

 

означенныхъ

 

требованій

 

принимаетъ

 

мѣры

 

къ

 

устраненію

 

ихъ,

привлекая

 

совѣтъ

 

общежитія

 

къ

 

выполненію

 

законныхъ

 

требованій

(журн.

 

учебн.

 

ком.

 

стр.

 

105

 

п.

 

35).

 

Вообще

 

епарх.

 

общежитіе

 

учениковч.

ссминаріи

 

въ

 

общемъ

 

своемъ

 

строѣ

 

и

 

содержаніи

 

должно

 

согласоваться

съ

 

казеннымъ

 

общежитіемъ,

 

подчиняясь

 

требованіямъ

 

семип.

 

устава

 

и

распоряясеніямъ

 

семин.

 

начальства

 

по

 

всѣмъ

 

частямъ,

 

кромѣ

 

хозяй-

ственной

 

или

 

экономической".

 

(Ук.

 

Св.

 

Син.

 

отъ

 

5

 

іюля

 

1879).

 

2)

 

Въ

разсмотрѣнной

 

въ

 

засѣданіи

 

распорядительнаго

 

собранія

 

семин.

 

правле-

нія

 

отъ

 

23—24

 

мая

 

1905

 

г.

 

докладной

 

запискѣ

 

г.

 

инспектора

 

семина-

ріи

 

Е.

 

Зефирова,

 

мезкду

 

прочимъ,

 

сказано:

 

„ни

 

въ

 

какомъ

 

случаѣ

 

не

принимать

 

учениковъ

 

въ

 

общежитіе

 

болѣе

 

]

 

40

 

челов.,

 

чтобы

 

чрезъ

 

это

дать

 

возможность

 

и

 

нѣкоторыя

 

удобства

 

какъ

 

ученикамъ

 

въ

 

ихъ

 

школь-

ной

 

жизни,

 

такъ

 

и

 

инспекціи

 

для

 

болѣе

 

правильнаго

 

надзора

 

за

 

пове-

деніемъ

 

учениковъ

 

и

 

соблюденіемъ

 

гигіеническихъ

 

условій

 

общежитія,

и

 

чтобы

 

чрезъ

 

это

 

достигалась

 

учебновоспитательная

 

цѣль

 

общежитія,

и,

 

наконецъ,

 

въ

 

виду

 

того,

 

что

 

на

 

правленіе

 

семинаріи

 

возлагается

обязанность

 

строгаго

 

наблюденія

 

за

 

выполненіемъ

 

требованій

 

какъ

учебновоспитательныхъ

 

и

 

гигіеническихъ

 

въ

 

общежитіи,

 

такъ

 

и

 

отно-

сительно

 

того,

 

чтобы

 

обгцежитіе

 

вполнѣ

 

отвѣчало

 

и

 

той

 

цѣли,

 

съ

 

кото-

рой

 

оно

 

устроено,

 

и

 

тѣмъ

 

требованіямъ,

 

какія

 

предоставляются

 

на

этотъ

 

разъ

 

уставомъ

 

семинаріи,

 

и

 

правилами,

 

определяющими

 

порядокъ

н

 

образъ

 

жизни

 

учениковъ

 

Костр.

 

д.

 

семинаріи,

 

обязательно

 

необходи-

мо,

 

чтобы

 

ректоръ

 

семинаріи

 

или

 

инспекторъ

   

были

 

постоянными

 

чле-
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нами

 

совѣта

 

еп.

 

общеж.итін

 

съ

 

иравомъ

 

голоса

 

и

 

совмѣстпо

 

дѣйсткова-

ли

 

въ

 

достиженіи

 

и

 

осуществление

 

намѣченпыхъ

 

цѣлей

 

и

 

законныхъ

требований

 

общежитія".

 

По

 

заслушаніи

 

доклада

 

г.

 

Зефирова

 

состоялось

слѣдующее

 

постановленіе

 

собранія

 

правленія:

 

„просить

 

Его

 

Преосвя-

щенство

 

назначить

 

о.

 

ректора

 

или

 

г.

 

инспектора

 

семинаріи

 

постояннымъ

членомъ

 

совѣта

 

по

 

завѣдыванію

 

еп

 

общежитіемъ

 

съ

 

иравомъ

 

голоса".

Послѣдовала

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства

 

отъ

 

18

 

іюля

 

1905

 

г.

 

за

Лі

 

221:

 

„по

 

ст.

 

4.

 

Въ

 

видахъ

 

сохраненія

 

единства

 

въ

 

распоряженіяхъ

но

 

семинаріи,

 

нахожу

 

полезнымъ,

 

дабы

 

въ

 

засѣданія

 

совѣта

 

по

 

общежи-

тие

 

ееминаріи

 

неопустительно

 

былъ

 

приглашасмъ

 

о.

 

ректоръ

 

семинаріи,

разумѣется,

 

съ

 

правомъ

 

голоса.

 

О

 

семъ

 

сообщить

 

совѣту

 

общнлштія

 

къ

исполненію".

Постановили:

 

доложить

 

Его

 

Преосвященству,

 

что

 

а)

 

ноета-

новленіе

 

семинарскаго

 

правленія

 

о

 

назначены

 

о.

 

ректора

 

или

 

г.

 

ин-

спектора

 

семинаріи

 

постояннымъ

 

членомъ

 

сові.та

 

по завѣдыванію

 

епарх.

общежитіемъ

 

было

 

вызвано

 

определенными,

 

указанными

 

въ

 

докладной

запискѣ

 

г.

 

инспектора,

 

мотивами,

 

которые

 

сохраняютъ

 

свою

 

силу

 

и

 

ны-

нѣ,

 

при

 

чемъ

 

не

 

имѣется

 

никакихъ

 

отнованій

 

къ

 

отмѣнѣ

 

онаго

 

поста-

новленія;

 

б)

 

участіе

 

о.

 

ректора

 

въ

 

совѣтѣ

 

признается

 

вообще

 

желатель-

нымъ— какъ

 

въ

 

цѣляхъ

 

единства

 

дѣйствій,

 

напр.,

 

въ

 

росиисаніи

 

и

 

со-

держаніи

 

стола—одинаковаго

 

со

 

столомъ

 

казеннокоштныхъ

 

учеников 1 !,,

такъ

 

и

 

наблюденія

 

за

 

иснолненіемъ

 

постановленія

 

педагогическаго

 

соб-

ранія

 

о

 

помѣщеніи

 

.

 

въ

 

епарх.

 

общежитіи

 

не

 

свыше

 

1 50

 

учениковъ

 

и

контролѣ

 

за

 

гигіеническими

 

условіями

 

въ

 

общежитіи,

 

равно

 

и

 

о

 

пріемѣ

въ

 

оное

 

воспитанниковъ

 

семинаріи,

 

и

 

в)

 

присутствіе

 

о.

 

ректора

 

въ

 

со-

вѣтѣ

 

по

 

завѣдыванію

 

епарх.

 

общежитіемъ

 

не

 

можетъ

 

причинять

 

никако-

го

 

стѣсненія,

 

потому

 

что

 

въ

 

засѣданіи

 

онъ

 

состоитъ

 

лишь

 

членомъ

 

съ

совѣщательнымъ

 

голосомъ,

 

а

 

не

 

предсѣдателемъ, — къ

 

тому

 

же

 

воиросъ

объ

 

отмѣнѣ

 

означеннаго

 

постановленія

 

семин.

 

правленія

 

•

 

возбуждснъ

былъ

 

не

 

совѣтомъ,

 

а

 

лишь

 

духовенствомъ

 

отдаленнаго,

 

притомъ

 

одного

благочинническаго

 

округа,

 

совершенно

 

незнакомаго

 

съ

 

условіями

 

лшзни

и

 

содержанія

 

учениковъ

 

въ

 

епарх.

 

общежитіи.

На

 

семъ

 

журналѣ

 

резолюція

 

Преосвященнѣйшаго

 

Тихона

 

отъ

 

К)

сентября

 

1906

 

г.

 

.V

 

329:

 

„соглашаюсь

 

съ

 

мнѣніемъ

 

семинарскаго

 

ирав-

ленія.

 

Для

 

свѣдѣнія

 

духовенства

 

слѣдовало

 

бы

 

2-ю

 

статью

 

напечатать

въ

 

Ей.

 

Вѣд.

 

послѣ

 

соотвѣтствующаго

 

журнала

 

епарх.

 

съѣзда".

№

 

4.

 

Журналъ

 

вѳчѳрняго

 

засѣданія

 

24

 

августа.

1 .

 

Съѣздъ

 

духовенства

 

слушалъ

 

резолюціи

 

Его

 

Преосвященства

Иреосвященнѣйшаго

 

Епископа

 

Тихона,

 

послѣдовавшія

 

на

 

журналахъ

 

съѣз-
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на

 

Ш

 

1

 

вечерняго

 

засѣданія

 

2 1

 

августа

 

и

 

Ѣ

 

2

 

утренняго

 

засѣданія

 

22

 

августа.

Постановили:

 

а)

 

по

 

ст.

 

2

 

журн.

 

Л»

 

1 ,

 

согласно

 

предложовію

 

Его

 

Преосвящен-

ства,

 

комисеію

 

подѣламъ

 

епарх.

 

ж.

 

училища

 

увеличить,

 

пригласивъ

 

въ

оную

 

о.о.

 

депутатовъ,

 

дочери

 

которыхъ

 

обучаются

 

въ

 

ж.

 

училищѣ;

 

б)

 

по

новомъ

 

разсмотрѣніи

 

вопроса

 

22

 

изъ

 

XVI

 

отдѣла

 

вопросовъ,

 

лредло-

женныхъ

 

съѣзду

 

„объ

 

ограииченіи

 

съѣздомъ

 

произвола

 

семинарскаго

 

и

училищн.

 

начальства"

 

(4

 

Чухл.),

 

вопросъ

 

этотъ

 

снятъ

 

съ

 

очереди.

2.

   

Слушали

 

редактированный

 

о.

 

дѣлопроизводителемъ

 

журналъ

съѣзда

 

23

 

августа.

 

Единогласно

 

постановили:

 

редакцію

 

утвердить,

 

сдѣ-

лавшп

 

небольшую

 

поправку

 

въ

 

отмѣткѣ

 

но

 

ст.

 

1-й

 

журнала

 

комиссіи

 

по

дѣламъ

 

К.

 

д.

 

семинаріи,

 

по

 

вопросу

 

17

 

от.

 

Х\Т,

 

что

 

тогда

 

лее

 

и

 

ис-

полнено.

3.

   

Слушали

 

журналъ

 

учрежд.

 

съѣздомъ

 

духовенства

 

комиссіи

 

но

дѣламъ

 

эмеритальной

 

кассы,

 

духовенства

 

Костр.

 

епархіи,

 

по

 

от.

 

XI

вопросовъ,

 

подлежащихъ

 

обсужденію

 

съѣзда. —Но

 

всестороннемъ

 

об-

сужденіи

 

сего

 

доклада,

 

въ

 

связи

 

съ

 

миѣніями,

 

высказанными

 

по

 

содер-

жание

 

его

 

о.о.

 

депутатами,

 

участвующими

 

въ

 

засѣдапіи

 

и

 

со

 

справками

изъ

 

разсмотрѣнныхъ

 

комиссіей

 

бумагъ,

 

съѣздъ

 

духовенства

 

постановилъ:

докладъ

 

комиссіи

 

принять

 

и

 

о

 

рѣшеніи

 

съѣзда

 

сдѣлать

 

надлелсащія

 

от-

мѣтки

 

на

 

самомъ

 

докладѣ

 

по

 

каждой

 

ешатвѣ,

 

а

 

именно:

 

по

 

ст.

 

I

 

и

 

2

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

по

 

3

 

ст.

 

„относительно

 

займа

 

денегъ

 

въ

 

эме-

рит.

 

ісассѣ

 

на

 

достройку

 

жен.

 

еп.

 

училища":

 

въ

 

съѣздѣ

 

участвуют!-,

о.о.

 

депутаты,

 

не

 

уполномоченные

 

отъ

 

избирателей

 

на

 

согласіе

 

съ

 

зай-

момъ

 

изт,

 

кассы

 

25000

 

р.,

 

о

 

чемъ

 

они

 

и

 

заявили

 

собранно.

 

Разсмот-

рѣны

 

и

 

подлинные

 

отзывы

 

благочиннич.

 

округовъ

 

и

 

мнѣнія

 

отдѣльныхъ

ліщъ

 

по

 

сему

 

предмету;—отзывы

 

и

 

мнѣпія

 

пеблагопріятные

 

для

 

разрѣ-

шенія

 

вопроса

 

о

 

займѣ

 

въ

 

ноложительномъ

 

смыслѣ.

 

Но

 

дѣйствительное

ноложеніе

 

дѣла

 

по

 

устройству

 

ж,

 

еп.

 

училища,

 

обстоятельно

 

выяснен-

ное

 

работами

 

комиссіи

 

но

 

сему

 

дѣлу,

 

учрежденной

 

съѣздомъ,

 

и

 

многими

о.

 

депутатами,

 

не

 

вошедшими

 

въ

 

составъ

 

этой

 

комиссіи,

 

но

 

лично

 

осмо-

трѣвшими

 

зданіе

 

училиніа

 

и

 

отчетность

 

по

 

устройству

 

его,

 

а

 

равно

доводы

 

и

 

заключенія

 

другой

 

комиссіи

 

отъ

 

съѣзда

 

собственно

 

по

 

ж.

 

учи-

лищу,

 

и

 

теоретическая

 

соображенія

 

но

 

этому

 

предмету,

 

съѣздомъ

 

при-

знаны

 

настолько

 

важными

 

и

 

серьезными

 

но

 

силѣ

 

убедительности,

 

что

при

 

окончательномъ

 

рѣшеніи

 

вопроса

 

въ

 

засѣданіи

 

съѣзда,

 

никто

 

изъ

о.о.

 

депутатовъ

 

не

 

имѣлъ

 

нравственной

 

мощи

 

на

 

то.

 

чтобы

 

положить

руку

 

на

 

юное

 

дѣтище

 

еиархіи

 

въ

 

лицѣ

 

ж.

 

училища.

 

Посему

 

едино-

гласно

 

постановили:

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

эмерит.

 

кассы

и

 

заемъ

 

изъ

 

нея

 

25000

 

р.

 

разрѣшить

 

изъ

 

4%

 

годовыхъ,

 

отложивъ

 

но"

слѣдній

 

срокъ

 

уплаты

 

денегъ

 

до

 

1909

 

г.,

 

чѣмъ

 

исполняется

 

указъ

 

Св-
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Синода

 

отъ

 

30

 

іюня

 

1906

 

г.

 

Л'а

 

7046;

 

б)

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

по

 

§

 

устава

эмерит.

 

кассы

 

впредь

 

не

 

разрѣшалось

 

никакихъ

 

займовъ

 

изъ

 

кассы

 

и

вообще

 

кассовый

 

деньги

 

не

 

употреблялись

 

на

 

другіо

 

предметы,

 

кромѣ

имѣющихъ

 

прямое

 

отношеніе

 

къ

 

кассѣ,

 

по

 

ея

 

уставу,

 

и

 

в)

 

просить

 

де-

путата

 

свящ.

 

П.

 

Свирскаго

 

въ

 

одномъ

 

изъ

 

блюкайшихъ

 

ХиКп

 

Епар-

хіальныхъ

 

Вѣдомостей

 

помѣстить

 

по

 

возможности

 

обстоятельное

сообщеніе

 

духовенству

 

епархіи

 

по

 

сему

 

дѣлу. —По

 

стат.

 

4

 

и

 

5

мнѣнія

 

комиссіи

 

принять.

 

По

 

стат.

 

6:

 

по

 

вопросамъ

 

общимъ

по

 

отд.

 

IX

 

списка

 

вопросовъ,

 

нодлежащихъ

 

обсужденію

 

съѣзда.

1,

 

2,

 

3

 

и

 

4-му:

 

„мнѣніе

 

комиссіп

 

принять".

 

По

 

вонр.

 

5

 

мнѣ-

ніе

 

комиссіи

 

принять, —съѣздъ

 

не

 

имѣетъ

 

въ

 

настоящее

 

время

основаній

 

къ

 

пересмотру

 

устава

 

кассы".

 

По

 

вопросу

 

6-му:

 

„во-

просъ

 

разрѣшенъ

 

самимъ

 

комитетомъ

 

эмерит.

 

кассы

 

предоставле-

ніомъ

 

комиссіи

 

отъ

 

съѣзда

 

права

 

и

 

возможности

 

ревизовать

 

дѣйствія

комитета

 

кассы".

 

По

 

7

 

вопросу:

 

„согласно

 

съ

 

постановленіемъ

 

по

 

ст.

2

 

сего

 

журнала".

 

По

 

вопр.

 

8-му:

 

„о

 

началѣ

 

выдачи

 

пенсій,

 

согласно

§

 

9

 

уст.

 

эмерит.

 

кассы",

 

постановлено:

 

„принять

 

мнѣніе

 

члена

 

комис-

сіи

 

свящ.

 

I.

 

Троицкаго

 

съ

 

таковой

 

редакціей:

 

а)

 

временемъ

 

для

 

начала

выдачи

 

пенсій

 

изъ

 

эмерит.

 

кассы

 

признать

 

1

 

января

 

1907

 

г.

 

но

 

слѣдующимъ

соображеніямъ :

 

а)

 

всѣ

 

обязательные

 

члены

 

кассы,

 

ставшіе

 

таковыми

до

 

открытія

 

кассы,

 

нынѣ,

 

въ

 

іюнѣ — іюлѣ

 

м.,

 

сдѣлали

 

30-йвзносъ,

 

т.

 

е.

за

 

15

 

лѣтъ

 

сполна;

 

Ь)

 

многія

 

вдовы

 

и

 

сироты,

 

по

 

смерти

 

своихъ

 

му-

жей

 

и

 

родителей,

 

по

 

§

 

17

 

прим.

 

Уст.

 

эмер.

 

кассы,

 

продолжали

 

взносы,

употребляя

 

для

 

сего

 

нерѣдко

 

послѣднія

 

свои

 

средства

 

и

 

даже

 

дѣлая

займы,

 

въ

 

надеждѣ

 

именно

 

послѣ

 

30

 

взносовъ

 

получать

 

пенсіи;

 

для

 

та-

ковыхъ

 

новый

 

годъ

 

взноса

 

и

 

обременителен!,

 

и

 

несправедливъ;

 

с)

 

не

только

 

духовенство

 

епархіи,

 

въ

 

качествѣ

 

обязательныхъ

 

членовъ

 

кассы,

но

 

и

 

церкви,

 

въ

 

видѣ

 

1°/о—отчисленія

 

изъ

 

церк.

 

доходовъ,

 

сдѣлали

взносы

 

впередъ,

 

при

 

объявленіи

 

утвержденія

 

эмер.

 

кассы,

 

т.

 

ч.

 

взносы

вообще

 

начаты

 

съ

 

1

 

янв.

 

1892

 

г.

 

и

 

продолжаются

 

за

 

полугодіе

 

впе-

редъ

 

отъ

 

духовенства

 

и

 

по

 

полугодіямъ

 

истекшимъ

 

отъ

 

церквей.

 

При

такомъ

 

пѳложеніи

 

дѣла

 

разсчетъ

 

въ

 

процентномъ,

 

съ

 

капитала

 

взносовъ,

доходѣ

 

весьма

 

незначительный.

 

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

Уставъ

 

эмер.

 

кассы

утвержденъ

 

Св.

 

Синодомъ

 

19

 

авг.

 

1892

 

г.

 

и

 

въ

 

указѣ

 

Св.

 

Синода,

 

по-

слѣдовавшемъ

 

на

 

имя

 

Его

 

Преосвященства

 

Преосвященнѣйшаго

 

Епис-

копа

 

Тихона

 

отъ

 

30

 

іюня

 

1906

 

г.

 

№

 

7046,

 

временемъ

 

начала

 

выдачи

пенсій

 

изъ

 

кассы

 

названо

 

начало

 

1908

 

г., —покорнѣйше

 

просить

 

Его

Преосвященство

 

ходатайствовать

 

предъ

 

Св.

 

Синодомъ

 

о

 

разрѣшеніи

 

счи-

тать

 

временемъ

 

начала

 

выдачи

 

пенсій

 

изъ

 

кассы

 

1907

 

г.,

 

съ

 

января

 

м.,

но

 

изложеннымъ

 

выше

 

основаніямъ. —По

 

вопр.

 

9-му

 

мнѣніе

 

комиссіи

принять.

 

По

 

вопросу

 

10-му

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

въ

 

общемъ

 

принять

 

съ

 

та-
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кой

 

редакціей:

 

„отселѣ

 

о.

 

благочинные,

 

члены

 

консисторіи

 

и

 

наблюда-

тели

 

ц.

 

школъ,

 

также

 

протоіореи

 

и

 

вообще

 

лица,

 

повышаемыя

 

и

 

на-

значаемыя

 

но

 

слумсбѣ

 

на

 

высшія

 

платныя

 

должности

 

съ

 

жалованьомъ

отъ

 

казны

 

или

 

отъ

 

учрежденій

 

дух.

 

вѣдомства,

 

вносили

 

бы

 

въ

 

пользу

 

кассы

единовременно

 

по

 

6

 

р.

 

Дѣйствіе

 

сего

 

опредѣленія

 

должно

 

начаться

 

со

времени

 

утвержденія

 

Его

 

Преосвященствомъ,

 

при

 

чемъ

 

желательнсчто-

бы

 

лица,

 

доселѣ,

 

начиная

 

съ

 

основанія

 

кассы, '

 

повышенный

 

и

 

вновь

 

на-

значенный

 

по

 

платиымъ

 

должностям!-,,

 

не

 

отказали

 

въ

 

сихъ

 

6 —рублев.

взносахъ

 

въ

 

пользу

 

эмер.

 

кассы.

 

Комитета

 

кассы,

 

при

 

выдачѣ

 

пенсій,

имѣетъ

 

дѣлать

 

вычеты

 

съ

 

тѣхъ

 

священно-церковнослужителей,

 

которые

не

 

уплатятъ

 

опредѣленныхъ

 

взносовъ

 

при

 

повышеніи

 

въ

 

платныхъ

 

долж-

постяхъ

 

и

 

при

 

перемѣщеніяхъ

 

на

 

другія

 

мѣста

 

по

 

прошеніямъ

 

вообще,

ибо

 

трудно

 

разобраться,

 

какое

 

для

 

него

 

мѣсто

 

лучше—прежнее;

 

или

вновь

 

полученное. —По

 

вопросамъ

 

11,

 

12,

 

13,

 

14,

 

]5,

 

16,

 

17,

 

18

 

н

19

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи.

7.

 

Слушали

 

докладъ

 

комиссіи,

 

учрежд.

 

съѣздомъ

 

по

 

дѣламъ

 

Kl

еп.

 

попечительства,

 

о

 

бѣдныхъ

 

д.

 

званія

 

и,

 

по

 

обсужденіи

 

его,

 

въ

 

связи

съ

 

вопросами,

 

означенными

 

въ

 

спискѣ

 

вопросовъ,

 

подлеж.

 

обсужденію

съѣзда,

 

по

 

разнымъ

 

отдѣламъ,

 

имѣющимъ

 

отношеніе

 

къ

 

дѣламъ

 

попе-

чительства,

 

постановили:

 

по

 

ст.

 

1

 

доклада

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

чтобы

 

долгъ

 

попечительства

 

свѣчиому

 

заводу

 

уплачивался

 

постепенно

частями,

 

по

 

мѣрѣ

 

уменьшенія

 

финансовыхъ

 

затрудненій

 

завода,

 

а

 

%

съ

 

суммы

 

долга

 

оставить

 

прежній,

 

т.

 

е.

 

4

 

на

 

100. —По

 

ст.

 

2:

 

принять

мнѣніе

 

комиссіи

 

къ

 

свѣдѣнію. —По

 

ст.

 

8:

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

по

 

докладу

свящ.

 

Н.

 

Комаровскаго,

 

въ

 

связи

 

съ

 

вопросами

 

7

 

и

 

12

 

по

 

отд.

 

IV

 

при-

нять

 

къ

 

исполнение,

 

съ

 

ходатайствомъ

 

предъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

о

 

распоряжении,

 

чтобы

 

желаніе

 

духовенства

 

епархіи

 

по

 

дѣлу

 

о

 

распуб-

ликовали

 

отчета

 

епархіальнаго

 

попечительства

 

чрезъ

 

Епар.

 

Вѣдомости

было

 

удовлетворено. — По

 

ст.

 

4,

 

вопр.

 

2,

 

отд.

 

VI,

 

по

 

вопросу

 

о

 

выбор-

номъ

 

началѣ

 

въ

 

отношеніи

 

членовъ

 

еиарх.

 

попечительства:

 

мнѣніе

 

комиссіи

принять

 

съ

 

покорнѣйшей

 

просьбою

 

Его

 

Преосвященству

 

войти

 

съ

 

хо-

датайствомъ

 

по

 

сему

 

предмету

 

въ

 

Св.

 

Синодъ,

 

если

 

властію

 

епарх.

 

Архи-

пастыря

 

воиросъ

 

этоть

 

не

 

можетъ

 

быть

 

разрѣшенъ. —По

 

ст.

 

5.

 

вопр.

17

 

отд.

 

VI:

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

съ

 

мнѣніемъ

 

члена

 

оной

 

свящ.

 

Л.

Спасскаго,

 

въ

 

томъ

 

смыслѣ,

 

чтобы

 

благочин.

 

совѣты,

 

свидѣтельствуя

просьбы

 

вдовъ

 

и

 

сиротъ

 

о

 

назначеніи

 

имъ

 

пособія

 

приблизительно

 

на-

мѣчали

 

и

 

сумму

 

назначенія

 

въ

 

выраженіяхъ

 

до

 

20,

 

30

 

р.

 

и

 

т.

 

п.,

 

ни

мало

 

не

 

стѣсняя

 

симъ

 

попечительство,

 

но

 

выражая

 

дѣйствительную

 

по-

требность

 

въ

 

пособіи.

 

Тѣмъ

 

же

 

лицамъ,

 

которілмъ

 

благочинич.

 

еовѣть

не

 

признаетъ

 

справедливыми,

 

назначать

   

пособіе

 

изъ

 

суммъ

 

попечитель-
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ства,

 

такового

 

ни

 

въ

 

какомъ

 

случаѣ

 

не

 

назначать,

 

развѣ

 

таковое

 

на-

значеніе

 

признаетъ

 

справедливымъ

 

благочинии ч,

 

окружной

 

съѣздъ

 

ду-

ховенства,

 

къ

 

которому

 

и

 

должны

 

быть

 

направляемы

 

недоумѣнные

 

по

 

сему

предмету

 

вопросы. — По

 

ст.

 

6,

 

вопр.

 

8,

 

отд.

 

ѴППмиѣніе

 

комиссіи

 

при-

нять

 

въ

 

связи

 

съ

 

5

 

ст. —По

 

ст.

 

7,

 

вопр.

 

10,

 

отд.

 

XI.

 

Всѣ

 

существую-

щее

 

вилы

 

сборов-!,

 

въ

 

пользу

 

еп.

 

попечительства

 

о

 

бѣд.

 

д.

 

зваиія

 

оста-

вить

 

въ

 

прежнемъ

 

порядкѣ. — По

 

ст.

 

8,

 

вопр.

 

13,

 

отд.

 

XI—принять

мнѣніе

 

комнссіи.

■

 

Слушали

 

докладъ

 

за

 

X".

 

2

 

учрежд.

 

съѣздомъ

 

комиссіи

 

по

 

отд.

 

XVI

и

 

XIX

 

вопросовъ

 

по

 

дѣламъ

 

К.

 

д.

 

семинары

 

и

 

особенно

 

по

 

части

 

еп.

общелштія.

 

Иослѣ

 

всесторонняго

 

обсужденія

 

вопросовъ

 

но

 

экономиче-

ской

 

части

 

еп.

 

общожитія,

 

въ

 

связи

 

съ

 

документами

 

и

 

съ

 

мпѣпіями

 

о.

депутатовъ,

 

высказанными

 

въ

 

общемъ

 

собраніи,

 

съѣздъ

 

постановилъ :

по

 

ст.

 

1

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять.

 

По

 

ст.

 

2

 

относительно

 

перерасхода

суммъ

 

но

 

еп.

 

общежитію

 

въ

 

190 5/о

 

уч.

 

г.

 

п

 

недостатка

 

таковыхъ

 

иро-

тивъ

 

смѣты

 

на

 

190 6/7

 

уч.

 

г.

 

Въ

 

общемъ,

 

за

 

нѣкоторыми

 

исключеніямн,

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

съ

 

таковой

 

редакціей,

 

вызываемый

 

не

 

только

экономическими,

 

но

 

и

 

нравственными

 

соображеніями:

 

а)

 

воспитанники

семинаріи,

 

помѣщенные

 

въ

 

еп.

 

общежитіи

 

въ

 

началѣ

 

учеб.

 

года,

 

не

могутъ

 

выходить

 

изъ

 

него

 

самовольно,

 

безт,

 

увалштельныхъ

 

причинъ,

достаточно

 

обслѣдованныхъ

 

правленіемъ

 

семинаріи,

 

и

 

безь

 

письменнаго

заявленія

 

ихъ

 

родителей

 

и

 

родственниковъ.

 

Въ

 

случаѣ

 

же

 

выхода

 

вос-

иитанниковъ

 

изъ

 

общежитія

 

безъ

 

соблюденія

 

означенныхъ

 

условій,

 

ни

подъ

 

какимъ

 

видомъ

 

сдѣланныхъ

 

за

 

нихъ

 

взносовъ

 

не

 

возвращать

 

ни

имъ,

 

ни

 

родителямъ

 

ихъ,

 

о

 

чемъ

 

духовенство

 

енархіи

 

поставить

 

въ

 

из-

вѣстность

 

чрезъ

 

Еп.

 

Вѣдомости.

 

б)

 

Въ

 

случаѣ

 

дѣйствительной

 

надоб-

ности

 

въ

 

оставлеш'и

 

воспитанниками

 

семинаріи

 

на

 

болѣе

 

или

 

менѣе

 

про-

должительное

 

или

 

неопределенное

 

время,

 

имъ

 

лично

 

выдавать

 

на

 

руки

только

 

такую

 

сумму

 

изъ

 

взносовъ,

 

за

 

нихъ

 

сдѣланиыхъ,

 

какая

 

по-

требна

 

на

 

проѣздъ

 

до

 

родины,

 

въ

 

видѣ

 

прогоновъ,

 

съ

 

малымъ

 

начпсле-

ніемъ

 

на

 

расходы

 

пути

 

по

 

разсчету

 

разстояпія.

 

в)

 

Закупку

 

матеріаловъ

по

 

общежитію

 

предоставить

 

усмотрѣпію

 

совѣта

 

еп.

 

общежитія,

 

какъ

было

 

доселѣ.

 

г)

 

Просить

 

совѣтъ

 

еп.

 

общежитія

 

на

 

будущее

 

время,

кромѣ

 

составленія

 

общей

 

смѣты

 

по

 

содерисанію

 

общежитія

 

на

 

годъ,

 

въ

случаѣ

 

измѣненія

 

въ

 

численномъ

 

составѣ

 

лицъ,

 

содержащихся

 

въ

 

обще-

житіи,

 

составлять

 

особыя

 

на

 

каждый

 

мѣсяцъ

 

смѣты,

 

съ

 

выясненіемъ

обстоятельств!,,

 

по

 

которымъ

 

годовая

 

смѣта

 

измѣняется.

 

д)

 

Просить

правлепія

 

училищъ

 

епархіи

 

не

 

задерживать

 

доставленія

 

въ

 

совѣтъ

общежитія

 

нодлеишцихъ

 

суммъ

 

именно

 

изъ

 

правлеиій,

 

а

 

не

 

чрезъ

 

благо-

чиниыхъ,

 

какъ

 

о

 

томъ

 

представило

   

правленіе

   

Макар,

 

д.

 

училища,

 

е)
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Недостатокъ

 

суммъ

 

на

 

расходъ

 

въ

 

настоящемъ

 

190 6Д

 

уч.

 

г.

 

съѣздомъ

сознается;

 

но

 

въ

 

виду

 

крайне

 

затруднительныхъ

 

условій

 

по

 

сборамъ

 

ду-

ховноучил.

 

суммъ

 

вообще

 

и

 

крайне

 

неотложныхъ

 

нуждъ

 

по

 

еп.

 

жен.

училищу

 

съѣздъ

 

не

 

находитъ

 

возможнымъ

 

указать

 

определенный

 

источ-

никъ

 

для

 

гіополненія

 

дефицита

 

по

 

общежитію

 

въ

 

суммѣ

 

992

 

р.

 

55

 

к.

и

 

покорнѣйше

 

просить

 

совѣтъ

 

ен.

 

общежитія

 

на

 

будущее

 

время

 

въ

расходахъ

 

изъ

 

суммъ

 

смѣты

 

не

 

выходить,

 

а

 

недостающую

 

пополнить

изъ

 

тѣхъ

 

экономій

 

или

 

остатковъ,

 

какіе

 

естественно

 

предполагаются

 

и

бываютъ

 

при

 

каждомъ

 

учрежденіи

 

съ

 

общежитіями.

 

Въ

 

случаѣ

 

вполнѣ

обоснованнаго

 

недостатка

 

въ

 

средствахъ,

 

недостающая

 

сумма

 

по

 

необ-

ходимости

 

будетъ

 

пополнена,

 

но

 

не

 

иначе,

 

какъ

 

изъ

 

средствъ

 

свѣчного

завода

 

и

 

по

 

опредѣленію

 

съѣзда

 

будущаго

 

1907

 

г.—По

 

ст.

 

3.

 

Члена

совѣта

 

епарх.

 

общѳжнтія

 

свящ.

 

I.

 

Ильинскаго

 

уволить

 

и

 

на

 

его

 

мѣсто

избрать

 

другого. —По

 

ст.

 

4,

 

5

 

и

 

6

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять.

8.

  

Слушали:

 

а)

 

отношеніе

 

Костр.

 

д.

 

консисторіи

 

отъ

 

23

 

авг.

 

с.

 

г.

Ж

 

10268,

 

со

 

спиекомъо.о.

 

депутатовъ

 

и

 

по

 

нимъ

 

кандидатовъ

 

на

 

ок-

ружно-училищные

 

и

 

епархіальный

 

съѣзды

 

на

 

1906 — 1908

 

г.,

 

утвержд.

въ

 

сихъ

 

должностяхъ

 

епарх.

 

начальствомъ

 

постановили:

 

списокъ

 

принять

къ

 

свѣдѣнію;

 

не

 

явившихся

 

въ

 

съѣздъ

 

по

 

избранію

 

духовенства

 

епархіи

и

 

но

 

утвержденію

 

еп.

 

начальствомъ,

 

сего

 

24

 

августа

 

не

 

оказалось.

 

}п

 

<га

Присутствовали

 

77

 

депутатовъ, —всѣ.

                                     

g

 

,гж

9.

  

Прошеніе

 

сына

 

умерш.

 

діакона

 

Срѣтенсвой

 

кладбищ,

 

ц.

 

г.

 

Ки-

нешмы

 

Н.

 

Воскресенскаго,

 

о

 

выдачѣ

 

ему

 

взносовъ

 

изъ

 

эмер.

 

кассы

 

духо-

венства

 

сдѣланныхъ

 

его

 

отцемъ—діавономъ

 

П.

 

Воскресенскимъ,

 

въ

 

коли-

чествѣ

 

около

 

140

 

р.

 

постановили:

 

просьбу

 

отклонить

 

на

 

основ.

 

§

 

18

уст.

 

эмер.

 

кассы

 

духовенства.

10.

   

Слушали

 

прошеніе

 

фельдшера

 

при

 

мѣстной

 

семинаріи

 

г.

 

Ни-

колаева

 

объ

 

увеличеніи

 

содержанія

 

ему.

 

Постановили:

 

мало,

 

только

 

2

года,

 

послулсилъ,

 

и

 

полезная

 

дѣятельность

 

его

 

никѣмъ

 

не

 

засвидетель-

ствована;

 

посему

 

просьбу

 

отклонить.

1 1 .

  

Слушали

 

прошѳніе

 

члена

 

совѣта

 

еп.

 

общежитія

 

прот.

 

Стефан»

Смирнова

 

объ

 

увольненіи

 

его

 

отъ

 

должности.

 

Постановили

 

уволить

 

съ

искренней

 

благодарностью

 

за

 

понесенные

 

имъ

 

труды.

12.

  

Вопросовъ,

 

подлежащихъ

 

ѳбсужденію

 

съѣзда,

 

еще

 

очень

 

много

по

 

списку

 

вопросовъ,

 

помѣщ.

 

въ

 

14

 

Л'а

 

Еп.

 

Вѣдомостей

 

с.

 

г.

 

Постано-

вили:

 

въ

 

цѣляхъ

 

возможно

 

обстоятельнаго

 

обслѣдованія

 

сихъ

 

вопросовъ,

что

 

удается

 

при

 

раздѣленіи

 

труда

 

съѣзда

 

по

 

комиссіямъ,

 

поручить

 

окон-

чившимъ

 

свое

 

дѣло

 

комиссіямъ

 

по

 

эмер.

 

кассѣ

 

и

 

еп.

 

попечительству

о

 

бѣд.

 

д.

 

званія

 

разсмотрѣть

 

вопросы

 

общіе

 

по

 

отдѣламъ^-первой

 

2-му

и

 

3-му

 

и

 

второй —4-му

 

й

 

5-му.

                

oxpqn

 

<гrayoqn

 

.адегг
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Журналъ

 

комиссіи

 

па

 

дѣламъ

   

эмерит.

 

комитета.

М

 

н

 

ѣ

 

н

 

і

 

я

     

к

 

о

 

м^и^^і

 

й?

 

J

                

Рѣшенія

 

съѣзда.
.НОЖ

   

.П9

  

ОП

  

сГДЯ^Н

    

ЛХИНЖОЕЛЮвН

  

эи&щя

  

Н

 

ЭЩЙООЯ

     

<ГМКр

   

.Я.НИХОНЯОХ

1.

 

Слушали

 

прошеніе

    

сложившаго

   

санъ

 

діакона

   

Мнѣніе

 

комист

Николаев,

 

ц.

 

с.

 

Бѣлоникольскаго

   

Кинеш.

 

у.

    

и

 

нынѣ

 

сіи

 

принять,

уже

 

пот.

 

поч.

   

гражданина

 

Александра

 

Орнатскаго

 

отъ,п

 

эшйа-цаолс

21.

 

августа

 

1906

 

г.

 

о

 

возврате

 

ему

 

изъ

 

эмерит.

   

кассы

    

сГ8н

 

.гхвдохоао

духовенства

 

Костр.

 

ена,рхіи

 

годовыхъ.

 

взносовъ

  

въ

 

ко-

       

-■

личествѣ

 

60

 

р.—На

 

основ.

 

2

 

прим..

 

§

 

7

 

уст.

 

эмер.

 

кассь&вя

 

Hqn

 

„ШШі

онъ,

 

б.

 

діаконъ

 

Орнатскій,

   

какъ

 

нерешедшій

 

съ

 

вые-

      

-. : ,. х ,. ...

шаго

 

15—р.

 

годового

   

на

 

низшій

 

3—р.

   

год.

    

окладъ,

    

..-..,

долженъ

 

получить

 

обратно

 

свои

 

взносы

   

за

 

всѣ

 

28

 

по- ц П0

 

оп

 

н

 

ед0аяе

лугодій

 

по

 

послѣднему

 

низшему

 

разряду^Жяае.нЯ^фйо

 

. щ$т

 

втггаоо

50

 

коп.

 

за

 

полугодіе,

 

каковая

 

въ

 

общей

 

сложности

 

сум=.. 010гіулд

 

атщйен

ма,

 

именно

 

въ

 

количествѣ

 

42

 

р.

 

ему

 

эмерит.

    

комите-

    

: -

томъ

 

и

 

возвращена.

 

Постановили:

   

а)

 

распоряяеніе

 

ко-

   

>.

митета

 

о

 

выдачѣ

 

Орнатскому

 

только

  

42

 

р.

 

(а

 

не

 

■і02Ьиндщв.ні'г-оіШ7а
и

 

отзывъ

 

комитета

 

по

 

сему

 

дѣлу

 

на

 

имя

 

Его

 

Преосвя~,ОНЖі[, 0д

 

ЛТВ0

 

Jg

щенства

 

привнать

 

вполнѣ

 

справедливымъ,

 

аОрнатскому

    

-

въ

 

просьбѣ

 

о

 

возвратѣ

 

еще

 

60

 

р.

 

отказать;

 

б)

 

2

 

црим.

 

.■.,...

    

•,

къ

 

§

 

7

 

уст.

 

кас.

 

признать

   

удобопримѣнимымъ,

    

к&кузоатотѵэпаП

для

 

получающихъ

 

пособіе,

 

такъ

 

и

 

пенсік>у Чэыу

 

muio

 

oiH9inoqIl

 

.6

::

    

2.

 

Слушали

 

докладъ

 

ревизіонной

 

комиссіи

 

по

 

по-

     

Мнѣніе

 

комио-

вѣркѣ

 

отчета

 

эмерит.

 

кассы

 

духовенства

 

К.

 

епархіи

 

за

 

сіи

 

принять.

І905

   

г.

    

и

   

провѣряли

    

наличность

   

суммъ

  

кассы

 

за

1905

 

г.

 

по

 

21

 

авг.

 

1906

 

г.,

 

при

 

чемъ

  

оказалось,

   

что

           

.заме

 

.тоѵ

наличность

 

суммы

 

вполнѣ

 

согласна

 

съ

 

приходорасходн.

книгами

 

и

 

подлинными

 

документами

 

госуд.

 

кред.

 

учреж-эят;

 

<г5о

 

яаввр.ои

деній,

 

а

 

нѣкоторыя

 

замѣченныя

 

при

 

ревизіи

 

неправиль-

        

7 .

ности,

 

какъ,

 

напр.,-—транспорты

 

не

 

писались,

 

остатокъцээоп

 

;вн«абато

еуммъ

 

отъ

 

предыдущаго

 

года

 

означался

   

не

 

въ

 

началѣ

иѣсяца

 

наступившаго

 

года,

   

какъ

 

бы

 

слѣдовало,

   

а

 

въ

концѣ

 

января,

 

№№.

 

%-ныхъ

    

бумагъ

 

переименованы

 

не

 

огвиЛ

 

нэннэяяон

были, —съ

 

1

 

янв.

 

1906

 

г.

 

устранены,

 

и

 

книга

 

для.

 

за-г

  

.....

 

^

ииси

 

почтов.

   

повѣстокъ

 

заведена.

    

Постановили:

 

чле-

 

; .

                     

_,

 

.

новь

 

комитета-

 

за

 

добросовѣстное

  

веденіе

 

дѣла

 

благо-

дарить;

 

свящ.

 

I.

 

Задѣсскаго,

 

свящ.

 

М.

 

Орлова,

 

apaB- U qn

 

цэт9ВД¥

 

отр

  

-

но

 

и.

 

свящ.

 

А.

 

Виноградова,

   

назначѳнныхъ

 

Его

 

Прѳо-гд

 

О оао

 

огмншияе

священствомъ

 

въ

 

члены

 

комитета

 

только

 

до

 

настояща-

     

,:, ; ;

го

 

еп.

 

съѣзда,

 

проситъ

 

продолжать

   

свою

 

должность

 

ийоаотя

 

я

 

тм-8

 

н
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на,

 

слѣдующее

 

трехлѣтіе,

    

двоихъ

 

же

   

кандидатовъ

 

по

нимъ

 

избрать

 

общимъ

 

еп.

 

съѣздомъ.

 

.

3.

 

Комиссія,

 

имѣя

 

сужденіе

  

о

 

займѣ

 

денегъ

 

изъ

    

Мнѣніекомис-

эмерит.

 

кассы

 

духовенства

 

Костр.

 

епархіина

 

окончаніе

 

сіи -

 

принять

 

съ

устройства

 

зданія

 

еп.

   

жен.

 

училища,

    

слушали

 

указъ

 

таковою

  

редак-

Св.

 

Синода

 

30

 

іюня

 

1906

 

г.

 

Л»

 

7046

 

на

 

имя

 

Преосвя-

 

ціой

     

рѣшенія

щеннѣйшаго

   

Епископа

 

Тихона,

    

въ

  

коемъ

 

говорится:

 

съѣзда:

 

*).

„имѣя

 

въ

 

виду

 

неотложную

 

нужду

 

въ

 

денежныхъ

 

сред-

ствахъ

 

для

 

окончательнаго

 

завершенія

 

постройкой

 

К.

 

ѳ.

 

.

              

.

   

, .

 

.

ас.

 

училища

   

разрѣшить

    

свободный

   

наличныя

 

деньі^ 0ТВТ у П9

 

г

 

,rMOf

эмерит.

 

кассы

 

духовенства

  

К.

 

епархіи

   

въ

 

колииѳствѣ

      

,

55000

 

руб.

 

обратить

    

заимообразно

   

изъ

   

4%

 

год.,

 

на

             

....

окончаніе

 

устройства

 

зданія

   

для

 

мѣстнаго

 

еп.

 

ж.

 

учи-

лища,

 

съ

 

уплатой

 

°/о

 

изъ

 

прибылей

 

свѣчного

 

завода. и

погашеніемъ

 

долга

 

ежегодными

  

взносами

 

отъ

 

иричтовъ

и

 

церквей

 

епархіи,

 

и

 

съ

 

тѣмъ,

    

чтобы

    

еп.

 

начальство

имѣло

 

неослабное

 

наблюденіе

 

за

 

возвратомъ

 

означенной

суммы

   

съ

 

причитающимся

 

°/о?/о

 

въ

 

капиталъ

 

кассы,

 

не

позже

 

начала

    

1908

   

г.".

 

Постановила:

    

по

 

справкѣ

 

о

всѣхъ

 

суммахъ,

 

имѣющихся

   

въ

 

эмерит.

 

кассѣ,

 

оказа-

лосъ,

 

что

 

въ

 

настоящее

   

время

 

въ

 

кассѣ

   

имѣется

 

въ

серіяхъ

 

гос.

 

казначейства

 

25000

 

(З 6

 

%

 

год.),

 

каковыя,

по

    

мнѣнію

    

комиссіи, НГІ^ 0]лог^т|ь

    

быть

    

даны

   

за-

имообразно

 

изъ

 

4%

 

годов.,

 

безъ

 

ущерба

 

для

 

операціи

кассы,

 

на

 

достройку

   

еп.

 

ж.,

 

училища,— и

 

тѣмъ

 

болѣе,

что

 

займа

 

въ

 

20000,

 

разрѣшеннаго

 

еп.

 

съѣздомъ

 

1905

 

г.

я

 

противъ

 

котораго

 

возставало

 

духовенство,

 

сдѣлано

 

не

было,

 

а

 

затѣмъ

 

остальную

 

недостающую

 

сумму

 

пополнить

слѣдующими

 

посту пленіями

 

въ

 

пользу

 

еп.

 

училища,

 

рав-

няющимися

 

слишкомъ

   

20000,

    

который

 

и

 

послѣдуютъ

           

:u;r.d:.

прямо

 

и

 

непосредственно .

 

іа

 

нужды

  

училища,

    

вслѣд-

ствіе

 

чего

 

уплата

 

долга

 

въ

 

кассу,

 

конечно,

 

должна

 

нѣ-

сколько

 

отсрочиться.-

 

Таковое

 

постановленіе

 

и

 

предрѣ-

шеніе

 

комиссіи,

 

быть

 

можетъ,

    

породитъ

 

массу

  

возра-

жений

 

въ

 

виду

 

вообще

    

нежелательности

   

какого

   

либо

займа

 

изъ

 

эмерит.

 

кассы,

 

но

 

комиссія

 

долгомъ

 

считаетъ

объяснить

 

мотивы,

    

какими

 

она

 

руководилась

   

относи-

тельно

 

возможности

 

означеннаго

 

займа.

 

Еп.

 

ж.

 

училище

    

_______

уже

 

почти

 

достроено

 

окончательно,

 

и

 

Еостр.

 

еп.

 

съѣзду

       

*)

 

Въ .

 

подлин-
ных!

 

оолѣе

 

ничего

яодлѳжитъ

 

рѣшеніе

 

вопроса:,

 

гдѣ

 

взять

 

сумму

 

на

 

упла-

 

не

 

сказано.

 

Ред.

1

   

.:

'

!

 

№ ti

     

/.

нр

 

вне

i

   

HTtJO

■

II ' "
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ту

 

долга

 

по

 

постройкѣ

 

зданія?

 

Строительная

 

комиссія

всю

 

сумму,

 

какая

 

была

 

въ

 

ея

 

распоряженіи,

 

уже

 

истра-

тила,

 

болѣе

 

никакой

 

суммы

 

не

 

имѣетъ:

 

поэтому

 

съѣздъ,

принимая

 

это

 

во

 

вннманіе,

 

можетъ

 

придти

 

къ

 

двумъ

 

за-

ключеніямъ:

 

или

 

уплатить

 

долгъ,

 

или,

 

при

 

нежеланіа

сего,

 

закрыть

 

здапіё

 

училища.

 

Комиссія

 

же

 

для

 

уплаты
м

   

л,

                                        

ЛУГ

        

£НСі
долга

 

по

 

постройкѣ

 

пришла

 

въ

 

свою

 

очередь

 

къ

 

заклю-

ченію

 

о

 

займѣ

 

въ

 

25000

 

и

 

представляетъ

 

это

 

дѣло

 

на

благоусмотрѣніе

 

съѣзда

 

въ

 

лицѣ

 

избранныхъ

 

духовен-

ствомъ

 

депутатовъ.

4.

 

Слушали

 

прошеніе

 

опекуна

 

надъ

 

имуществомъ

 

Мнѣніе

 

комис-

и

 

дѣтьми

 

умер,

 

священника

 

Еологр.

 

у.

 

Успенской

 

ц.

 

с.

 

сіи

 

Принять.

Ыейскаго

 

Александра

 

Успенскаго

 

свящ.

 

Соборобогоро-

дицкой

 

ц.

 

с.

 

Тушсбйна

 

Гал.

 

у.

 

Николая

 

Успенскаго

 

о

возвратѣ

 

ему,

 

какъ

 

опекуну,

 

300

 

р.,

 

внесенныхъ

 

едино-

временно

 

отцомъ

 

опекаемыхъ

 

свящ.

 

А.

 

Успенскимъ

 

въ

эмерит.

 

кассу

 

духовенства

 

К.

 

епархіи.

 

Справка:

 

свящ.

А.

 

Успенскій

 

внесъ

 

единовременно

 

въ

 

кассу

 

300

 

р.

какъ

 

значится

 

въ

 

кассовыхъ

 

книгахъ,

 

въ

 

1893

 

г.;

 

вклад-

чикъ

 

умеръ

 

4

 

февр.

 

1900

 

г.;

 

значитъ,

 

со

 

времени

 

взноса

до

 

смерти

 

вкладчика

 

прошло

 

болѣе

 

о

 

лѣтъ,

 

каковой

срокъ,

 

по

 

§

 

8

 

уст.,

 

даетъ -право,

 

при

 

единовременныхъ

взносахъ,

 

на

 

половинную

 

пенсію.

 

Постановили:

 

опе-

куну

 

свящ.

 

И.

 

Успенскому

 

предоставить

 

право

 

просить

эмерит.

 

комитетъ

 

о

 

назначенш

 

семейству

 

умершаго

вкладчика

 

половинной

 

пенсіи,

 

а

 

никакъ

 

не

 

о

 

возвратѣ

 

"

300

 

p. ,

 

что

 

было

 

бы

 

противно

 

и

 

несогласно

 

съ

 

пропечатаи-

нымъ

 

курсивомъ

 

текстомъ

 

къ

 

тому

 

§

 

8:

 

„

 

если

 

вкладчикъ

я

                                                                            

■

   

■

       

-

      

Л.
умретъ

 

или

 

выйдетъ

 

за

 

штатъ

 

по

 

истеченш

 

5

 

лѣтъ,

 

вкладъ

сей

 

дѣлается

 

собственностью

 

кассы".

5.

  

Слушали

 

журналъ

 

съѣзда

 

духовенства

 

1

 

Костр.

      

Мнѣніе

   

ко-

благоч.

 

округа

 

по

 

вопросу

 

о

 

займѣ

 

изъ

 

эмер.

 

кассы

 

на

 

миссіи

 

принять,

достройку

 

зданія

    

К.

    

еп.

 

ж.

 

училища.

    

Постановили:

такъ

 

какъ

 

вопросъ

 

о

 

займѣ

 

комиссіейужепредрѣшенъ,

то

 

журналъ

 

съѣзда

 

приложить

 

къ

 

дѣламъ

 

еп.

 

съѣзда
по

 

эмерит.

 

комитету. :

           

гтг.од

 

кіоонмоа

 

он

                            

ш

 

&ѵМе

6.

  

Комиссія

 

имѣла

 

сужденіе

   

по

    

общимъ

 

вопро-

     

Мнѣніе

   

ко-

самъ

 

объ

 

эмерит.

 

кассѣ

 

и

 

пришла

 

къ

 

слѣдующему

 

за-

 

миссіи

 

принять,

^люченію.

 

Вопр.

 

1-й

 

„Объ

 

отчетности

 

комиссіи

 

по

 

устрой-

ству

   

жен.

 

еп.

 

училища

   

по

   

вопросу

 

о

 

займѣ

 

денегъ
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изъ

 

эмерит.

 

кассы"

 

снять

 

съ

 

очереди,

 

такъ

 

какъ

 

по-

заимствованія

 

въ

 

минувшемъ

 

1905

 

г.

 

изъ

 

эмер.

 

кассы

не

 

было,

 

а

 

потому

 

и

 

отчетности

 

не

 

можетъ

 

быть,

Вопросъ

 

2-й:

 

Протестъ

 

противъ

    

позаимствованія

     

Мнѣніе

   

ко-

изъ

 

эмерит.

    

кассы

 

на

 

какія

  

бы

 

то

 

ни

 

было

 

нужды

 

и

 

миссіи

 

принять.

—3-тй:

 

„если

 

заемъ

 

изъ

 

эмер.

 

кассы

 

на

 

устройство

   

еп.

училища

    

состоялся

 

на

 

сумму

 

не

 

свыше

   

20000

 

р.,

 

то

его

 

.считать

 

дозволеннымъ— "исчерпаны

 

предрѣшеннымъ

заДмомъ

 

изъ

 

эмер.

 

кассы

 

въ

 

25000

 

р.

По

 

вопр.

 

4-*му:

 

„вмѣсто

 

займа

   

въ

    

эмер.

   

кассѣ

     

Мнѣніе

   

ко-

сдѣлать

 

заемъ

 

у

 

Св.

 

Синода".

 

Въ

 

случаѣ

 

займа

 

денегъ

 

миссіи

 

принять,

въ

 

Св.

 

Синодѣ,

 

заемъ

 

можетъ

 

быть

 

получѳнъ,

 

даже

 

еслибы

онъ

 

и

 

состоялся,

 

никакъ

 

не

 

ранѣе,

 

какъ

 

черезъ

 

годъ,

между

 

тѣмъ

 

какъ

 

деньги

 

на

 

достройку

 

зданія

   

для

   

ж.

училища

 

нужны

 

сейчасъ.

По

   

вопр.

    

5-му:

    

„о

   

,перес,мотрѣ

  

устава

  

эмер.

      

Мцѣніе

 

ко-

кассы".

 

Пере.смотръ

 

устава

 

кассы

   

не

   

представляется

 

миссіи

 

принять,

необходимымъ,

 

,въ

 

ЖДУ

 

того,

 

что

 

недостатковъ

 

въ

 

немъ

     

Съѣздъ

 

пе-

комиссіей

   

ликакихъ

 

не

 

указано;

   

указать

 

же

 

таковые

 

имѣетъ

 

въ

   

на-

предоставить

 

право

 

духовенству

 

еп.

 

съѣзда.

                   

стоящее

   

время

основаній

 

къ

 

пе-

ресмотру

 

устава

кассьпмн

По

 

вопр.

    

бтму:

 

„О

 

предоставленіи

   

еп.

    

съѣзду

     

Вопр.

   

6

 

раз-

права

 

редизіи

 

суммы

 

кассы

 

и

 

контроля

 

ея отчетности",

 

рѣшенъ

 

самимъ

Право

 

ревизіи

 

суммъ

   

кассы

 

и

 

контроля

 

ея

 

отчетности

 

комитетомъ

 

эме-

■еп.

 

ръфзду

 

„духовенства

 

предоставлено,

 

вслѣдствіе

 

чего

 

рит.

 

кассы предо-

настоящая

 

комцссія

 

и

 

провѣряла

 

какъ

 

состояніе

 

суммъ

 

ставленіемъ

 

ко-

лсассы,

 

такъ

 

и

 

всѣхъ

 

вообще

 

дѣлъ.

             

s

                  

миссіи

 

отъ

 

съѣз-

да

 

права

 

и

 

воз-

можности,

 

реви-

зовать

 

дѣйствія

?

 

шволвт

                                                          

комитета

 

кассы.

Вопр.

 

7.

 

„О.бъ

 

избраніи

 

3-хъ

 

членовъ

 

эмер.

 

ко-

 

Согласно

 

по-

мртета

 

.на

 

сл^д.

 

трехлѣтіе

 

и

 

двухъ

 

кандидатовъ

 

къ

 

становленію

 

по

нимъ"

 

.йсдерпанъ

 

комиссіей

 

(ж.

 

п.

 

2).

                            

2

 

ст.

 

сего

 

жур-

нЕа

                                                        

нала

   

покорнѣй-

ше

 

просить

 

о.

 

о.

яда

 

і

                                                            

членовъ

 

эмер.

комитета

 

священ.
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никовъ

 

А.

 

Вино-

.дѳме

 

«ген

 

л

 

60(

 

t

 

■гмоі^пнм

 

градова,

    

Ібанна

Залѣсскаго

    

и

Мих.

   

Орлова

   

о

принятіи

 

на

 

себя'

трудовъ

 

по

 

коми-

■

 

он

 

jtm

               

-тету

   

на

   

слѣду-:

..aftuidhqjoqn

 

uHiinq9P')H u —сгминн»г.ющеё

 

-трехлѣтіе,.

а

 

за

 

труды,

  

"до-

iooea

   

.qsMe

    

<га

   

акйве

 

отэа-каг

 

:^еелѣ

   

ими

 

поне-

нм

 

«поиѳд

 

іі»йрЕ

 

*TJ3FYr.o

 

dil

 

."едоннО

 

.нСеенные,

 

изъявить

ыонг.у9

 

эжзд

 

,<гнот^г.оп

 

атиЬ

 

лтвжо'к

 

сгмимъ

    

искреннюю-"

.j*o'i

 

d't:

              

я

 

,9d'Hfiq

 

эн

 

«гнвннн

    

благодарность 1

над

   

шн,в,г,е

 

(KHoqTOOK

 

т

 

ніанэд

 

съѣзда.

       

\тджэы

По

   

вопр.

 

8:

 

„О

 

началѣ

 

выдачи пенсій,

 

согласно

 

§

     

Съѣздъпост..

9

 

Уст.

 

эмерит.

 

кассы".

 

§

 

9

 

Уст.

 

эмер.

 

кассы

 

гласйтъ:

   

8-й

   

постано-

лица,

 

поступившія

 

на

 

епархіальн.

    

службу

   

ранѣе

  

от-

 

вилъ:

    

принять^

крытія

 

эмерит.

 

кассы,

    

имѣютъ

    

право

   

на

   

полученіе

   

мнѣніе

 

члена

полной

 

пенсіи,

 

когда

 

со

 

времени

 

открытія

 

кассы

 

прой-

 

комиссіи

   

свящ.-

детъ

 

15

 

лѣтъ".

 

Такъ

 

какъ

 

первый

 

взносъ

   

въ

 

эмерит.

 

ІоанНа

    

Троиц—

кассу

 

поступилъ

 

16

 

декабря

 

1892

 

г.,

 

то

   

комиссія

 

по-

 

каго

   

съ

 

такой

лагала

 

бы

 

считать

 

временемъ

 

дМствительнаго

 

открытія

   

редакціей:

  

а)

кассы

   

именно

 

16

 

декабря

    

1892

 

г.,

 

а

 

начало

 

выдачи

 

временемъ

   

для

пенсій

   

по

   

нстеченіи

 

.

 

15

   

лѣтъ

 

отнести

 

къ

 

1

 

января

 

начала

   

выдачи:

1908

 

дал

 

cruoiHifq

 

. а і

                      

кг.офнон

 

н

 

ыоолн

 

ым;

 

пенсій

 

изъ

 

эмер.

;

 

кассы

    

признать

-oxoqnuoofiH.TH'q

                                                                

1

 

января

 

1907

 

г.

 

j/

гмоінег.авто

 

а-ш/^а

 

эішготооо

 

^я&к

 

Br-Rqaaoqn

 

н

 

Rip;

 

слѣдующимъ-

-ёамэ

 

сгтоніозшг

                                 

.лт.а*,

 

ешЬооа

 

<гх±

 

соображеніямъ*? 31-

-еоа

 

н

 

£aiiqn

 

вд

                                                                   

а)

 

всѣ

   

обяза-

-Hasq

 

,нтэонжом

                                                                

тельные

     

члены

віатэйогд

 

лтвноб

                                                                

кассы,

     

ставшіе

.шоая

 

втэтнмои

                                                                

таковыми

 

до

  

от-

-оп

   

окз-вплоЭ

     

-оя

 

.q8Me

 

«гаонэн.?

   

jx-8

 

нінодйе!;

      

крытіякассы,

 

ны-

■";

 

нѣ

 

въ

 

іюнѣ — іюлѣ^

-qpc

 

оіоэ

 

.то

 

S

                               

.(£

 

.и

 

.ж)

 

йэіэонмок м .

 

сдѣлали.

 

30-й

-Sinqoaou

   

яглн

                                                               

взносъ,

 

т.

 

е.

   

за

.о

 

.о

 

dTHSoqn

 

9Ш

                                                               

15

 

лѣтъ

 

сполна^

.qeMe

  

«гаонэг.ѵ>

                                                                

б)

 

чногія

   

вдовы

.нэджао

 

втэтныоа

                                                               

и

 

сироты,

 

посмер-
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ноздя

 

а'аоаннч-.о.В!'?

 

area

 

эй^отоМн;

 

:0ги

 

свойхъ

  

мужей

jqnoa

 

сгинш

 

jo

 

нінаднгв^яп

    

н

   

.гхнтооішіщк,

   

d-%

   

родителе

 

й

   

по

одеаж>

 

dTOiRn.ai5TOr3qn

 

он

 

r oiiH9aroqn

 

он

 

эог.

    

прим .

    

къ

     

§

 

17

■;.'9qqogRi,KaccH,

  

про-

должали

 

взносы,

-ивендо

 

<га

 

атниімй

  

" ѵ -

                      

употребляя

    

для

а

   

г1;

                                             

сего

 

нерѣдкопЬ'*

удоч

 

;

 

слѣднія

 

свои

 

сред-'
-онжеод

 

аа

 

нінѳшмаоп

 

Hqn

 

invnz

       

ства

 

и

 

даже

 

д-fe.

эоіэдд

 

вн

   

Вт»іи

   

от:

                         

лая

 

займы,

   

*кта

По

 

вопр.

 

9:

  

„Слѣдуетъ

  

ли

 

выдавать

   

пенсіи,

 

со-

     

Мнѣніе

 

ко-

гласно

 

§

 

9,

 

вдовамъ,

    

мужья

   

коихъ

 

не

 

дослужили

 

до

 

мисоіи

 

принять

15

 

лѣтъ

 

съ

 

открытія

 

кассы,

 

но

 

которые

 

продолжаютъ

взносы

 

съ

 

цѣлью

   

воспользоваться

 

сокращеннымъ

 

сро-І

 

.qnoa

 

oIJ

комъ

 

по

 

§

 

9".

    

Такъ

   

какъ

 

по

 

§

 

9

 

Уст.

 

'эмер.

 

кассы

    

мыяня^п

 

втэт

лица,

 

поступившія

 

на

 

епарх.

 

службу

   

ранѣе

   

открытія

 

rrHooqll

 

.'"ндвдщ

кассы,

    

имѣютъ

   

право

   

на

   

полученіе

 

полной

 

пенсівшгоа

когда

 

со

 

времени

 

открытія

 

кассы

 

пройдетъ

 

15

 

лѣтъ,

 

а

службы

 

тѣхъ

 

лицъ

 

будетъ

 

не

 

менѣе

 

25

 

лѣтъ;лицаже,

которым

 

пробыли

 

на

 

епарх.

 

службѣ

  

20

 

лѣтъ,

 

хотя

 

Йфиіѳдн

они

 

и

 

уплатили

 

взносы

 

въ

 

кассу

   

въ

   

продолженіе

 

15

    

..

 

I

   

.

 

qno!

лѣтъ,

 

имѣютъ

 

право

 

только

   

на

   

2 —третную

   

пенеіюірвдиа

 

Hqn

 

ыоэвг

Отсюда

 

вьгзодъ,

 

что

 

сокращеннымъ

 

срокомъ

 

на

 

получе-

ніе

 

пенсіи

 

изъ

 

кассы

 

могутъ

 

пользоваться

   

только

   

тѣ

лица,

 

которыя,

 

хотя

 

уплатили

 

въ

 

продолженіе

 

15

 

лѣтъ

установленные

   

взносы,

    

но

   

непрѳмѣнно

   

чтобы

 

озна-

        

,шовя

 

йюто

ченныя

 

лица

 

пробыли

 

на

 

епарх.

 

службѣ

 

извѣстное

 

чи-

сло

 

лѣтъ.

 

Съ

 

другой

 

стороны,

 

примѣчаніе

 

къ

 

§

 

17

 

Уст.

эмер.

 

кассы,

 

имѣя

 

въ

 

виду

 

полные

 

сроки,

 

ясно

   

гово-

     

в

 

a-KHaqi'MHqn

ритъ,

 

что

 

вдовы

 

священноцерковнослужителей

   

могутъ

 

.

и

 

по

 

смерти

 

мужей

 

продолжать

   

взносы

   

въ

  

кассу

 

съ

    

щп

 

\

тѣмъ,

    

чтобы

 

имѣли

 

право

 

получить

   

ту

   

или

   

другую

пенсію.

   

Сообразуясь

   

съ

   

этимъ,

    

комиссія

 

полагаетъ:

разрѣшить

 

выдачу

 

пенсій

 

и

 

по

 

сокращеннымъ

 

срокамъ

 

.

вдовамъ,

 

мужья

 

которыхъ

 

хотя

 

и

 

не

 

дослужили

 

1 5

 

лѣтъ

съ

 

открытія

 

кассы,

 

но

 

которые

   

продолжаютъ

   

платить

     

qnoa

взносы

 

съ

 

цѣлью

 

воспользоваться

   

сокращеннымъ

 

сро-

комъ

 

на

 

полученіе

 

пенсій,

 

съ

 

тѣмъ

 

однако,

 

если

 

мужья

ихъ

 

пробыли

 

на

 

епархіал.

    

службѣ

  

не

 

менѣе

 

25

 

и

 

20

      

чээа

 

икшлоа

лѣтъ,

 

смотря

 

по

 

разряду

 

пенсій.

 

ошюн

   

<п

                              

эан

 

в

 

,ом
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По

 

вопр.

 

10:

 

„нѣкоторые

 

изъ

 

участниковъ

 

кассы

 

По

 

дальнѣй-

при

 

повышеніи

 

въ

 

должностяхъ

 

и

 

перемѣщеніи

 

съ

 

шимъ

 

вопросамъ

одного

 

мѣста

 

на

 

другое

 

по

 

прошенію,

 

не

 

представляютъ

 

съѣздомъ

 

рѣ-

въ

 

кассу

 

единовременныхъ

 

взносовъ

 

согласво§Зп.

 

б.

 

шеній

 

не

 

запи-

Уст.,

 

нужно

 

ли

 

вычитать

 

съ

 

нихъ

 

не

 

внесенную

 

сумму

 

сано.

при

 

назначеніи

 

пенсій

 

и

 

пособій?"

 

Вмѣнить

 

въ

 

обязан-

                 

Ред.

ность

 

о.

 

благочиннымъ

 

слѣдить

 

за

 

исполненіемъ

 

п.

 

б)

§

 

3

 

и

 

немедленно

 

представлять

 

въ

 

кассу

 

суммы,

 

взи-

маемый

 

съ

 

членовъ

 

причта

 

при.

 

повышеніи

 

въ

 

должно-

стяхъ

 

и

 

при

 

перемѣщеніи

 

съ

 

одного

 

мѣста

 

на

 

другое

по

 

собственному

 

желанію,

 

а

 

съ

 

тѣхъ,

 

которые

 

за

 

пред-

шествующие

 

годы

 

не

 

представили

 

требуемыхъ

 

взно-

совъ,

    

вычитать

   

при

   

выдачѣ

   

пособій

   

и

   

пенсій.

 

иіщ-,,

По

 

вопр.

 

11:

 

„объ

 

учрежденіи

 

для

 

эмерит.

 

коми-

тета

 

правильной

 

канцеляріи

 

и

 

расширѳніи

 

для

 

него

 

помѣ-

щенія".

 

Просить

 

Еостр.

 

д.

 

консисторію

 

уступить

 

для

комитета

 

ту

 

комнату

 

въ

 

консисторіи,

 

которой

 

онъ

 

ра-

нѣе

 

пользовался,

 

а

 

для

 

веденія

 

дѣла

 

по

 

канцелярии

нанять

 

особаго

 

писца

 

съ

 

вознагражденіемъ

 

120

 

р.

 

въ

годъ

 

изъ

 

канцеляр.

 

суммъ.

                                                  

щ^

 

ШіІ(| ОТОгт

Вопр.

 

12:

 

о

 

примѣненіи

 

§

 

7

 

примѣч.

 

Уст.

 

эмер.

кассы

 

при

 

выдачѣ

 

пенсій

 

и

 

пособій"

 

рѣшенъ

 

по

 

дѣлу

о

 

быв.

 

діаконѣ

 

Орнатскомъ

 

(ж.

 

п.

 

1).

                                  

:аыа

 

едо!0

Вопр.

 

13:

    

„о

 

правѣ

   

на

 

пенсіи,

    

по

 

§

 

9,

 

лицъ,

вышедшихъ

 

за

 

штатъ

 

за

 

6

 

мѣсяцевъ

 

до

 

открытія

 

дѣй-

ствій

 

кассы,

    

если

 

васса

 

откроетъ

 

ихъ

 

для

 

пенсіи

   

съ

    

чыннэьновёг!

1907

 

г."

 

рѣшено

 

по

 

8

 

вопросу.

                        

,л

 

ньидо^г

По

 

вопр.

 

14:

 

„о

 

дополненіи

 

§

 

7

 

Уст.

 

эмер.

 

кассы

примѣрнымъ

 

вычисленіемъ

 

взыскиваемой

 

приплаты

 

при

переходѣ

 

изъ

 

одного

 

разряда

 

въ

 

другой".

 

Поручить

 

мводн

 

отт

 

4 <rrHq

комитету

 

пріи екать

 

спеціальное

 

лицо,

 

которое

 

составило

бы

 

таблицу

 

точнаго

 

вычисленія

 

>%°/о

 

при

 

переходѣ

 

съ

низшаго

 

разряда

 

на

 

высшій;

 

расходъ

 

по

 

составленцо

 

.:

 

.

таблицы

 

заимствовать

 

изъ

 

канцелярскихъ

 

суммъ.

 

Таб-

лицу

 

отпечатать

 

л -разослать

 

по

 

церквамъ.

 

.,•;

 

.rxHqoioa

 

я<іжр*

 

<іШ8вЭД8

По

 

вопр.

 

15:

 

„о

 

неприкосновенности

 

эмерит.

 

ка-

   

яя

 

RiTiaqaTO

 

<го

питала

 

безъ

 

согласія

 

на

 

то

 

всего

 

духовенства"

   

коыис-маг.сГд

 

<го

 

ыооная

сія

 

желала

 

бы,

  

чтобы

 

впредь

 

никакихъ

 

займовъ

    

безъ

согласія

 

всего

 

духовенства

 

епархіи

 

не

 

было

 

производи-

мо,

 

а

 

настоящій

 

годъ

    

считать

   

исключитѳльнымъ,

    

въ
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виду

 

крайней

 

необходимости

 

достроить

 

зданіе

 

для

 

учи-

лища.

Вопр.

 

16:

 

„заемъ

   

изъ

 

эмеритуры

   

на

 

достройку

             

шмон

еп.

 

ж.

 

училища

 

признается

 

желательнымъ"

 

предрѣшенъ

займь

 

въ

 

25000

 

р.

Вопр.

 

17:

 

„объ

 

ограниченіи

 

взноса

 

въ

 

эмерит.

кассу

 

не

 

35-лѣтнимъ,

 

а

 

25-лѣтнимъ

 

срокомъ*

 

отло-

жить

 

до

 

будущаго

 

времени,

 

когда

 

опытъ

 

выдачи

 

денсій

пок.ажетъ

 

возможность

 

исполнить

 

такое

 

желаніе.

Вопр.

 

18:

 

„объ

 

увеличеніи

 

съ

 

первой

 

очереди

 

и

далѣе

 

на

 

все

 

нижеслѣдующее

 

время

 

выдачъ

 

изъ

 

эмер.

вдосы

 

заштатному

 

духовенству

 

вдвое

 

противъ

 

суще-

ствующей

 

нормы" —преждевременный,

 

такъ

 

какъ

 

цика-

кихъ

 

операцій

   

еще

 

не

 

производила.

                                                

п^ г

По

 

вопр.

 

19:

 

„о

 

возстановленіи

 

§

 

8

 

Уст.

 

эмер.

кассы,

 

отмѣненнаго

 

съѣздомъ

 

1899

 

г.

 

въ

 

виду

 

того,

что

 

единовременные

 

взносы,

 

по

 

заявленію

 

эмерит.

 

коми-

тета

 

очень

 

невыгодны,

 

для

 

кассы, —§

 

8

 

перепечатацнаго

              

(

постановленія

 

съѣзда

 

въ

 

1899

 

г.

 

и

 

утвержденнаго

 

Его

Преосвященствомъ,

 

оставить

 

въ

 

силѣ.

Все

 

вышеизложенное

 

комнссія

 

имѣетъ

 

честь

 

пред-

ставить

 

на

 

благоусмотрѣніе

 

епарх.

 

съѣзда

 

духовен-

ства.

                                               

|

ѵдашыя",

Мнѣнія

 

и

 

доклады

 

къ

 

журналу

 

№

 

4.
"

 

і

а)

 

Мнѣнге

 

депутата

 

свлщ.

 

Константина

 

Сжолъскаго.
-ИМО

  

«ГМО:

               

Чв?

  

RHR

   

.

                                  

иШЗЭ0-Ч8Я

  

HqfTHq

 

-.

               

.іф

   

<ГЯ

Эмеритальная

 

касса

 

Костромского

 

духовенства

 

существуетъ

 

,съ

1893

 

г.

 

Къ

 

1

 

января

 

1907

 

г.

 

исполнится

 

14

 

дѣтъ

 

существованія

 

кассы.

Но

 

такъ

 

какъ

 

первый

 

взносъ

 

въ

 

.кассу

 

въ

 

1893

 

г.

 

былъ

 

представлонъ

въ

 

размѣрѣ

 

трехъ

 

полугодій

 

всѣми

 

участниками

 

кассы,

 

то, ,

 

по

 

.моему

мвАнію,

 

можно

 

в

 

нужно

 

ходатайствовать

 

предъ

 

;Св.

 

йинодомъ

 

о

 

разрфт^

гаеніи

 

пенсіонной

 

выдачи

 

съ

 

1

 

ядв.

 

190,7

 

Гглшсргго

 

а-мэжш^а

 

<т:жщп

сгаонкн

б)

 

Мнѣнге

 

члена

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

объ

 

эмерит.

 

каст

 

депу-
тата

 

свлщ.

 

Іоанна

 

Троицкаго.

При

 

разсмотрѣніи

 

вопросовъ,

 

касающихся

 

.времени

 

нарала

 

выдачи

цонсій

 

(8

 

и

 

9

 

отд.

 

IX),

 

демиссія

 

по

 

дѣламъ

 

объ

 

эмер.

 

кассѣ

 

ца

 

томъ

основаніи,

 

что

 

временамъ

 

открытая

 

.

 

ея

 

считаетъ

 

день

 

записи

   

въ

 

день
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перваго

 

полученія

 

или

 

поступленія,

 

и

 

именно

 

16

 

декабря

 

1892

 

г.,

 

начало

полученія

 

пенсій

 

относить

 

къ

 

1

 

января

 

1908

 

г.

 

Я

 

полагаю,

 

что

 

дово-

ды

 

комиссіи

 

не

 

основательны—и

 

по

 

слѣдующему:

 

хотя

 

уставъ

 

кассы

утвержденъ

 

12

 

августа

 

1892

 

г.

 

и

 

этотъ

 

именно

 

день

 

справедливѣе

 

счи-

тать

 

днемъ

 

открытія

 

кассы,

 

чѣмъ

 

день

 

перваго

 

поступленія

 

денѳжныхъ

суммъ

 

въ

 

нее,

 

но

 

въ

 

виду

 

того,

 

что

 

первоначальный

 

взносъ

 

былъ

 

взятъ

съ

 

первыхъ

 

участниковъ

 

кассы

 

въ

 

количествѣ

 

трехъ

 

полугодій,

 

т.

 

е.

 

за

1-е

 

1893

 

г.

 

согласно

 

§

 

3-му

 

устава

 

впередъ

 

въ

 

количествѣ

 

двухъ

 

за

1892

 

г.

 

и

 

въ

 

настоящее

 

время

 

ими

 

уплачено

 

уже

 

30

 

полугодій,

 

обяза-

тельно

 

нужно

 

считать

 

началомъ

 

открытія

 

кассы

 

1

 

января

 

1892

 

г.,

 

а

началомъ

 

выдачи

 

пособій

 

1

 

января

 

1907

 

г.

 

Если

 

не

 

считать

 

этого

справедливымъ,

 

выйдетъ

 

слѣдующее:

 

чтобы

 

получить

 

право

 

на

 

пенсію

за

 

15

 

лѣтъ

 

участникъ

 

кассы

 

долженъ

 

оплатить

 

32

 

полугодія,

 

за

 

20

лѣтъ—42

 

полугодія

 

и

 

за

 

25

 

лѣтъ—52

 

полугодія,

 

но

 

это

 

противно-

уставу;

 

въ

 

§

 

7-мъ

 

устава,

 

между

 

прочимъ,

 

говорится:

 

участникамъ

 

кассы

....

 

полагается

 

выдавать

 

за

 

25

 

лѣтъ

 

(а

 

не

 

за

 

26

 

лѣтъ),

 

сполна

оплаченныхъ

 

взносами

 

.

 

.

 

Ш

 

столько-то

 

(полную

 

пенсію,

 

смотря

 

пО'

разряду)

 

....

 

за

 

15

 

лѣтъ

 

(а

 

не

 

16),

 

тоже,

 

разумѣется,

 

оплаченных*

взносами,

 

столько-то.

 

Далѣе,

 

если

 

объяснять

 

временемъ

 

открытія

 

кассы

1

 

января U893

 

г.,

 

то

 

не

 

было

 

никакого

 

основанія

 

брать

 

первый

 

взносъ

съ

 

участниковъ

 

ея

 

въ

 

количествѣ

 

трехъ

 

полугодій,

 

такъ

 

какъ

 

взыска-

Hie

 

при

 

первомъ

 

взносѣ.

 

излишнихъ

 

денегъ

 

въ

 

количествѣ

 

двухт.

 

полу-

годій

 

въ

 

фондъ

 

кассы

 

правилами

 

устава

 

кассы

 

не

 

предусмотрѣно.

 

■■■

Вслѣдствіе

 

всего

 

вышеизложеннаго,

 

считаю

 

съ

 

своей

 

стороны

 

спра-

ведливымъ

 

1)

 

или

 

излишне

 

выданный

 

деньги

 

за

 

1892

 

г.

 

зачислить

 

вне-

сенными

 

за

 

слѣдующій

 

1907,

 

въ

 

противномъ

 

случаѣ

 

обязать

 

всѣхъ

безъ

 

исключенія

 

участниковъ

 

кассы

 

дополнить

 

первоначальный

 

взносъ

въ

 

фондъ

 

эмеритуры

 

взносами

 

за

 

2

 

полугодія,

 

для

 

чего

 

въ

 

этомъ

 

смы-

слѣ

 

и

 

измѣнить

 

уставъ

 

кассы;

 

2)

 

или

 

же

 

признать

 

временемъ

 

открытія

касеы

 

1-е

 

января

 

1892

 

г.,

 

а

 

началомъ

 

выдачи

 

пособій

 

прослужившимъ

15

 

лѣтъ

 

й

 

внеспшМъ

 

30

 

полугодій

 

1-е

 

января

 

1907

 

г.;

 

признавъ

 

же

временемъ

 

открытія

 

кассы

 

1-е

 

января

 

1892

 

г.

 

для

 

участниковъ

 

кассы<

безъ

 

права

 

на

 

сроки

 

сокращенные

 

для

 

полученія

 

пенсій,

 

необходимо

признать

 

временемъ

 

открытія

 

кассы

 

1-е

 

января

 

1892

 

г.

 

и

 

для

 

участ-

никовъ

 

ея

 

по

 

сокращеннымъ

 

срокамъ.

в)'

 

Докладъ

 

комиссіи

 

по

  

дѣламь

   

епарх.

   

попечительства

 

о

бѣднихъ

 

духовнаю

 

званія.

Комйссія

 

по

 

дѣламъ

 

еп.

 

попечительства

 

о

 

бѣдныхъ

 

д.

 

звані*

 

Ко-

стромской

 

епархій,

 

составленная

 

епарх.

 

съѣздомъ

 

духовенства

 

21

 

сего

августа,

 

разсматривала

 

переданный

 

ей

 

о.

 

предсѣдателемъ

 

съѣзда

 

бума-
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ги

 

и

 

вопросы,

 

касающіеся

 

дѣлъ

 

попечительства

 

и

 

признала

 

нужнымъ

представить

 

на

 

благоусмотрѣніе

 

съѣзда

 

слѣдующія

 

по

 

нимъ

 

заключе-

нія.

    

-ж

 

-^дня

 

.га—

 

-.оѵ>

 

ніиожнад

 

ая

 

вті

                                    

ншэьавто

1.

 

Докладъ

 

епарх.

 

попечительства

 

отъ

 

18

 

сего

 

августа

 

за

 

№709,

которымъ

 

попечительство,

 

въ

 

виду

 

ограниченности

 

средствъ

 

и

 

множе-

ства

 

бѣдныхъ

 

и

 

сиротъ,

 

нуждающихся

 

въ

 

пособіи,

 

выражаетъ

 

желаніе

получить

 

отъ

 

управленіяКостр.

 

епарх.

 

свѣчного

 

завода

 

состйящій

 

за

 

нимъ

съ

 

1894

 

г.

 

щлгъвъколичествѣ37000р.,

 

сътѣмъ,

 

чтобы

 

этотъ

 

капиталъ

и

 

°/о—

 

съ

 

него

 

за

 

текущій

 

годъ

 

попечительство

 

могло

 

обратить

 

въ

госуд.

 

процентныя

 

бумаги.

 

По

 

уважительности

 

изложенныхъ

 

въ

 

докладѣ

мотивовт.,

 

комиссія,

 

съ

 

своей

 

стороны,

 

должна

 

бы

 

согласиться

 

съ

 

мнѣ-

ніемъ

 

попечительства,

 

такъ

 

какъ

 

всякій

 

общественный

 

капиталъ,

 

по

требованіямъ

 

справедливости

 

и

 

безопасности,

 

долженъ

 

быть

 

въ

 

своемъ

мѣстѣ

 

и

 

отвѣчмь

 

своему

 

спеціальиому

 

назначенію.

 

Но

 

въ

 

виду

 

того,

что

 

въ

 

попечительствѣ

 

не

 

имѣется

 

не

 

только

 

недостатка

 

въ

 

денежныхъ

суммахъ,

 

а

 

есть

 

еще

 

въ

 

нихъ

 

нѣкоторый

 

избытокъ,

 

между

 

тѣмъ

 

управ-

л-еніе

 

свѣчного

 

завода,

 

Какъ

 

учрежденіе

 

сравнительно

 

новое

 

и

 

съ

 

внѣш-

ней

 

стороны

 

пока

 

не

 

благоустроенное,

 

для

 

развитія

 

операцій

 

по

 

свеч-

ному

 

дѣлу

 

нуждается

 

въ

 

денежныхъ

 

средствахъ

 

и

 

вынуждено

 

прибѣгать

по

 

этому

 

дѣлу

 

къ

 

займамъ

 

съ

 

уплатою

 

высокихъ

 

нроцентовъ,

 

а

 

также

по

 

вниманію

 

къ

 

тому,

 

что

 

управленіе

 

завода

 

нреслѣдуетъ

 

интересы

всего

 

духовенства

 

епархіи.

 

Комиссія

 

полаіала

 

бы

 

попечительски

 

капи-

таль

 

въ

 

37,000

 

руб.

 

оставить

 

въ

 

распоряжении

 

завода

 

и

 

на

 

будущее

время,

 

но

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

управление

 

уплачивало

 

вмѣсто

 

4°/о,

 

какъ

было

 

доселѣ,

 

по

 

5°/о

 

въ

 

годъ,

 

самый

 

же

 

капиталъ

 

возвращало

 

бы

 

въ

попечительство

 

частями,

 

при

 

томг,

 

по

 

мѣрѣ

 

уменьшения

 

финансовых*

затрудненій.

 

2)

 

Отчетъ

 

епархіальнаго

 

попечительства

 

за

 

1905

 

г.,

 

изъ

котораго

 

видно,

 

что

 

отъ

 

1904

 

г.

 

оставалось

 

суммъ:

 

билетами

 

кредитн.

учрежденій

 

193118

 

р.

 

42

 

к.

 

и

 

выданныхъ

 

въ

 

ссуду

 

37000

 

р.

 

всего

билетами

 

230118

 

р.

 

42

 

к. -и

 

наличными

 

деньгами

 

471

 

р.

 

61

 

к.

 

Въ

1905

 

г.

 

поступило

 

суммъ:

 

наличными

 

20483

 

р.

 

93

 

к.

 

Употреблено

 

въ

томъ

 

же

 

году

 

въ

 

расходъ:

 

наличными

 

22245

 

р.

 

34

 

к.,

 

въ

 

томъ

 

числѣ

выдано

 

единовременныхъ

 

пособій

 

на

 

1672

 

р.

 

и

 

ежегодныхъ— 15032

 

р..

33

 

к.,

 

на

 

содержаніе

 

стипепдіатовъ

 

въ

 

уч.

 

заведеніяхъ

 

3612

 

р.

 

и

 

на

прочіе

 

расходы

 

2550

 

р.

 

1

 

к.

 

Къ

 

1906

 

г.

 

осталось

 

наличными

 

533.

 

р.

28

 

к.,

 

билетами

 

192536

 

р.

 

99

 

к.

 

и

 

въ

 

ссудѣ

 

37000

 

р.

 

Свѣдѣнія

 

:сін

комиссія

 

имѣетъ

 

долгъ

 

почтительнѣйше

 

представить

 

въ

 

епарх.

 

съѣздъ

духовенства

 

для

 

свѣдѣнія.

 

Отчетъ

 

возвращенъ

 

по.

 

принадлежности.

3.

 

Докладъ

 

депутата

 

свящ.

 

Николая

 

Комаровскаго

 

и

 

сходные

 

съ

нимъ

 

по

 

содержанію

 

вопросы

   

по

 

п..

 

7

 

отдѣла

   

IT

 

о

 

представленіи

   

на.
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епарх.

 

съѣздъ

 

списковъ

 

(по

 

благочинническимъ

 

округамъ)

 

бѣдныхъ

духовн.

 

званія,

 

получающихъ

 

пособія

 

и

 

п.

 

12

 

того

 

же

 

отдѣла

 

о

 

пред-

ставленіи

 

попечительствомъ

 

отчета

 

въ

 

движеніи

 

его. —Въ

 

виду

 

желанія

духовенства

 

имѣть

 

подробный

 

свѣдѣнія

 

о

 

движеніи

 

попечительскихъ

суммъ

 

и

 

о

 

распредѣленіи

 

ихъ

 

между

 

бѣдными,

 

комиссія

 

полагала

 

бы

просить

 

епарх.

 

попечительство

 

каждогодно

 

въ

 

„Епарх.

 

Вѣдомостяхъ"

отпечатывать:

 

а)

 

списокъ

 

лицъ,

 

получающихъ

 

пособіе

 

съ

 

указаніемъ,

 

$ъ

крікомъ.

 

именно

 

размѣрѣ,

 

и

 

б)

 

вѣдомость

 

о

 

количества

 

суммы,

 

поступа-

ющей

 

въ

 

пользу

 

бѣдныхъ

 

дух.

 

звангя

 

отъ

 

церквей

 

и

 

духовенства — от-

дельно

 

по

 

каждой

 

церкви.

                                                        

;oqn

4.

 

Вопросъ

 

по

 

пункту

 

2

 

отд.

 

VI:

 

о

 

выборномъ

 

началѣ

 

членовъ

епарх.

 

попечительства.— Всѣ

 

суммы,

 

какія

 

имѣются

 

на

 

распоряженіи

попечительства,

 

собраны

 

и

 

собираются

 

доселѣ

 

съ

 

церквей

 

и

 

духовен-

ства,

 

равно

 

и

 

расходуются

 

на

 

удовлетвореніе

 

нуждъ

 

бѣдныхъ

 

лицъ

дух.

 

же

 

званія.

 

Посему

 

комиссія

 

полагала

 

бы

 

всепокорнѣйше

 

просить

Его

 

Преосвященство

 

Преосвященнѣйшаго

 

Епископа

 

Тихона

 

ходатай-

ствовать

 

передъ

 

высшею

 

церковяою

 

властію

 

о

 

предоставленіи

 

епарх.

духовенству

 

права

 

избирать

 

кандидатовъ

 

въ

 

члены

 

епарх.

 

попечитель-

ства

 

въ

 

числѣ

 

вдвое

 

большемъ

 

противъ

 

действительной

 

надобности

такъ,

 

чтобы

 

Преосвященному

 

Владыкѣ

 

предоставлена

 

была

 

возможность

избрать

 

и

 

утвердить

 

изъ

 

числа

 

ихъ

 

достойнѣйшихъ.

5)

 

Вопросъ

 

17

 

отд.

 

VI:

 

о

 

предоставленіи

 

благочинническимъ

 

со-

вѣтамъ

 

права

 

участія

 

въ

 

назначеніи

 

изъ

 

попечительства

 

пособія

 

сиро-

тамъ.—Опредѣленіе

 

степени

 

нужды

 

бѣдныхъ,

 

при

 

многочисленности

цричтовъ,

 

составляющихъ

 

благочин.

 

округъ,

 

и

 

удаленности

 

нѣкоторыхъ

с.елъ

 

отъ

 

благочиннаго,

 

послѣднему,

 

въ

 

большинстве

 

случаевъ,

 

бываетъ

затруднительно.

 

Комиссія,

 

съ

 

своей

 

стороны,

 

полагала -бы

 

просить

епарх.

 

попечительство

 

назначать

 

пособія

 

бѣдньгмъ

 

не

 

иначе,

 

какъ

 

по

вадлежащемъ

 

удостовѣреніи

 

бѣдности

 

просителей

 

благочинническимъ

совѣтомъ,

 

по

 

каждой

 

просьбѣ

 

въ

 

отдѣльности.

6.

  

Вопросъ

 

8

 

отд.

 

ѴШ:

 

объ

 

увеличеніи

 

выдачъ

 

изъ

 

епарх.

 

по-

печительства. — Среди

 

духовенства

 

есть

 

такіе

 

бѣдныё,

 

которые,

 

при

многочисленности

 

семьи

 

и

 

самой

 

вопіющѳй

 

нуждѣ,

 

за

 

все

 

время

 

сирот-

ства,

 

продолжающагося

 

иногда

 

долгое

 

время,

 

получаютъ

 

ничтожное

 

де-

нежное

 

пособіе,

 

а

 

иногда

 

и

 

совсѣмъ

 

его

 

не

 

получаютъ.

 

Комиссія

 

на-

ходить

 

крайне

 

необходимыми

 

увеличить

 

назначеніе

 

пособій

 

бѣднымъ,

тѣмъ

 

болѣе,

 

что

 

по

 

отчету

 

попечительства

 

за

 

послѣдніе

 

два

 

года

 

имел-

ся

 

въ

 

кассѣ

 

попечительства

 

нѣкоторый

 

избытокъ

 

наличныхъ

 

суммъ.

7.

  

Вопросъ

 

10

 

отд.

 

XI:

 

о

 

сокращены

 

сборовъ

 

въ

 

попечительство

до

 

одного;

 

объ

 

отмѣнѣ

 

отчисленія

 

изъ

 

остатковъ

 

церковныхъ

   

суммъ

 

и
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и

 

установленіи

 

опредѣленнаго

 

сбора

 

на

 

этотъ

 

предметъ

 

съ

 

церквей

 

гі

духовенства. — Комиссін

 

извѣстно,

 

что

 

въ

 

болыпинствѣ

 

случаевъ

 

сумма ,

жертвуемая

 

отъ

 

церкви

 

и

 

духовенства

 

по

 

благотворительнымъ

 

листамъ

ранѣе

 

опредѣляется

 

самими

 

жертвователями

 

и

 

увеличеніе

 

ея

 

не

 

зави-

ситъ

 

отъ

 

количессва

 

этихъ

 

листовъ.

 

Поэтому

 

комиссія

 

полагала

 

бы

оставить

 

одинъ

 

подішсной

 

листъ

 

въ

 

пользу

 

бѣдныхъ,

 

въ

 

увѣренности,

что

 

духовенство,

 

и

 

безъ

 

вынудительныхъ

 

мѣръ,

 

не

 

уменьшитъ

 

своего

сочувствія

 

къ

 

нуждамъ

 

своихъ

 

бѣдныхъ

 

и,

 

по

 

возможности,

 

будетъ

заботливо

 

относиться

 

къ

 

ихъ

 

удовлетворенно.

 

Что

 

же

 

касается

 

остат-

ковъ

 

кошельковыхъ

 

суммъ,

 

то

 

для

 

поддержанія

 

средствъ

 

попечитель-

ства

 

этотъ

 

сборъ

 

необходимо

 

слѣдуетъ

 

продолжить,

 

предоставивъ

 

опре-

дѣленіе

 

количества

 

этого

 

отчисленія

 

свободной

 

волѣ

 

жертвователей.

8)

 

Вопросъ

 

13

 

отд.

 

XI:

 

объ

 

отмѣнѣ

 

сбора

 

па

 

канцелярію

 

епарх.

попечительства. — Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

на

 

содержаніе

 

канцеляріи

 

попе-

чительства

 

спеціальныхъ

 

средствъ

 

нѣтъ,

 

и

 

если

 

закрыть

 

существую-

щей

 

источпикъ

 

этого

 

содержаиія,

 

придется

 

уменьшить

 

пособія

 

бѣднымъ

и

 

безь

 

того

 

пезвачительныя, — комиссія

 

полагала

 

бы

 

сборъ

 

на

 

канце-

дярію,

 

въ

 

количествѣ

 

fiO

 

коп.

 

съ

 

причта,

 

существующей

 

уже

 

нѣсколь-

ко

 

десятковъ

 

лѣтъ,

 

оставить

 

въ

 

прежвей

 

силѣ.

г)

  

Мнѣніе

 

члена

 

комиссги

 

по

 

дѣламъ

 

епархіальнаю

 

попечи-

тельства

 

священника

 

Александра

 

Спасскаго.

Мнѣ

 

думается,

 

что

 

при

 

удостовѣревіи

 

благочинническимъ

 

совѣ-

томъ

 

степени

 

нужды

 

не

 

излишне

 

указывать

 

и

 

размѣръ

 

желаемаго

 

по-

собія.

 

Такое

 

указаніе

 

совѣта,

 

не

 

отнимая

 

правъ

 

у

 

попечительства

назначать

 

посо(Че

 

по

 

своему

 

усмотрѣнію

 

въ

 

согласіи

 

съ

 

состояніемъ

своей

 

кассы

 

и

 

нужды

 

въ

 

другихъ

 

округахъ,

 

могло

 

бы

 

послужить

на

 

пользу

 

и

 

самому

 

попечительству,

 

такъ

 

какъ

 

указывало

 

бы

 

сравни-

тельную

 

степень

 

нужды

 

болѣе

 

точно,

 

а

 

въ

 

частныхъ

 

случаяхъ

 

и

 

болѣе

соотвѣтственно

 

съ

 

окружающею

 

лицъ,

 

которымъ

 

нужно

 

пособіе,

жизнію.

д)

  

Доклада

 

Костромскою

   

епархіальнаю

  

попечительства

 

о

бѣдныхг

 

д.

 

званія.

                     

in

 

щи

 

М

Во

 

исполненіе

 

резолюціи

 

Его

 

Преосвященства

 

Преосвященнѣйша-

го

 

Тихона,

 

Епископа

 

Костромского

 

и

 

Галичскаго,

 

отъ

 

5

 

іюня

 

1906

 

г.

за

 

К«

 

2902,

 

Епар.

 

попечительство

 

имѣетъ

 

честь

 

просить

 

епарх.

 

съѣздъо

нйжеслѣдующемъ.

А.

 

Съ

 

1

 

апрѣля

 

1891

 

г.

 

и

 

по

 

настоящее

 

время

 

во

 

временномъ

пользовапіи

 

епарх.

 

свѣчного

 

завода,

 

что

 

при

 

Костр.

 

первоклассномъ

каѳедр.

 

Ипатіевскомъ

 

монастырѣ,

    

состоитъ

 

капиталъ

   

попечительства
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о

 

бѣдныхъ

 

дух.

 

звапія

 

Костр.

 

епархіи

 

въ

 

количествѣ

 

37000

 

руб.

Въ

 

виду

 

ограниченности

 

средствъ

 

и

 

множества

 

бѣдныхъ

 

и

 

сиротъ,

нуждающихся

 

въ

 

пособіи,

 

попечительство,

 

всемѣрно

 

наблюдая

 

ввѣрен-

ные

 

ему

 

интересы

 

бѣдпыхъ

 

вообще

 

и

 

вдовъ

 

и

 

сироръ

 

духов,

 

званія,

крайне

 

желало

 

Си

 

получить

 

отъ

 

управленія

 

Костр.

 

епарх.

 

свѣчного

завода

 

сполна

 

весь

 

ссстоящій

 

за

 

заводомъ

 

долгъ

 

оному

 

въ

 

■

 

кодичествѣ

37000

 

руб.,

 

находящейся

 

въ

 

операціяхъ

 

епарх.

 

завода

 

уже

 

болѣе

12

 

лѣтъ.

 

Матеріал^пая

 

польза

 

отъ

 

полученія

 

всего

 

означеннаго

 

долга-

очевидна.

 

На

 

полученные

 

37000

 

руб.

 

наличными

 

деньгами

 

попечитель-

ство

 

пріобрѣтетъ

 

свидѣтельства.

 

на

 

Госуд.

 

4%

 

ренту.

 

Газсчитывая,

по

 

курсу

 

24

 

іюля

 

1900

 

г.,

 

72Vs

 

8а

 

100,

 

на

 

сумму

 

36711

 

р.— 63

 

к.— съ

уплатою

 

за

 

пароешіе

 

по

 

24

 

іюля

 

1906

 

г.

 

%%

 

284

 

р.

 

76

 

к.,

 

а

 

всего

на

 

сумму

 

36996

 

р.

 

39

 

к.,.,

 

попечительство ,.

 

можетъ

 

пріобрѣсть

госуд.

 

ренты

 

па

 

сумму

 

5090р

 

р.,

 

съ

 

каковаго

 

капитала

 

причитается

чистыхъ

 

%%

 

въ

 

годъ

 

1934

 

р.

 

20

 

к.

 

Слѣдовательно,

 

вмѣсто

 

полу-

ч:аемыхъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

съ

 

находящегося

 

въ

 

лользованіи

 

епарх.

свѣчного

 

завода

 

капитала

 

°/о°/°

 

1480

 

р.,

 

Попечительство

 

можетъ

 

тогда

получитъ

 

1934

 

р.

 

20

 

к.,

 

т.

 

е.

 

болѣе

 

на

 

454

 

р.

 

20

 

к.

 

въ

 

годъ, —

сумму,

 

каковою

 

можно

 

хотя

 

отчасти

 

удовлетворить

 

вопіющую

 

пужду

многихъ

 

сиротъ.

Б.

 

Если

 

же

 

\

 

пранленіё

 

Костр.

 

епарх.

 

свѣчного

 

завода

 

постав-

лено

 

будётъ

 

въ

 

крайнее

 

затрудненіе,

 

или

 

даже

 

полную

 

невозможность

въ

 

настоящее

 

время

 

уплатить

 

весь

 

долгъ

 

попечительству,

 

то

 

оное

находитъ

 

необходимымъ,

 

въ

 

видахъ

 

пользы

 

вообще

 

бѣдныхъ

 

священно-

церковво-служителей

 

и

 

вдовъ

 

и

 

сиротъ

 

енархіи,

 

настоятельно

 

просить

управление

 

завода

 

каждогодно

 

уплачивать

 

долгъ

 

хотя

 

частями,

 

по-

скольку

 

это

 

будетъ

 

возможно;

 

на

 

оставшійся

 

же

 

неуплаченнымъ

 

долгъ

попечительству

 

уплачивать

 

не

 

4%

 

въ

 

годъ,

 

какъ

 

до

 

сего

 

времени,

 

а

5%,

 

каковыя

 

въ

 

настоящее

 

время

 

платитъ

 

государство

 

по

 

новымъ

своимъ

 

бумагамъ —облигаціямъ.

 

Уплата

 

долга

 

частями

 

допускается

лишь

 

въ

 

виду

 

того,

 

чтобы

 

не

 

затруднить

 

управлепіе

 

въ

 

производствѣ

«перацій

 

завода

 

и

 

не

 

нанести

 

матеріальный

 

ущербъ

 

средствамъ

 

завода.

И

 

при

 

производствѣ

 

уплаты

 

ссуды

 

частями

 

и

 

платѣ

 

па

 

оставшійся

 

въ

ссудѣ

 

капиталъ

 

5%

 

годовыхъ

 

попечительство

 

будетъ

 

получать

 

мент-е,

чѣмъ

 

когда,

 

по

 

полученіи

 

съ

 

завода

 

всего

 

долга,

 

пріобрѣло

 

бы

 

оно

ренту:

 

съ

 

37000

 

р.

 

изъ

 

4°/о

 

годовыхъ

 

причитается

 

1480

 

р.,

 

изъ

 

5%

1850

 

р.,

 

слѣдовательпо,

 

на

 

370

 

р.

 

болѣе,

 

чѣмъ

 

теперь;

 

а

 

по

 

пріобрѣ-

теніи

 

на

 

37000

 

р.

    

ренты

   

имѣетъ

   

получать

 

на

 

454

 

р.— 20

 

к.

 

болѣе,
аМОННѲНѲцв

   

ОЯ

   

лГпЭЦи

      

ЭЭдНкОТЭВК

  

ОП

   

в

   

.1

    

Іьбі

       

*»г-<*л| Ітх*

    

1

    

A'- J

   

•"-

чѣмъ

 

въ

 

настоящее

 

время.

    

лт„

   

„„„„„,

               

, L

     

,.„„,
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nqn

 

отр

 

.вдовая
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■оз

 

^вцПркладъ

 

депутата

 

свящ.

   

Николая

 

Еомаровскаго..-.

   

..

Въ

 

силу

 

резолюціи

   

Его

 

Преосвященства

   

отъ

 

16

 

марта

 

1906

  

г.,
»

                                                           

,

 

н

 

ниндкг.ьм

 

ВБ

 

,о'іот

 

ягмсая
последовавшей

 

по

 

вопросу

 

о

 

попечительствѣ,

    

по

 

коей

 

„высказать

 

по-

желаніе

 

со

 

стороны

 

духовенства,

 

направленное

 

къ

 

развитію

 

дѣятельно-

сти

 

попечительства,

 

не

 

только

 

возможно,

 

по

 

и

 

желательно",

 

духовен-

ство

 

Буйскаго

 

4

 

округа

 

поручило

 

мнѣ

 

покорнѣйше

 

просить

 

васъ

 

(о.

предсѣдателя)

 

доложить

 

съѣзду

 

епархіи

 

о

 

томъ,

 

не

 

найдетъ

 

ли

 

онъ

возможпымъ

 

почтительнѣйше

 

просить

 

Его

 

Преоевященство,

 

чтобы

 

отче-

ты

 

попечительства

 

печатались

 

нѣсколько

 

иодробнѣе

 

обыкновенного:

 

съ

обозначеніемь

 

имени,

 

фамиліи,

 

мѣста

 

жительства

 

и

 

количества

 

суммы

лица

 

получаюшаго

 

пособіе,

 

а

 

также—сколько

 

отъ

 

каждой

 

церкви

 

епар-

хіи

 

получается

 

пожертвоианій

 

въ

 

пользу

 

попечительства.

 

Такой

 

под-

робный

 

отчетъ,

 

по

 

мнѣпію

 

округа,

 

принесъ

 

бы

 

попечительству

 

суще-

ственную

 

пользу:

 

1)

 

разсіялъ

 

бы

 

проникшіе

 

въ

 

селі

 

кривотолки,

 

по

коимъ

 

будто

 

бы

 

городскіе

 

сироты,

 

даже

 

и

 

состоятельныя,

 

нолучаютъ

пособія

 

изъ

 

попечительства

 

несравнено

 

болѣе

 

сельскихъ,

 

вслѣдствіе

чего

 

сборы

 

попечительства

 

по

 

нѣкоторымъ

 

сельскинъ

 

церквамъ

 

годъ

отъ

 

года

 

стали

 

уменьшаться;

 

3)

 

побудилъ

 

бы

 

нѣкоторыхъ

 

настоятелей

церквей

 

относиться

 

къ

 

сиротамъ

 

своего

 

званія

 

болѣе

 

участливо

 

и

 

тѣмъ

увеличилъ

 

бы

 

суммы

 

поступающихъ

 

сборовъ,

 

и

 

3)

 

устыдйлъ

 

бы

 

нѣко-

торыхъ

 

сравнительно

 

состоятельныхъ

 

лицъ

 

обременять

 

несправедли-

выми

 

просьбами

 

попечительство,

 

такъ

 

какъ

 

имущественное

 

положепіе

большинства

 

лицъ

 

епархіи

 

пользующихся

 

пособіемъ

 

изъ

 

попечитель-

ства

 

болѣе

 

или

 

менѣе

 

извѣстно

 

духовенству

 

епархіи.
«гэ

               

,з:коооэош>

     

этинвт

                 

KOTOjBTiJfqddiqH

      

HifiiqexaM

ж)

 

Докладъ

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

духовной

 

семинаріщ

Комиссія

 

заслушала

 

докладъ

 

ревизіоннаго

 

комитета

 

съ

 

отчетомъ

о

 

приходѣ

 

и

 

расходѣ

 

суммъ

 

по

 

епарх.

 

о5щежитію

 

за

 

190*/5

 

г.

Ревизіонная

 

комиссія

 

въ

 

своемъ

 

докладѣ

 

пишетъ,

 

что

 

отчетъ

 

со-

ставлеаъ

 

правильно,

 

цифры

 

прихода

 

и

 

расхода

 

вѣрны

 

и

 

съ

 

внѣшнёй

стороны

 

отчртъ

 

правиленъ;

 

но

 

вмѣстѣ

 

съ

 

тѣмъ

 

нѣкоторыя

 

суммы

 

при-

хода

 

и

 

расхода

 

кажутся

 

неясными

 

для

 

ревизіонной

 

комиссіи,

 

такъ

 

какъ

ревизіонному

 

комитету

 

не

 

было

 

представлено

 

отчета

 

о

 

приходѣ

 

и

 

рас-

ходѣ

 

денежвыхъ

 

суммъ.

                            

в

 

'г^

   

.^аотяідне
1.

  

Комнссія

 

полагала

 

бы:

 

отчетъ

 

принять,

 

чденовъ

 

рев.

 

комитета

благодарить

 

и

 

просить

 

продолжить

 

свои

 

труды

 

на

 

будущій

 

годъ.-

2.

  

При

 

ревизіи

 

книги

 

за

 

йстекшій

 

годъ

 

и

 

наличныхъ

 

суммъ

 

ре-

визіонная

 

комиссія

 

говоритъ:

 

„повидимому

 

годъ

 

законченъ

 

въ

 

финан-

совомъ

 

отношеніи

 

хороше, •

 

не

 

только

 

сведены

 

концы

 

съ

 

концами,

 

но

еще

 

имѣется

 

остатокъ.

   

На

 

самомъ

 

же

 

дѣлѣ

   

годъ

 

законченъ,

   

можно
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сказать,

 

печально.

 

Дѣло

 

въ

 

томъ,

 

что

 

въ

 

190 5/в

 

уч.

 

году

 

членами

 

со-

вѣта

 

взяты

 

заимообразно

 

и

 

затрачены

 

1800

 

руб.

 

больничныхъ

 

суммъ;

кромѣ

 

того,

 

за

 

малярныя

 

и

 

другія

 

работы

 

по

 

общежитію,

 

произведен-

ныя

 

въ

 

нынѣшнемъ

 

году,

 

не

 

уплачено

 

около

 

1000

 

руб.;

 

— 1800

 

и

 

1000

 

р.

составятъ

 

2800

 

руб.

 

Это

 

долгъ

 

за

 

общежитіемъ,

 

деньги

 

истрачены

 

въ

нынѣшнѳмъ

 

году,

 

а

 

уплачивать

 

его

 

придется

 

въ

 

будущемъ.

 

Если

 

вы-

честь

 

изъ

 

этой

 

суммы

 

наличный

 

остаюкъ

 

(за

 

исключѳніеыъ

 

155

 

руб.

задоговъ)

 

300

 

р.

 

50

 

к.,

 

то

 

окажется,

 

что

 

на

 

самомъ

 

дѣлѣ

 

годъ

 

закон-

ченъ

 

съ

 

дефицитомъ

 

въ

 

2499

 

р.

 

50

 

к.

 

Весьма

 

неутѣшительно!"

Комиссія

 

имѣла

 

сужденіе

 

о

 

причинахъ

    

происшедшаго

   

дефицита

sa

 

истекшій

    

190 5/в

 

годъ.

    

ІІриглашеный

    

въ

 

собраніе

    

членъ

  

совѣта

епарх.

 

общежитія

 

прот.

 

Стефавъ

 

Смирновъ

 

объяснилъ

  

означенный

 

пе-

рерасходъ

 

тѣмъ,

 

что

 

смѣта

 

по

 

содержанію

 

учениковъ

 

пищею

 

не

 

выпол-

нена

 

на

 

3420

 

руб.

 

и

 

дополнительной

 

суммы

 

еще

 

до

 

сихъ

 

поръ

 

не

 

вне-

сено

 

1600

 

рублей.

    

При

 

этомъ

   

о.

 

протоіерей

 

представилъ

   

подробный

докладъ

 

по

 

движенію

 

суммъ,

 

каковой

 

комиссія

 

предлагаетъ

 

въ

 

подлин-

пикѣ.

    

По

 

произведенномъ

 

комиссіею

   

тщательномъ

 

подсчетѣ

 

времени,

въ

 

которое

 

воспитанники

    

пользовались

   

содержаніемъ

   

въ

 

общежитіи,

а

 

равно

 

и

 

количества

 

учениковъ

 

и

 

поступившихъ

   

отъ

 

пихъ

 

взносовъ ?

о«азалось,

 

что

 

въ'

 

среднемъ

 

каждый

 

ученикъ

 

жилъ

 

въ

 

общежитіи

   

б 1 /*

мѣсяцевъ

 

или

 

195

 

дней,

 

и

 

на

 

содержаніе

 

его

 

пищею

 

израсходовано

 

въ

среднемъ

 

около

 

30

 

коп.

 

И

 

такой

 

расходъ

 

на

 

содержаніе

 

воспитанника

вполнѣ

 

достаточенъ,

 

и

 

такого

 

перерасхода

 

образоваться

 

не

 

должно

 

бы.

Перерасходъ

 

комиссія

 

объясняетъ:

  

1)

 

способомъ

 

веденія

 

закупокъ:

 

всѣ

матѳріалы

     

пріобрѣтаются

     

хозяйетвеннммъ

     

способомъ,

     

а

   

не

 

съ

торговъ,

    

а

     

потому

     

завѣдующіе

     

хозяйством*

     

должны

     

подчи-

няться

 

случайнымъ

 

колебаніямъ

 

цѣнъ

 

на

 

рынкѣ.

    

2)

 

Неоднократно

 

въ

истекшемъ

 

году

 

занятія

   

воспитанниковъ

 

прерывались,

 

и

 

совѣтъ

 

при-

нужденъ

 

былъ

 

выдавать

 

деньги

 

обратно

 

воспитанникамъ,

 

а

 

домъ,

 

при-

слугу

 

и

 

стипендіатовъ

 

должны

 

были

 

содержать

 

на

 

особыя

 

средства

 

отъ

ученическихъ

 

взносовъ.

 

3)

 

По

 

мнѣнію

 

ксмиссіи,

 

перерасходъ

 

могъ

 

про-

изойти

    

вслѣдствіе

   

уменыпенія

  

количества

 

учениковъ

   

въ

 

общежитіи

по

 

распоряженію

 

правленія

 

семинаріи

   

при

 

прежнемъ

 

количествѣ

 

при-

слуги

 

и

 

стипендіатовъ.

   

Въ

 

предотвращеніе

 

подобныхъ

 

дефицитовъ

 

на

будущее

 

время

 

комиссія

 

полагала

 

бы:

   

1)

 

закупку

 

матеріаловъ

 

для

 

об-

щежитія

 

по

 

возможности

 

производить

 

съ

 

торговъ;

    

2)

 

при

 

выбытіи

 

по-

чему

 

либо

 

учениковъ

   

изъ

 

общежитія

 

слѣдуетъ

   

удерживать

 

сумму

 

не

только

 

за

 

содержаніе

 

ихъ,

    

но

 

и

 

по

 

содержанію

 

сіипендіатовъ

 

и

 

при-

слуги;

    

3)

 

на

 

каждый

 

мѣсяцъ

 

составлять

 

для

 

себя

 

смѣту

 

по

 

содержа-

нию

 

учениковъ

 

въ

 

общежитіи

 

и

 

изъ

 

смѣты

   

по

 

возможности

   

не

 

выхо-
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дить.

 

Часть

 

перерасхода

 

въ

 

1600

 

р,

 

по

 

заявленію

 

о.

 

прот.

 

Смирнова,

покроется

 

пе

 

представленной

    

Макарьевскимъ

 

и

 

Кинешемскимъ

   

окру-

гами

 

дополнительной

 

суммы,

    

а

 

вопросъ

   

объ

 

остальной

   

недостающей

суммѣ

 

въ

 

899

 

руб.

 

50

 

коп.

    

комиссія

   

предлагаетъ

   

обсужденію

   

всего

съѣзда.

3.

  

Комиссія

 

слушала

 

прошеніе

 

члена

 

совѣта

 

епарх.

 

общежитія

свящ.

 

Іоанна

 

Яльинскаго

 

объ

 

увольневіи

 

его

 

отъ

 

обязанностей

 

члена

совѣта.

 

Постановили:

 

представить

 

означенное

 

прошеніе

 

на

 

обеужденіе

съѣзда.

4.

  

Комиссія

 

слушала

 

заавленіе

 

правленія

 

д.

 

семинаріи

 

отъ

 

23

 

се-

го

 

августа

 

за

 

Л*«

 

875

 

объ

 

ассигнованы

 

къ

 

отпускаемой

 

отъ

 

казны

 

на

содержаніе

 

образцовой

 

школы

 

при

 

семинаріи

 

1000

 

р.

 

еще

 

185

 

рублей

ежегодно

 

на

 

хозяйственные

 

расходы

 

и

 

60

 

руб.

 

единовременно

 

на

 

отой-

дете.

 

Комиссія,

 

не

 

считая

 

возможнымъ,

 

въ

 

виду

 

чрезвычайныхъ

 

расхо-

довъ

 

по

 

устройству

 

епарх.

 

училища,

 

изыскивать

 

новые

 

способы

 

обло-

женія

 

духовенства

 

епархіи,

 

полагаетъ

 

просить

 

правленіе

 

семинаріи

ограпичиться

 

отпускаемою

 

на

 

содержаніе

 

школы

 

отъ

 

казны

 

суммою,

или

 

же

 

изыскать

 

какія

 

либо

 

свои

 

средства.

5.

  

Комиссія

 

раэсматривала

 

доставленный

 

при

 

отношеніи

 

правле-

ния

 

семинаріи

 

отъ

 

21

 

сего

 

августа

 

за

 

№

 

862

 

свѣдѣнія

 

о

 

приходѣ,

 

рас-

ходѣ

 

и

 

остаткѣ

 

суммъ,

 

ассигнуемыхъ

 

на

 

разныя

 

нужды

 

семинаріи.

 

При

разсмотрѣніи

 

оказалось,

 

что

 

къ

 

21

 

сего

 

августа

 

имѣется:

 

1)

 

суммы

 

на

содержаніе

 

параллельныхъ

 

отдѣленій

 

8204

 

р.

 

92

 

к.,

 

кромѣ

 

суммы,

 

не-

доставленной

 

еще

 

нѣкоторыми

 

оо.

 

благочинными;

 

2)

 

суммы,

 

ассигнуемой

въ

 

пособіе

 

бѣднымъ

 

ученикамъ

 

семинаріи

 

593

 

p.

 

73

 

к.;

 

3)

 

на

 

леченіѳ

и

 

содержаніе

 

въ

 

больницѣ

 

учениковъ

 

своекоштнаго

 

общежитія — 105

 

р.

47

 

к.

 

и

 

ожидается

 

поступленій

 

отъ

 

совѣта

 

епарх.

 

общежитія

 

900

 

руб.

Свѣдѣнія

 

эти

 

комиссія

 

предлагаетъ

 

вниманію

 

съѣзда.

6.

  

Комиссія

 

равсматривала

 

смѣту

 

прихода

 

и

 

расхода

 

суммъ

 

по

 

содер-

жанію

 

епрах.

 

общежитія

 

въ

 

наступающемъ

 

190 6Д

 

уч.

 

году,

 

прецставлеи-

ную

 

совѣтомъ

 

общежитія,

 

и

 

нашла,

 

что

 

приходъ

 

и

 

расходъ

 

по

 

смѣтѣ

 

не

можетъ

 

быть

 

принятъ

 

въ

 

виду

 

значительнаго

 

увеличенія

 

его

 

противъ

смѣты

 

прихода

 

и

 

расхода

 

190 5/е

 

уч.

 

года,

 

именно

 

на

 

2637

 

р.

 

43

 

к.

 

и

по

 

сравненію

 

съ

 

ожидаемымъ

 

приходомъ,

 

отъ

 

котораго

 

расходъ

 

раз-

йится

 

на

 

4524

 

р.

 

82

 

к.

 

Комиссі*

 

нашла,

 

что

 

сумма

 

ожидаемаго

 

совѣ-

томъ

 

прихода

 

превышаетъ

 

сумму

 

имѣющаго

 

быть

 

дѣйствительнаго

 

по-

ступлеиія

 

на

 

2700

 

руб.,

 

такъ

 

какъ

 

совѣтъ

 

разсчитываетъ

 

получить

 

по

70

 

руб.

 

отъ

 

150

 

восцитанниковъ,

 

что

 

составило

 

бы

 

сумму

 

въ

 

10500

 

р.,

тогда

 

такъ

 

поступленій

 

отъ

 

ваносовъ

 

130

 

воспитапниковъ,

 

считая

 

съ

каждаго

 

по

 

60

 

руб.,

 

взноса

 

можетъ

 

быть

 

только

 

7800

 

руб.

 

Такимъ

 

об-
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разомъ,

 

сумма

 

прихода

 

въ

 

общемъ

 

получится

 

не

 

18350

 

р.

 

78

 

к.,

 

какъ

значится

 

по

 

смѣтѣ

 

совѣта

 

общежитія,

 

а

 

только

 

15650

 

р.

 

78

 

к.

 

Съ

 

этой

іюслѣдней

 

суммой

 

прихода

 

и

 

расхода

 

необходимо

 

считаться,

 

чтобы

 

при

расходахъ

 

на

 

общежитіе

 

избежать

 

значительная

 

дефицита.

 

Комиссія

вмѣстѣ

 

съ

 

членомъ

 

совѣта

 

общежитія

 

о.

 

прот.

 

Смирновымъ

 

занималась

тщательпымъ

 

разсмотрѣніемъ

 

и

 

провѣркою

 

смѣты

 

расхода

 

по

 

епарх.

общежитію

 

на

 

190 е/7

 

годъ,

 

въ

 

каковой

 

расходъ

 

включенъ

 

и

 

дефицитъ

минувшаго

 

года

 

въ

 

899

 

р.

 

50

 

к.,

 

на

 

предметъ

 

возможнаго

 

сокращенія

по

 

статьямъ

 

расхода,

 

чтобы

 

приблизится

 

къ

 

ожидаемой

 

на

 

приходъ

суммѣ.

 

Комиссія

 

нашла

 

возможнымъ

 

сократить

 

расходъ

 

по

 

смѣтѣ

 

въ

20175

 

р.

 

60

 

к.

 

до

 

16643

 

р.

 

33

 

к.,

 

включая

 

сюда

 

и

 

перерасходъ

 

по

общежитіто

 

въ

 

минувшемъ

 

190 5/в

 

г.

 

въ

 

899

 

руб.

 

50

 

коп.

 

Но

 

при

 

всемъ

возможномъ

 

сокращеніи

 

по

 

разнымъ

 

статьямъ

 

расхода,

 

послѣдній

 

все-

таки

 

превышаетъ

 

приходъ

 

на

 

992

 

руб.

 

55

 

коп.

 

Вопросъ

 

о

 

покрытіи

такого

 

перерасхода

 

комиссія

 

предлагаетъ

 

на

 

обсужденіе

 

съѣзда

 

духо-

венства.

Резолгоція

 

Его

 

Преосвященства

 

къ

 

журналу

 

съѣзда

 

Л*

 

4:

 

6

 

сент.

1906

 

г.

   

От.

 

1

 

и

 

2.

  

Утерждаются.

Ст.

 

3.

 

По

 

вопросу

 

1.

 

Смотрѣно.
Но

 

вопр.

 

2.

 

Избранныхъ

 

съѣздомъ

 

членовъ

 

управленія
эмеритальной

 

кассы

 

согласенъ

 

утвердить.
По

 

вопросу

 

3

 

и

 

7 .

 

Управленгю

 

эмеритальной

 

кассы

поручается

 

заготовить

 

отъ

 

моего

 

имени

 

соотвѣтствуюгцгя

ходатайства

 

Св.

 

Синоду.
По

 

вопр.

 

10.

 

Епархіальный

 

съѣздъ

 

желаетъ

 

обложить
всѣхъ

 

благочинны хъ,

 

членовъ

 

консисторіи

 

и

 

уѣздныхъ

 

наблю-
дателей

 

шестирублевымъ

 

взносомъ

 

при

 

назначены

 

ихъ

 

на

должности.

 

Сомтьваюсь,

 

чтобы

 

съѣздъ

 

былъ

 

въ

 

правѣ

 

это

сдѣлатъ,

 

и

 

чтобы

 

такое

 

постановленіе

 

съѣзда,

 

безъ

 

согла-

сья

 

означенныхъ

 

лицъ,

 

могло

 

имѣть

 

законную

 

силу,

 

а

 

по-

сему

 

и

 

утвердить

 

такое

 

постановленіе

 

затрудняюсь.

 

Прочее
по

 

сей

 

статьѣ

 

разрѣшается

 

привесть

 

въ

 

исполненіе.
Ст.

 

7.

 

По

 

п.

 

1

 

доклада

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

Епархіаль-
тго

 

Попечительства.

 

Еогда

 

уплаченъ

 

будетъ

 

свѣчнымъ

 

за-

водомъ

 

долгъ

 

Попечительству

 

37000

 

руб.,

 

изъ

 

постановленія
съѣзда

 

не

 

видно,

 

а

 

между

 

тѣмъ

 

Попечительство,

 

въ

 

лицѣ

своихъ

 

кліентовъ — вдовъ

 

и

 

сиротъ — терпитъ

 

отъ

 

такой
проволочки

 

значительный

 

ущербъ.

 

Посему

 

считаю

 

за

 

лучшее

ег

 

настоящемъ

 

спорномъ

 

дѣлѣ

 

спросить

 

указаній

 

Св.

 

Синода.
Попечительство

 

заготовитъ

 

по

 

сему

 

дѣлу

 

отъ

 

моего

 

имени

бумагу.
*

   

і-гиЬ

 

этажом

 

взойдя

 

,.дто.

 

ОЭ

 

ои

 

О'одждж
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По

 

п.

 

3.

 

Желаніе

 

духовенства

 

имѣть

 

точпия

 

свѣдѣпія
о

 

движеніи

 

суммъ

 

Попечительства,

 

по

 

моему

 

мнѣнію,

 

ш-,

служиваетъ

 

уваженіл.

 

Попечительство

 

приметъ

 

это

 

на

будущее

 

время

 

во

 

внимаиіе
По

 

п.

 

4.

 

Съ

 

этимъ

 

дгьломъ

 

можно

 

повременить

 

до
собора .

По

 

п.

 

5.

 

Постаповленге

 

съѣзда

 

утверждается,

 

кромѣ

той

 

его

 

части,

 

которою

 

Епархгальному

 

Попечительству
воспрещается

 

выдавать

 

пособгя

 

нуждающимся

 

безъ

 

предва-
рительнаго

 

освгідѣтелъствованія

 

благочинничеекпхъ

 

совѣ-

товъ.

 

Надобно

 

помнить,

 

что

 

по

 

смыслу

 

д?ьйствующпхъ
узаконенгй

 

Епархіальное

 

Попечительство

 

является

 

учрежде-
ніемъ

 

самостоятельными

 

и,

 

какъ

 

таковое,

 

оно

 

въ

 

своей

 

дѣя-
тельности

 

не

 

зависитъ

 

ни

 

отъ

 

благочинничестіхъ

 

совѣтовъ,

ни

 

отъ

 

епархіальныхъ

 

съѣздовъ.
Прочгя

 

постановленья

 

съѣзда

 

по

 

сему

 

журналу,

 

каса-

ющгяся

 

епархіальнаю

 

общежитія

 

при

 

семинаріи,

 

а

 

также

выдачу

 

денежныхъ

 

пособій

 

разнымъ

 

лицамъ,

 

разрѣшается

привесть

 

въ

 

исполнение.

                                           

Е.

 

Т.

№

 

5

 

Журналъ

 

вечерняго

 

засѣданія

 

25

 

августа,

1.

  

Епарх.

 

съѣздъ

 

духовенства

 

слушалъ

 

редактированный

 

о.

 

дѣло-

производителемъ

 

журналъ

 

съѣзда

 

вечерняго

 

засѣданія

 

24

 

августа.

 

По-

становили:

 

редакцію

 

принять.

 

По

 

п.

 

6

 

статьи

 

3-й:

 

такъ

 

какъ

 

свящ.

 

П.

Свирскій

 

отказался

 

исполнить

 

просьбу

 

съѣзда

 

о

 

помѣіценіи

 

въ

 

Епарх.

Вѣдомосіяхъ

 

обстоятельныхъ

 

сообщеній

 

духовенству

 

епархіипо

 

вопросу

о

 

займѣ

 

25000

 

руб.

 

на

 

достройку

 

епарх.

 

жен.

 

училища,

 

то

 

ограни-

читься

 

изложевнынъ

 

по

 

сему

 

предмету

 

въ

 

журналѣ

 

съѣзда.

2.

  

Слушали

 

журналъ

 

комисеіи

 

по

 

вояросамъ

 

епарх.

 

и

 

окруж-

ныхъ

 

съѣздовъ

 

и

 

о

 

благочинническихъ

 

совѣтахъ

 

по

 

списку

 

вопросовъ,

помѣщенныхъ

 

въ

 

Л;

 

14

 

Епарх.

 

Вѣдомостей

 

за

 

1906

 

г.

 

Съѣздъ,

 

по

 

об-

«ужденіи

 

мнѣній

 

комиссіи,

 

постановилъ:

 

по

 

вопросу

 

1-му

 

(ст.

 

1

 

жур-

налъ

 

комиссіи)

 

принять

 

мнѣпіе

 

комиссіи.

 

По

 

вопросамъ

 

2

 

и

 

3-му

 

при-

нять

 

мнѣніе

 

комиссіи.

 

-

 

По

 

вопросу

 

4-му

 

принять

 

мнѣпіе

 

комиссіи.

 

Но

вопросу

 

5-му

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

и

 

просить

 

Ею

 

Преосвященство:

не

 

благоволено

 

ли

 

будетъ

 

предложить

 

редакціи

 

Епарх.

 

Вѣдомостей

 

пе-

чатать

 

журналы

 

съѣздовъ

 

епархіальнаго

 

и

 

-окружныхъ

 

учил,

 

въ

 

воз-

можно

 

непродолжительное

 

время

 

по

 

ихъ

 

утверждении.

 

Духовенство

епархіи

 

нынѣ

 

особенно

 

интересуется

 

дѣйствіями

 

съѣздовъ

 

и

 

съ

 

нетер-

пѣніемъ

 

ожидаетъ

 

извѣстій

 

о

 

нихъ.

 

О.о.

 

же

 

депутаты,

 

по

 

множеству

 

и

разнообразію

 

вопросовъ,

 

нынѣ

 

обсуждаемыхъ

 

на

 

съѣздахъ,

   

не

 

иаѣютъ
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возможности

   

болѣе

 

или

   

менѣе

  

точно

 

и

 

обстоятельно

   

удовлетворить.

справедливыя

 

требованія

 

и

 

ожиданія

 

отъ

 

своихъ

 

избирателей.

По

 

вопросу

 

6-му

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

съ

 

приложеніемъ

 

осо--

баго

 

мнѣнія

 

депутата

 

свящ.

 

Константина

 

Сокольскаго.

 

По

 

вопросамъ

8

 

и

 

17-му

 

о

 

признаніи

 

за

 

съѣздами

 

духовенства

 

права

 

входить

 

въ

обсужденіе

 

по

 

дѣламъ

 

экономическимъ

 

и

 

учебновоспитательнымъ

 

въ

 

се-

минаріяхъ

 

и

 

училищахъ — принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

и

 

покорнѣйше

 

про-

сить

 

Его

 

Преосвященство

 

не

 

благоугодно

 

ли

 

ему

 

будетъ

 

предложить

поддежащимъ

 

учрежденіамъ

 

не

 

отказать

 

духовенству

 

епархіи

 

въ

 

удов-

летвореніи

 

естественныхъ

 

и

 

справедливыхъ

 

его

 

пожеланій.

 

Съѣздъ

 

по-

лагаешь,

 

что

 

духовенство

 

епархіи

 

не

 

только

 

въ

 

экономическихъ,

 

но

 

и

въ

 

учебно-воспитательныхъ

 

дѣлахъ

 

семннаріи

 

и

 

училищъ,

 

въ

 

лицѣ

своихъ

 

представителей,

 

дѣла

 

не

 

испортить,

 

а

 

принесетъ

 

въ

 

него

 

ожив*

леніе

 

и

 

посильное

 

содѣйствіе

 

къ

 

наиболѣе

 

практической,

 

справедливой

я

 

целесообразной

 

постановкѣ

 

дѣла,

 

особенно

 

въ

 

тѣхъ

 

случаяхъ,

 

когда

начальство

 

духовныхъ

 

уч.

 

заведеній

 

ставится

 

въ

 

затруднительное

 

положе-

ніе

 

при

 

разрѣшеніи

 

(?)

 

выдвигаемыхъ

 

современною

 

жизнію

 

духовныхъ

школъ.

 

По

 

вопросу

 

11-му —принять

 

мнѣніе

 

комиссіи.

По

 

отдѣлу

 

V,

 

о

 

благочин.

 

совѣтахъ, —съѣздъ

 

не

 

видитъ

 

надоб

ности

 

въ

 

расширены

 

правъ

 

благочинническихъ

 

совѣтовъ

 

въ

 

насто-

ящее

   

время,

    

такъ

   

какъ

   

они

 

не

 

ѵспѣли

    

проявить

 

своей

  

дѣятель-

НОС1

 

И.

3.

 

Слушали

 

докладъ

 

комиссіи,

 

учрежденной

 

съѣздомъ,

 

по

 

дѣламъ

епарх.

 

ж.

 

училища,

 

по

 

журааланъ

 

за

 

ЛУ*

 

1 — 7

 

и

 

по

 

8-му

 

журналу

статьи

 

1—17.

 

Но

 

обсужденіи

 

доклада

 

комиссіи,

 

въ

 

связи

 

съ

 

докумен-

тами,

 

къ

 

нему

 

относящимися,

 

и

 

съ

 

мнѣнінми

 

о.

 

депутатовъ,

 

высказан-

ными

 

въ

 

собраніи,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

докладъ

 

комиссіи

 

за

нѣтоторыми

 

нсключеніями

 

и

 

измѣненіями

 

но

 

предположеніямъ

 

коиис-

сіи,

 

какъ

 

по

 

существу,

 

такъ

 

и

 

по

 

редакціи,

 

принять

 

и

 

о

 

постановле-

ніяхъ

 

съѣзда,

 

по

 

принятому

 

порядку,

 

дѣлать

 

надлежащія

 

помѣтки

 

на

самомъ

 

докладѣ,

 

а

 

именно:

По

 

жури.

 

1-му

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять;

 

по

 

журналу

 

2-му,

 

статья

1-я —мнѣніе

 

комиссіи

 

принять.

 

По

 

статьѣ

 

3-й

 

того

 

же

 

журнала:

 

уче-

ницу

 

Политковскую,

 

за

 

которой

 

недоимки

 

еостоитъ

 

180

 

рублей

 

и

 

за

которую

 

родственники

 

могли

 

бы

 

уплачивать

 

своевременно,

 

изъ

 

обще-

житія

 

уволить,

 

если

 

къ

 

началу

 

занятій

 

въ

 

настоящемъ

 

190"/'

 

уч.

 

г.

 

за

нее

 

не

 

будетъ

 

уплаченъ

 

долгъ

 

и

 

взносъ

 

за

 

первое

 

полугодіе

 

впередъ.

Въ

 

остальнонъ

 

принять

 

мнѣніе

 

вомиссіи.

 

По

 

журн.

 

3-му

 

принять

 

къ

свѣдѣнію;

    

отзывъ

   

комиссіи;

    

по

 

журналу

 

4-му

   

ст.

 

1-ю

   

принять

 

къ
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"свѣдѣнію;

 

по

 

ст.

 

2-й

 

относительно

 

займа

 

денегъ

 

въ

 

размѣрѣ

 

26000

 

р.

на

 

достройку

 

новаго

 

зданія

 

епарх.

 

ж.

 

училища:

 

въ

 

общемъ

 

мнѣніе

 

ко -

миссіи

 

принять,

 

но

 

лишь

 

въ

 

полномъ

 

согласіи

 

съ

 

постановленіеиъ

■съѣзда

 

по

 

ст.

 

3-й

 

журнала

 

сьѣзда

 

за

 

Л»

 

4-мъ

 

вечерняго

 

засѣ-

данія

 

24

 

августа,

 

т.

 

е.

 

заемъ

 

изъ

 

кассы

 

разрѣшить

 

на

 

25000

 

руб.

и

 

просить

 

оо.

 

благочиішыхъ,

 

чтобы

 

они

 

взносы

 

на

 

устройство

зданія

 

для

 

училища

 

неотмѣнно

 

представили

 

въ

 

началѣ

 

япваря

1907

 

года,

 

дабы

 

замедленіе

 

представленія

 

сихъ

 

взносовъ

 

не

затруднило

 

строительную

 

комиссію.

 

По

 

ст.

 

3-й.

 

мнѣніе

 

комиссіи

принять.

 

Но

 

журналу

 

.V

 

5,

 

относительно

 

пом Ьщеиія

 

для

 

образцовой

 

пиолы

при

 

жен.

 

училищѣ:

 

принять

 

мнѣніе

 

коииссіи,

 

каковое

 

мнѣніеотвѣчаетъ

 

и

.заключеніямъ

 

строительной

 

при

 

училищѣ

 

комиссіи,

 

съ

 

указанными

жомиссіею

 

отъ

 

съѣзда

 

приспособленіями,

 

но

 

подъ

 

тѣмъ

 

условіемъ,

 

что"

•бы

 

это

 

помѣщеніе

 

было

 

только

 

временнымъ

 

и

 

чтобы

 

образцовая

 

школа

учащимися

 

не

 

переполнялась.

 

Оспованіемъ

 

къ

 

сему

 

постановлению

 

слу-

жатъ:

 

а)

 

возможное

 

соблюдете

 

экономіи.

 

въ

 

учил,

 

помѣщеніяхъ

 

вообше>

■впредь

 

до

 

совершеннаго

 

окопчанія

 

строительнаго

 

дѣла

 

по

 

училищу;

б)

 

образцовая

 

шквла

 

можетъ

 

быть

 

открыта

 

только

 

въ

 

ноябрѣ

 

мѣсяцѣ

■сего

 

года,

 

когда

 

дѣти,

 

нуждающаяся

 

въ.школьномъ

 

иомѣщеніи,

 

успѣютъ

уже

 

размѣститься

 

по

 

городскихъ

 

школамъ

 

и

 

когда,

 

следовательно,

 

на

плыва

 

желающихъ

 

учиться

 

въ

 

нашей

 

школѣ

 

не

 

будетъ.

 

и

 

в)

 

для

 

вы-

полненія

 

задачъ

 

образцовой

 

школы

 

не

 

имѣетъ

 

большого

 

значенія

 

число

учащихся:

 

учиться

 

учить

 

можно

 

и

 

на

 

10

 

человѣкахъ

 

и

 

на

 

20

 

ти,

 

лишь

45ы

 

было

 

три

 

группы,

 

но

 

трехъ

 

груішъ

 

учащихся

 

на

 

первый

 

годъ,

 

ко-

нечно,

  

быть

 

не

 

можетъ.

По

 

журналу

 

комиссіи

 

Л»

 

6

 

по

 

вопросу

 

объ

 

учреждены

 

должности

■самостоятельнаго

 

инспектора

 

классовъ — принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

(отри-

цательное),

        

«и

   

.<гао&.#дт

 

!

 

V

 

и

 

VI

  

«швэвроз

 

en

   

ніэоумн

 

<гквнцуЖ

По

 

журналу

 

комиссіи

 

Л?

 

7

 

статьи

 

1

 

—

 

5

 

утвердить

 

по

 

мпѣпію

комиссіи

 

отъ

 

съѣзда.

 

По

 

ст.

 

6-й

 

относительно

 

выдачи

 

жалованья

 

слу-

жащимъ

 

въ

 

училищѣ

 

въ

 

качествѣ

 

преподавателей

 

и

 

воспитательницъ

за

 

всѣ

 

лѣтніе

 

каникулы

 

впередъ,

 

съѣздъ,

 

вопреки

 

мнѣнію

 

комиссіи

постановилъ:

 

изъявить

 

согласіе

 

на

 

выдачу

 

жалованья

 

означеннымъ

 

ли-

цамъ

 

впередъ

 

только,

 

за

 

два

 

мѣсяца

 

лѣтнихъ

 

каникулъ,

 

т.

 

е.

 

вг

 

на-

чале

 

мая

 

выдать

 

за

 

май

 

и

 

іюнь,

 

а

 

въ

 

іюлѣ

 

и

 

августѣ

 

жалованье

 

вы-

давать

 

своевременно,

 

по слѣдующимъ

 

соображеніямъ:

 

насколько

 

хорошо

и

 

пріятно

 

получить

 

разомъ

 

значительную

 

по

 

положенію

 

сзоему

 

сумму

 

и

 

ею

 

од-

новременно

 

распорядиться,

 

настолько

 

грустно

 

и

 

тяжело

 

два

 

мѣсаца

 

жить

безъ

 

денегъ.

 

По

 

ст.

 

7-й

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

врачу

 

оставить

 

прежнее

жалованье

 

въ

 

размѣрѣ

    

200

 

р.,

 

а

 

сестрѣ

 

милосердія

 

прибавить

   

80

 

р.,
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такъ

 

что

 

она

 

имѣетъ

 

получать

 

вмѣсто

 

120

 

руб. — 200

 

рублей.

 

Имѣтъ

въ

 

виду

 

при

 

составлены

 

смѣты

 

на

 

1907

 

годъ.

 

По

 

ст.

 

8,

 

по

 

вопросу

объ

 

увеличены

 

ассигнованія

 

на

 

оборудовапіе

 

физическаго

 

кабинета:

 

къ

ассигнованнымъ

 

доселѣ

 

100

 

р у бі

 

прибавить

 

еще

 

100

 

руб.,

 

итого

 

200

 

р.,

что

 

н

 

имѣть

 

въ

 

виду

 

при

 

составлены

 

сметы

 

на

 

1907

 

годъ.

 

По

 

ст.

 

9-й

п.

 

1

 

му

 

относительно

 

размѣра

 

взносовъ

 

за

 

право

 

обученія

 

ученицъ

 

въ

VII

 

классѣ,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

взимать

 

по

 

50

 

руб.

 

въ

 

годъ

 

съ

 

каж-

дой

 

ученицы,

 

а

 

по

 

п.

 

2-му

 

той

 

же

 

статьи

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

по

 

боль-

шинству

 

8-ми

 

членовъ

 

ея

 

противъ

 

7-ми.

 

Прилагается

 

особое

 

мнѣнів

депутата

 

свящ.

 

Іоанна

 

Ипполитова

 

за

 

взаманіе

 

за

 

право

 

обученія

 

въ

VII

 

классѣ

 

только

 

по

 

25

 

рублей

 

въ

 

годъ.

 

Мнѣніе

 

меньшинства

 

комис-

сіи

 

(7

 

противъ

 

8-ми)

 

съѣздомъ

 

вообще

 

принято.

 

По

 

ст.

 

10— 11

 

при-

нять

 

мпѣніѳ

 

комиссіи

 

со

 

сдѣланною

 

въ

 

послѣдней

 

статьѣ

 

поправкою

„для

 

классовъ",

 

вмѣсто

 

„интерната".

4.

 

По

 

журналу

 

№

 

8,

 

по

 

общим ь

 

вопросамъ

 

относительно

 

епарх.

ж.

 

училища,

 

предложеннымъ

 

обсужденію

 

съѣзда

 

по

 

XVII

 

отдѣлу

 

спи-

ска

 

вопросовъ,

 

помѣщ.

 

въ

 

№

 

14

 

Епарх.

 

Вѣдомостей,

 

съѣздъ

 

постано-

вилъ:

 

по

 

вопросу

 

8-му

 

(ст.

 

1

 

я),

 

такъ

 

какъ,

 

по

 

объясненію

 

о.

 

предсе-

дателя

 

совѣта

 

епарх.

 

ж.

 

училища

 

ходатайство

 

объ

 

уравненіи

 

правъ

училища

 

съ

 

правами

 

жен.

 

гимназій

 

уже

 

возбуждено,

 

а

 

программы

 

учеб-

ный

 

въ

 

проектѣ

 

расширены,

 

то

 

присоединиться

 

къ

 

сему

 

ходатайству.

По

 

вопросамъ:

 

6 —9,

 

13,

 

15--17— принять

 

мнѣніе

 

комиссіи.

 

По

 

п.

 

13,.

15-

 

17—депутаты

 

прот.

 

Александръ

 

Горипкій

 

и

 

свящ.

 

Іоаннъ

 

Иппо-

литовъ

 

заявили,

 

что

 

они

 

имѣютъ

 

дать

 

свои

 

мнѣнія.

На

 

этомъ

 

засѣданіе

   

съѣзда

   

окончено

 

за

 

позднимъ

    

временемъ.

Присутствовало

 

76

    

оо.

 

депутатовъ.

і

Журналъ

 

комиссіи

   

по

 

вопросам ѵ

 

IV

 

и

 

V

 

отдѣловъ,

    

напечатанныиъ

   

вѵ

№

 

14

 

Еп.

 

Вѣдоиостей

 

за

 

1Ѳ06

 

г.

М

 

н

 

ѣ

 

н

 

і

 

я

   

к

 

о

 

м

 

и

 

с

 

с

 

і

 

и.

                   

Решенія

 

съезда.

1.

  

Отд.

 

IV.

 

По

 

вопросу

 

первому

 

именно:

 

о

 

предвари-

   

Принять

   

мйе-

тельномъ

 

ознакомленіи

 

епар.

 

духовенства

 

съ

 

вопросами,

 

йіе

 

комиссіи.

возбуждаемыми

 

на

 

епарх.

 

съезде

 

комйссія

 

постановила:

желательно,

 

чтобы

 

вопросы,

 

возбуждаемые

 

благочиннй-

ческими

 

округами,

 

представлялись

 

въ

 

комиссію

 

по

 

раз-

работке

 

матеріаловъ

 

съ

 

мотивировкою,

 

изложенной

письменно,

 

и

 

2)

 

чтобы

 

вопросы

 

печатались

 

въ

 

Еп.

 

Ве-

домостяхъ

 

въ

 

первую

 

половину

 

гона.

2.

   

По

 

вопросу

 

о

 

заблаговременномъ

 

предъявленіи

   

Принять

  

мне-

программы

 

занятій

 

дня

 

въ

 

съезде,

 

комиссія

 

полагаете,

 

ніе

 

комиссіи.
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что

 

порядокъ

 

веденія

 

дѣлъ

 

на

 

съѣздѣ

 

каждый

 

разъ

устанавливается

 

предсѣдателемъ

 

съѣзда

 

и

 

по

 

возмож-

ности

 

долженъ

 

быть

 

объявляемъ

 

съѣзду

 

наканунѣ.

3.

  

Вопросъ

 

3-й

 

о

 

допущеніи

   

къ

   

обсужденію

 

во-

     

Принять

 

мнѣ-

просовъ

 

съ

 

правомъ

 

совѣщательнаго

 

голоса

   

священно-

 

ніе

 

коыиссіи.

служителей

  

не-депутатовъ

 

рѣшенъ

 

съѣздомъ

  

въ

 

поло-

жительномъ

 

смыслѣ,

 

почему

   

и

   

комиссія

  

не

 

считаетъ

уже

 

возможнымъ

 

сдѣлать

 

иное

 

постановленіе.

4.

  

По

 

вопросу

 

4-му

 

о

 

необходимости

 

предваритель-

   

Принять

   

ынѣ"

наго

 

согласія

 

всего

 

епа.рх.

 

духовенства

 

на

 

какой

 

бы

 

то

 

ніе

 

комиссіи.

нибылозаемъ

 

или

 

новый

 

налогъ,

 

комиссія

 

думаетъ,

 

что

согласіемъ

 

всего

 

духовенства

 

на

 

это

 

весьма

 

рѣдко

можно

 

заручиться,

 

потому

 

что

 

на

 

благочинническихъ

округахъ

 

вопросы

 

о

 

займахъ,

 

а

 

равно

 

и

 

другіе,

 

немо-

гутъ

 

быть

 

всесторонне

 

разсмотрѣны,

 

съ

 

одной

 

сторо-

ны,

 

и

 

съ

 

другой,

 

предвидѣны.

 

При

 

этомъ

 

комиссія

 

по-

лагала

 

бы

 

необходимымъ

 

выразить

 

свое

 

мнѣніе

 

по

 

по-

воду

 

полномочій

 

депутатовъ,

 

избранныхъ

 

для

 

рѣшенія

вопросовъ

 

на

 

окружныхъ

 

и

 

епарх.

 

съѣздахъ

 

духовен-

ства.

 

Правда,

 

что

 

депутата

 

является

 

проводникомъ

мнѣній

 

духовенства

 

своего

 

округа,

 

но

 

въ

 

строгомъ

смыслѣ

 

таковаго

 

понятія

 

о

 

депутатѣ

 

комиссія

 

принять

не

 

можетъ.

 

Именно:

 

при

 

рѣшеніи

 

вопросовъ

 

на

 

епарх.

съѣздѣ

 

невольно

 

депутату

 

приходится

 

отступать

 

отъ

рѣшеній,

 

данныхъ

 

ему

 

округомъ,

 

на

 

томъ

 

основаніи,

что

 

при

 

рѣшеніи

 

вопросовъ

 

благочин.

 

округъ

 

въ

 

ма-

ломъ

 

составѣ

 

лицъ

 

не

 

можетъ

 

всесторонне

 

разсматри-

вать

 

всѣ

 

вопросы,

 

какіе

 

подлежатъ

 

сужденію

 

съѣзда.

Затѣмъ

 

окружной

 

благоч.

 

съѣздъ

 

могъ

 

быть

 

и

 

незна-

комъ

 

съ

 

суіцествомъ

 

дѣла

 

и

 

въ

 

своихъ

 

рѣшеніяхъ

 

и

заключеніяхъ

 

легко

 

могъ

 

придти

 

къ

 

совершенно

 

не-

правильному

 

заключенію,

 

что

 

и

 

подтвердилось

 

на

 

опы-

те

 

при

 

рѣшеніи

 

вопроса

 

о

 

займѣ

 

настоящимъ

 

съѣздомъ

духовенства.

5.

  

Объ

 

отпечатаніи

 

постановленій

 

епарх.

 

съѣзда

 

Съѣздъ

 

поста

тотчасъ

 

по

 

утвержденіи

 

ихъ

 

епарх.

 

начальствомъ

 

ко-

 

новилъ:

 

при-

миссія.-

 

пришла

 

къ

 

тому

 

заключению,

 

что

 

такъкакър.о.

 

нять

 

мнѣніе

 

ко-

депутатамъ

 

вслѣдствіе

 

громаднаго

 

количества

 

вопро-

 

миссіи

 

и

 

просить

совъ

 

на

 

съѣздѣ

 

нѣтъ

 

никакой

 

возможности

 

все

 

и

 

въ

 

Его

 

Прѳосвя--

деталяхъ

 

передать

 

духовенству

 

своего

 

округа,

    

то

 

рѣ-

 

щенство

 

о

 

напе
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шенія

 

и

 

постановленія

 

съѣзда

 

необходимо

  

тотчасъ

 

же,

 

чатаніи

   

въ

 

En.

по

 

утвержденіи

 

ихъ

 

кѣмъ

 

слѣдуетъ,

 

отпечатывать

   

въ

    

Вѣдомостяхъ

Еп.

 

Вѣд.

 

Вмѣстѣ

 

съ

 

этимъ

 

комиссія

 

пришла

 

къ

 

одно-

 

(мотивы

 

просьбы

родному

 

же

 

заключенію

 

относительно

 

печатанія

 

въ

 

Еп.

    

изложены

  

въ

Вѣдомостяхъ

 

протоколовъ

 

и

 

постановленій

 

и

 

училищныхъ

 

журн.

    

Ш

 

5

 

по

окружныхъ

 

съѣздовъ.

                                                      

вопросу

 

5-му).

6.

 

Вопросъ

    

о

    

принятіи

 

съѣздомъ

   

къ

 

свѣдѣнію

    

Принять

   

мнѣ-

сужденія

 

правленія

 

д.

 

семинаріи

   

по

   

поводу

   

журнала

 

піе

 

комиссіи

 

съ

Ж

 

5

 

съѣзда

 

духовенства

 

сессіи

 

1905

 

г.

 

Комиссія

  

слу-

   

приложепіемъ

шала

 

сужденіе

 

правленія

 

д.

 

семинаріи

   

по

 

поводу

 

жур-

 

мнѣнія

 

священ-

нала

 

Ж

 

5

 

съѣзда

 

духовенства

 

сессіи

 

1905

 

г.

   

о

 

поста-

 

ника

   

Соколь-

новкѣ

 

и

 

улучшеніи

 

учебно-воспитательной

 

части

 

въ

 

ду-

 

скаго.

ховныхъ

 

школахъ

 

и

 

пришла

 

Къ

 

заключенію,

    

что

 

пре-

нія

   

относительно

   

учебио-воспитальной

   

части

    

между

съѣздомъ

 

духовенства

  

съ

 

одной

    

стороны

   

и

    

началь-

ствомъ

 

семинаріи —съ

 

другой —возбуждаютъ

 

только

 

анта-

гонизмъ

 

между

   

родителями

   

и

   

воспитателями

 

семина-

ріи,

 

вредно

 

отзывающийся

   

на

 

нашихъ

 

же

 

дѣтяхъ,

 

по-

чему

 

и

 

постановила:

    

оставить

   

сужденіе

 

-

 

объ

    

этомъ,

предоставивъ

 

право

 

родителямъ

 

и

 

начальству

 

по

 

долгу

и

 

совѣсти

 

и

 

примѣнительно

   

ко

    

времени,

    

выполнять

каждому

 

относительно

 

дѣтей

 

свои

 

обязанности.

8.

  

Вопросъ

 

восьмой

 

о

 

признаніи

 

за

 

съѣздами

 

ду-

ховенства

 

права

 

дѣлать

 

запросы

 

начальникамъ

 

духов-

но-уч.

 

заведеній

 

по

 

д'Ьламъ

 

экономическимъ

 

и

 

учебно-

воспитательнымъ

 

и

 

вопросъ

 

17-й — о

 

признаніи

 

засъѣз-

дами

 

духовенства

 

права

 

входить

 

въ

 

обсужденіе

 

учебно-

воспитательнаго

 

дѣла

 

въ

 

семинаріи

 

и

 

училищахъ

 

ко-

миссія

 

рѣшила:

 

такъ

 

какъ

 

въ

 

духовно-уч.

 

заведеніяхъ

учатся

 

дѣти

 

духовенства

 

и

 

интересы

 

дѣтеп

 

есть

 

инте-

ресы

 

родителей,

 

то

 

за

 

съѣздомъ

 

духовенства

 

нужно

признать

 

право

 

имѣть

 

сужденія

 

на

 

епарх.

 

съѣздахъ

 

по

вопросамъ

 

учебно-воспитательнаго

 

дѣла

 

и

 

въ

 

случаяхъ

нужныхъ

 

и

 

нодоумѣнныхъ

 

обращаться

 

за

 

разъясненіями

къ

 

липамъ

 

начальетвующимъ

 

духовно-учеб.

 

заведеній,

чрезъ

 

еп.

 

преосвященнаго.

9.

  

Вопросъ

 

11-й.

 

Заслуживаешь

 

ли

 

протеста

 

и

 

по-

     

Принять

 

мнѣ-

рицанія

   

постановленіе

   

прошлогодняго

    

епархіальнаго

 

ніе

 

комиссіи.

съѣзда

 

о

 

займѣ

 

изъ

 

эмер.

 

кассы

 

на

 

достройку

   

епарх.

ж.

 

училища?—Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

къ

 

необходимости

 

зай-
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ма

 

пригаелъ

 

и

 

настоящій

 

съѣздъ,

 

само

 

собой

 

разумѣет-

ся,

 

что

 

постановленіе

 

и

 

прошлогодняго

 

съѣзда

 

пе

 

за-

служиваетъ

 

порицанія.

1 .

 

Отд.

 

Т.

 

О

 

расширены

 

иравъ

 

благочиншіческихъ

 

совѣтовъ

 

пре-

доставленіемъ

 

разсматривать

 

всѣ

 

церковно-приходскіе

 

документы.

 

При

рѣшеніи

 

этого

 

вопроса

 

комйссія

 

пришла

 

къ

 

тому

 

заключенію,

 

что

 

въ

расширеніи

 

правъ

 

благоч.

 

совѣтовъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

не

 

представ-

ляется

 

необходимости,

 

впредь

 

до

 

будущаго

 

съѣзда.

      

ом.

 

,»w*swu\s

 

w»w>

Мнѣніе

 

депутата

 

сеящ

   

Константина

 

Сокольскаго

 

[къ

 

жур.

 

№

 

5].

Первая

 

и

 

главная

 

-причина

 

современпыхъ

 

нестроеній

 

въ

 

нашихъ

духовныхъ

 

уч.

 

заведеніяхъ,

 

по

 

моему

 

мнѣнію,

 

заключается

 

въ

 

недо-

статкахъ

 

нашего

 

домашняго

 

воспитанія

 

дѣтей,

 

а

 

потомъ

 

уже

 

и

 

въ

 

не-

достаткахъ

 

учебно-воспитательной

 

дѣятельности

 

наставниковъ

 

и

 

на-

чальниковъ

 

нашихъ

 

дух.-уч.

 

заведеній.

 

Начало

 

воспитанія

 

заклады-

вается

 

еще

 

до

 

школы,

 

въ

 

семьѣ

 

самими

 

родителями.

 

Школамъ

 

прихо-

дится

 

продолжать

 

воспитаніе

 

нашихъ

 

дѣтей.

 

Чтобы

 

не

 

страдало

 

отъ

насъ

 

учебно-воспитательное

 

дѣло,

 

мы

 

должны

 

приготовлять

 

своихъ

 

дѣ-

тей

 

къ

 

дух. -уч.

 

заведеніямъ

 

строго

 

нравственнымъ

 

домашнимъ

 

воспи-

таніемъ

 

по

 

уставамъ

 

св.

 

церкви.

 

Кто

 

пріучилъ

 

евоихъ

 

дѣтей

 

къ

 

цер-

кви,

 

тотъ,

 

по

 

моему,

 

исполнилъ

 

самую

 

главную

 

обязанность

 

родитель-

скую.

 

А

 

кто

 

не

 

вложилъ

 

любви

 

къ

 

церкви

 

въ

 

сердце

 

своихъ

 

дѣтей,

тотъ

 

ие

 

исполнилъ

 

главной

 

и

 

первой

 

обязанности

 

родительской.

 

Въ

нынѣшнее

 

время

 

нашимъ

 

дѣтямъ,

 

по

 

моему,

 

всего

 

нужнѣе,

 

всякихъ

наукъ,—крѣпко

 

держаться

 

уставовъ

 

св.

 

церкви.

 

А

 

этого

 

самаго

 

и

не

 

достаетъ

 

въ

 

нашемъ

 

воспитании

 

дѣтей.

 

Нужно

 

намъ,

 

родителямъ,

сознаться

 

въ

 

этомъ

 

и

 

приняться

 

за

 

воспитаніе

 

дѣтей

 

по

 

уставамъ

 

св.

прав,

 

церкви.

т,

           

.

                              

.

       

НЩЗж

                           

;MJSooqnpa
Резолюцш

    

къ

  

журналу

 

съѣзда

 

Ж

 

5:

 

§

 

сеида.

 

1906

 

г.

 

Cm

 

1.

 

Ис-

полнить.

-оа

 

с

 

Ст.

 

2.

 

Заключения

 

сьѣзда

 

на

 

журналѣ

 

комгіссіи

 

по

 

вонросамь

ЛМ

 

1,

 

2,

 

4,

 

6

 

и

 

11

 

изъ

 

отд.

 

Y1

 

и

 

№

 

1

 

изъ

 

отд.

 

V

 

утвержда-

ются.

                                                                                                                  

9ІНЭГЛГДТО

По

 

вопросу

 

3.

 

Участіе

 

кою

 

либо

 

изъ

 

священно-служителей

(не-депутатовъ)

 

въ

 

обсуждены

 

тѣхъ

 

или

 

иныхъ

 

вопросовъ

 

на

съѣздѣ

 

можетъ

 

быть

 

допущено

 

лишь

 

съ

 

особаго

 

на

 

каждый

 

ріхзъ

разрешены

 

Ііпископа

 

.хтт щ П

   

ft

   

.л /staowj

 

«гхнн/
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По

 

вопросу

 

5.

 

Гедакція

 

Епарх.

 

Ведомостей,

 

по

 

возможно-

сти

 

исполнить

 

желаніе

 

духовенства.

Но

 

вопросамъ

 

8

 

и

 

17.

 

(ъпздъ

 

просить

 

у

 

меня

 

права,

 

ко-

то},аю

 

я

 

на

 

основацш

 

существующие

 

законоположений

 

не

 

могу

ему

 

предоставить.

 

/Іравленіе

 

семкнаріи,

 

заслушавъ

 

настоящей

журналъ

 

съѣзда,

 

доложить

 

мнѣ,

 

что,

 

безъ

 

нарушенія

 

семинар-

скою

 

устава,

 

можно

 

было

 

бы

 

сдѣ

 

іать

 

въ

 

удочлетвореніе

 

желаній

епархіалънаю

 

духовенства.

Ст.

 

3.

 

Проектируемо?,

 

строительной

 

комиссией

 

помѣщеніе

для

 

образцовой

 

школы

 

мною

 

было

 

осмотрѣно

 

и

 

признано

 

н*

 

под-

ходящимъ.

 

О

 

томъ

 

же

 

докладывалъ

 

(ъѣзду

 

и

 

совѣтъ

 

училища

 

съ

приложеніемъ

 

обстоятельной

 

записки

 

по

 

сему

 

вопросу

 

училищ*

наіо

 

врача,

 

который

 

ясно

 

доказалъ,

 

что

 

означенное

 

помѣщеніе

для

 

школы

 

слишкомъ

 

мало,

 

темно

 

и

 

не

 

удовлетворить

 

самымъ

элементарнымъ

 

требовангямъ

 

гигіены.

 

Сужденіе

 

съѣзда,

 

что

 

образ-

цовая

 

школа

 

можетъ

 

выполнять

 

свою

 

задачу

 

для

 

училища,

 

если

будешь

 

имѣть

 

хотя

 

бы

 

10

 

учащихся,

 

лишь

 

бы

 

были

 

три

 

груп-

пы,

 

едва

 

ли

 

можно

 

признать

 

правильными

 

Посему

 

предлагаю

совѣту

 

училища

 

озаботиться

 

ошеденіенъ

 

лучшаю

 

помѣщенія

для

 

образцовой

 

школы.

Прочее

 

исполнить.

Е.

 

ТЙХОПЪ.

№

 

6.

 

Журналъ

 

утренняго

 

засѣданія

 

26

 

августа.

1)

  

Епарх.

 

съѣздъ

 

слушалъ

 

(продолженіе)

 

журналъ

 

комиссіи,

учрежденной

 

съѣздомъ

 

по

 

дѣламъ

 

епарх.

 

ж.

 

училища

 

за

 

Ж

 

8-мъ,

 

по

вопросамъ

 

общимъ,

 

предложеннымъ

 

къ

 

обсужденію

 

на

 

епарх.

 

съѣздѣ.

По

 

обычномъ

 

обсужденіи

 

разрѣшенныхъ

 

комиссіею

 

вопросовъ,

 

съѣздъ

постановилъ:

 

по

 

вопросу

 

18-му

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять:

 

однорублевый

н

 

50-ти

 

копѣечный

 

сборы

 

на

 

устройство

 

ж.

 

училища

 

оставить.

 

По

 

во-

просу

 

32-му —мнѣніе

 

комиссіи

 

принять:

 

нѣтъ

 

возможности

 

устроить

отдѣленіе

 

училища

 

въ

 

г.

 

Галичѣ.

 

По

 

вопросу

 

33-му

 

мнѣніе

 

комиссіи

принять:

 

питаніе

 

ученицъ

 

въ

 

интернатѣ

 

вполнѣ

 

достаточно.

2)

  

По

 

предметамъ,

 

обсужденнымъ

 

комиссіею

 

25

 

августа

 

но

 

ст.

 

1,

относительно

 

оборудованія

 

больницы

 

при

 

ж.

 

училищѣ —на

 

40—50

коекъ,

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять,

 

т.

 

е.

 

оставить

 

больницу

 

въ

 

прежнемъ

корпусѣ

 

и

 

на

 

прежнихъ

 

условіяхъ,

   

а

   

проектъ

 

смѣты

   

имѣть

 

въ

 

виду
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на

 

будущее

 

время.

 

По

 

ст.

 

2-й.

 

По

 

прошѳнію

 

псалом,

 

б.

 

города

 

Ушки

Ивана

 

Красовскаго,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

освободить

 

просителя

 

отъ

уплаты

 

долга

 

10

 

рублей

 

за

 

обученіе

 

его

 

дочери

 

въ

 

190 5/в

 

г.г.,

 

согласно

съ

 

мнѣніемъ

 

комиссіи.

 

По

 

ст.

 

3-й.

 

По

 

прошенію

 

вдовы

 

псалом,

 

с.

 

Вер-

ховолостНаго

 

Анны

 

Груздевой:

 

просительницу

 

освободить

 

отъ

 

взноса,

недоимки

 

за

 

содержаніе

 

ея

 

дочери

 

въ

 

интернатѣ,

 

въ

 

количествѣ

 

45

 

р.

По

 

ст.

 

4-й.

 

По

 

прошенію

 

свящ.

 

с.

 

Карабанова

 

Сергія

 

Никольскаго,

согласно

 

съ

 

мнѣніемъ

 

комиссіи,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

взыскать

 

съ

 

свящ-

Никольскаго

 

состоящую

 

за

 

нимъ

 

недоимку.

 

Ст.

 

5.

 

По

 

прошенію

 

зашт.

свящ.

 

с.

 

Есиплева

 

Александра

 

Горскаго

 

о

 

сложеніи

 

съ

 

него

 

взноса

 

15

рублей,

 

по

 

случаю

 

награжденія

 

наперсн.

 

крестомъ,

 

согласно

 

съ

 

мнѣ-

нГе'мъ

 

комиссіи,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

недоимку

 

взыскать.

 

Ст.

 

6-я.

 

Про-

аТенія

 

вдовы

 

священника

 

Фаины

 

Арсеньевой

 

и

 

вдовы

 

діакона

 

Ольги

Ильинской

 

объ

 

освобождены

 

ихъ

 

дочерей

 

отъ

 

взноса

 

за

 

обученіе

 

въ
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педагог,

 

классѣ

 

прошеніе

 

вдовы

 

Арсеньевой

 

передать

 

на

 

разсмотрѣніе

совѣта

 

училища,

 

согласно

 

съ

 

постановленіемъ

 

съѣзда

 

по

 

журналу

Ж»

 

5-й

 

25

 

сего

 

августа,

 

а

 

вдовѣ

 

Ильинской

 

въ

 

просьбѣ

 

отказать.

3)

  

Съѣздъ

 

слушалъ

 

журналъ

 

комиссіи

 

отъ

 

съѣзда

 

по

 

дѣламъ

 

ж.

училища

 

за

 

№

 

9

 

и

 

обстоятельно

 

разсмотрѣлъ

 

какъ

 

мнѣнія

 

комиссіи

 

по

смѣтѣ

 

на

 

содержаніе

 

училища

 

въ

 

190 6/7

 

уч.

 

г.,

 

такъ

 

и

 

самую

 

смѣту.

Постановилъ:

 

а)

 

признать

 

смѣту

 

составленною

 

неправильно

 

по

 

вычи-

сленію

 

суммъ,

 

вопіедшихъ

 

въ

 

смѣту,

 

неточною

 

и

 

неясною,

 

Какъ

 

нашла-

и

 

комиссія;

 

б)

 

покорнѣйше

 

просить

 

совѣтъ

 

училища

 

смѣту

 

по

 

вычй^

сленіямъ

 

надлежаще

 

и

 

неотложно

 

исправить,

 

по

 

сдѣланнымъ

 

съѣздомъ

постановленіямъ

 

и

 

указаніямъ;

 

в)

 

на

 

будущее

 

время,

 

при

 

составлены

смѣты,

 

въ

 

отношеніи

 

ея

 

формы

 

и

 

обстоятельности

 

въ

 

объясненіяхъ

 

по

статьямъ

 

прихода

 

и

 

расхода,

 

а

 

также

 

и

 

въ

 

годовыхъ

 

отчетахъ

 

руко-

водствоваться

 

смѣтами

 

и

 

отчетами

 

по

 

дух.

 

училищамъ

 

Макарьевскому

или

 

Кинешемскому,

 

каковыя

 

смѣты

 

и

 

отчеты

 

печатаются

 

въ

 

Епарх.

Вѣдомостяхъ.

 

Въ

 

частности,

 

съѣзду

 

весьма

 

желательно

 

и

 

необходимо

видѣть

 

не

 

только

 

цифры,

 

но

 

И

 

разъясненіе:

 

откуда

 

цифры

 

получаются,,

чѣмъ

 

именно

 

вызываются

 

и

 

почему

 

именно

 

получается

 

разность

 

въ

суммахъ

 

дѣйетвиТельныхъ

 

посту

 

пленій

 

и

 

расходовъ

 

противъ

 

смѣтнаго

назначенія

 

и

 

проч.

 

Тогда

 

только

 

духовенство

 

епархіи

 

и

 

будетъ

 

освѣ-

домлѳно

 

о

 

дѣйствительномъ

 

состояніи

 

денежной

 

части

 

училища

 

и

 

бо-

лѣе

 

или

 

менѣе

 

спокойно

 

приметъ

 

неотложныя

 

ассигнованія.

4)

   

При

 

частичномъ

 

разсмотрѣніи

 

смѣты,

  

въ

 

свази

   

съ

   

мнѣніями

комиссіи

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

признать

   

возможнымъ

   

по

    

нѣкоторымъ

статьямъ

 

расходы

 

сократить,

    

а

 

именно:

   

а)

 

оставивши

   

для

   

прислуга

   

-

особый

 

отъ

 

ученицъ

 

столъ

 

(содержаніѳ

 

пищею) —по

 

ст.

  

1

 

журнала

 

ко-
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миссіи— съѣздъ

 

полагалъ

 

бы

 

особаго

 

расхода

 

на

 

этотъ

 

предметъ

 

не,

начислять,

 

въ

 

тѣхъ

 

соображепіяхъ,

 

что

 

при

 

300

 

ученицахъ

 

легко

 

мо-

гутъ

 

пропитываться

 

30—35

 

человѣкъ

 

прислуги

 

изъ

 

общей

 

суммы

 

рас-

хода

 

по

 

.содержание

 

стодомъ

 

собственно

 

ученицъ,

 

какъ

 

это

 

и

 

практи-

куется

 

при

 

другихъ

 

уч.

 

заводеніяхъ

 

епархіи

 

съ

 

общежитіями;

 

б)

 

на

жалованье

 

двумъ

 

поварамъ

 

и

 

одному

 

поваренку

 

(по

 

ст.

 

2

 

журнала

 

ко-,

миссіи)

 

ассигновать

 

3G

 

р.

 

вмѣсто

 

46

 

р.,

 

по

 

разсчету— тпо

 

15

 

р.

 

каждо-

му

 

повару

 

и

 

по

 

6

 

р.

 

поваренку;

 

в)

 

на

 

отопленіе

 

зданій

 

училища

 

до-

статочно

 

600

 

сале,

 

вмѣсто

 

700

 

(по

 

ст.

 

3-й

 

журн.

 

комиссіи)

 

при

 

чемъ

должна

 

получиться

 

экономія

 

противъ

 

смѣты

 

на

 

сумму

 

до

 

450

 

рублей;

г)

 

сумму

 

ассигнованія

 

на

 

лѣтнін

 

ремонтъ

 

старыхъ

 

зданій

 

училища

 

(по

ст.

 

4

 

журн.

 

комиссіи)

 

оставить

 

въ.прежяемъ

 

размѣрѣ,

 

т.

 

е.

 

въ

 

коли-

чествѣ

 

150

 

р.;

 

д)

 

статью

 

5-ю

 

лсурн.

 

комиссіи

 

о

 

неправильномъ

 

помѣ-

щеніи

 

расхода

 

на

 

содержаніе

 

2-го

 

отдѣленія

 

I

 

класса,

 

вмѣсто

 

2

 

отдѣ;-}

ла

 

смѣты

 

въ

 

3

 

отдѣлѣ,

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію;

 

е)

 

расходъ .

 

по

 

статьѣ

3

 

§

 

3

 

смѣты-—на

 

письменныя

 

принадлежности

 

въ

 

100р.

 

оставить,

 

на

 

прі-

обрѣтеніе

 

мимеографа

 

40

 

р.

 

принять;

 

ж)

 

сократить

 

число

 

швейцаровъ

 

на

одного, —вмѣсто

 

3-хъ

 

имѣть

 

только

 

двухъ, —одного

 

при

 

етаромъ

 

домѣ,

а

 

другого

 

при

 

новомъ.

 

Въ

 

заключеніе,

 

въ

 

остальномъ,

 

съ

 

причисле-

ніемъ

 

новыхъ

 

асспгнованій,

 

сдѣланныхъ

 

настоящимъ

 

съѣздомъ

 

и

 

смѣ-

тою

 

непредусмотрѣнныхъ,

 

смѣту

 

на

 

190 к/7

 

уч.

 

годъ

 

утвердить.

5)

  

Слушали

 

предложеніе

 

о.

 

предсѣдателя

 

съѣзда

 

о

 

назначеніи

предсѣдателю

 

совѣта

 

училища,

 

свящ.

 

Іоанну

 

Ипполитову

 

суммы

 

на

его

 

разъѣзды

 

по

 

дѣламъ

 

училища.

 

Постановили:

 

свящ.

 

Ипполитову

 

на

покрытіе

 

расходовъ

 

по

 

поѣздкамъ

 

въ

 

училище

 

и

 

въ

 

другія

 

мѣста

 

по

дѣламъ

 

училища,

 

ежегодно

 

выдавать

 

по

 

50

 

р.,

 

внося

 

ихъ

 

посмѣтѣ

 

въ

число

 

расходовъ

 

мелочныхъ

 

и

 

елучайныхъ,

   

указанныхъ

 

;

 

въ

 

смѣтѣ

 

на

6)

  

Слушали

 

предлолсеніе

 

нѣкоторыхъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

о

 

прибавкѣ

жалованья

 

казначею

 

при

 

совѣтѣ

 

училища

 

свящ.

 

Николаю

 

Левашеву,

въ

 

виду

 

съ

 

честію

 

выполняемой

 

имъ

 

обязанности.

 

Постановили:

 

жало-

ванье

 

о.

 

казначею

 

при

 

училищѣ

 

свящ.

 

Левашеву

 

увеличить

 

на

 

30

 

р.

въ

 

годъ

 

(вмѣсто

 

120

 

р.

 

по

 

150

 

р.

 

въ

 

годъ),

 

но

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

эта

сумма

 

не

 

была

 

обязательною

 

въ

 

смыслѣ

 

жалованья

 

другому

 

лицу

 

въ

доллености

 

казначея,

 

вг

 

йоижэнед

 

нінкотооо

 

<гмон<;

            

.;{-д

 

о

 

онѳг.«од

7)

  

Слушали

 

докладъ

 

учителя

 

Костр.

 

д.

 

училища

 

Николая

 

Спас-

скаго

 

объ

 

условіяхъ,

 

со

 

стороны

 

вознагражденія,

 

при

 

которыхъ

 

онъ

желалъ

 

бы

 

имѣть

 

при

 

училищѣ

 

мѣсто

 

преподавателя

 

русскаго

 

языка

въ

 

старшихъ

 

классахъ,

 

литературы

 

и

 

проч.

 

Постановили:

 

съѣздъ

 

при

стѣсненныхъ

 

денежныхъ

    

обстоятельствахъ

   

не

 

находитъ

   

возможнымъ
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увеличить

 

сумму

 

жалованья

 

учителю

 

русскаго

 

языка

 

и

 

литературы

 

до

размѣровъ,

 

указанныхъ

 

въ

 

докладѣ

 

г.

 

Спасскаго,

 

но

 

если

 

эту

 

каѳедру

займетъ

 

лицо

 

съ

 

академическимъ

 

образованіемъ

 

и

 

будетъ

 

имѣть

 

только

это

 

мѣсто,

 

ассигновать

 

елсегодно

 

по

 

100

 

рублей

 

въ

 

вознагражденіе

 

за

чтеніе

 

письменныхъ

 

работъ

 

ученицъ

 

старшихъ

 

классовъ.

8)

   

Слушали

 

доклады

 

комиссіи

 

по

 

вопросамъ

 

доселѣ

 

не

 

обсужден-

нымъ,

 

изъ

 

отдѣла

 

II

 

и

 

III

 

по

 

списку

 

вопросовъ,

 

отпечат.

 

въ

 

Ж

 

14

 

Еп.
Вѣдомостей:

 

а)

 

по

 

докладу

 

Ж

 

2,

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

по

 

вопросамъ

 

1,

 

3

 

и

4-му

 

принять,

 

съ

 

покорнѣйшею

 

просьбою

 

къ

 

Его

 

Преосвященству,

 

не

благоугодно

 

ли

 

будетъ

 

возбудить

 

ходатайство

 

предъ

 

Св.

 

Синодомъ

 

объ

отмѣнѣ

 

существующаго

 

узаконенія

 

относительно

 

составленія

 

исповѣд-

ныхъ

 

росписей

 

непремѣнно

 

въ

 

двухъ

 

экземплярахъ

 

и

 

о

 

непредставле-

піи

 

въ

 

дух.

 

консисторію

 

особыхъ

 

списковъ

 

лицъ,

 

не

 

исполнившихъ

христіанскаго

 

долга

 

исповѣди

 

и

 

св.

 

причастія

 

болѣе

 

трехъ

 

лѣтъ,

 

по

опущенію,

 

и

 

личною

 

архипастырскою

 

властію

 

отмѣяить

 

веденіе

 

бого-

служебнаго

 

журнала

 

и

 

представленіе

 

благочиннымъ

 

комлектныхъ

 

ска-

зокъ;

 

б)

 

по

 

вопр.

 

2-му —объ

 

уничтожены

 

предбрачныхъ

 

церковныхъ

оглашены,

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

и

 

просить

 

Его

 

Преосвященство,

 

не

найдетъ

 

ли

 

возможнымъ

 

возбудить

 

предъ

 

высшею

 

властію

 

вопросъ

 

объ

измѣненіи

 

закона

 

о

 

предбрачныхъ

 

церковныхъ

 

оглашеніяхъ;

 

в)

 

по

 

вопр.

14-му

 

И-го

 

отдѣла

 

и

 

по

 

вопросу

 

1-му

 

ІІІ-го

 

отдѣла,— о

 

церковно-при-

ходской

 

благотворительности

 

(хотя

 

бы

 

и

 

въ

 

малыхъ

 

размѣрахъ) —

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

вполнѣ

 

обоснованное

 

въ

 

докладѣ

 

ея

 

за

 

Ж

 

3,

съ

 

такою

 

редакціею:

 

церковно-общественную

 

благотворительность,

 

хотя

бы

 

и

 

въ

 

малыхъ

 

размѣрахъ,

 

но

 

въ

 

формѣ

 

такъ

 

или

 

иначе

 

организо-

ванна™

 

учреждены

 

при

 

церкви,

 

подъ

 

наблюденіемъ

 

приходскаго

 

па-

стыря

 

признать

 

не

 

только

 

желательною,

 

но

 

и

 

необходимою.

9)

  

Слушали

 

особыя

 

мнѣнія

 

по

 

вопросамъ

 

13

 

и

 

17,

 

относительно

епарх.

 

лс.

 

училища

 

депутатовъ:

 

прот.

 

А.

 

Горицкаго

 

и

 

свящ.

 

Іоанна.

Ипполитова.

 

Постановили:

 

мнѣніе

 

приложить

 

къ

 

дѣлу

 

съ

 

записью

 

за~

явленія

 

членовъ

 

комиссіи,

 

обсуждавшихъ

 

вопросъ

 

17-й,

 

о

 

степени

образованія

 

начальницы

 

училища,

 

на

 

случай

 

открытая
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класса,

 

что

комиссія

 

совершенно

 

не

 

имѣла

 

въ

 

виду

 

лично

 

настоящую

 

начальницу

и

 

выразила

 

пожеланіе

 

лишь

 

принципіально.

 

Присутствовало

 

75

 

о.о.

 

де-

путатовъ.

Журналы

 

подготов.

 

коммиссіи

 

для

 

разсмотрѣнія

 

дѣлъ,
касающихся

 

Костр.

 

еп.

 

ж.

 

училища.

М

 

н

 

ѣ

 

н

 

і

 

е

   

к

 

о

 

м

 

и

 

с

 

с

 

і

 

и.

                   

Рѣшенія

 

съѣзда.

Жур.

 

I.

 

1.

 

Слушали

 

докладъ

 

членовъ

 

ревизіонной

   

Мнѣніе

 

комис-

комиссіи

 

по

 

провѣркѣ

 

отчетовъ

 

совѣта

 

Костр.

 

еп.

 

ж.

 

учил,

   

сіи

 

принять,

за

 

190*Д

 

уч.

 

годъ

 

съ

 

относящимися

   

къ

 

нему

 

докумен-

тами

   

и

 

актъ

 

освидѣтельствованія

 

суммъ,

 

принадлежа-
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щихъ

 

означенному

 

училищу,

 

отъ

 

4

 

августа

 

1906

 

г.

 

Изъ

доклада

 

ревизіонной

 

комиссіи

 

усмотрѣно,

 

что

 

расходъ

по

 

училищу

 

веденъ

 

на

 

законныхъ

 

основаніяхъ;

 

приходо-

расходныя

 

книги

 

училища

 

ведены

 

правильно

 

и

 

отчетъ

во

 

всемъ

 

согласенъ

 

съ

 

книгами.

 

Посему

 

коыиссія

 

пола-

гала

 

бы

 

отчетъ

 

утвердить,

 

членовъ

 

ревизіонной

 

комис-

сіи

 

за

 

понесенные

 

труды

 

благодарить

 

и

 

просить

 

про-

должить

 

ихъ

 

(труды

 

на

 

будущій

 

годъ).

Жур.

 

П.

 

1 .

 

Слушали

 

представленные

 

совѣтомъ

 

учи-

 

Мнѣніе

 

съѣз-

лища

 

три

 

отчета

 

и

 

9

 

къ

 

нимъ

 

приложепій

 

о

 

приходѣ,

 

рас-

 

домъ

 

принято,

ходѣ

 

и

 

остаткѣ

 

сумиъ

 

по

 

содержанію

 

училища

 

аа

190 5/б

 

уч.

 

годъ

 

и

 

четыре,

 

приложенныхъ

 

къ

 

отчету,

списка

 

лицъ,

 

за

 

коими

 

числятся

 

недоимки

 

по

 

обяза-

тельнымъ

 

взносамъ

 

на

 

содержаніе

 

училища

 

и

 

на

 

уст-

ройство

 

зданія

 

для

 

него

 

и

 

полагали

 

бы

 

отчетъ

 

пере-

дать

 

на

 

разсмотрѣніе

 

улхизіонной

 

комиссіи.

2.

 

Разсматривали

 

перечень

 

недоимокъ

 

по

 

епарх.

жен.

 

училищу

 

въ

 

сѵшіѣ

 

2583

 

р.:

 

])

 

за

 

содержание

 

уче-

ницъ

 

въ

 

общежитіи,

 

2)

 

съ

 

священниковъ,

 

получающихъ

награды,

 

3)

 

съ

 

иносословныхъ

 

ученицъ

 

за

 

право

 

обуче-

нія,

 

5 —руб.

 

взноса

 

съ

 

ученицъ

 

на

 

"устройство

 

зданія.

При

 

чемъ

 

усмотрѣно,

 

что

 

вопреки

 

постановленіямъ

яредъидущихъ

 

съѣздовъ— не

 

принимать

 

въ

 

интернатъ

ученицъ,

 

не

 

внесшихъ

 

плату

 

за

 

истекшую

 

треть,

 

за

одной

 

изъ

 

ученицъ

 

Политковской

 

значится

 

недоимки

за

 

]/Vs

 

уч.

 

года

 

180

 

руб.,

 

обучались

 

нѣкоторыя

 

иносо-

словныя

 

ученицы,

 

хотя

 

за

 

право

 

обученія

 

пе

 

запла-

тили.

 

Комиссія

 

полагала-бы

 

предложить

 

съѣзду

 

ходатай-

ствовать

 

предъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

о

 

немедленномъ

взысканы

 

недоимокъ

 

чрезъ

 

дух.

 

консисторію,

 

въ

 

виду

крайняго

 

недостатка

 

средствъ

 

на

 

устройство

 

училища,

и

 

просить,

 

какъ

 

совѣтъ

 

училища,

 

такъ

 

и

 

о.

 

благочин-

ныхъ

 

озаботиться

 

на

 

будущее

 

время

 

о

 

своевременномъ

поступленіи

 

установленныхъ

 

взносовъ,

 

и

 

совѣтъ

 

учили-

ща

 

проситъ

 

не

 

принимать

 

въ

 

интернатъ

 

никого

 

изъ

тѣхъ,

 

кто

 

не

 

уплатитъ

 

недоимки

 

и

 

плату

 

за

 

содержа-

ще

 

получать

 

впередъ,

 

и

 

не

 

уплатившихъ

 

за

 

истекшую

треть

 

увольнять

 

изъ

 

общежитія,

 

сообщивъ

 

предвари-

тельно

 

родителямъ

 

объ

 

этомъ.

                                 

.,

 

^q.,

 

іѴІ

Журн.

 

III.

 

1.

 

Комиссія

 

по

 

епарх.

 

ж.

 

училищу

 

въ

 

пол-

       

Принято

 

къ
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вомъ составѣ ивъприсутствіичленовъстроителънойкомис-

 

свѣдѣнію

 

съѣз-

«іи

 

о.

 

В.

 

Соколова,

 

о.

 

А.

 

Благовѣщенскаго

  

и

 

о.

 

Д.

 

Ле-

 

домъ.

бедева

 

производили

 

осмотръ

 

вновь

 

выстроеннаго

 

зданія

для

 

епарх,

 

ж.

 

училища.

 

Зданіе

 

произвело

 

на

 

комиссію

и

 

внутреннимъ

 

и

 

внѣшнимъ

 

своимъ

 

устройствомъ

 

благо-

пріятное

 

впечатлѣніе

   

и,

 

по

 

мнѣнію

 

ея,

 

соотвѣтствуетъ

«воему

 

назначенію.

Журн.

 

IV.

 

Обсуждали

 

докладъ

 

строительной

 

комис-

сіи

 

о

 

достройкѣ

 

зданія

 

подъ

 

училище

 

и

 

общежитіе

 

съ

прилолгеніемъ

 

къ

 

нему:

 

1)

 

отношенія

 

строительна™

губерн.

 

правленія

 

за

 

Л»

 

868,

 

отъ

 

7

 

іюля

 

1906

 

года;

2)

 

вѣдомостн

 

о

 

приходѣ,

 

расходѣ

 

и

 

остаткѣ

 

суммъ

 

по

устройству

 

училища;

 

3)

 

указа

 

Св.

 

Синода

 

Преосвящен-

нѣйшему

 

Тихону

 

за

 

Лі

 

7046;

 

4)

 

отношенія

 

Костр.

 

отд.

госуд.

 

банка

 

съ

 

разсчетнымъ

 

листомъ,

 

отъ

 

18

 

августа

за

 

№

 

18093;

 

5)

 

отношенія

 

совѣта

 

Костр.

 

епарх.

 

жен.

училища,

 

отъ

 

22

 

августа

 

за

 

Л»

 

378

 

съ

 

заключеніемъ

врача

 

по

 

осмотру

 

помѣщенія,

 

предназначеннаго

 

для

образцовой

 

школы;

 

6)

 

доклада

 

совѣта

 

епарх.

 

жен.

 

учи-

лища

 

за

 

№

 

13

 

и

 

особымъ

 

мнѣніемъ

 

начальницы

 

учили-

ща

 

г.

 

Поспѣловой.

1.

  

Изъ

 

доклада

 

строительной

 

комиссіи

 

усматри-

 

Съѣздомъ

 

при-

вается,

 

что

 

въ

 

устройствѣ

 

зданія

 

для

 

училища

 

по

 

не-

 

нято

 

къ

 

свѣдѣ-

обходпмости

   

произведены

   

нѣкоторыя

 

отступленія

 

отъ

 

нію.

плана,

 

но

 

безъ

 

нарушенія

 

техпическихъ

 

требованы,

 

а

посему

 

компссія

 

признала

 

ихъ

 

цѣлесообразными

 

и

 

от-

части

 

вынужденными

 

необходимостью.

2.

  

Изъ

 

доклада

 

строительной

 

комиссіи

 

и

 

осмотра

 

Съѣздъ

 

въ

 

об-

аданія

 

выяснилось,

 

что

 

испрашиваемый

 

комиссіей

 

кре-

 

щемъ

 

принялъ

дитъ

 

въ

 

суммѣ

 

около

 

50000

 

р.

 

дѣйствительно

 

необхо-

 

мнѣніе

 

это,

 

но

димъ

 

для

 

достройки

 

зданія.

 

Прошлогоднимъ

 

съѣздомъ

 

лишь

 

въ

 

пол-

и

 

Св.

 

Синодомъ

 

разрѣгаенъ

 

заемъ

 

въ

 

эмеритурѣ

 

изъ

 

номъсогласіисъ

текущихъ

 

взносовъ

 

до

 

55000

 

руб.

 

съ

 

усдовіемъ

 

воз-

 

постановленіемъ

врата

 

ихъ

 

къ

 

1908

 

году.

 

Комиссія,

 

соглашаясь

 

съ

 

по-

 

съѣзда

 

по

 

ст.

 

3-й

становленіемъ

 

съѣзда

 

1905

 

г.,

 

находитъ

 

необходимымъ

 

журнала

 

съѣзда

сдѣлать

 

заемъ

 

въ

 

эмеритурѣ

 

изъ

 

наличпыхъ

 

поступле-

 

за

 

№

 

4

 

вечер-

ній

 

1906

 

г.

 

въ

 

количествѣ

 

26000

 

руб.

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

няго

 

засѣданія

возбудить

 

предъ

 

Св.

 

Синодомъ

 

ходатайство

 

объ

 

измѣне-

 

24

 

августа,

 

т.

 

е.

ніи

 

условій

 

этого

 

займа,

 

именно:

 

чтобы

 

уплата

 

этого

 

заемъ

 

изъ

 

кассы

займа

 

была

 

отсрочена

 

до

 

1909

 

г.,

 

такъ

 

какъ,

 

1)

 

заемъ

 

разрѣшить

    

на
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не

 

состоялся

 

въ1905

 

г.,

 

какъ

 

было

 

предположено

 

съѣз-

 

25000

 

р.

домъ

 

1905

 

г.,

 

а

 

будетъ

 

въ

 

1906

 

г.,

 

т.

 

е.

 

годомъ

 

позже,

и

 

2)

 

испрашивается

 

не

 

въ

 

суммѣ

 

55000

 

руб.,

 

а

 

въ

26000

 

р.

 

Что

 

же

 

касается

 

остальныхъ

 

25000

 

р.,

 

необ-

ходимыхъ

 

комиссіи,

 

то,

 

чтобы

 

не

 

оставить

 

коыиссію

безъ

 

средствъ,

 

полагали-бы

 

продолжить

 

всѣ

 

ранѣе

 

уста-

новленные

 

взносы

 

на

 

училище

 

и

 

просить

 

о.

 

благочин-

ныхъ

 

представить

 

ихъ

 

въ

 

январѣ

 

1907

 

г.

 

въ

 

пользо-

ваніе

 

комиссіи.

 

Въ

 

случаѣ

 

же

 

крайней

 

нужды

 

строи-

тельной

 

комиссіи

 

въ

 

наличныхъ

 

деньгахъ

 

проситъ

управленіе

 

свѣчнаго

 

завода

 

дать

 

ей

 

потребпыя

 

на

 

не-

отложный

 

уплаты

 

суммы

 

съ

 

условіемъ

 

ихъ

 

возврата

 

по

мѣрѣ

 

поступленія

 

взносовъ

 

о.о.

 

благочинныхъ.

3.

 

Изъ

 

вѣдомостей

   

строительной

 

комиссіи

 

видно,

    

Съѣздомъмнѣ-

что

 

на

 

устройство

 

зданія

 

училища

 

въ

 

настоящемъ

  

его

 

ніекомиссіипри-

видѣ

 

истрачено

 

155000

 

руб.,

 

а

 

съ

 

истраченными

 

ранѣе

 

нято.

на

 

устройство

 

бани

 

163000

 

руб.

   

Кромѣ

 

того,

 

для

 

раз-

счета

 

съ

 

подрядчиками

   

и

 

работы

 

по

 

окончанію

 

зданія

потребно

 

до

 

65000

 

р.

   

Между

   

тѣмъ

    

въ

 

распоряженіи

комиссіи

 

имѣются

 

только

 

20000

 

ренты

 

стоимостью

 

около

13000

 

р.

 

Между

 

тѣмъ

 

есть

 

еще

 

долгъ

 

банку

 

въ

 

38000

 

р.,

обезпеченный

 

залогомъ

 

48000

 

руб.

   

той

 

же

 

ренты,

 

при

продажѣ

 

которой

 

банку

 

въ

 

уплату

 

(долга)

 

надо

 

внести

доплаты

 

около

 

3800

 

р.,

   

или

 

если

 

оставить

 

залогъ,

 

по-

требно

 

доплатить

   

въ

 

обезпеченіе

 

долга

   

до

 

15000

 

руб.

только

 

на

 

это

 

время,

    

какъ

 

это

 

видно

    

изъ

 

вѣдомости

государственнаго

 

банка.

 

Имѣя

    

въ

 

виду,

    

что

   

трудно

ожидать

 

повышенія

 

ренты,

 

и— необходимость —или

 

про-

дать

 

ее,

 

или

 

внести

   

въ

 

банкъ

 

доплату

 

по

 

обезпеченію

займа,

 

комиссія

   

по

 

епархіальному

   

женскому

 

училищу,

полагала

 

бы

 

своевременннмъ

   

продать

 

ренту

 

по

 

бирже-

вой

 

цѣнѣ,

 

такъ

 

какъ

 

при

 

этоыъ

 

получится

    

еще

 

оста-

токъ

 

на

 

расходъ

 

наличными

 

деньгами

 

около

 

9000

 

руб.

Жур.

 

V.

 

Слушали

 

докладъ

 

училищнаго

 

совѣта

 

о

 

по-

 

Съѣздомъ

 

ынѣ-

мѣщеніи

 

для

 

образцовой

 

школы

 

въ

 

связи

 

съ

 

пунктомъ

 

3

 

ніе

 

комиссіи

доклада

 

строительной

 

комиссіи,

 

съ

 

приложеннымъ

 

къ

 

принято,

 

но

 

съ

нему

 

заключеніемъ

 

врача.

 

По

 

осмотрѣ

 

зданія

 

комиссіей

 

тѣмъ

 

условіемъ,

по

 

жен.

 

училищу

 

послѣдняя

 

находить

 

помѣщеніе

 

для

 

чтобы

 

это

 

по-

начальницы

 

училища

 

достаточнымъ

 

по

 

своимъ

 

размѣ-

 

мѣщеніе

 

было

раяъ

 

и

 

удобствамъ,

 

какъ

 

и

 

предполагаетъ

 

строительная

 

только

 

времен-
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комиссія.

 

Помѣщеніе

 

же,

 

рядомъ

 

находящееся

 

съ

 

выше-

 

нымъ

   

и

 

чтобы

означеннымъ,

 

подъ

 

алтаремъ

 

храма,

 

болыпинствомъ

 

14

 

образцовая шко-

голосовъ

 

противъ

 

2,

    

признающихъ

   

его

 

лишь

 

времен-

 

ла

    

учащимися

нымъ, —комиссія

 

признаетъ

 

соотвѣствующимъ

 

для

 

образ-

 

не

    

переполня-

цовой

 

школы,

    

подъ

 

условіемъ

   

приспособить

    

его

 

для

 

лась.

своего

 

назначенія.

    

Раздѣвальную

   

же

   

для

 

учениковъ

считаетъ

 

возможнымъ

 

устроить

   

въ

 

примыкающей

    

къ

этому

 

помѣщенію

 

просторной

 

прихожей

   

съ

 

придѣлкой

тамбура

 

при

 

входѣ,

 

какъ

 

и

 

предполагаете

 

сдѣлать

 

это

строительная

 

комиссія.

   

На

 

заключеніе

 

же

 

врача

 

отно-

сительно

 

помѣщенія

 

для

 

образцовой

 

школы,

 

находящаго

его

 

несоотвѣтствующимъ

 

въ

 

гигіеническомъ

 

отношеніи,

комиссія

 

по

 

жен.

 

училищу

 

имѣетъ

 

сказать

 

слѣдующее:

Помѣщеніе

 

для

 

образцовой

 

школы

 

было

 

отштукатурено

не

 

въ

 

нынѣшнемъ

 

году,

 

какъ

 

выражено

 

въ

 

заключеніи

врача,

    

а

 

въ

 

сентябрѣ

   

минувшаго

 

1905

 

г.,

    

а

 

посему

сырости

 

въ

 

немъ

 

нѣтъ.

    

Что

 

же

 

касается

   

свѣта

 

и

 

ку-

бичнаго

 

содержанія

 

воздуха,

   

то

 

съ

 

уничтоженіемъ

 

пе-

реборки

 

и

 

печки

    

съ

 

одной

 

стороны,

    

а

   

съ

 

другой

 

съ

удаленіемъ

 

навѣсовъ

 

и

 

мусора

 

предъ

 

окнами

 

и

 

спилкой

дереиьевъ

 

предъ

 

послѣдними

 

же,

 

а

 

равно

 

и

 

съ

 

устрой-

ствомъ

 

вентиляціи,

   

и

   

послѣдніе

   

недостатки

   

вполнѣ

устраняются.

Журн.

 

VI.

 

Слушали

 

доклагсь

 

учил,

 

совѣта

 

№

 

1

 

объ

   

Съѣздомъмнѣ-

учрежденіи

 

должности

 

самостоятельнаго

 

инспектора

 

клас-

 

ніекомиссіипри-

совъ.

 

Признавая

 

въ

 

принципѣ

 

желательнымъ

 

имѣть

 

само-

 

нято.

стоятельнаго

 

инспектора

 

классовъ,

 

комиссія

 

полагала

 

бы

оставить

 

дѣло

 

при

 

прежнемъ

 

положеніи,

 

въ

 

виду

 

край-

ней

 

скудности

   

средствъ

   

въ

 

настоящее

 

тяжелое

   

для

епархіи

   

время,

     

такъ

   

какъ

   

должность

   

отдѣльнаго

инспектора

 

потребуетъ

 

затраты

 

средствъ

   

въ

 

двойномъ,

противъ

 

прежняго,

 

размѣрѣ.

Журн.

 

VII.

 

Слушали

 

докладъ

 

совѣта

 

епарх.

 

жен.

 

Съѣздъ

 

утвер-

училища

 

за

 

№

 

2,

 

о

 

прибавкѣ

 

жалованья

 

экономкѣ

 

и

 

Щ

 

7

 

дилъ

 

мнѣніе

 

ко-

объ

 

учрежденіи

 

должности

 

смотрителя

 

дома

 

и

 

особое

 

миссіи

 

по

 

ст.

мнѣніе

 

по

 

этому

 

докладу

 

начальницы

 

училища.

              

1 —5.

1.

 

На

 

основаніи

 

§§

 

62—69

 

устава

 

епарх.

 

жен.

училища

 

комиссія

 

полагала-бы

 

влолнѣ

 

возможнымъ

 

въ

однокъ

 

лицѣ

 

священнаго

 

сана

 

совмѣстить

 

должность

смотрителя

   

и

   

эконома

   

и

 

назначить

 

жалованья

    

ему
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300

 

руб.

 

въ

 

годъ,

 

при

 

готовомъ

 

помѣщеніи,

 

отоплены,

освѣщеніи

 

и

 

ученическомъ

 

столѣ

 

и

 

за

 

совершеніе

 

бого-

елуженія:

 

діакону

 

50

 

руб.,

 

а

 

если

 

экономъ

 

будетъ

 

свя-

щенникъ,

 

то

 

100

 

руб.

 

въ

 

годъ.

2.

  

Слушали

 

докладъ

 

совѣта

 

№

 

12

 

о

 

назначеніи

жалованья

 

кастеляншѣ

 

и

 

объ

 

освобождены

 

ея

 

отъ

преподаванія

 

уроковъ

 

рукодѣлія.— Комиссія

 

полагаетъ,

что

 

въ

 

виду

 

увеличения

 

дѣлъ

 

кастелянши

 

назначить

 

ей

жалованья

 

до

 

200

 

руб.

 

въ

 

годъ,

 

безъ

 

уроковъ

 

рукодѣ-

лія,

 

при

 

готовомъ

 

помѣщеніи

 

и

 

ученическомъ

 

столѣ,

а

 

распредѣленіе

 

дѣлъ

 

между

 

экономомъ

 

и

 

кастеляншею

предоставить

 

совѣту

 

училища.

3.

  

По

 

тому

 

же

 

докладу

 

совѣта

 

объ

 

урокахъ

 

руко-

дѣлія. —Уроки

 

рукодѣлія

 

въ

 

четырехъ

 

младшихъ

 

клас-

лахъ

 

комиссія

 

полагаетъ

 

предоставить

 

воспитательни-

цамъ

 

съ

 

вознагражденіемъ

 

по

 

15

 

руб.

 

за

 

недѣльный

урокъ

 

а

 

всего

 

240

 

р.

 

ІІреподаваніе

 

рукодѣлія

 

въ

 

5

 

и

6

 

классахъ

 

замѣнить

 

уроками

 

кройки

 

съ

 

вознаграж-

деніемъ

 

по

 

25

 

руб.

 

за

 

недѣльный

 

урокъ,

 

итого

 

200

 

р.—

съ

 

тѣмъ

 

чтобы

 

на

 

постановку

 

этого

 

предмета

 

было

обращено

 

особое

 

вниманіе.

                              

нцдіілоц

 

ог д-

4.

  

Слушали

 

докладъ

 

совѣта

 

Щ

 

3

 

объ

 

увелнченіи

жалованья

 

воспитательницаиъ

 

училища

 

до

 

240

 

руб.

 

въ

годъ

 

вмѣсто

 

200.

 

Комиссія

 

полагала

 

бы

 

оставить

 

преж-J

 

Л7

 

.irq^ і

нее

 

жалованье

 

въ

 

виду

 

недостатковъ

 

средствъ.

5.

  

Слушали

 

докладъ

 

совѣта

 

Л»

 

4

 

объ

 

ассигнова-

біи

 

учителю

 

русскаго

 

языка

 

за

 

чтеніе

 

сочиненій

 

въ

низшихъ

 

классахъ

 

училища.

 

Комиссія

 

полагала

 

бы

 

на-

значить

 

50

 

р.

 

изъ

 

остатковъ

 

на

 

содержаніе

 

училища.

6.

  

Слушали

 

докладъ

 

Л?

 

5

 

о

 

выдачѣ

 

жалованья

 

слу-

 

Съѣздъ

 

поста-

жащимъ

 

въ

 

училищѣ

 

за

 

всѣ

 

лѣтніе

 

неучебные

 

мѣся-

 

новилъ

 

выда-

цы

 

впередъ.

 

Комиссія

 

полагала

 

бы

 

предоставить

 

выда-

 

вать

 

впередъ

чу

 

жалованья

 

служащимъ

 

за

 

лѣтніе

 

мѣсяцы.на

 

усмот-

 

жалованье

 

толь-

рѣніе

 

совѣта

 

и

 

подъ

 

его

 

отвѣтственностію.іяя

               

ко

 

за

 

два

 

мѣся-

ца— май

 

иіюнь.

7.

  

Слушали

   

докладъ

   

совѣта

 

епар.

    

ж.

 

училища

   

Съѣздъ

 

поста-

Л»

 

6

 

объ

 

увеличены

 

жалованья

 

доктору

 

и

 

сестрѣ

 

мило-

   

новилъ

 

врачу

еердія

 

при

 

больницѣ

 

училища.

 

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

обя-

 

оставить

 

жало-

занности

 

врача

 

и

 

сестры

 

милосердія

 

при

 

больпицѣ

 

учи-

 

ванье

 

прежнее

лища

 

на

 

190%

 

уч.

 

годъ

 

остаются

 

тѣ

 

же,

 

что

 

и

 

въми-

 

—200

 

р.,

 

а

 

се-
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лувшемъ

 

году,

 

комиссія

 

полагала

 

бы

 

оставить

 

и

 

возна-

 

стрѣ

 

милосердія

тражденіе

 

за

 

нужды

 

ихъ

 

въ

 

прежнемъ

 

размѣрѣ.

          

прибавить

 

къпо-

лучаеыымъ

 

ею

120

 

р.__ 80р.,

 

т.е.

годовой

 

окладъ

жалованья

 

назна-

чить

 

200

 

руб.

8.

  

Слушали

 

докладъ

 

совѣта

 

епар.

 

ж.

 

училища

 

Л»

 

8

    

Съѣздъ

 

носта-

объ

 

ассигновкѣ

 

400

 

р.

 

на

 

оборудованіе

 

физическаго

 

ка-

  

новилъ

 

къ

 

ас-

бийета

 

при

 

училищѣ.

 

Въ

 

виду

 

того,

   

что

 

настоитъ

 

на-

   

сигнованныаъ

стоятельная

 

нужда

 

въ

 

пріобрѣтенін

 

неооходимыхъ

 

при-

   

доселѣ

 

100

 

р.,

боровъ

 

при

 

изучены

 

физики

 

въ

 

училище,

 

комиссія

 

по-

    

еще

 

добавить

лагаетъ

 

нужиымъ 'увеличить

 

ассигновку

 

на

 

цріобрѣтеніе

 

1(Ю

 

рублей

 

и

 

въ

въ

 

190 6/'

 

г.

 

приборозъ

 

на

 

сумму

   

до

 

200

 

руб.

 

вмѣсто

 

сыѣту, слѣдоват.,

400

     

руб.,

      

желаеыыхъ

      

совѣтоыъ

     

училища,

   

такъ

 

внести

 

200

 

р.

какъ

 

большей

 

суммы

 

по' недостаточности

 

свой'хъ

 

средствъ

духовенство

 

ассигновать

 

не

 

можете.

9.

  

Слушали

 

докладъ

 

совѣта

 

еп.

 

ж.

 

училища

 

Л-

 

9

 

Съѣздъ

 

иостано-

о

 

содержаніи

 

VII

 

класса,

 

вновь

 

открываема™,

 

при

 

еп.

 

вилъ:

 

плату

 

за

женскомъ

 

училищѣ.

 

Находя

 

желательнымъ

 

существова-

 

обученіе

 

въ

 

VII

ваніе

 

VII

 

классса

 

при

 

училищѣ

 

на

 

постоянныхъ

 

и

 

проч-

 

классѣ

 

назна-

ныхъ

 

основаніяхъ,

 

комиссія

 

болынинствомъ

 

(8

 

противъ

 

чить

 

по

 

50

 

руб.,

7)

 

голосовъ

 

находнтъ

 

возможнымъ

 

Г)

 

установить

 

пре-

 

а

 

по

 

2

 

пункту

дѣльную

 

плату

 

не

 

свыше

 

25

 

рублей

 

съ

 

ученицъ,

 

за

 

утвердить

 

мнѣ-

право

 

ихъ

 

обученія

 

въ

 

этомъ

 

классѣ

 

и

 

2)

 

предоставить

 

піе

 

комиссіи.

совѣту

 

училища

 

право

 

освобождать

   

отъ

 

платы

 

за

 

обу-

иеніе

 

въ

 

VII

 

классѣ

 

сиротъ

 

и

 

неимущихъ

 

съ

 

отнесе-

ніемъ недостающихъ

 

длясодержанія

 

VII класса

 

средствъ

на

 

общеепархіальныя

 

средства

 

духовенства

 

въ

 

размѣ-

рѣ

 

той

 

суммы,

 

которой

 

не

 

достанете

 

на

 

содержаніе

 

это-

го

 

класса.

 

Менынинство-же

 

полагаетъ

 

отнести

 

содержа-

ніе

 

VII

 

класса

 

на

 

счетъ

 

ѵченицъ.

 

Желательно

 

оставить

стипенды

 

за

 

ученицами

 

VII

 

кл.,

 

пользовавшимися

 

ими
HVR4
ранѣе.

10.

 

Слушали

 

докладъ

 

Л»

 

10

 

совѣта

 

еп.

 

ж.

 

училища,

 

Съѣздъ

 

утвер-

коимъ

 

онъ

 

ходатайствуете

 

предъ

 

епар.

 

съѣздомъ

 

духо-

 

дилъ

 

мнѣніе

 

ко-

венства

 

объ

 

ассигновкѣ

 

на

 

вспомоществованіе

   

на

 

пер-

 

миссіи.

вое

 

обзаведеніе

 

сиротамъ

 

выпуска

 

190 6 '7

 

уч.

 

г.

 

поокон-
MMfiqioqn

чаніи

 

ихъ

 

курса

 

ученія

 

въ

 

епарх.

 

ж.

 

училищѣ. — Прини-

мая

 

во

 

вниманіе

 

постановленіе

 

епарх.

 

съѣзда

 

духовен-
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ства

 

1905

 

г.,

 

комиссія

 

полагаетъ

 

возможнымъ,

 

соглас-

но

 

ходатайству

 

совѣта,

 

ассигновать

 

на

 

вспомощество-

ваніе

 

сиротамъ

 

выпуска

 

190%

 

учеб.

 

года

 

на

 

первое'

обзаведеніе

 

по

 

окончаніи

 

ихъ

 

курса

 

ученія

 

въ

 

учили-

щѣ,

 

именно:

 

по

 

23

 

руб.

 

на

 

каждую

 

ученицу,

 

оконч.

к.

 

ученія

 

въ

 

еп.

 

училищѣ

 

изъ

 

приходящихъ,

 

и

 

по

 

12

 

р.,

необходимое

 

бѣлье,

 

платье

 

и

 

пальто

 

на

 

каждую—изъ

живущихъ

 

въ

 

интернатѣ,

 

а

 

потребную

 

сумму

 

взять

 

изъ

остатковъ

 

смѣтнаго

 

назначенія.

11.

 

Слушали

 

докладъ

 

Л»

 

11

 

совѣта

 

еп.

 

ж.

 

учили-

 

Съѣздъ

   

утвер»-

ща

 

и

 

мнѣніе

 

врача

 

г.

 

Тимоѳеева

 

о

 

расширены

 

болыы-

 

дилъ

 

мнѣніе

 

ко-

цы

 

при

 

училищѣ

 

и

 

о

 

пригодности

 

для

 

больницы

 

дере-

 

миссіи

 

съ

 

тако-

вяннаго

 

класснаго

 

корпуса.

 

Комиссія

 

полагала

 

бы

 

оста-

 

вымъ

 

измѣнені-

вить

 

больницу

 

въ

 

томъ

 

корпусѣ,

  

въ

 

которомъ

 

она

 

на-

 

емъ

   

его,

    

что.

холилась

 

въ

 

190 г'/в

 

учеб.

 

г.,

 

а

 

заболѣвшихъ

 

различна-

 

клаееиий

    

кор-

го

 

рода

 

инфекціонными

 

болѣзнями

 

отправлять

 

для

 

из-

 

пусъдеревяннаго

леченія

   

въ

 

губерпскую

 

земскую

 

больницу,

    

такъ

 

какъ

 

зданія

   

нуженъ

за

 

неимѣніемъ

 

средствъ

 

нѣіъ

 

возможности

   

въ

 

настоя-

 

для

 

классовъ,

 

а

щее

 

время

 

оборудовать,

 

согласно

 

заявленію

 

врача

 

г.

 

Тн-

 

не

 

для

 

интерна-

моѳеева,

 

больницу

 

на

 

60

 

коекъ;

 

классный

 

же

   

корпусъ

 

та.

деревяннаго

 

зданія

 

нуженъ,

    

по

 

нашему

 

миѣнію,

   

для

классовъ.

 

Сверхъ

 

сего,

 

церковь

 

не

 

можетъ

 

быть

 

въ

 

на-

стоящее

 

время

 

переведена

   

въ

 

главный

 

каменный

 

кор-

пусъ

 

училища

 

въ

 

виду

 

того,

   

что

 

на

 

устройство

 

ея

 

въ

текущемъ

 

году

 

не

 

имѣется

 

никакихъ

 

средствъ.

Журн.

 

VIII.

 

Подготовительная

 

комиссія

 

для

 

раз-

 

Съѣздъ

 

постано-

смотрѣнія

 

дѣлъ,

 

касающихся

 

Костр.

 

еп.

 

ж.

 

училища

 

вилъ:

 

такъ

 

какъ

обсуждала

 

вопросы,

 

предложенные

 

на

 

разсмотрѣніе

 

о.

 

предсѣдатель

Костр.

 

епарх.

 

съѣзда

 

духовенства

 

и

 

опубликованные

 

совѣта

 

епарх.

 

ж.

въ

 

Л»

 

14

 

Костр.

 

Еп.

 

Вѣдомостей

 

за

 

1906

 

г.

                   

училища

   

объя-

Отд.

 

XVII.

 

Касательно,

 

ж.

 

епарх.

 

училища.

 

1.

 

Объ

 

вилъ,

 

что

 

хода-

уравненіи

 

правъ

 

епарх.

 

женскихъ

 

училищъ

 

съ

 

пра-

 

тайствообъурав-

вами

 

женскихъ

 

гимназій.

 

Комиссія

 

находитъ

 

желатель-

 

неніиправъучи-

нымъ

 

уравнять

 

права

 

епарх.

 

женскихъ

 

училищъ

 

съ

 

дшцаеъ

 

правами

правами

 

женскихъ

 

гимназій,

 

что

 

важно

 

при

 

поступле-

 

гимназіиужевоз-

ніи

 

воспитанницъ

 

училищъ

 

на

 

должности

 

и

 

въ

 

высшія

 

буждено,

 

а

 

иро-

учебныя

 

заведенія

 

и

 

для

 

перехода

 

изъ

 

одного

 

въ

 

дру-

 

граммы

 

въ

 

иро-

гое.

 

А

 

для

 

сего

 

считаетъ

 

необходимымъ

 

приравнять

 

а

 

ектѣ

 

расширены,

программу

 

епарх.

 

жен.

 

училищъ

 

къ

 

программѣ

 

женскихъ

 

топрисоединить-

гимназій.

                                                                        

ся

 

къ

 

сему

 

но-

датайсту.



327

■6.

 

О

 

иониженіи

 

взноса

   

за

 

содержаніе

 

въ

 

интер-

 

Мнѣніе

   

комис-

яатѣ

 

епарх.

 

училища

 

до

 

100

 

р.—Въ

 

виду

 

необходимо- сіи

 

принято

 

съѣз-

<сти

 

оборудованія

 

интерната

   

комиссія

 

находитъ

 

невоз-

 

домъ.

можнымъ

 

понизить

 

въ

 

190 6/7

 

учеб,

 

году

   

плату

 

до

 

100

руб.

 

за

 

содержаніе

 

ученицъ

 

училища

   

въ

 

интернатѣ

 

и

желала

 

бы

 

оставить

 

плату,

 

какъ

 

и

 

въ

 

минувшіе

 

годы,

въ

 

размѣрѣ

 

120

 

р.,

   

производя

 

разсчетъ

 

за

 

содержаніе

въ

 

училищѣ,

 

сообразуясь

 

со

 

временемъ

 

поступленія

 

ихъ

въ

 

интернате.

   

При

 

семъ

 

комиссія

 

выражаете

 

ягеланіе

да

 

и

 

находитъ

 

возможнымъ

 

понизить

 

плату

 

за

 

содержа-

ло

 

учепицъ

   

въ

 

интернатѣ

    

въ

 

послѣдующіе

 

годы

   

до

100

 

р.

7.

  

О

 

разсрочкѣ

 

взноса

 

за

 

содержаніе

 

воспитанницъ

   

Принято

 

съѣз-

училища

 

въ

 

общежитіи. — Комиссія

 

не

 

считаетъ

 

обреме-

 

домъ.

нительнымъ

 

производить

 

взносы

   

за

 

содержаніе

 

воспи-

танницъ

 

въ

 

интернатѣ,

 

какъ

 

практиковалось

 

ранѣе,

 

по

третямъ

 

года.

8.

  

Объ

 

установленіи

 

очереди

 

при

 

іфіемѣ

 

ученицъ

   

Принято

 

съѣз-
■епархіальнаго

 

училища

 

въ

 

интернатъ.

    

Комиссія

 

счи-

 

домъ.

таетъ

 

справедливымъ,

 

чтобы

 

совѣтъ

 

при

 

поступленіи

въ

 

интернатъ

 

училища

 

давалъ

 

нредпочтеніе

 

1)

 

сиро-

тамъ

 

и

 

2)

 

дѣтямъ

 

низшихъ

 

членовъ

 

причта,

 

3)

 

вдо-

выхъ

 

священноцерковнослужителей,

 

4)

 

многосемейныхъ

и

 

имѣющихъ

 

дочерей,

 

уже

 

жив}тщихъ

 

въ

 

интернатѣ,

 

и

5)

 

дальноуѣздныхъ.

9.

  

О

 

выдачѣ

    

на

 

каникулы

    

одежды

 

воспитании-

   

Принято

 

съѣз-

цамъ,

 

живущимъ

 

въ

 

интернатѣ.

 

Комиссія

 

считаетъ

 

нуж-

 

домъ.

яымъ

 

выдавать

 

на

 

каникулы

 

одежду

 

ученицамъ,

 

живу-

щимъ,

 

въ

 

интернатѣ

 

въ

 

виду

 

тѣхъ

 

неудобствъ,

 

которыя

испытываютъ

 

родители

 

и

 

дѣти,

 

особенно

 

дальноуѣздные,

при

 

отобраніи

 

одежды,

 

носимой

 

ими

 

въ

 

интернатѣ.

13.

 

Объ

 

улучшены

   

въ

 

училищѣ

  

преподаватель-

 

Мнѣніе

   

комис-

скаго

 

персонала

 

и

 

образованіи

 

при

 

училищѣ

 

собствен-

 

сіи принято

 

съѣз-

наго

 

состава

 

преподавателей. — Комиссія

 

находитъ

 

очень

 

домъ.

желательнымъ

 

образованіе

 

собственнаго

 

состава

 

препо-

давателей

    

въ

 

училищѣ,

    

но

 

считаетъ

   

невозможнымъ

въ

 

настоящее

 

время

 

осуществить

 

это

 

желаніе

 

по

 

недо-

статочности

 

средствъ

 

у

 

духовенства.

   

Что

 

же

 

касается

улучшенія

 

преподавательскаго

 

персонала

   

въ

 

училищѣ,

комиссія

 

считаетъ

 

себя

 

некомпетентною

 

въразрѣшеніи

этого

 

вопроса.
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15.

 

Объ

 

улучшены

 

воспитательной

 

части

 

въ

 

епарх.

   

Мнѣніе

 

комис-

училищѣ. —Комиссія

   

надѣется,

    

что

    

воспитательная

 

сіи

 

принято

 

съѣз-

часть

 

въ

 

училищѣ

 

будетъ

 

улучшена,

   

такъ

 

какъ

 

боль-

 

домъ.

шая

 

часть

 

воспитанницъ

    

будетъ

 

жить

   

въ

 

интернатѣ,

 

.

число

 

воспитательницъ

 

будетъ

 

увеличено,

 

а

 

чрезъ

 

то

 

и

надзоръ

 

за

 

ученицами

 

облегчается.

1С.

 

О

 

причинахъ

 

ухода

   

изъ

 

состава

   

совѣта

 

еп.

   

Принято

 

съѣз-

ж.

 

училища

 

свящ.

 

А.

 

Виноградова

 

и

 

В.

 

Соколова. —Для

 

домъ.

комиссіи

 

выяснилось,

 

что

 

свящ.

 

о.

 

А.

 

Виноградовъ

 

вы-

былъ

 

изъ

 

членовъ

 

совѣта

 

по

 

собственному

 

желанію,

  

а

свящ.

 

В

   

Соколовъ

   

и

 

по

 

сіе

 

время

   

состоитъ,

 

членомъ

совѣта.

17.

 

О

 

доставлены

 

во

 

главѣ

 

епарх.

 

училища,

   

въ

   

Принято

 

съѣз-

случаѣ

 

его

 

преобразованія,

  

лица

   

съ

 

высшимъ

 

образо-

 

домъ

 

приложен,

ваніемъ. — Комиссія

 

признала

 

въ

 

высшей

 

степени

 

жела-

 

по

 

пункт.

 

13,

 

15

тельнымъ

 

имѣть

 

начальницей

 

епарх.

 

ж.

 

учплища

 

лицо

 

— 17.

     

Мнѣнія

съ

 

высшимъ

 

образованіемъ

    

и

 

педагогическою

 

опытно-

 

прот.

 

Горицкаго-

стію.

   

Въ

 

настоящее

 

же

   

время

 

начальницей

 

училища

 

и

 

свящ.

 

Иппо-

состоитъ

 

лицо,

 

закончившее

    

свое

 

образованіе

   

въ

 

VII

 

литова.

классѣ

 

гимназіи

   

и

 

имѣетъ

 

званіе

 

домашей

 

учительни-

цы.

18.

 

Объ

 

отмѣнѣ

 

1 —руб.

 

сбора

 

со

 

священника

 

и

 

50

 

к.

 

Принято

 

съѣз-

со

 

штатнаго

 

діакона

 

на

 

устройство

 

епарх.

 

ж.

 

училища,

 

домъ.

Въ

 

виду

 

скудости

 

средствъ

 

на

 

устройство

 

епарх.

 

ж.

училища,

 

комиссія

 

считаетъ

 

необходимымъ

 

продолжить

и

 

на

 

слѣдующій

 

годъ

 

сборъ

 

по

 

1

 

рублю

 

съ

 

священни-

ка

 

и

 

по

 

50

 

коп.

 

съ

 

штатнаго

 

діакона

 

на

 

устройство

названнаго

 

училища.

32.

  

Объ

 

устройствѣ

 

отдѣленія

 

епарх.

 

ж.

 

училища

   

Принято

 

съѣз-

въ

 

г.

 

Галичѣ.

 

Комиссія

 

считаетъ

 

невозможнымъ

 

устро-

 

домъ.

ить

 

отдѣленіе

 

епарх.

 

ж.

 

училища

 

въ

 

г.

 

Галичѣ

 

на

епархіальныя

 

средства,

 

такъ

 

какъ

 

духовенство

 

епархіи

едва-едва

 

имѣетъ

 

возможность

 

достроить

 

епарх.

 

учили-

ще

 

въ

 

г.

 

Костромѣ.

33.

  

Объ

 

улучшены,

    

въ

    

смыслѣ

   

питательности,

   

Принято

 

оъѣз-

стола

 

воспитанницъ.

   

Комиссія

 

находитъ,

    

что

 

питаніе

 

домъ.

въ

 

интернатъ,

 

по

 

отзывамъ

 

членовъ

 

совѣта

 

и

 

самихъ

ученицъ,

 

вполнѣ

 

достаточно.

Засѣданге

 

25

 

августа.

 

1.

 

Слушали

 

отношеніе

 

совѣта

   

Принято

 

съѣз-

отъ

 

23

 

августа

 

1906

 

г.

 

Л»

 

372,

 

при

 

которомъ

 

представ-

 

домъ.
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ленъ

 

проектъ

 

смѣты

 

на

 

оборудованіе

 

больницы

 

на

 

40—50

коекъ

 

при

 

училищѣ.

 

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

комиссія

 

въ

своемъ

 

засѣданіи

 

24

 

августа

 

въ

 

журналѣ

 

Л»

 

7-й

 

пунк-

томъ

 

11-мъ,

 

вслѣдствіе

 

недостатка

 

средствъ,

 

признала

возможнымъ

 

оставить

 

больницу

 

въ

 

прежнемъ

 

корпусѣ

и

 

на

 

прежнихъ

 

условіяхъ,

 

проектъ

 

смѣты

 

имѣть

 

въ

будущемъ,

 

когда

 

будет

 

ь

 

возможность

 

расширить

 

больницу.

2.

  

Слушали

   

прошеніе

   

псал.

 

Макарьев.

 

у.,

   

быв.

   

Принято

 

съѣз-

г.

 

Унжи

 

соборной

 

Воскресенской

 

ц.

 

Ивана

 

Красовскаго

 

домъ.

объ

 

освобождены

 

его

 

отъ

 

платы

 

за

 

обученіе

 

его

 

доче-

ри

 

въ

 

епарх.

 

училищѣ

 

десяти

 

рублей

 

за

 

1905

 

и

 

1906

 

г.

Въ

 

виду

 

бѣдности

 

просителя,

 

засвидѣтельствованной

о.

 

благочиннымъ,

 

комиссія

 

полагала-бы

 

признать

 

про-

шеніе

 

заслуясиваюлщмъ

 

удовлетворенія.

3.

   

Слушали

 

ирошеніе

 

вдовы

 

нсал.

 

Кологривскаго

   

Приняго

 

съѣз-

2-го

 

благоч.

 

округа

    

с.

 

Верховолостнаго

 

Анны

 

Грузде-

 

домъ.

вой

 

о

 

сложены

 

съ

 

нея

 

недоимки

 

за

 

содержаніе

 

ея

 

до-

чери

 

въ

 

интернатѣ,

 

въ

 

количествѣ

 

45

 

руб.

 

Въ

 

виду

нужды

 

просительницы,

 

связанной

 

съ

 

ея

 

сиротствомъ

 

и

дошедшей

 

въ

 

настоящемъ

 

году

 

до

 

крайней

 

степени,

вслѣдствіе

 

пожара,

 

уничтожившаго

 

все

 

ея

 

имущество,

комиссія

 

полагала-бы

 

признать

 

прошеніе

 

заслуживаю-

щимъ

 

удовлетворенія.

7.

 

Слушали

 

прошеніе

 

свящ.

 

Костромского

 

у.

 

Принято

 

съѣз-

с.

 

Карабанова

 

Сергія

 

Никольскаго

 

о

 

сложены

 

съ

 

него

 

домъ.

недоимки,

 

образовавшейся

 

въ

 

теченіе

 

двухъ

 

лѣтъ

 

изъ

5-руб.

 

взноса

 

за

 

право

 

обученія

 

въ

 

училищѣ

 

его

 

трехъ

дочерей.

 

Въ

 

виду

 

назначеннаго

 

просителю

 

въ

 

нынѣш-

немъ

 

году

 

усиленнаго

 

жалованья,

 

комиссія

 

полагала-бы

оставить

 

просьбу

 

безъ

 

удовлетворенія.

5.

  

Слушали

 

прошеніе

 

заштат.

   

свящ.

 

с.

 

Есиплева

   

Принято

 

съѣз-

Александра

 

Горскаго

 

о

 

сложены

    

съ

 

него

 

установлен-

 

домъ.

наго

 

за

 

награжденіе

 

наперСнымъ

 

крестомъ

 

15

 

р.

 

взно-

са

 

въ

 

фондъ

 

на

 

устройство

 

епарх.

 

ж.

 

училища. — Комис-

сія,

 

не

 

находя

 

просителя

 

крайне

 

нуждающимся

 

въ

 

сред-

ствахъ,

 

въ

 

виду

 

получаемой

 

имъ

 

усиленной

 

государ-

ственной

 

пенсы,

 

полагала

 

бы

 

оставить

 

просьбу

 

безъ

уваженія.

6.

  

Слушали

 

два

 

прошенія:

   

1)

 

вдовы

 

священника

 

Съѣздъпостано-

Фаины

   

Арсеньевой

   

и

 

2)

 

вдовы

 

діакона

 

Костромского

 

вилъ

   

прошеніе.
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Богоявленскаго

 

монастыря

 

Ольги

 

Ильинской — объ

 

осво-

 

вдовы

 

Арсенье-

божденіи

 

ихъ

 

дочерей

 

отъ

 

взноса

 

за

 

обученіе

 

въ

 

VII

 

вой

 

передать

 

на

классѣ.

 

Комиссія

 

полагала

 

бы

 

предоставить

 

разрѣшеніе

 

усмотрѣніе

 

со-

просьбъ

 

на

 

усмотрѣніе

 

совѣта

 

училища,

 

согласно

 

со-

 

вѣта

 

училища,

 

а

стоявшемуся

 

ранѣе

 

по

 

сему

 

предмету

 

постановленію.

 

вдовѣ

 

Ильин-

ской

 

въ

 

прось-

бѣ

 

отказать.

ЖурнЛХ.

 

Комиссія

 

разсматривала

 

смѣтуна190°А

 

уч.

 

г.

 

Въ

 

смѣтѣ

остатокъ

 

показанъ

 

къ

 

1 90 5/б

 

г.— 3912

 

р.

 

32

 

к.,

 

тогда

 

какъ

 

слѣдовало

 

бы

показать

 

остатокъ

 

въсмѣтѣкъ

 

ІЭО 6/?

 

уч.

 

году,

 

носовѣтъ

 

училища

 

этого

не

 

могъ

 

сдѣлать,

 

потому

 

что

 

отчете

 

за

 

годъ

 

у

 

нихъ

 

еще

 

не

 

оконченъ

—онъ

 

сдѣланъ

 

за

 

11

 

мѣсяцевъ

 

къ

 

1-му

 

августа.

 

По

 

соображеніямъ

 

ко-

миссіи

 

выходитъ

 

слѣдующее:

 

приходъ

 

къ

 

1-му

 

августа

 

значился

 

28045

руб.

 

36

 

коп.,

 

расходъ

 

къ

 

1-му

 

августа

 

240830

 

р.

 

17

 

к.;

 

слѣдовательно,

остатокъ

 

къ

 

1-му

 

августа

 

долженъ

 

значиться

 

3215

 

р.

 

19

 

к.,

 

но

 

это

еще

 

не

 

есть

 

истинный

 

остатокъ

 

къ

 

190 6/'

 

учеб.

 

году,

 

потому

 

что

 

изъ

этого

 

остатка

 

долженъ

 

быть

 

произведенъ

 

расходъ

 

на

 

содержаніе

 

учи-

лища

 

въ

 

августѣ

 

мѣсяцѣ.

 

Отсюда

 

комиссія

 

пришла

 

къ

 

слѣдующему

заключенію: —остатокъ

 

къ

 

190 5/е

 

г.,

 

въ

 

размѣрѣ

 

3912

 

руб.

 

32

 

коп.

должно

 

игнорировать,

 

а

 

истинный

 

остатокъ

 

къ

 

190 6/'

 

уч.

 

году

 

комис-

сія

 

при

 

всемъ

 

своемъ

 

желаніи

 

показать

 

не

 

можетъ,

 

такъ

 

какъ

 

и

 

самъ

делопроизводитель

 

М.

 

А.

 

Стафилевскій,

 

спрошенный

 

предсѣдателемъ

комиссіи,

 

не

 

могъ

 

показать,

 

ссылаясь

 

на

 

то,

 

что

 

отчетный

 

годъ

 

окон-

ченъ

 

у

 

совѣта

 

къ

 

1-му

 

августа

 

за

 

11

 

мѣсяцевъ,

 

а

 

за

 

августе

 

мѣсяцъ

отчета

 

въ

 

расходѣ

 

онъ

 

дать

 

не

 

можетъ.

 

Желательно,

 

чтобы

 

суммы,

 

по-

ступающія

 

въ

 

фондъ

 

на

 

устройство

 

еп.

 

жен.

 

училища,

 

на

 

будущее

 

вре-

мя

 

были

 

отдѣляемы

 

отъ

 

суммъ

 

на

 

содержаніе

 

улилища,

 

а

 

не

 

вносились

въ

 

общій

 

итогъ.

При

 

разсмотрѣніи

 

§

 

1

 

смѣты

 

расхода,

 

итогъ

 

смѣты

 

за

 

190 5/в

 

учеб.

годъ

 

показанъ

 

неправильно.

 

Въ

 

итогѣ

 

смѣты

 

расхода

 

190 5/в

 

п.

 

показа-

но

 

9891

 

р.

 

63

 

к.,

 

тогда

 

какъ

 

по

 

подсчету

 

комиссіи

 

итогъ

 

этой

 

смѣты

долженъ

 

равняться

 

9857

 

р.

 

9

 

к.,

 

каковая

 

цифра,

 

по

 

мнѣнію

 

комиссіи,

и

 

есть

 

истинная,

 

а

 

ошибочная- -9891

 

руб.

 

t>3

 

коп.,

 

выставленная

 

въ

смѣтѣ

 

расхода

 

1 90 6/б

 

учеб.

 

года,

 

получилась

 

въ

 

смѣтѣ

 

или

 

по

 

небреж-

ности

 

переписчика,

 

или

 

по

 

небрежности

 

счетовода,

 

составителя

 

смѣты.

Далѣе —показанную

 

и

 

въ

 

примѣчаніи

 

смѣты

 

расхода

 

на

 

190 6Д

 

г,

 

циф-

ру

 

итога

 

въ

 

1215

 

руб.

 

комиссія

 

считаетъ

 

также

 

неправильной;

 

по

 

под-

счету

 

комиссіи

 

этотъ

 

итогъ

 

долженъ

 

выразиться

 

цифрою

 

1211. р.

 

23

 

к.

Смѣта

 

по

 

содержанію

 

училища

 

(§

 

3)

 

можетъ

 

быть,

 

но

 

мнѣнію

 

ко-

ыиссіи,

 

сокращена

 

такимъ

 

образомъ:

 

1)

 

Столъ

 

прислуги

   

въ

 

интернатѣ
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можетъ

 

быть

 

отнесенъ

 

за

 

счегъ

 

содержанія

 

ученицъ

 

въ

 

интернатѣ,

такъ

 

какъ

 

при

 

пяти

 

человѣкахъ

 

можетъ,

 

по

 

мнѣнію

 

комиссіи,

 

питать-

ся

 

безъ

 

особеннаго

 

на

 

то

 

расхода

 

и

 

шестой

 

человѣкъ,

 

какъ

 

это

 

и

практикуется

 

въ

 

епархіальномъ

 

общежитіи

 

семинары;

 

2)

 

жалованье

2

 

поварамъ

 

и

 

1

 

поваренку

 

назначено

 

по

 

смѣтѣ

 

46

 

руб.

 

въ

 

мѣсяцъ,

 

ко-

миссія

 

же

 

считаетъ

 

возможнымъ

 

назначить

 

жалованье

 

имъ

 

въ

 

меныпемъ

размѣрѣ

 

до

 

36

 

р.;

 

3)

 

на

 

отопленіе

 

зданій

 

училища

 

по

 

смѣтѣ

 

назначено

700

 

саж.

 

дровъ;

 

комиссия

 

же

 

для

 

таковой

 

надобности

 

считаетъ

 

доста-

точнымъ

 

600

 

саж.,

 

съ

 

каковымъ

 

мнѣніемъ

 

комиссіи

 

согласны

 

и

 

нѣко-

торые

 

изъ

 

членовъ

 

строительной

 

комиссіи,

 

что

 

они

 

словесно

 

и

 

утверж-

дали;

 

4)

 

цифра

 

на

 

ремонтъ

 

зданія

 

училища

 

и

 

бани

 

по

 

смѣтѣ

 

увели-

чена

 

противъ

 

минувшаго

 

года

 

на

 

200

 

р,

 

безъ

 

пояспенія

 

причинъ,

 

вы-

звавшихъ

 

это

 

увеличеніе;

 

поэтому

 

для

 

комиссы,

 

совершенно

 

непопятио,

на

 

какихъ

 

основаніяхъ

 

произведена

 

эта

 

прибавка

 

по

 

сравненію

 

со

 

смѣ-

тою

 

минувшаго

 

года

 

въ

 

смѣтѣ

 

190 6Л

 

уч.

 

г.;

 

5)

 

пункте

 

на

 

содержаніе

2

 

отдѣленія

 

1

 

класса

 

училища

 

помѣщенъ

 

въ

 

смѣтѣ

 

въ

 

§

 

3,

 

а

 

онъ,

 

по

мнѣнію

 

комиссы,

 

долженъ

 

быть

 

отнесенъ

 

къ

 

§

 

1

 

емѣты.

 

Но

 

ст.

 

2

 

§

 

3

въ

 

смѣтѣ

 

значится

 

на

 

выдачу

 

бѣднымъ

 

ученицамъ

 

училища

 

письмен-

ныхъ

 

принадлежностей

 

100

 

р.

 

Комиссія

 

считаетъ

 

нужнымъ

 

замѣтить,

что

 

исѣ

 

живущіе

 

въ

 

интернатѣ

 

и

 

безъ

 

этого

 

смѣтнаго

 

назначенія

 

долж-

ны

 

пользоваться

 

безвозмездно

 

таковыми

 

принадлежностями,

 

а

 

всѣ

 

бѣд-

ныя

 

ученицы,

 

комиссія

 

предполагаете,

 

будутъ

 

проживать

 

въ

 

интернатѣ

училища;

 

слѣдовательно,

 

и

 

ассигновку

 

въ

 

100

 

р.

 

на

 

выдачу

 

письмен-

ныхъ

 

принадлежностей

 

бѣднымъ

 

ученицамъ

 

комиссія

 

считаетъ

 

излшц-ѵ

нею.

 

По

 

ст.

 

3

 

§

 

3

 

въ

 

смѣтѣ

 

значится

 

на

 

выписку

 

мимеографа

 

40

 

руб.

Комиссія

 

же,

 

принимая

 

во

 

вниманіе

 

недостатокъ

 

средствъ

 

у

 

духовен-

ства

 

даже -на

 

устройство

 

здапія

 

училища,

 

считаетъ

 

расходъ

 

на

 

этотъ

предмете

 

излишнею

 

роскошью.

 

Въ

 

остальномъ

 

смѣта

 

расхода

 

на

 

содер-

жаще

 

епарх.

 

жен.

 

училища

 

въ

 

190 с/7-уч.

 

г.,

 

по

 

мнѣнію

 

комиссы,

 

мо-

жетъ

 

быть

 

утверждена.

 

При

 

семъ

 

комиссія

 

считаетъ

 

нужнымъ

 

обратить

вниманіе

 

епархіальн.

 

съѣзда

 

на

 

то,

 

что

 

въ

 

представленную

 

для

 

раз-

смотрѣнія

 

комиссы

 

гмѣту

 

на

 

190°/'

 

уч.

 

годъ

 

должны

 

быть

 

внесены,

если

 

на

 

это

 

нослѣдуетъ

 

согласіе

 

еъѣзда,

 

и

 

тѣ

 

суммы,

 

которыя

 

комиссія

сочла

 

нужнымъ

 

утвердить

 

согласно

 

различна™

 

рода

 

докладамъ,

 

пред-

ставленнымъ

 

въ

 

комиссію.

 

А

 

это

 

составляете

 

цифру

 

около

 

200

 

руб.

Итакъ,

 

по

 

смѣтѣ

 

предполагается

 

расходъ

 

на

 

содержаніе

 

епарх.

 

учи-

лища

 

и

 

интерната

 

въ

 

190 6А

 

учеб.

 

г.

 

въ

 

94642

 

руб.

 

13

 

к.

 

Изъ

 

нихъ

около

 

37

 

т.

 

руб.

 

покроется

 

взносами

 

съ

 

ученицъ,

 

желаюшихъ

 

жить

 

въ

интернатѣ,

 

и

 

пособіями

 

отъ

 

учреждены

 

и

 

частныхъ

 

лицъ;

 

около

 

2

 

т.

руб.

 

расхода

 

можетъ

   

быть

 

покрыто

   

сокращеніемъ

   

смѣт.

    

назначенія.
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Слѣдовательно,

 

на

 

выполненіе

 

смѣты

 

расхода

 

по

 

содержанію

 

училища

въ

 

190 в/т

 

уч.

 

г.

 

комиссія

 

считаетъ

 

необходимымъ

 

ассигновать

 

около

25

 

тыс.

 

руб.,

 

каковая

 

сумма

 

по

 

мнѣнію

 

комиссы,

 

можетъ

 

быть

 

взята

изъ

 

прибыли

 

свѣчпого

 

дохода.

 

Въ

 

заключеніе

 

комиссія

 

выскаіываетъ

пожеланіе,

 

чтобы

 

на

 

будущее

 

время

 

смѣта

 

составлялась

 

наиболѣе

 

тща-

тельнымъ

 

образомъ,

 

съ

 

должными

 

поясненіями,

 

особенно

 

по

 

тѣмъ

 

стать-

ямъ,

 

по

 

которымъ

 

требуется

 

прибавка

 

по

 

сравненію

 

со

 

смѣтою

 

минув-

шаго

 

года,

 

такъ

 

какъ

 

въ

 

противномъ

 

случаѣ

 

бываетъ

 

очень

 

трудно

разбираться

 

въ

 

статьяхъ

 

смѣтнаго

 

назначенія

 

прихода

 

и

 

расхода

 

де-

нежныхъ

 

сумлъ

 

и

 

капиталовъ.

Комиссія

 

считаетъ

 

всѣ

 

вопросы,

 

представленные

 

на

 

ея

 

разсмотрѣ-

ніе

 

исчерпанными

 

и

 

свои

 

журналы

 

честь

 

имѣетъ

 

представить

 

епархіаль-

нолу

 

съѣзду

 

духовенства.

і

                                                                                                                                                                                   

і

Докладъ

 

Л&

 

2.

 

Ломиссіи

 

по

 

дѣламъ

   

епарх.

 

попечительства

о

 

бѣдныхъ

 

дух.

 

звангя.

По

 

порученію

 

съѣзда

 

духовенства,

 

комиссія

 

разсматривала

 

вопро-

сы

 

по

 

п.

 

1,

 

3,

 

4

 

отд.

 

И.

 

Духовенство

 

не

 

мало

 

обременено

 

канцеляр-

скою

 

работою

 

по

 

веденію

 

разныхъ

 

церковныхъ

 

документовъ

 

и

 

это

о^ремененіе

 

нерѣдко

 

служитъ

 

ущербомъ

 

для

 

ревностнаго

 

и

 

точнаго

исполненія

 

прямыхъ

 

пастырскихъ

 

обязанностей.

 

Посему

 

комиссія

 

пола-

гала

 

бы

 

ходатайствовать

 

предъ

 

епарх.

 

начальствомъ

 

о

 

разрѣшеніи

 

сдѣ-

лать

 

въ

 

церковномъ

 

письмоводствѣ

 

нѣкоторыя

 

сокращенія,

 

а

 

именно:

а)

 

вмѣсто

 

двухъ

 

экземпляровъ

 

духовныхъ

 

росписей

 

составлять

 

только

одинъ

 

для

 

церкви;

 

такъ

 

какъ

 

другой

 

экземпляръ,

 

отправляемый

 

въ

дух.

 

консисторію,

 

не

 

представляется

 

для

 

нея

 

существенно

 

необходимымъ,

потому

 

что

 

справку

 

о

 

лѣтахъ,

 

о

 

бытіи

 

у

 

исповѣди,

 

можно

 

навести

чр.езъ

 

благочиннаго

 

въ

 

томъ

 

экземплярѣ,

 

который

 

хранится

 

при

 

церкви,

какъ

 

это,

 

напр.,

 

практикуется

 

при

 

истребованы

 

метрическихъ

 

выпи-

сокъ;

 

нри

 

томъ

 

же

 

справки

 

изъ

 

духовныхъ

 

росписей

 

явленіе

 

весьма

рѣдкое,

 

а

 

написаніе

 

второго

 

экземпляра

 

требуете

 

много

 

времени

 

и

массы

 

труда

 

особенно

 

въприходахъ

 

многочислениыхъ;

 

б)

 

веденіе

 

про-

повѣдническато

 

журнала

 

при

 

церквахъ

 

считать

 

необязательным^

 

такъ

какъ

 

это

 

дѣло

 

цѣли

 

не

 

достигаете:'

 

ревностный

 

проповѣдникъ

 

и

 

безъ

записи

 

въ

 

журналъ

 

бываетъ

 

таковымъ,

 

а

 

у

 

нерадиваго

 

может ь

 

быть

только

 

запись

 

въ

 

журналѣ,

 

но

 

не

 

ревностный

 

трудъ;

 

6)

 

освободить

священниковъ

 

отъ

 

обязанности

 

представлять

 

въ

 

консисторію

 

вѣдомость

о

 

небывшихъ

 

у

 

исповѣди

 

болѣе

 

3

 

лѣтъ

 

по

 

опущенію,

 

такъ

 

какъ

 

въ

существѣ

 

дѣла

 

прямой

 

долгъ

 

каждаго

 

пастыря

 

усугублять

 

пастырскую

ревность

 

по

 

отношенію

 

къ

 

таковымъ

   

и

 

эти

 

вѣдомости

   

сами

    

по

 

себѣ
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дѣлу

 

не

 

помогу тъ,

 

особенно

 

теперь

 

при

 

свободѣ

 

совѣсти;

 

г)

 

не

 

пред-

ставлять

 

благочинному

 

комплектной

 

сказки,

 

вѣдомости

 

о

 

церквахъ

 

и

бѣломъ

 

духовенствѣ,

 

вѣдомости

 

о

 

пожертвованіяхъ,

 

поступившихъ

 

въ

церковь;

 

такъ

 

какъ

 

нужныя

 

свѣдѣнія

 

благочинный

 

можетъ

 

извлечь

 

изъ

другихъ

 

докуыентовъ

 

и

 

бумагъ

 

для

 

представленія

 

епарх.

 

начальству?

д)

 

третныя

 

вѣдомости

 

о

 

родившихся

 

представлять

 

тамъ,

 

гдѣ

 

это

 

тре-

буютъ

 

земства,

 

но

 

такъ

 

какъ

 

эти

 

вѣдомости

 

не

 

всѣыи

 

причтами

 

и

 

не

во

 

всѣ

 

земства

 

представляются,

 

то

 

комиссія

 

полагаетъ,

 

что

 

въ

 

нихъ

нѣтъ

 

существенной

 

необходимости

 

и

 

ихъ

 

можно

 

исключить.

Вопросъ

 

2

 

отд..II объ

 

уничтоженіи

 

предбрачныхъ

 

оілашеній,

 

какъ

 

недо-

стигающих*

 

цѣли.—Въ

 

виду

 

того,

 

чтотроекратныя

 

предбрачныя

 

оглашенія

1)

 

дѣйствительно

 

не

 

достигаютъ

 

цѣли,

 

когда

 

женихъ

 

и

 

невѣста

 

совершенно

неизвѣстны

 

мѣстнымъ

 

жителямъ,

 

и

 

2)

 

иногда

 

служатъ

 

причиною

 

рас-

трой

 

ства

 

брака,

 

когда,

 

напр.,

 

не

 

доетаетъ

 

одного,

 

или

 

двухъ

 

оглашеній,

хотя

 

бы

 

женихъ

 

и

 

невѣста

 

хорошо

 

были

 

нзвѣстны

 

мѣстному

 

причту

 

и

жителямъ,

 

то

 

комиссія

 

полагала

 

бы

 

строго

 

держаться

 

троекратныхъ

оглашеній

 

въ

 

случаяхъ

 

сомнительныхъ,

 

а

 

тамъ,

 

гдѣ

 

нѣтъ

 

сомнѣній,

совершать

 

браки

 

послѣ

 

2,

 

или

 

одного

 

оглашеній,

 

или

 

далее

 

вовсе

 

безъ

таковыхъ.

Докладъ

 

№

 

3

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

епар.

 

попечительства

 

(по

 

п.

 

14

 

II

 

отд.

и

 

п.

 

1

 

отд

 

III).

    

О

 

благотворительности.

Въ

 

сельскихъ,

 

особенно

  

въ

 

захолустныхъ

 

прихо-

 

Мнѣніе

 

комиссіи

дахъ

 

хожденіе

 

разныхъ

 

сборщиковъ

 

и

 

ншцихъ —попро-

 

съѣздомъ

    

при-

шаекъ

 

настолько

 

развито,

   

что

 

совершенно

 

необходимо

 

нято.

 

(Журналъ

обратить

  

на

   

это.

 

зло

 

особое

 

вниманіе.

 

Нѣкоторые

 

изъ

 

Ш

 

6,

 

§8,

 

п.

 

в.Ѵ

нищихъ,

 

занимаясь

 

нищенствомъ,

 

какъ

 

выгодною

 

и

 

лег-

кою

 

профессіей,

 

такъ

 

изощрились

 

въ

 

этомъ

 

искусствѣ,

что

 

для

 

нихъ

 

не

 

.составитъ

 

никакого

 

трупа

 

выманить

 

у

крестьянина —неразвитаго

   

и

     

суевѣрнаго —послѣдній,

иногда

 

кровавымъ

 

потомъ

 

добытый

 

кусокъ.

  

Для

 

болѣе

успѣшнаго

 

достиженія

    

этой

 

цѣли,

 

*они

 

употребляютъ

самыя

   

разнообразный

 

средства:

    

ходятъ

   

подъ

 

видомъ

странниковъ

 

и

 

собираютъ

 

на

 

св.

 

угоггниковъ,

 

св.

 

мѣста,

на

 

поминовеніе

 

умершихъ

 

и

 

т.

 

под.,

 

распространяя

 

среди

простодушныхъ

 

людей,

 

съ

 

цѣлію

 

оболыценія

 

ихъ,

 

раз-

ный

    

суевѣрія

 

и

 

нелѣпыя

 

выдумки.

 

Слѣдовало.бы

 

ду-

ховенству,

 

для

 

огражденія

   

овоихъ

 

прнхожанъ

 

отъ

 

по-

добныхъ

    

насилій,

    

ходатайствовать:

  

предъ

   

свѣтскою

влаетію

 

о

 

совершенномъ

 

искорененіи

 

этого

 

великаго

 

зла
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самыми

 

рѣшительными

 

мѣрами.

 

Но

 

этого,

 

къ

 

сожалѣ-

нію,

 

пока

 

сдѣлать

 

нельзя,

 

потому

 

что

 

между

 

ними

 

бы-

ваютъ

 

иногда

 

и

 

дѣйствительно

 

нуждающееся

 

въ

 

помощи

бѣдные,

 

которые

 

впали

 

въ

 

бѣдность

 

вслѣдствіе

 

внезап-

но

 

постигшихъ

 

ихъ

 

бѣдствій

 

и,

 

побуждаясь

 

чувствомъ

стыда

 

и

 

внушеніями

 

своей

 

совѣсти,

 

удаляются

 

во

 

стра-

ну

 

далечу,

 

чтобы

 

легче

 

было

 

первому —встрѣчному

протянуть

 

руку

 

для

 

принятія

 

первой

 

милостыни.

 

Святой

долгъ

 

нашъ,

 

какъ

 

пастырей

 

церкви —идти

 

на

 

встрѣчу

этой

 

нуждѣ,

 

предупреждать

 

ее.

 

Но

 

достигнуть

 

сего

иначе

 

нельзя,

 

какъ

 

посредствомъ

 

организаціи

 

при

 

при-

ходскихъ

 

церквахъ

 

общественной

 

благотворительности.

На

 

эту

 

тему

 

много

 

написано

 

статей

 

въ. разныхъ

 

духов-

ныхъ

 

и

 

свѣтскихъ

 

иеріодическихъ

 

издаиіяхъ,

 

не

 

мало

произнесено

 

рѣчей

 

въ

 

общественныхъ

 

собраніяхъ,

 

по

этому

 

вопросу

 

указывались

 

мѣропріятія

 

.ж

 

обществен-

ными

 

учрежденіями.

 

II

 

во

 

всѣхъ

 

этихъ

 

сужденіяхъ

проводится

 

та

 

высокая

 

мысль,

 

что

 

церковь

 

безъ

 

бла-

готворительности

 

не

 

имѣетъ

 

полноты

 

жизни,

 

не

 

можетъ

съ

 

достаточнымъ

 

успѣхомъ

 

проводить

 

христіанскіе

идеалы

 

въ

 

народную

 

жизнь.

 

Естественно

 

вытекаетъ

отсюда

 

вопросъ:

 

почему

 

же

 

до

 

сихъ

 

поръ

 

общественная

благотворительность

 

при

 

церквахъ

 

такъ

 

слабо

 

органи-

зуется?

 

Если

 

взять

 

все

 

количество

 

приходскихъ

 

церквей

епархіи,

 

то

 

едва

 

ли

 

найдется

 

и

 

5%

 

такихъ

 

церквей,

гдѣ

 

общественная

 

благотворительность

 

функціонирова-

ла

 

хотя

 

бы

 

отчасти.

 

;Гдѣ

 

же

 

кроется

 

причина

 

этого

печальнаго

 

явленія?

 

Указываютъ,

 

прежде

 

всего,

 

на

 

не-

достатокъ

 

средствъ.

 

Правда,

 

нашъ

 

народъ

 

дѣйствитель-

но

 

бѣденъ.

 

Онъ

 

не

 

можетъ

 

дать

 

на

 

благотворительное

дѣло

 

значительныхъ

 

матеріальныхъ

 

средствъ.

 

Но,

 

из-

вѣстно

 

также,

 

что

 

никакое

 

доброе

 

дѣло

 

въ

 

нашемъ

отечествѣ

 

изъ—за

 

недостатка

 

средствъ

 

не

 

стояло,

 

лишь

нашлись

 

бы

 

энергичные

 

и

 

самоотверженные

 

дѣятели

 

и

готовы

 

были

 

бы

 

вложить

 

въ

 

него

 

свою

 

добрую

 

душу.

Указываютъ

 

другіе

 

на

 

то,

 

что

 

идея

 

общественной

 

бла-

готворительности

 

еще

 

недостаточно

 

проникла

 

въ

 

народ-

ное

 

сознаніе

 

и

 

гуманитарныя

 

начала

 

поэтому

 

невозмож-

но

 

провести

 

въ

 

народную

 

жизнь.

 

Но

 

это

 

преиятствіе

нельзя

 

считать

   

непреодолпмымъ.

    

Искреннее

   

желаніе
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послужить

 

благу

 

народа

 

и

 

твердая

 

вѣра

 

въ

 

силу

 

добра

никогда

 

не

 

остаются

 

безъ

 

благотворнаго

 

вліянія

 

на

окружающую

 

среду,

 

не

 

могутъ

 

не

 

пробить

 

ледяной

 

ко-

ры

 

народнаго

 

сердца.

 

Главное

 

же

 

препятствіе

 

къ

 

ор-

ганизаціи

 

общественной

 

благотворительности,

 

по

 

наше-

му

 

убѣжденію,

 

заключается

 

въ

 

томъ,

 

что

 

на

 

это

 

дѣло

сами

 

мы,

 

пастыри'

 

церкви,

 

въ

 

большинствѣ

 

имѣемъ

 

не

совсѣмъ

 

правильный

 

взглядъ.

 

Мы

 

склонны

 

думать,

 

что

въ

 

этой

 

области

 

нужно

 

или

 

много

 

дѣлать,

 

или

 

ничего

не

 

дѣлать.

 

Но

 

это

 

великое

 

заблужденіе.

 

Лучше

 

держать-

ся

 

средняго

 

пути,

 

который,

 

по

 

справедливости,

 

назы-

вается

 

царскимъ.

 

Доброму

 

дѣлу

 

трудно

 

положить

 

на-

чало,

 

а

 

потомъ

 

ужъ

 

оно

 

само

 

проложитъ

 

себѣ

 

путь.

Въ

 

дѣлѣ

 

благотворенія

 

мы

 

обыкновенно

 

принимаемъ

 

за

образецъ

 

уставъ

 

ц.-пр.

 

попечительствъ,

 

Высочайше

 

ут-

вержденный

 

въ

 

1864

 

г.

 

Уставъ

 

этотъ

 

дѣйетвительно

могъ

 

бы

 

быть

 

хорошимъ

 

руководствомъ,

 

если

 

бы

 

пре-

обладающій

 

элементъ

 

прихожанъ

 

большинства

 

церквей

составляли

 

люди

 

болѣе

 

интеллигентные,

 

чѣмъ

 

наши

мѣщане

 

и

 

крестьяне.

 

Послѣдпіе,

 

какъ

 

люди

 

необразо-

ванные,

 

некультурные,

 

обремененные

 

разными

 

налога-

ми,

 

на

 

всякое

 

новое

 

дѣло

 

смотрятъ

 

съ

 

опасеніемъ,

чтобы

 

оно

 

не

 

послужило

 

для

 

нихъ

 

новымъ

 

бременемъ.

и

 

не

 

увеличило

 

тяготу

 

ихъ

 

положенія;

 

качество

 

кажда-

го

 

добраго

 

дѣла

 

и

 

высоту

 

добродѣтели

 

онѣ

 

измѣряютъ

 

.

этимъ

 

именно. масштабомъ.

 

Поэтому,

 

довольно

 

слож-

ный

 

и

 

трудный

 

задачи

 

приходскихъ

 

попечительствъ

можно

 

осуществить,

 

особенно

 

въ

 

сельскихъ

 

приходахъ,

только

 

отчасти.

 

Ыѳ

 

гораздо

 

проще

 

и

 

примѣнимѣе

 

къ

жизни

 

уставъ

 

церковныхъ

 

братьевъ.

 

Здѣсь

 

преслѣ-

дуются

 

исключительно

 

благотворительный

 

и

 

просвѣти-

тельиыя

 

цѣли,

 

къ

 

которымъ

 

простой

 

народъ

 

относится

и

 

симпатичнѣе,

 

и

 

довѣрчивѣе.

 

Если

 

же

 

и

 

открытіе

церковныхъ

 

братствъ

 

для

 

ипыхъ

 

приходовъ

 

будетъ

 

не-

посильно,

 

то

 

во

 

всякомъ

 

случаѣ

 

не

 

трудно

 

будетъ

 

от-

крыть

 

благотворительное

 

общество,

 

которое

 

собирало

бы

 

посильныя

 

и

 

добровольный

 

пожертвованія

 

въ

 

пользу

бѣдныхъ

 

и

 

собранное

 

раздавало

 

имъ

 

предъ

 

великими

праздниками,

 

или

 

по

 

случаю

 

какихъ

 

либо

 

бѣдствій:

пожара,

   

неурожая

 

хлѣба,

    

болѣзни

   

или

 

смерти

 

глав-
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ныхъ

 

членовъ

   

семьи

   

и

 

т.

 

под.

 

Важно

 

не

 

то,

    

чтобы

дѣло

 

благотворенія

 

облеклось

 

въ

 

извѣстную

 

наружную

форму,

    

а

 

то,

    

чтобы

 

оно

   

при

   

церквахъ

 

непремѣнно

было,

 

потому

   

что

 

церковь

  

безъ

    

благотворительности

все

 

равно,

 

что

 

рѣка,

 

не

 

имѣющая

 

глубокаго

 

и

 

широка-

го

 

русла.

    

Не

 

подлежитъ

 

сомнѣнію,

    

что

 

вопросъ

 

объ

общественной

 

благотворительности,

   

въ

 

недалекомъ

 

бу-

дущемъ,

 

будетъ

 

разрѣшенъ

 

въ

 

положительномъ

 

смыслѣ

въ

 

другихъ

 

сферахъ.

 

Духовенству

 

придется

 

принимать

въ

 

благотворительномъ

 

дѣлѣ

 

участіе,

 

но

 

нельзя

 

.будетъ

играть

 

приличествующей

   

ему

 

руководящей

 

роли,

 

чему

есть

 

печальные

 

примѣры

 

и

 

въ

 

настоящее

 

время.

 

Посему

комиссія

 

полагала

 

бы

   

признать

   

общественную

 

[благо-

                   

№Я .

творительность

   

при

 

церквахъ

 

не

 

только

 

необходимою,

но

 

и

 

обязательною.

Особое

 

мнѣніе

 

депутата

 

Іоанна

 

Ипполитова

 

по

 

вопросу

о

 

пдатѣ

 

за

 

обуче

 

ііе

 

въ

 

VII

 

класеѣ

 

Е.

 

Ж.

 

училища

 

и

 

по

вопросамъ

   

13,

 

15

 

п

 

І7

 

отдѣла

 

XVII

   

вопросовъ,

 

внесен-

ны5ъ

 

на

 

обсужденіе

 

съѣзда.
■

Относительно

 

платы

 

за

 

обученіе

 

въ

 

VII

 

классѣ

 

Епарх.

 

жен.

училища

 

присоединяюоь

 

къ

 

мнѣнію

 

членовъ

 

комиссій

 

по

 

дѣламъ

 

озна-

ченнаго

 

училища.

 

•

Священникъ

 

Николай

 

Комаровскій,

 

свящеиникъ

 

Михаилъ

 

Іеруса-

лимскій,

 

свящ.

 

Павелъ

 

Махровскій,

 

свящ.

 

Рафаилъ

 

Благонравовъ

свящ.

 

Павелъ

 

Разумовскій,

 

свящ.

 

А.

 

Бѣляевъ.

 

свящ.

 

М.

 

Разумовскій,

свящ.

 

Александръ

 

Смирновъ,

 

свящ.

 

В.

 

Березовокій.

Что

 

же

 

касается

 

вопросовъ

 

13,

 

15

 

и

 

17,

 

то,

 

не

 

повторяя

 

того,

что

 

мною

 

было

 

высказано

 

на

 

засѣданіи

 

съѣзда,— ибо

 

это

 

для

 

меня

чрезвычайно

 

тяжело,

 

я

 

считаю

 

долгомъ

 

заявить,

 

что

 

по

 

чувству

 

нрав-

ственной

 

деликатности,

 

не

 

могу

 

дать

 

свою

 

подпись

 

подъ

 

постановленія-

ми

 

съѣзда

 

по

 

этимъ

 

вопросамъ.

Мнѣніе

 

депутата

  

прот.

 

Александра

 

Горицкаго.

По

 

вопросамъ

 

13,

 

15

 

и

 

17-му

 

отдѣла

 

XVII,

 

касательно

 

жен.

 

епар.

училища,

 

каковые

 

обсуждались

 

съѣздомъ

 

въ

 

вечернемъ

 

засѣданіи

 

25

августа

 

и

 

рѣшены,

 

согласно

 

съ

 

мнѣніемъ

 

комиссіи

 

по

 

этому

 

отдѣлу,

 

я

остаюсь

 

при

 

особомъ

 

мнѣпіи,

 

о

 

чемъ

 

своевременно

 

заявилъ

 

съѣзду.

По

 

вопросу

 

15-му.

 

.Постановка

 

этого

 

вопроса

 

мнѣ

 

представляется

очень

 

неопредѣлепною,

 

не

 

точною,

 

даетъ

 

поводъ

 

думать

   

и

 

говорить

 

о
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многомъ,

 

чего,

 

можетъ

 

быть,

 

не

 

иредполагалъ

 

Макарьевскій

 

5-й

 

округъ.

предложившій

 

этотъ

 

вопрось.

 

Сужденія,

 

бывшія

 

на

 

съѣздѣ,

 

какъ

 

и

мнѣніе

 

комиссіи

 

по

 

этому

 

вопросу,

 

какъ

 

разъ

 

подтвердили

 

мое

 

мнѣніе.

Изъ

 

нихъ

 

но

 

справедливости

 

слѣдуетъ

 

заключать,

 

что

 

воспитательное

дѣло

 

въ

 

училищѣ

 

поставлено

 

плохо

 

и

 

что

 

съѣзду

 

надлежитъ

 

позабо-

титься

 

о

 

постановкѣ

 

лучшей,

 

что

 

и

 

будетъ

 

достигнуто

 

съ

 

увеличеніемъ

числа

 

воспитательшщъ,

 

которыя

 

имѣютъ

 

жить

 

въ

 

интернатѣ,

 

чѣмъ

надзоръ

 

за

 

ученицами

 

само

 

собою

 

облегчится.

 

Таково

 

мнѣніе

 

комиссіи,

принятое

 

значительнымъ

 

болышінствомъ

 

депутатовъ

 

съѣзда.

Нареканіе

 

на

 

училище

 

въ

 

смыслѣ

 

недостатковъ

 

по

 

воспитательной

части

 

комиссіею

 

и

 

съѣздомъ

 

ничѣмъ

 

не

 

обосновано;

 

были

 

голоса

 

лишь

о

 

случаяхъ

 

единичиыхъ

 

пропажи

 

вещей

 

ученицъ,

 

и

 

то

 

на

 

квартирахъ

ихъ;

 

указаніе

 

на

 

непосѣщеніе

 

воспитательницами

 

квартиръ

 

ученицъ

фактами

 

не

 

подтвердилось.

 

Поэтому

 

не

 

было

 

основаній

 

и

 

возбуждать

 

и

обсуждать

 

вопросъ.объ

 

улучшеніи

 

воспитательной

 

части

 

въ

 

училищѣ.

А

 

разъ

 

онъ

 

возбужденъ

 

и

 

обсуждался,

 

то

 

этимъ

 

и

 

составъ

 

учащихъ,

 

и

совѣтъ

 

училища

 

но

 

справедливости

 

могутъ

 

считать

 

себя

 

обиженными

незаслуженно.

По

 

вопросу

 

17-му,

 

о.поставленіи

 

во

 

главѣ

 

епар.

 

училища—въ

случаѣ.

 

его

 

преобразованія — лица

 

съ

 

высшимъ

 

образованіемъ " .

 

Комиссія
по

 

этому

 

вопросу

 

дала

 

заключеніе

 

въ

 

смыслѣ

 

желательности,

 

чтобы

 

съ

открытіемъ

 

Y11

 

класса

 

при

 

учнлищѣ

 

начальница

 

училища

 

была

 

съ

 

выс-

шимъ

 

образованіемъ.

 

Пожелаиіе

 

по

 

теоріи

 

весьма

 

естественное.

 

Но

 

это

не'значитъ,

 

что

 

настоящая

 

начальница

 

училища

 

къ

 

дѣлу

 

не

 

пригодна;

однако

 

комиссія

 

и

 

нѣкоторые

 

депутаты

 

это- именно

 

и

 

имѣли

 

въ

 

виду.

Иначе

 

чѣмъ

 

объяснить

 

невѣрную

 

справку

 

комиссіи

 

объ

 

образователь-

номъ

 

цензѣ

 

начальницы

 

,

 

училища,

 

каковая

 

справка

 

исправлена

 

уже

іюслѣ

 

возраженій

 

одного

 

изъ

 

депутатовъ,

 

съ

 

документами

 

въ

 

рукахъ?

Горячія

 

страстныя

 

рѣчп

 

двухъ-трехъ

 

депутатовъ

 

лично

 

противъ

 

началь-

ницы,

 

съ

 

обнаружепіемъ

 

частныхъ

 

фактовъ

 

изъ

 

дѣятельности

 

совѣта

училища,

 

невольно

 

людей

 

безстрастныхъ

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

убѣждаютъ

 

въ

томъ,

 

что

 

тутъ

 

есть

 

что

 

то

 

,

 

неламое,

 

н

 

это

 

неладное

 

исходить

 

не

отъ

 

начальницы

 

училища,

 

или

 

по

 

крайней

 

мѣрѣ

 

не

 

отъ

 

нея

 

одной,

 

а

и

 

отъ

 

другихъ

 

дѣльцевъ

 

по

 

училищу

 

и

 

отъ

 

иныхъ

 

причинъ.

 

Въ

 

столь

важномъ

 

дѣлѣ,

 

какъ

 

училище,

 

да

 

еще

 

женское,

 

духовное,

 

такія

 

явле-

нія

 

и

 

весьма

 

прискорбны

 

и

 

нежелательны.— Благопріятяое

 

рѣшеніе

 

во-,

проса

 

о

 

томъ,

 

лучше

 

ли

 

пойдетъ

 

училище

 

при

 

начальницѣ

 

съ

 

высшимъ

образованіемъ,

 

зависитъ

 

далеко

 

не

 

всегда

 

отъ

 

незначительнаго

 

по

 

су-

ществу

 

преимущества

 

въ

 

цензѣ

 

образовательномъ.

 

Любовь

 

къ

 

дѣлу,

продолжительная

 

болѣе

 

или

 

менѣе

 

практика

 

и

 

опытность

 

часто

 

вполнѣ

искупаютъ

 

разность

 

въ

 

образовательномъ

 

цензѣ.

 

Ото

 

мы

 

видимъ

 

во

всѣхъ

 

сферах-ь

 

общественной

 

жизни. — Вообще,

 

представляется

 

нец-элѣ,
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сообразнымъ,

 

несвоевременнымъ

 

и

 

неумѣстнымъ

 

то

 

разоблаченіе

 

по

 

су-

ществу

 

мелочныхъ

 

недоразумѣній

 

въ

 

совѣтѣ

 

училища,

 

какового

 

разо-

блаченія

 

пришлось

 

быть

 

свидѣтелями

 

о.

 

депутатамъ,

 

благодаря

 

недо-

разумѣніямъ

 

и

 

несогласіямъ

 

въ

 

совѣтѣ

 

училища.

 

Съ

 

такими

 

страстно

горячими

 

дебатами

 

мы

 

далеко

 

въ

 

смыслѣ

 

пользы

 

дѣла

 

не

 

дойдемъ.

25

 

авг.

 

1906

 

г.

 

Я

 

полагалъ

 

бы

 

вопросы

 

13,

 

15

 

и

 

17-й

 

и

 

мнѣнія

по

 

нимъ

 

комиссіи

 

принять

 

только

 

къ

 

свѣдѣнію.

Съ

 

мнѣніемъ

 

депутата

 

протоіерея

 

А.

 

Горицкаго

 

согласны:

преде,

 

совѣта

 

свящ.

 

Александровскій,

 

прот.

 

I.

 

Остроумовъ,

 

священники:

Пав.

 

Махровскій,

 

Пл.

 

Кротковъ,

 

А.

 

Князевъ,

 

П.

 

Разумовскій,

 

М.

 

Іеру-

салимскій,

 

II.

 

Городковъ,

 

Be.

 

Ильинскій,

 

М.

 

Троицкій,

 

В.

 

Яблоковъ.

В.

 

Березовскій,

 

В.

 

Сперанскій,

 

А.

 

Лебедевъ,

 

Влад.

 

Никольскій,

 

А.

Смирновъ,

 

I.

 

Виноградовъ,

 

П.

 

Яблоковъ,

 

В.

 

Благодатовъ,

 

А.

 

Виногра-

довъ.

Съ

 

мнѣніемъ

 

по

 

содержанію

 

согласенъ,

 

но

 

не

 

считаю

 

себя

 

компе-

тентнымъ

 

входить

 

въ

 

изслѣдованіе

 

внутренней

 

жизни

 

учебнаго

 

заведе-

нія; —начальниковъ

 

и

 

наставниковъ.

 

Депутатъ,

 

священникъ

 

Констан-

тинъ

 

Сокольскій.

На

 

журналъ

 

оъѣзда

 

Л"а

 

6-й

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства:

 

10

 

сент.

1906

 

г.

 

Утверждается.

 

По

 

п.

 

8

 

лит.

 

а— б.

 

Предварительно
исполненіл

 

просьбы

 

съѣзда

 

Консисторгл

 

представить

 

свой
отзывъ.

По

 

п.

 

9.

 

Мнѣніе

 

меньшинства

 

о.о.

 

депутатовъ,

 

во

 

гла-

вѣ

 

съ

 

протоіереемъ

 

А.

 

Горицкимъ,

 

оказалось

 

и

 

болѣе

 

осно-

вателънымъ

 

и

 

болѣе

 

безпристрастнымъ.

 

Е.

 

Тихонъ.
№-7,

 

Журналъ

 

вечѳрнаго

 

васѣданія

 

26

 

августа.

1.

 

Епарх.

 

съѣздъ

 

олушалъ

 

докладъ

 

учрежденной

 

отъ

 

съѣзда

 

ко-

миссіи

 

но

 

вопросамъ

 

о

 

церковно-приходскихъ

 

школахъ,

 

изложеннымъ

въ

 

отдѣлѣ

 

XVIII

 

вопрссовъ,

 

разрѣшенныхъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

къ

обсужденію

 

на

 

съѣздѣ,

 

по

 

списку

 

вопросовъ,

 

отпечат.

 

въ

 

№14

 

Епарх.

Вѣдомостей

 

за

 

1906

 

г.

По

 

всестороннемъ

 

обсужденіи

 

вопросовъ,

 

разсмотрѣнныхъ

 

комис-

сію,

 

въ

 

связи

 

съ

 

отзывами

 

отдѣлѳній

 

Епарх.

 

учил,

 

совѣта

 

и

 

благоч.

еъѣзцовъ,

 

а

 

также

 

и

 

на

 

основаніи

 

сужденій

 

бывшихъ

 

въ

 

засѣданіи

 

съ-

ѣзда,

 

постановили:

 

{по

 

1 'части

 

вопросовъ

 

1-го

 

и

 

4-го

 

мнѣнія

 

коммис-

сіи

 

принять,

 

какъ

 

достаточно

 

обоснованное

 

(желательно

 

оставленіе

церковно-приходскихъ

 

школъ

 

въ

 

вѣдѣніи

 

приходскаго

 

духовенства).

По

 

2-й

 

части

 

1-го

 

и

 

4-го

 

вопросовъ

 

(объ

 

открытіи

 

школъ,

 

гдѣ

 

тано-

выхъ

 

нѣтъ)

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

по

 

связи

 

съ

 

предыдущимъ

 

по-

становленіемъ

 

и

 

покорнѣйше

 

просить

 

Его

 

Преосвященство,

 

не

 

благо-
угодно

 

ли

 

будетъ

 

представить

 

выешей

 

церковной

 

власти

 

о

 

желаніи
епархіальнаго

 

духовенства,

 

въ

 

цѣляхъ

 

поддержанія

   

и

   

развитія

 

нрав-
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ственнаго

 

состоянія

 

приходскихъ

 

общинъ,

 

въ

 

духѣ

 

православной

 

церк-

ви,

 

имѣть

 

въ

 

своемъ

 

вѣдѣніи

 

ц.-пр.

 

школы

 

и

 

насколько

 

нужно

 

и

 

воз"

можно

 

поддерживать

 

школы

 

существующія

 

и

 

открывать

 

новыя,

 

и

 

хода-

тайствовать

 

чрезъ

 

подлежащія

 

учрежденія

 

о

 

назначеніи

 

всѣмъ

 

учащимъ

въ

 

школахъ

 

казеннаго

 

жалованья,

 

съ

 

отнесеніемъ

 

на

 

мѣстныя

 

сред-

ства

 

по

 

содержанію

 

школъ

 

только

 

по

 

хозяйственной

 

части.

По

 

вопросу

 

2-му.

 

О

 

равномѣрномъ

 

вознагражденіи

 

законоучите-

лей

 

ц.-пр.

 

школъ

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи.

По

 

вопросамъ

 

3-му

 

и

 

15-му.

 

Объ

 

обезпеченіи

 

бѣднѣйшихъ

 

школъ

епархіи

 

общими

 

по

 

епархіи

 

средствами,

 

собираемыми

 

съ

 

церквей

 

епар-

хіи

 

и

 

о

 

распредѣленіи

 

сихъ

 

мѣстныхъ

 

средствъ

 

по

 

всѣмъ

 

церковнымъ

школамъ

 

епархіи.

Церковныя

 

школы,

 

какъ

 

выяснено

 

въ

 

предыдущихъ

 

постановле-

ніяхъ,

 

весьма

 

желательны

 

въ

 

возможно

 

болынемъ

 

количествѣ

 

и

 

при

возможно

 

лучшей

 

постановкѣ

 

дѣла,

 

какъ

 

по

 

хозяйственной,

 

такъ

 

и

 

по

воспитательной

 

части.

 

Духовенство

 

епархіи,

 

сближенное

 

между

 

собою

по

 

благочинническимъ

 

округамъ

 

и

 

уѣздамъ

 

больше,

 

нежели

 

по

 

цѣлой

епа,рхти,

 

лучше

 

знаетъ

 

въ

 

томъ

 

или

 

другомъ

 

уѣздѣ

 

школы,

 

нежели

 

по

всей

 

епархіи,

 

и

 

о

 

своихъ

 

школахъ

 

(по

 

уѣздамъ)

 

радѣетъ

 

болѣе,

 

чѣмъ

о

 

школахъ

 

всей

 

епархіи.

 

Благотворители

 

по

 

церковно-школьному

 

дѣлу

въ

 

болыпинствѣ

 

также

 

принимаюсь

 

горячее

 

участіе

 

въ

 

судьбахъ

 

цер-

ковныхъ

 

школъ—именно

 

въ

 

ближайшей

 

мѣстности.

 

Равно

 

и

 

уѣздныя

отдѣлеяія

 

епар.

 

учил,

 

совѣта

 

имѣютъ

 

особое

 

попеченіе

 

о

 

церковныхъ

школахъ

 

своего

 

уѣзда.

 

Посему

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

покорнѣйше

 

про-

сить

 

Его

 

Преосвященство

 

представить

 

въ

 

подлежащія

 

учрежденія

о

 

пожсланіи

 

епархіальнаго

 

духовенства,

 

чтобы

 

1)

 

всѣ

 

денежныя

 

сред-

ства,

 

собираемыя

 

при

 

церквахъ

 

епархіи,

 

кромѣ

 

пожертвованій

 

спеціаль-

но

 

для

 

той

 

или

 

иной

 

школы,

 

представлялись

 

не

 

въ

 

епар.

 

учил,

 

совѣтъ,

а

 

въ

 

уѣздныя

 

отдѣленія

 

совѣта,

 

которыя

 

бы

 

и

 

вѣдали

 

распредѣлені-

емъ

 

этихъ

 

средствъ

 

по

 

школамъ

 

своего

 

уѣзда,

 

при

 

участіи

 

въ

 

засѣда-

ніяхъ

 

совѣта

 

отдѣленія

 

мѣстныхъ

 

благочинныхъ,

 

съ

 

особымъ

 

пригла-

шеніемъ

 

ихъ

 

въ

 

потребныхъ

 

случаяхъ.

 

На

 

содержаніе

 

канцеляріи

епар.

 

учил,

 

совѣта

 

съѣздъ

 

полагалъ

 

бы

 

справедливымъ

 

и

 

возможнымъ

отчислять

 

изъ

 

средствъ

 

уѣзда

 

сборъ

 

6

 

декабря.

 

2)

 

На

 

нужды

 

по

 

кан-

целяріи

 

уѣздныхъ

 

отдѣленій

 

определить

 

точную

 

сумму

 

но

 

всей

 

епар-

хіи,

 

а

 

именно

 

но

 

75

 

р.

 

въ

 

годъ,

 

такъ

 

какъ

 

съѣздомъ

 

выяснено,

 

что

при

 

надлежащемъ

 

отношеніи

 

къ

 

дѣлу

 

всѣхъ

 

членовъ

 

уѣзд.

 

отдѣленій

расходы

 

по

 

канцеляріи

 

по

 

мѣстамъ

 

гораздо

 

ниже

 

этой

 

цифры.

По

 

вопросамъ

 

5

 

и

 

6-му

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи.

Вопросы

 

7-й,

 

8-й

 

и

 

10-й

 

съѣздъ

 

полагаетъ

 

оставить

   

открытыми,

ибо

 

осуществленіе

 

пожеланій

 

духовенства

   

по

 

симъ

  

вопросамъ,

    

выра-
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женныхъ

 

благочинническими

 

съѣздами,

 

является

 

неудобоисполнимымъ,

по

 

обстоятельствамъ

 

времени.

По

 

вопросу

 

9-му

 

о

 

вычетѣ

 

изъ

 

доходовъ

 

штатныхъ

 

діаконовъ,

не

 

ьанимающихся

 

въ

 

школахъ,

 

извѣстной

 

суммы

 

на

 

нужды

 

мѣстныхъ

школъ

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

соглашаясь

 

съ

 

мнѣніемъ

 

комиссіи

 

и

 

при-

мѣнительно

 

къ

 

указаніямъ

 

и

 

распоряженіямъ,

 

даняымъ

 

въ

 

свое

 

время

по

 

сему

 

предмету

 

Св.

 

Синодомъ

 

и

 

епархіальными

 

преосвященными,

удерживать

 

въ

 

пользу

 

ц.-пр.

 

школъ,

 

т.

 

е.

 

школъ

 

мѣстнаго

 

прихода,

а

 

гдѣ

 

ихъ

 

нѣтъ,

 

то

 

мѣстнаго

 

округа,

 

по

 

30

 

руб.

 

въ

 

годъ

 

изъ

 

дохо-

довъ

 

тѣхъ

 

штатныхъ

 

діаконовъ,

 

которые

 

поступили

 

на

 

службу

 

послѣ

1885

 

г.

 

съ

 

освобожденіемъ

 

отъ

 

этого

 

удержанія

 

такихъ

 

діаконовъ,

 

ко-

торые

 

по

 

старости,

 

или

 

состоянію

 

здоровья

 

и

 

другимъ

 

уважительнымъ

нричинамъ

 

не

 

могутъ

 

быть

 

преподавателями

 

школъ

 

по

 

какому

 

либо

предмету.

 

Степень

 

пригодности

 

или

 

непригодности

 

о.

 

діаконовъ

 

къ

школьному

 

дѣлу

 

опредѣляется

 

мѣстньщи

 

благочинническими

 

совѣтами,

а

 

при

 

недоразумѣніяхъ

 

и

 

благочинническими

 

съѣздами.

По

 

вопросу

 

11-му

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

и

 

ходатайствовать

вредъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

о

 

разрѣшеніи

 

употреблять

 

на

 

нужды

школъ

 

мѣстной

 

церкви

 

изъ

 

церковныхъ

 

суммъ

 

до

 

100

 

р.

 

въ

 

годъ,

безъ

 

особаго

 

на,

 

то

 

по

 

каждому

 

случаю

 

ходатайства

 

предъ

 

епар.

 

на-

чальствомъ.

 

При

 

этомъ

 

желательно,

 

чтобы

 

и

 

монастыри

 

мужскіе

 

и

женскіе

 

участвовали

 

во

 

взносахъ

 

на

 

нужды

 

ц.-пр.

 

школъ

 

уѣзда,

 

въ

видѣ

 

добровольныхъ

 

пожертвованій

 

изъ

 

общаго

 

остатка

 

церковно-мо-

настырскихъ

 

суммъ,

 

какъ

 

это

 

и

 

дѣлается

 

уже

 

нѣкоторыми

 

монастыря-

ми.

 

По

 

вопросамъ

 

12-му,

 

13-му,

 

14-му,

 

16-му

 

и

 

17-му

 

принять

 

мнѣ-

иіе

 

комиссіи,

 

и

 

вопросъ

 

1 2-й

 

оставить

 

открытымъ

 

до

 

изысканія

 

мѣст-

ныхъ

 

средствъ.

2.

  

Съѣздъ

 

слушалъ:

 

1)

 

заявленіе

 

члена

 

ревизіонной

 

комиссіи

 

по

свѣчному

 

заводу

 

свящ.

 

Александра

 

Нифонтова

 

объ

 

увольнении

 

его

 

отъ

означенной

 

должности

 

по

 

болѣзни.

 

Постановили:

 

просить

 

его

 

продол-

жить

 

службу

 

и

 

за

 

понесенные

 

труды

 

выразить

 

благодарность.

 

2)

 

Про-

шеніе

 

свящ.

 

Василія

 

Владимірова

 

объ

 

увольненіи

 

его

 

отъ

 

всѣхъ

 

зани-

маемыхъ

 

имъ,

 

по

 

выборамъ

 

съѣзда,

 

должностей.

 

Постановили:

 

такъ

какъ

 

ближайшимъ

 

поводомъ

 

къ

 

этому

 

ходатайству

 

послужило

 

выяснив-

шееся

 

на

 

съѣздѣ

 

недоразумѣніе,

 

то

 

таковое

 

разъяснить

 

о.

 

Владимірову

и

 

покорнѣйше

 

просить

 

его

 

не

 

отказаться

 

отъ

 

службы

 

по

 

выборамъ

 

ду-

ховенства

 

и

 

принять

 

кандидатуру

 

на

 

должность

 

члена

 

эмеритальнаго

комитета.

3.

   

Слушали

 

резолюцію

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвященнѣйшаго

Епископа

 

Тихона,

 

послѣдовавшую

   

на

 

заготовленномъ

    

съѣздомъ

   

под-
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писномъ

 

листѣ

 

для

 

сбора

 

пожертвованій

 

въ

 

пользу

 

нуждающихся

 

лицъ

духовнаго

 

званія

 

въ

 

Костромской

 

епархіи

 

по

 

случаю

 

неурожая,

 

слѣду-

ющаго

 

содержанія:

 

,.25

 

августа

 

1906

 

года.

 

Сборъ

 

пожертвованій

 

по

сему

 

подписному

 

листу

 

разрѣшается.

 

Е.

 

Тихонъ",

 

и

 

лично

 

сдѣланную

Архипастыремъ

 

запись

 

о

 

пожертвованіи

 

100

 

рублей".

 

Постановили:

принять

 

къ

 

свѣдѣнію

 

съ

 

великою

 

и

 

сердечною

 

благодарностію.

 

Покор-

нейше

 

просить

 

Его

 

Преосвященство

 

объ

 

отпускѣ

 

на

 

сен

 

предметъ

 

изъ

свободныхъ

 

суммъ,

 

хранящихся

 

въ

 

консисторіи

 

но

 

сборамъ

 

на

 

леченіе

въ

 

больницахъ

 

лицъ

 

дух.

 

званія

 

возможпаго

 

отчисления.

4.

 

Слушали

 

докладъ

 

управленія

 

епар.

 

свѣчного

 

завода

 

съ

 

прось-

бою

 

о

 

разрѣшепіи

 

управленію

 

расхода

 

суммы,

 

потребной

 

на

 

поѣздку

одного

 

изъ

 

членовъ

 

управленія

 

въ

 

г.

 

Москву

 

на

 

съѣздъ

 

представителей

всѣхъ

 

епар.

 

свѣчныхъ

 

заводовъ

 

Россіи.

Постановили:

 

разрѣшить

 

потребный

 

на

 

поѣздку

 

расходъ

 

по

 

тако-

му

 

расчету:

 

на

 

нроѣздъ

 

по

 

2

 

классу

 

и

 

суточныхъ

 

по

 

5

 

руб.

 

Присут-

ствовало

 

75

 

о.о.

 

депутатовъ.

Доклады

   

комиссіи

   

по

   

вопросу

   

о

   

церковно-приход-

скихъ

 

піколахъ

 

(отд.

 

XVIII).

По

 

цредложеннымъ

 

на

 

благоусмотрѣиіе

 

и

 

.заклю-

чеиіе

 

съѣзда

 

вопросамъ

 

о

 

церковно-приходскихъ

 

шко-

лахъ

 

комиссія

 

по

 

этому

 

дѣлу,

 

со

 

своей

 

стороны,

пришла

 

къ

 

нилсеслѣдующимъ

 

заключеніямъ.

По

 

1-й

 

половинѣ

 

вопроса

 

1-го

 

и

 

вопроса

 

4-го.

 

Принять

 

мнѣ-

„0

 

поддержаніи

 

церковно-приходскихъ

 

школъ".

 

Въ

 

ви-

 

ніе

 

комиссіи.

ду

 

того,

 

что

 

ввѣрениыя

 

Высочайшею

 

Волею

 

Царя

 

Ми-

ротворца

 

православному

 

приходскому

 

духовенству

 

цер-

ковный

 

школы

 

за

 

свой

 

20-лѣтній

 

періодъ

 

существова-

нія

 

удвоились

 

и

 

даже

 

утроились

 

въ

 

своемъ

 

числѣ

 

и

по

 

количеству

 

учащихся,

 

возросли

 

н

 

обновились

 

до

неузнаваемости

 

внѣшне

 

и

 

внутренне,

 

дали

 

надлежащее

начальное

 

воспитаніе

 

и

 

образованіе

 

не

 

одному

 

милліо-

ну

 

учащихся

 

и

 

стали

 

по

 

даваемому

 

ими

 

учащимся

 

ду-

ховному

 

развитію

 

на

 

уровень

 

ничуть

 

не

 

ниже

 

школъ

другихъ

 

типовъ, —дальнѣйшее

 

существование

 

и

 

разви-

тіе

 

ихъ

 

оставить

 

въ

 

вѣдѣніи

 

приходскаго

 

духовенства

необходимо,

 

какъ

 

важнѣйшій

 

и

 

могущественнѣйшій

факторъ

 

въ

 

дѣлѣ

 

воспитанія

 

и

 

образованія

 

яароднаго,

особенно

 

нужнаго

 

въ

 

настоящее

 

время.

По

 

2-й

 

части

 

1-го

 

вопроса

 

и

 

4-го.

 

„Объ

 

откры-

 

Принять

 

мнѣ-

тіи

 

школъ

 

въ

 

тѣхъ

 

приходахъ,

    

гдѣ

 

таковыхъ

    

нѣтъ,

 

ніе

 

комиссіи

 

по
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при

 

непремѣнномъ

 

условіи

 

обезпеченія

 

учащихъ

   

жало-

 

связи

    

съ

   

пре-

ваньемъ

 

отъ

 

казны".

    

По

   

признанной

   

необходимости

 

дыдущимъ

    

по-

поддержанія

 

и

 

оставленія

 

церковной

 

школы

   

въ

   

вѣдѣ-

 

становленіемъ

 

и

ніи

 

приходскаго

 

духовенства

 

для

 

пользы

   

дальнѣйшаго

 

съ

     

покорнѣй-

существованія

   

и

   

развитія

   

школъ

 

комиссія

 

признаетъ

 

шею

    

просьбой

весьма

 

желательиымъ

 

увеличить

 

число

 

ихъ

 

такъ,

 

чтобы

 

къ

   

Его

   

Прео-

школы

 

существовали

 

при

 

всѣхъ

 

прнходскихъ

 

церквахъ,

 

священству,

 

со-

кромѣ

 

тѣхъ,

 

которыя

 

по

 

недостатку

 

средствъ

 

и

 

мало-

 

держаиіе

   

како-

численности

 

прихода,

 

не

 

имѣютъ

 

возможности

 

открыть

 

вой

     

изложено-

и

 

поддержать

 

школу.

    

Въ

   

тѣхъ

 

же

   

приходахъ,

    

гдѣ

 

въ

 

журнальномъ

есть

 

школы

 

другихъ

 

типовъ,

 

предложить

   

приходскому

   

постановленіи

духовенству

 

открывать

 

женскія

 

школы.

    

А

 

такъ

   

какъ

 

съѣзда

     

Ш

   

J

мѣстныхъ

 

средствъ

 

для

 

содержанія

   

учителя

 

у

 

церквей

 

п.

 

1-й.

и

 

приходскихъ

 

общинъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

нѣтъ,

    

то

просить

 

Его

 

Преосвященство

    

чрезъ

    

епар.

    

учил,

 

со-

вѣтъ

 

ходатайствовать

 

о

 

назначеніи

 

всѣмъ

 

учащимъ

 

ка-

зеннаго

 

жалованья,

 

хозяйственные

 

же

 

расходы

   

по

 

от-

крытію

 

и

 

содержат

 

ю

 

школъ

 

отнести

 

на

 

мѣстныя

 

сред-

ства.

По

 

вопросу

 

2-му.

 

„О

 

равномѣрномъ

 

вознагражде-

 

Принять

 

мнѣ^-

ніи

 

законоучителей

 

церковно-приходскихъ

 

одноклас-

 

ніе

 

комиссіи.

сныхъ

 

школъ".

 

Равномѣрное

 

вознагражденіе

 

законо-

учителей

 

по

 

всей

 

епархіи

 

въ

 

увеличенномъ,

 

приблизи-

тельно

 

до

 

50

 

р.,

 

размѣрѣ

 

комиссія

 

признаетъ

 

жела-

тельиымъ

 

въ

 

виду

 

большой

 

ответственности

 

священни-

ка'

 

за

 

церковную

 

школу,

 

не

 

только,

 

какъ

 

законоучите-

ля,

 

но

 

и

 

завѣдующаго

 

оной,

 

за

 

исключеніемъ

 

тѣхъ

случаевъ,

 

гдѣ

 

при

 

школѣ

 

есть

 

мѣстныя

 

средства,

 

имѣ-

ющія

 

спеціальное ч

 

назначеніе,

 

именно

 

вознаграясденіе

законоучителя,

 

и

 

гдѣ

 

не

 

требуется

 

со

 

стороны

 

законо-

учителя

 

выѣзда;

 

при

 

чемъ

 

желательно,

 

чтобы

 

тамъ,

гдѣ

 

требуется

 

выѣздъ

 

законоучителя

 

до

 

школы

 

возна-

гражденіе

 

законоучителю

 

собственно

 

за

 

выѣздъ

 

было

строго

 

урегулировано

 

отдѣленіями

 

совѣта

 

и

 

поступало

изъ

 

мѣстныхъ

 

средствъ,

 

а

 

равно

 

желательно

 

увеличе-

ніе

 

законоучительскаго

 

жалованья

 

въ

 

школахъ

 

2-комп-

лектныхъ.

.

 

По

 

вопросу

 

3-му

 

и

 

15-му.

 

„Объ

 

обезпеченіи

 

бѣд-

 

По

 

сему

 

во-

нѣйшихъ

 

школъ

 

епархіи

 

изъ

 

средствъ,

 

собираемыхъ

 

просу

 

сдѣлано

съ

 

церквей

 

на

 

нужды

 

церковно-приходскихъ

 

школъ"

    

и

    

постановленіе
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„о

   

распредѣленіи

   

содержанія

    

церковно-приходскихъ

 

съѣзда

 

въ

 

жур-

школъ

 

по

 

всѣмъ

 

церквамъ

 

епархіи".

 

Комиссія

 

по

 

сему

 

налѣ

   

Ш

 

7,

   

съ

вопросу

 

пришла

 

къ

 

такому

 

заключенно:

   

всѣ

 

денежныя

 

назначеніемъ

 

на

средства,

 

собираемыя

 

съ

 

церквей

 

епархіи,

    

кромѣ

   

по-

 

нужды

   

по

 

кан-

жертвованій

 

споціальныхъ

 

для

 

мѣстной

 

школы,

    

долж-

 

целяріи

     

уѣзд-

іны

 

быть

 

направляемы

   

не

 

въ

 

училищный

   

совѣтъ,

    

но

 

ныхъ

 

отдѣленій

въ

 

его

 

отдѣленія,

 

которыя

 

бы,

    

какъ

 

ближе

 

знакомил

 

не

 

50

 

р.

    

какъ

со

 

школами

 

своего

 

уѣзда,

 

и

 

могли

 

болѣе

  

правильно

 

и

 

полагала

 

комис-

'цѣлесообразно

 

распредѣлять

 

эти

 

средства

  

по

 

школамъ

 

сія,

 

а

 

75

 

руб.

•своего

 

уѣзда,

 

при

 

участіи

 

въ

 

совѣтахъ.

   

отдѣленія

 

при

рѣшеніи

   

вопросовъ

   

по

 

хозяйственной

   

части

   

школъ

'О.о.

 

благочинныхъ,

 

по

 

особому

 

нриглашенію

 

ихъ;

 

при-

чемъ

 

на

 

нужды

 

канцеляріи

   

отдѣленія

   

назначить

   

изъ

средствъ

 

отдѣленія

 

не

 

свыше

 

50

 

руб.

По

 

вопросу

 

5-му.

 

„О

   

предоставленіи

   

приходско-

   

Мнѣніе

 

комис-

•му

 

духовенству

 

права

 

кѣдать

 

дѣло

 

начальнаго

    

народ-

 

сіи

      

принято

;наго

 

образованія".

 

Комиссія

 

по

 

этому

 

вопросу

   

не

 

мог-

 

съѣздомъ.

ла

 

придти

 

къ

 

другому

 

заключению,

   

какъ

 

только

 

реко-

мендовать

   

духовенству

 

точно

   

выполнять

   

опредѣленіе

'Св.

 

Сѵнода

 

отъ

 

11

 

янв.

   

и

 

отъ

 

17

 

февр.

 

1906

 

г.,

 

рас-

публикованное

   

въ

   

Ш

   

(?)

   

Церковныхъ

 

Вѣдомостей

 

за

J.90G

   

г.,

    

гдѣ

   

приходсісому

   

духовенству

   

вмѣняется

въ

    

обязанность

 

наблюдать

 

за

 

иреподаваніемъ

    

закона

Божія

 

и

 

религіозно-нравствешіымъ

 

развитіемъ

 

учащихся.

По

 

вопросу

 

6-му.

 

„О

 

дарованіи

   

правъ

   

государ-

   

Мнѣніе

       

ко-

ственной

 

службы

   

учащимъ

    

въ

   

церковно-приходскихъ

 

миссіи

   

принято

школахъ

 

съ

 

пепсіей".

 

Комиссія

   

по

 

сему

 

вопросу

   

по-

 

съѣздомъ.

становила

 

такъ:

 

даровапіе

 

правъ

 

государственной

 

служ-

бы

 

съ

 

яенсіей

   

для

   

лицъ

   

со

 

средцимъ

 

образованіемъ

считать

   

желательнымъ,

   

въ

   

видахъ

 

пользы

 

не

 

только

для

   

учительскаго

     

порсовала,

     

но

    

и

   

для

     

самой

школы,

 

потому

   

что

    

лица

 

со

 

среднимъ

 

образованіемъ

при

 

этомъ

   

условіи

   

могли .

 

бы

  

посвятить

 

своему

 

дѣлу

большую

 

часть

 

времени,

   

чѣмъ

 

это

 

бываетъ

 

теперь,

 

не

считая

 

время

    

своего

   

учительства

 

въ

 

школѣ

 

потерян-

нымъ

 

для

 

дальнѣйшей

 

службы,

 

съ

 

нравами

 

на

 

пенсію

 

и,

безъ

 

сомнѣнія,

 

принесли

   

бы

   

большую

 

пользу

 

школь-

ному

 

дѣлу.

По

 

вопросу

 

7-му.

 

я

 

Обь

 

увеличеніи

 

курса

   

второ-

   

Вопросъ

 

оста-

классныхъ

 

школъ

 

на

 

одинъ

 

или

   

даже

   

на

  

два

   

года",

 

ленъ

     

откры-
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Такъ

 

какъ

 

во

 

второклассную

 

школу

 

посту паютъ

 

уче-

 

тымъ.

ники

 

одпоклассныхъ

 

школъ

 

разныхъ

 

типовъ,

 

разныхъ

уѣздовъ

 

и

 

далеко

 

не

 

съ

 

одинаковыми

 

познаніями,

 

то

1-ю

 

половину

 

года

 

въ

 

1-мъ

 

отд.

 

2-го

 

класса

 

учите-

лямъ

 

приходится

 

посвящать

 

повторенію

 

курса

 

одно-

классной

 

школы,

 

чтобы

 

подогнать

 

учениковъ

 

по

 

ихъ

нознаніямъ

 

къ

 

одному

 

уровню, —съ

 

одной

 

стороны,

 

а

съ

 

другой, —такъ

 

какъ

 

программа

 

второклассной

 

шко-

лы

 

по

 

нѣкоторымъ

 

ыредметамъ

 

очень

 

обширна

 

и

 

иног-

да

 

проходится

 

не

 

по

 

одному

 

опредѣленному

 

учебнику,

какъ,

 

напр.,

 

физика,

 

то

 

открытіе

 

при

 

второклассныхъ

школахъ

 

4

 

от

 

а..,

 

такъ

 

пазываемаго,

 

приготовительнаго

комиссія

 

считаетъ

 

нужнымъ

 

и

 

полезнымъ.

По

 

вопросу

  

8-му.

    

„О

    

согласовали

    

программъ

    

Вонросъ

 

оетав-

женскихъ

 

второклассныхъ

 

школъ

 

съ

 

программою

   

жен-

 

ленъ

       

откры-

скаго

 

епархіальнаго

 

училища".

 

Согласованіе

 

программъ

 

тымъ.

не

 

только

 

женскихъ,

 

но

   

и

   

мужскихъ

 

второклассныхъ

школъ,

 

съ

 

сотвѣтствующими

 

классами

 

среднихъ

 

учебныхъ

заведеній

 

коммиссія

 

признаетъ

 

полезнымъ

 

и

 

даже

 

необ-

ходимьшъ

 

въ

 

виду

 

того,

    

чтобы

    

родители

   

учащихся,

желающіе

 

имъ

 

дать

 

законченное

    

среднее

    

образованіе

           

•

съ

 

наименьшими

 

затратами,

 

могли

 

удовлетворить

 

эту

свою

 

потребность,

 

такъ

 

какъ

 

при

 

настоящемъ

 

положе-

ніи,

 

за

 

сокращеніемъ

 

и

 

закрытіемъ

 

школъ

 

грамоты,

второклассный

 

школы

 

не

 

достигаютъ

 

своего

 

первона-

чальнаго

 

назначенія.

По

 

вопросу

 

9-му

 

„О

 

вычетѣ

 

изъ

 

доходовъ

 

извѣст-

     

Мнѣніе

 

по

 

се-

ной

 

суммы

 

у

 

тѣхъ

   

діаконовъ,

   

кои,

 

занимая

 

штатныя

 

му

 

вопросу

 

при-

мѣста,

 

не

 

несутъ

   

никакихъ

   

обязанностей

    

по

 

школѣ,

 

нято

 

съяодроб-

комиссія

 

по

 

сему

 

вопросу

   

постановила:

   

считать

 

нуж-

 

нымъ

    

рѣшені-

нымъ

 

привлекать

 

штатныхъ

 

діаконовъ

 

къ

 

обученію

  

въ

 

емъ,

    

изложен-

начальной

 

школѣ,

 

съ

 

діаконовъ

 

же

 

неспособных'!,

   

или

 

нымъ

 

въ

 

журна-

ле

 

желающихъ

 

заниматься

 

пѣніемъ

 

по

 

какимъ

 

либо

 

при-

 

лѣ

 

съѣзда

 

№7,

чинамъ,

 

дѣлать

 

вычетъ

 

изъ

 

братской

 

кружки

   

въ

 

раз-

мѣрѣ

 

не

 

свыше

 

30

 

руб.

 

въ

 

пользу

 

учителя

 

лѣнія

 

или,

за

 

неимѣніемъ

 

при

 

школѣ

 

такового,

 

на

 

нужды

 

мѣстной

школы.

По

 

вопросу

 

10-му.

 

„О

 

преобразованіи

 

женскихъ

 

Вопросъ

 

остав-

второклассныхъ

 

школъ

 

такъ,

 

чтобы

 

онѣ

 

давали

 

уча-

 

ленъ

 

откры-

щимся

 

право

 

на

 

званіс

 

учительницы

   

церковно-приход-

 

тымъ.
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ской

 

школы".—Званіе

 

учителя

 

начальной

 

школы

 

даетъ

только

 

среднее

 

учебное

 

заведеніе,

 

посему

 

желаніе

 

о

дарованіи

 

женскимъ

 

второкласснымъ

 

школамъ

 

давать

право

 

лицамъ,

 

оканчивающимъ

 

эту

 

школу,

 

(право)

 

на

званіе

 

учителя,

 

комиссія

 

считаетъ

 

неосуществимымъ,

если

 

не

 

будетъ

 

увеличенъ

 

курсъ

 

школы

 

соотвѣтствен-

но

 

со

 

средними

 

учебными

 

заведеніями.

По

 

вопросу

 

11-му.

 

„О

 

лучшемъ

 

обезпеченіи

 

цер-

 

Мнѣніе

 

ко-

ковно-приходскихъ

 

школъ". —При

 

разрѣшеніи

 

этого

 

во-

 

миссіи

 

по

 

сему

проса

 

комиссія

 

не

 

могла

 

указать

 

особыхъ

 

источниковъ

 

вопросу

 

съѣз-

обезпеченія

 

школъ

 

и

 

постановила

 

просить

 

епархіаль-

 

домъ

 

принято

 

съ

ное

 

начальство

 

о

 

разрѣшеніи

 

употреблять

 

на

 

нужды

 

замѣной5%

 

вы-

мѣстныхъ

 

школъ

 

изъ

 

церковныхъ

 

суммъ,

 

гдѣ

 

это

 

най-

 

дачи

 

монаеты-

дется

 

возможнымъ,

 

100

 

руб.,

 

не

 

испрашивая

 

на

 

то

 

осо-

 

рями

 

доброволь-

баго

 

разрѣшенія;

 

а

 

равно

 

желательно

 

бы,

 

по

 

мнѣнію

 

ными

 

пожертво-

комиссіи,

 

привлечь

 

мужскіе

 

и

 

женскіе

 

монастыри

 

къ

 

ваніями

 

изъ

 

ос-

выдачѣ

 

въ

 

мѣетныя

 

уѣздныя

 

отдѣленія

 

въ

 

пользу

 

цер-

 

татка

 

церковно-

ковно-приходскихъ

 

школъ

 

уѣзда,

 

хотя-бы

 

5%

 

съ

 

остат-

 

монастырскихъ

ка

 

кружечной

 

и

 

кошельковой

 

суммы

 

къ

 

1

 

января.

           

суммъ.

По

 

вопросу

 

12-му.

 

„Объ

 

устройствѣ

 

учительскихъ

 

Съѣздъ

 

по-

съѣздовъ

 

и

 

открытш'учительскихъ

 

библіотекъ". — Устрой-

 

становилъ:

 

ос-

ство

 

съѣздовъ

 

и

 

учительскихъ

 

библіотекъ

 

комиссія

 

тавить этотъ

 

во-

признаетъ

 

желательнымъ

 

и

 

полезнымъ,

 

но

 

затрудняет-

 

просъ

 

откры-

ся

 

указать

 

источники

 

на

 

покрытіе

 

нужныхъ

 

по

 

сему

 

тымъ

 

до

 

изыска-

дѣлу

 

расходовъ.

                         

*

                                   

нія

     

мѣстныхъ

средствъ.

По

 

вопросу

 

13-му.

 

„О

 

привлеченіи

 

псаломщиковъ

    

Принято

 

съѣз

къ

 

обученію

 

въ

 

школахъ

 

церковному

 

пѣнііо".

   

Привле-

 

домъ.

кать

 

псаломщиковъ

    

къ

 

обученію

   

въ

 

школахъ—пѣнію

комиссія

 

считаетъ

 

возможнымъ

 

въ

 

томъ

 

случаѣ,

   

когда

будетъ

 

на

 

то

 

ихъ

 

согласіе,

 

или

 

дано

 

будетъ

  

за

 

этотъ

трудъ

 

опредѣленное

 

вознагражденіе.

По

 

вопросу

 

14-му.

    

„О

   

расходованіи

   

мѣстныхъ

     

Мнѣніе

    

ко-

средствъ

 

на

 

нужды

 

мѣстныхъ

 

же

 

школъ".—Такъ

 

какъ

 

миссіи

  

принято

по

 

нѣкоторымъ

 

школамъ

 

значительная

 

часть

 

мѣстныхъ

 

съѣздомъ.

средствъ

 

отчисляется

 

епархіальнымъ

   

училищнымъ

 

со-

вѣтомъ

 

на

 

уплату

   

жалованья

 

учащимъ,

    

между

 

тѣмъ

какъ

 

эти

 

средства

 

съ

 

большою

 

пользою

 

могли

 

бы

 

быть

употреблены

 

на

 

другія

 

школьныя

 

нужды:

  

благоустрой-

ство

 

и

 

ремойтъ

 

школьныхъ

 

зданій,

    

на

 

выписку

 

книгъ
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для

 

чтенія,

 

на

 

обученіе рукодѣлію

 

и

 

ремесламъ

 

и

 

т.п.,

на

 

что

 

собственно

 

средства

 

эти" и

 

жертвуются,

 

то,

 

по

мнѣнію

 

комиссіи,

 

было

 

бы

 

справедливымъ

 

и

 

безобид-

нымъ

 

для

 

населенія

 

и

 

не

 

уменьшило

 

бы

 

ревности

 

завѣ-

дующихъ

 

къ

 

изысканію

 

новыхъ

 

средствъ

 

и

 

поддержа-

нію

 

старыхъ

 

всѣ

 

мѣстныя

 

средства

 

оставить

 

въ

 

рас-

поряженіи

 

школы,

 

а

 

жалованье

 

учителямъ

 

назначать

исключительно

 

изъ

 

казенныхъ

 

суммъ,

 

какъ

 

это

 

и

 

дѣ-

лается

 

по

 

большинству

 

школъ.

По

 

вопросу

 

16-му.

    

„О

 

введеніи

   

при

   

церковно-

     

Мнѣніе

     

ко-

приходскихъ

 

школахъ

 

сельскохозяйственныхъ

   

и

 

реме-

 

миссіи

   

принято

слениыхъ

 

занятій".

 

При

 

настоящемъ

 

матеріальномъ

 

со-

 

съѣздомъ.

стояніи

 

школъ

 

комиссія

 

этотъ

   

вопросъ

  

считаетъ

 

J

 

не-

осуществимымъ

 

и

 

можетъ

   

высказать

 

по

 

сему

   

вопросу

одно

 

пожеланіе.

Вопросъ

 

17-й.

 

„О

 

введеніи

   

въ

 

школахъ

    

обяза-

     

Мнѣніе

   

при-

тельнаго

 

изученія

 

молитвъ

 

на

 

русскомъ

 

языкѣ

 

и

 

„о

 

не-

 

нято

 

съѣздомъ.

желательности

    

открытія

   

вновь

 

церковно-приходскихъ

школъ,

 

въ

 

виду

 

непрочности

 

ихъ

 

матеріальнаго

  

поло-

женія", —считаетъ

 

нужнымъ

 

отклонить.

Резолюція

 

Его

 

Преосвященства

 

къ

 

журналу

 

съѣзда

 

№

 

7:

 

12

 

сен-

тября

 

1906.

 

Многіе

 

вопроси,

 

касающіеся

 

гіерковно-школьнаго

дѣла

 

въ

 

епархіи,

 

принятие

 

съѣздомъ

 

къ

 

разсмотрѣпію,

 

и

 

по-

слѣ

 

обсужденья

 

ихъ,

 

оставлены

 

открытыми,

 

т.

 

е.

 

на

 

пихъ

не

 

дано

 

пикапом

 

отвѣти.

 

Зачѣмъ

 

въ

 

такомъ

 

случаѣ

 

съѣздъ

и

 

просилъ

 

включить

 

ихъ

 

въ

 

программу

 

свонхъ

 

занятіи?

 

На

другіе

 

вопросы

 

по

 

ѵ,ерковно-школьному

 

дѣлу

 

отвѣты

 

даны

 

съѣз-

домъ

 

неопредѣленные

 

и

 

малоцѣнные.

 

(Вопр.

 

о,

 

16

 

и

 

др.).
Предлагаю

 

епархіальному

 

училищному

 

совѣту

 

въ

 

своемъ

засѣданіи

 

заслушать

 

всѣ

 

постановленья

 

съѣзда

 

касательно

улучшенья

 

церковно-школьнаго

 

діьла

 

въ

 

епархіи

 

и

 

за

 

симъ

 

вой-

ти

 

ко

 

мнѣ

 

съ

 

докладомъ,

 

чѣмъ

 

можно

 

было-бы

 

теперь

 

же

 

во-

спользоваться

 

на

 

дѣлѣ

 

изъ

 

постановлены

 

съѣзда

 

п

 

о

 

ѵемъ

слѣдуеть

 

возбудить

 

ходатайство

 

предъ

 

Св.

 

Синодомъ.

Прочее

 

по

 

сему

 

журналу

 

утверждается,

 

кромѣ

 

ст.

 

4. ч

по

 

тШ

 

выдачу

 

суточныхъ

 

денегъ

 

одному

 

изъ

 

членовъ

 

управ-

ленія

 

свѣчного

 

завода

 

для

 

поѣздки

   

въ

 

Москву

   

на

 

съѣздъ,

 

въ
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виду

 

крайней

 

стѣсненности

 

денежныхъ

 

средствъ

 

епархШ,

 

по-

лагаю

 

достаточнымъ

 

ограничить

 

тремя

 

рублями,

 

вмѣсто

 

на-

значенныхь

 

пяти

 

рублей

 

въ

 

сутки.

Е.

 

Т.
№

 

8.

 

Журнадъ

 

27

 

августа.

1.

  

Слушали

 

журналъ

 

епарх.

 

съѣзда

 

25

 

и

 

26

 

августа

 

за

 

Л?

 

5,

 

6

 

и

 

7-мъ,

редактированные,

 

согласно

 

заключеніямъ

 

съѣзда.

 

Постановили:

 

журна-

лы

 

утвердить

 

на

 

принятыхъ

 

основаніяхъ

 

съ

 

незначительною

 

поправкою

по

 

статьямъ..

2.

  

Слушали

 

докладъ

 

комиссіи,

 

избранной

 

отъ

 

съѣзда

 

духовен-

ства

 

по

 

дѣламъ

 

Костр.

 

свѣчного

 

завода,

 

съ

 

изложеніеыъ

 

результатовъ

 

обсто-

ятельнаго

 

осмотра

 

документовъ

 

завода

 

и

 

его

 

имущества

 

27

 

августа

 

сего

года.

 

Послѣ

 

не

 

малыхъ

 

разсужденій

 

по

 

сему

 

предмету,

 

въ

 

связи

 

съ

объясненіями

 

членовъ

 

управленія

 

свѣчного

 

завода,

 

данными

 

лично

 

на

съѣздѣ,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

а)

 

мнѣніе

 

компссіи

 

принять

 

по

 

всѣмъ

 

ча-

стямъ.

 

Дѣятельность

 

членовъ

 

управленія

 

свѣчяого

 

завода

 

заслужива-

ем

 

полнѣйшаго

 

довѣрія

 

и

 

поощренія, —выразить

 

имъ

 

отъ

 

еп.

 

духовенства,

которое

 

представляется

 

настоящимъ

 

съѣздомъ,

 

глубокую

 

благодарность

и

 

назначить

 

денежную

 

награду

 

по

 

Юо

 

р.

 

на

 

каждаго

 

члена,

 

б)

 

Въ

 

цѣ-

ляхъ

 

съ

 

одной

 

стороны

 

облегчить

 

тяжелый

 

трудъ

 

о.

 

о.

 

членовъ

 

управ-

ления

 

свѣчного

 

завода,

 

а

 

съ

 

другой

 

дать

 

имъ

 

возможность

 

время

 

отъ

времени

 

отдохнуть

 

отъ

 

трудовъ

 

и

 

подготовить

 

достойнаго

 

преемника

на

 

случай

 

надобности —возстановить

 

долясность

 

4-го

 

члена

 

управлепія

завода,

 

съ

 

жалованьемъ

 

по

 

триста

 

рублей

 

въ

 

годъ.

 

в)

 

Покорнѣйше

 

про-

сить

 

Его

 

Преосвященство

 

предоставить

 

упрайленію

 

свѣчного

 

завода

 

пра-

во

 

нанимать

 

и

 

увольнять

 

всѣхъ

 

служащихъ

 

при

 

заводѣ

 

лицъ,

 

не

 

иск-

лючая

 

и

 

смотрителя

 

завода,

 

но

 

послѣдняго

 

не

 

иначе,

 

какъ

 

по

 

журналу

съ

 

утвержденія

 

Его

 

Преосвященства.

 

По

 

ст.

 

4-й

 

журнала

 

комиссіи,

 

по

возбужденному

 

ею

 

вопросу,

 

относительно

 

возмѣщенія

 

расходовъ

по

 

поѣздкамъ

 

для

 

провѣрки

 

свѣчныхъ

 

складовъ,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

вопросъ

 

этотъ

 

обсудить,

 

въ

 

связи

 

съ

 

слѣдующимъ

 

воиросомъ —объ

 

уве-

личеніи

 

свѣчныхъ

 

складовъ

 

въ

 

епархіи.

 

По

 

ст.

 

5-й

 

журнала

 

комиссіи,

о

 

неудобствахъ

 

храненія

 

вина

 

и

 

масла

 

не

 

при

 

заводѣ,

 

а

 

въ

 

городѣ;

 

по

соображеніи

 

съ

 

условіемъ

 

по

 

арендѣ

 

помѣщенія

 

для

 

завода

 

съ

 

управ-

левіемъ

 

Ипатіевскаго

 

монастыря,

 

съѣздъ

 

постановилъ:

 

поручить

 

тремъ

о.

 

депутатамъ

 

изъ

 

состава

 

настоящаго

 

съѣзда

 

теперь,

 

же

 

войти

 

въ

 

лич-

ные

 

переговоры

 

съ

 

членами

 

правленія

 

монастыря,

 

какъ

 

но

 

сему

 

вопро-

су,

 

такъ

 

и

 

субсидіи

 

монастырю

 

вообще.

 

По

 

ст.

 

6-й

 

журнала

 

комиссіи:

Члены

 

управленія

 

завода

 

объясняютъ

 

большой

 

запасъ

 

воска

 

при

 

заво-
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дѣ

 

соображеніями

 

настолько

 

вѣскими,

 

что

 

съѣздъ

 

не

 

имѣетъ

 

основаній

безусловно

 

не

 

соглашаться

 

съ

 

ними,

 

хотя

 

непроизводительное

 

хране-

ніе

 

воска

 

и

 

вообще

 

свѣчныхъ

 

матеріаловъ,

 

естественно,

 

не

 

можеіъ-

быть

 

выгоднымъ

 

для

 

завода

 

уже

 

и

 

съ

 

той

 

стороны,

 

что

 

при

 

болыпихъ

запасахъ

 

свѣчныхъ

 

матеріаловъ

 

приходится

 

выплачивать

 

и

 

большую

сумму

 

прѳцентовъ,

 

такъ

 

какъ

 

воскъ

 

покупается

 

въ

 

долгъ.

3

 

Слушали

 

журналъ

 

комиссіи

 

по

 

общимъ

 

вопросамъ,

 

касающимся

свѣчного

 

завода

 

по

 

отдѣлу

 

Х-му

 

вонросовъ,

 

предложенныхъ

 

къ

 

обсуж-

денію

 

епархіальнымъ

 

съѣздомъ.

 

Вопросъ

 

1-й

 

о

 

мѣрахъ

 

къ

 

увеличенію

операцій

 

свѣчного

 

завода.

 

Постановили:

 

а)

 

желательно,

 

чтобы

 

свѣчи,

вино

 

и

 

масло

 

получались

 

отъ

 

свѣчного

 

завода

 

церквами

 

епархіи

 

чрезъ

мѣстныхъ

 

о.

 

благочинныхъ,

 

если

 

послѣдніе

 

примутъ

 

на

 

себя

 

связан-

ный

 

съ

 

этимъ

 

трудъ,

 

а

 

именно:

 

предъ

 

началомъ

 

каждаго

 

полугодія

 

до-

ставлять

 

въ

 

управленіе

 

завода

 

вѣдомость

 

о

 

количествѣ

 

иогребныхъ

 

для

церквей

 

округа

 

матеріаловъ

 

за

 

мѣсяцъ

 

впередъ.

 

По

 

симъ

 

вѣдомостямъ

унравленіе

 

завода

 

имѣетъ

 

заготовлять

 

требуемые

 

матеріалы,

 

съ

 

уклад-

кою

 

ихъ

 

въ

 

ящики

 

особо

 

для

 

каждой

 

церкви

 

и

 

съ

 

помѣткою

 

на

 

ящи-

кахъ

 

наименованія

 

церкви.

 

Такой

 

запасъ

 

свѣчь

 

изъ

 

склада

 

завода

 

по-

лучаютъ

 

или

 

члены

 

причта

 

и

 

старосты

 

церквей,

 

или

 

о.о.

 

благочинные;

но

 

денежные

 

разсчеты

 

ведутся

 

обязательно

 

съ

 

о.о

 

благочинными.

 

Если

матеріалы

 

высланы

 

въ

 

долгъ,

 

о.о.

 

благочинные

 

за

 

высланные

 

изъ

 

завода

свѣчи

 

доставляютъ

 

деньги,

 

по

 

мѣрѣ

 

возможности,

 

но

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

часть

 

денегъ

 

за

 

высланныя

 

къ

 

церквамъ

 

округа

 

свѣчи

 

доставлялись

впередъ,

 

до

 

полученія

 

свѣчъ

 

на

 

мѣстѣ,

 

а

 

окончательный

 

разсчетъ

былъ

 

сдѣланъ

 

въ

 

концѣ

 

каждаго

 

отчетнаго

 

года

 

и

 

не

 

позднѣе

 

1

 

фев-

раля

 

слѣдующаго

 

года.

 

Въ

 

интересахъ

 

завода

 

необходимо,

 

чтобы

 

на

складахъ

 

вообще

 

какъ

 

можно

 

меньше

 

было

 

матеріаловъ,

 

не

 

оплачен-

ныхъ

 

церквами.

4.

  

Установить,

 

чтобы

 

ревизіи

 

свѣчей

 

въ

 

складахъ

 

комиссіонеровъ,

или

 

благочинныхъ,

 

а

 

также

 

и

 

при

 

церквахъ

 

не

 

только

 

приходскихъ,

но

 

и

 

мояастырскихъ

 

производились

 

лицами,

 

назначенными

 

не

 

по

 

ука-

заніямъ

 

свѣчного

 

завода

 

управленія,

 

но

 

избранными

 

благочинническими

съѣздами,

 

съ

 

участіемъ

 

о.о.

 

настоятелей

 

монастырей,

 

гдѣ

 

послѣдніе

имѣются,

 

и

 

право

 

ревизіи

 

складовъ

 

и

 

церквей

 

по

 

прежнему

 

остается

и

 

за

 

управленіемъ

 

завода.

5.

  

О.о.

 

благочинные,

 

которые

 

пожелаютъ

 

взять

 

на

 

себя

 

этотъ

 

трудъ

и

 

отвѣтственность

 

за

 

исправную

 

уплату

 

денегъ

 

церквами,

 

имѣютъ

 

пра-

во

 

на

 

вознаграждение,

 

въ

 

размѣрѣ

 

отъ

 

30

 

коп.

 

на

 

пудъ

 

свѣчей

 

и

 

да~

лЬе,

 

по

 

назначен ію

 

управленія

 

завода.
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6.

  

По

 

вопросу

 

3-му

 

объ

 

отмѣнѣ

 

субсидіи

 

Ипатіевскому

 

монасты-

рю

 

изъ

 

прибылей

 

свѣчного

 

завода,

 

или

 

уменьшеніи

 

ея,

 

послѣ

 

продол-

жительныхъ

 

и

 

всестороннихъ

 

суждеиій

 

на

 

съѣздѣ,

 

выяснилось:

 

для

 

ду-

ховенства

 

епархіи

 

въ

 

настоящее

 

время

 

дорогъ

 

каждый

 

рубль,

 

особен-

но

 

въ

 

расходахъ

 

по

 

женскому

 

училищу,' для

 

церквей

 

и

 

духовенства

обременительныхъ.

 

За

 

время

 

существованія

 

свѣчного

 

завода,

 

послѣдній.

уплатилъ

 

монастырю

 

около

 

100

 

тысячъ

 

рублей,— сумма

 

весьма

 

почтен-

ная.

 

Чрезъ

 

о.о.

 

депутатовъ,

 

командированныхъ

 

съѣздомъ

 

для

 

личныхъ

объясненій

 

съ

 

правленіемъ

 

монастыря

 

(по

 

пункту

 

1-му

 

ст.

 

5-я),

 

съѣздъ

освѣдо'»|мся,

 

что

 

еще

 

въ

 

іюлѣ

 

мѣсяцѣ

 

настоящаго

 

1906

 

года

 

правле-

ніе

 

монастыря

 

рѣшило,

 

ссылаясь

 

на

 

свои

 

нужды,

 

не

 

дѣлать

 

никакихъ

уступокъ

 

въ

 

пользу

 

епархіальнаго

 

духовенства,

 

по

 

вопросу

 

объ

 

умень-

шеніи

 

субсидіи

 

(докладъ

 

правл.

 

монастыр.

 

за

 

№

 

98).

 

Со

 

стороны

 

прав-

ленія

 

даже

 

предъявлено

 

требованіе

 

объ

 

уплатѣ

 

за

 

помѣщенія

 

для

 

ма-

сла

 

и

 

вина.

 

Съѣздъ

 

постановилъ:

 

покорнѣйше

 

просить

 

Его

 

Преосвя-

щенство,

 

не

 

благоволено

 

ли

 

будетъ

 

повліять

 

на

 

правленіе

 

монастыря,

чтобы

 

оно

 

согласилось

 

на

 

пониженіе

 

субсидіи

 

отъ

 

свѣчного

 

завода,

 

или

что

 

тоже

 

отъ

 

бѣднаго

 

духовенства

 

епархіи

 

до

 

3-хъ

 

тысячъ

 

рублей.

 

Въ

случаѣ

 

же

 

неуспѣха

 

сега

 

ходатайства

 

епарх.

 

съѣзда

 

иоручить

 

правле-

нію

 

свѣчного

 

завода

 

войти

 

въ

 

переговоры

 

съ

 

подлежащими

 

лицами

 

и

учрежденіями

 

на

 

предметъ

 

устройства

 

собственна™

 

епарх.

 

свѣчного

завода

 

внѣ

 

монастыря

 

безъ

 

всякихъ

 

отношеній

 

къ

 

нему.

7.

  

Въ

 

засѣданіи

 

съѣзда

 

прибыли

 

о.о.

 

настоятели

 

монастырей:

 

Ма-

карьевскаго--архим.

 

Іовъ,

 

Кривоезерскаго —архим.

 

Платоиъ

 

и

 

Бабаев-

скаго—архим.

 

Адріанъ,

 

которые

 

согласно

 

съ

 

предложеніемъ

 

Его

 

Прео-

священства

 

приняли

 

участіе

 

въ

 

обсужденіи

 

вопросовъ,

 

касающихся

 

мо-

настырей.

 

По

 

вопросу

 

1-му

 

отдѣла

 

УП-го,

 

объ

 

учрежденіи

 

при

 

мола-

стыряхъ

 

псаломщическихъ

 

школъ,

 

о.о.

 

архимандриты

 

уклонились

 

отъ

всякаго

 

участія.

 

Съѣздъ

 

лее

 

признаетъ

 

весьма

 

желательнымъ

 

учрежде-

ніе

 

таковыхъ

 

школъ,

 

хотя

 

въ

 

двухъ

 

мѣстахъ

 

епархіи,

 

но

 

только

 

на

свои

 

средства

 

осуществить

 

это

 

желаніе

 

не

 

можетъ.

8.

   

По

 

вопросу

 

1-му

 

отдѣла

 

ХІУ-го,

 

объ

 

обложеніи

 

монастырей

онредѣленными

 

взносами

 

на

 

духовно-учебныя

 

заведенія

 

епархіи,

 

о.

 

о.

архимандриты— Іовъ

 

и

 

Платонъ

 

изъявили

 

свое

 

согласіе,

 

предложивши

на

 

содержаніе

 

епарх.

 

женскаго

 

училища

 

по

 

100

 

руб.

 

въ

 

годъ.

 

Предло'

женіе

 

это

 

съѣздомъ

 

принято

 

съ

 

глубокою

 

благодарноетію.

 

О.

 

же

 

архи-

мандритъ

 

Адріанъ,

 

отзываясь

 

затруднительными

 

обстоятельствами

монастыря,

 

уклонился

 

отъ

 

благотворенія

 

въ

 

пользу

 

духовенства

 

епар-

хіи

 

и

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ.

 

Постановили:

 

покорнѣйше

 

просить

 

Его

 

Преосвя^

щенстве,

 

не

 

благоугодно

 

ли

 

будетъ,

 

если

 

не

 

побудить,

 

то

 

внушить

 

на-



350

стоятелямъ

 

и

 

настоятельницамъ

 

монастырей

 

епархіи,

 

чтобы

 

они

 

при-

шли

 

на

 

помощь

 

епарх.

 

бѣлому

 

духовенству,

 

но

 

удовлетворенію

 

нуждъ

по

 

училищамъ

 

епархіи.

9.

  

По

 

вопросу

 

о

 

выборѣ

 

свѣчъ

 

монастырями

 

епархіи

 

обязательно

и

 

сполна,

 

по

 

мѣрѣ

 

действительной

 

потребности

 

изъ

 

епарх.

 

свѣчного

завода,

 

въ

 

засѣданіи

 

съѣзда

 

выяснилось,

 

что

 

въ

 

монастыри

 

Макарьев-

скій

 

и

 

Кривоезерскій

 

церковныя

 

свѣчи

 

выбираются

 

только

 

изъ

 

епарх.

свѣчного

 

завода,

 

въ

 

монастырь

 

же

 

Бабаевскій

 

и

 

другіе

 

мужскіе

 

и

 

жен-

скіе

 

монастыри

 

изъ

 

завода

 

выбирается

 

свѣчей

 

очень

 

мало.

 

Постанови-

ли:

 

обратиться

 

къ

 

Его

 

Преосвященству

 

съ

 

покорнѣйшею

 

просьбою

 

обя-

зать

 

всѣ

 

монастыри

 

епархіи

 

выбирать

 

свѣчи

 

исключительно

 

изъ

 

епарх.

свѣчного

 

завода,

 

на

 

томъ

 

основаніи,

 

что

 

употребленіе

 

въ

 

церквахъ

 

и

монастыряхъ

 

свѣчъ

 

фальшивыхъ

 

и

 

недоброкачественныхъ

 

и

 

закономъ

строго

 

воспрещается,

 

а

 

покупка

 

свѣчъ

 

доброкачественныхъ,

 

но

 

изъ

другихъ

 

постороннихъ

 

заводовъ,

 

вмѣсто

 

своего

 

завода,

 

можетъ

 

быть

трактуема

 

только

 

въ

 

емыслѣ

 

недоброжелательности

 

по

 

адресу

 

духовен-

ства

 

епархіи.

10.

  

Продолжено

 

засѣданіе

 

съѣзда,

 

безъ

 

участія

 

о.о.

 

настоятелей

монастырей,

 

по

 

докладу

 

комиссіи

 

отъ

 

съѣзда

 

по

 

вопросамъ

 

отдѣла

 

Х-го,

относительно

 

свѣчного

 

завода.

По

 

вопросамъ

 

4-му

 

и

 

6-му:

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять — противъ

уменыпенія

 

существующихъ

 

цѣнъ

 

на

 

свѣчи

 

вино

 

и

 

масло.

 

При

 

этомъ

-

 

постановлено:

 

вино

 

3-го

 

сорта

 

изъ

 

продажи

 

при

 

заводѣ

 

изъять,

 

когда

будетъ

 

проданъ

 

запас ь.

 

Рѣшеніе

 

комиссіи

 

по

 

ст.

 

5-й

 

принять.

По

 

вопросу

 

7-му

 

объ

 

усиленіи

 

надзора

 

за

 

уѣздными

 

комиссіоне-

рами

 

завода,—въ

 

общемъ

 

принять

 

мнѣніе

 

комиссіи,

 

съ

 

подтвержденіемъ

постановленія

 

съѣзда

 

1905

 

года

 

о

 

взиманіи

 

съ

 

комиссіонеровъ

 

6%

 

на

сумму

 

долга,

 

если

 

долгъ

 

не

 

будетъ

 

высланъ

 

съ

 

мѣста

 

къ

 

1

 

декабря.

Въ

 

связи

 

съ

 

этимъ

 

вопросомъ,

 

по

 

предложенію

 

нѣкоторыхъ

 

депутатовъ,

обсуждался

 

вопросъ

 

о

 

воспрещеніи

 

розничной

 

продажи

 

свѣчъ

 

изъ

церковныхъ

 

и

 

другихъ

 

лавокъ

 

въ

 

у-вздахъ,

 

городахъ

 

и

 

въ

 

торговыхъ

селахъ

 

и

 

приходскихъ

 

часовняхъ.

 

Постановили

 

въ

 

виду

 

того,

 

что

 

въ

городскихъ

 

и

 

пригородныхъ

 

приходахъ

 

свѣчныя

 

лавки

 

силгао

 

нодры-

ваютъ

 

интересы

 

церквей,

 

сокращая

 

продажу

 

изъ

 

нихъ

 

свѣчъ,

 

предло-

жите

 

принять

 

и

 

ходатайствовать

 

предъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

о

 

томъ,

чтобы

 

розничная

 

продажа

 

свѣчъ,

 

а

 

именно

 

менѣе

 

5

 

фунтовъ

 

въ

 

одни

руки

 

изъ

 

церковныхъ

 

лавокъ,

 

въ

 

городахъ

 

и

 

селахъ

 

была

 

безусловно

воспрещена.

 

Относительно

 

же

 

часовенъ

 

строго

 

слѣдить,

 

какъ

 

это

 

пред-

писывается

 

епарх.

 

начальствомъ,

 

чтобы

 

изъ

 

часовенъ

 

продавались

 

свѣ-

чи

 

только

 

изъ

 

приходскихъ

 

церквей,

   

что

 

возлагается

    

на

 

обязанность
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мьстныхъ

 

причтовъ

 

и

 

церковныхъ

 

старостъ.

 

Но

 

вопросу

 

8-му— о

 

пріоб-

рѣтеніи

 

воска

 

у

 

пчеловодовъ

 

Костромской

 

губерніи,— принять

 

мнѣніе

комиссіи.

 

По

 

вопросу

 

9-му

 

объ

 

отмѣнѣ

 

обязательства

 

покупать

 

масло

и

 

вино

 

только

 

въ

 

складахъ

 

свѣчного

 

завода, — принять

 

мнѣніе

 

комис-

сіи

 

(мнѣніе

 

отрицательное).

 

Вопросъ

 

10-й —о

 

пріобрѣтеніи

 

собствен-

ныхъ

 

земли

 

и

 

зданія

 

для

 

сзѣчного

 

занода

 

считать

 

рѣгаеннымъ

 

поста-

новленіемъ,

 

состоявшимся

 

на

 

съѣздѣ

 

по

 

вопросу

 

3-му.

11.

  

Слушали

 

докладъ

 

комиссіи

 

по

 

дѣламъ

 

епарх.

 

попечительства

за

 

№

 

4.

 

Постановили:

 

по

 

вопросамъ

 

8-му

 

и

 

9-му

 

И-го

 

отдѣла,

 

касатель-

но

 

практической

 

дѣятельности

 

духовенства,

 

мнѣніе

 

комиссіи

 

принять

къ

 

свѣдѣнію

 

и

 

въ

 

чемъ

 

слѣдуетъ

 

къ

 

руководству.

12.

  

Съѣздъ

 

имѣлъ

 

сужденіе

 

по

 

вопросу

 

о

 

Еостромскихъ

 

Еп.

 

Вѣдомо-

стяхъ

 

по

 

отдѣлу

 

ХШ-му

 

вопросовъ,

 

предложенныхъ

 

къ

 

обсужденію

съѣзда

 

и

 

пришелъ

 

къ

 

такому

 

заключенію:

 

а)

 

весьма

 

яселательно

 

улуч-

шить

 

„Епарх.

 

Вѣдомости,"

 

въ

 

отношеніи

 

ихъ

 

содержанія,

 

и

 

особенно

по

 

2-й

 

части,

 

неоффиціальной;

 

б)

 

желательно

 

также,

 

чтобы

 

1-я

 

часть

„Епарх.

 

Вѣдомостей,"

 

т.

 

е.

 

оффиціальная

 

издавалась

 

еженедельно,

 

а

 

2-я

часть

 

неоффиціальная

 

по

 

прежнему —черезъ

 

двѣ

 

недѣли,

 

какъ

 

прило-

женіе

 

къ

 

1-й

 

части;

 

в)

 

съѣздъ

 

признаетъ

 

достаточнымъ

 

имѣть

 

одного

редактора

 

Вѣдомостей; — въ

 

случаѣ

 

(на

 

этомъ

 

кончено

 

вечернее

 

засѣда-

ніе,

 

на

 

которомъ

 

присутствовало

 

74

 

депутата)

 

возстановленія

 

должно-

сти

 

цензора

 

„Епарх.

 

Вѣдомостей,"

 

жалованье

 

ему

 

назначить

 

не

 

болѣе

100

 

руб.,

 

также

 

и

 

корректору.

Слушали

 

заявленія

 

о.

 

депутата

 

священника

 

Іоанна

 

Ипполитова

 

съ

напечатаны

 

въ

 

„поволжскомъ

 

вѣстникѣ",

 

отъ

 

имени

 

съѣзда

 

опро-

верженія

 

на

 

статью

 

въ

 

№

 

133-мъ

 

отъ

 

27

 

августа.

 

Выработанную

 

ре-

дакцію

 

опроверженія

 

съѣздъ

 

нашелъ

 

правильною

 

и

 

на

 

помѣщеніе

 

его,

въ

 

означенной

 

газетѣ

 

изъявилъ

 

свое

 

согласіе,

 

предоставивши

 

предсе-

дателю

 

съѣзда

 

представить

 

опроверженіе

 

для

 

напечатанія

 

вь

 

газету.

Присутствовало

 

74

 

депутата.

Докладъ

 

комиссіи,

 

учрсжд.

 

съѣздомъ

 

изъ

 

депутатовъ

 

для

 

ревизіи

 

епарх..

свѣчною

 

завода.
-

По

 

порученію

 

съѣзда,

 

комиссія

 

22—25

 

августа

 

1906

 

г.

 

произво-

дила

 

новѣрку

 

документовъ,

 

кассы

 

и

 

всего

 

имущества

 

завода,

 

при

 

чемъ

оказалось

 

слѣдующее:

1;

 

Кассовая

 

книга

 

завода

 

цѣла

 

и

 

ведена

 

правильно;

 

относящіеся

къ

 

ней

 

документы

 

какъ

 

по

 

приходу,

 

такъ

 

и

 

по

 

расходу

 

имѣются.

Денежныхъ

 

поступленій

 

съ

 

начала

 

190 5/«

 

операціоннаго

 

года

 

по

 

22

 

ав-

густа

 

значится—317032

 

руб.

 

84

 

коп.,

 

въ

 

расходѣ— 309375

 

руб.

 

7

 

коп..
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и

 

въ

 

остаткѣ — 7657

 

руб.

 

77

 

коп.

 

Остатокъ

 

составляютъ:

 

а)

 

коммис-

сіонерскіе

 

залоги— 5800

 

руб.,

 

б)

 

на

 

текущемъ

 

счету

 

въ

 

госуд.

 

банкѣ — ■

1857

 

руб.

 

77

 

коп.,

 

в)

 

наличный

 

деньги— 83

 

руб.

 

33

 

коп.

Ко

 

всѣмъ

 

статьямъ

 

расходовъ

 

имѣются

 

оправдательные

 

документы.

Относительно

 

прихода

 

комиссіею

 

найдено,

 

что

 

мноііе

 

коммиссіонеры

 

за-

вода

 

представляли

 

въ

 

управленіе

 

завода

 

суммы

 

за

 

проданныя

 

ими

 

свѣ-

чи

 

безъ

 

особыхъ

 

увѣдомленій

 

о

 

количествѣ

 

представленной

 

суммы.

Комиссія

 

находить

 

нужнымъ

 

устранить

 

на

 

будущее

 

время

 

этотъ

 

недо-

статокъ.

2)

 

Книга

 

матеріальная

 

цѣла,

 

какъ

 

и

 

кассовая.

 

При

 

повѣркѣ

 

ея,

на

 

основаніи

 

оправдательныхъ

 

документовъ,

 

оказалось

 

слѣдующее:

 

къ

23

 

августа

 

1906

 

г.

 

въ

 

складахъ

 

завода

 

доллсно

 

быть:

 

а)

 

желтаго

 

во-

ска— 87

 

п.

 

13 3/4

 

ф.;

 

б)

 

бѣлаго— 5195

 

п.

 

227г

 

ф.

 

По

 

объяснение

 

чле-

новъ

 

правленія

 

завода

 

и

 

по

 

записи

 

въ

 

самой

 

матеріальной

 

книгѣ

 

ока-

залось,

 

что

 

21

 

августа

 

въ

 

бѣлый

 

воскъ

 

ошибочно

 

вписано

 

желтаго

воска — 19

 

пуд.

 

27г

 

фуи.,

 

такъ

 

что

 

въ

 

действительности

 

должно

 

быть:

желтаго

 

воска— Юб

 

пуд.

  

Іб 1/*

 

фун.,

 

бѣлаго— 517G

 

пуд.

 

20

 

фун.

Фактическая

 

пронѣргса

 

этихъ

 

матеріаловъ

 

въ

 

трехъ

 

кладовыхъ

завода

 

дала

 

ту

 

лее

 

цифру,

 

т.

 

е.

 

желтаго

 

воска

 

оказалось

 

106

 

п.

 

16 7*

фун.

 

на

 

сумму

 

2819

 

руб.

 

60

 

коп.,

 

а

 

бѣлаго— 5176

 

п.

 

20

 

ф.

 

на

 

сум-

му—139164

 

руб.

 

32

 

кон.

 

Что

 

касается

 

воска

 

и

 

огарковъ,

 

данныхъ

мастеру

 

для

 

бѣлки,

 

то

 

но

 

документамъ

 

видно,

 

что

 

въ

 

настоящее

 

время

на

 

бѣлкѣ

 

состоитъ:

 

желтаго

 

воска

 

2135

 

л.

 

397*

 

Ф-

 

на

 

сумму

 

56795

 

р.

80

 

к.

 

и

 

огарковъ

 

1666

 

п.

 

30

 

ф.

 

на

 

сумму

 

36942

 

руб.

 

72

 

коп.,

всего

 

на

 

сумму

 

93738

 

руб.

 

52

 

коп.

 

Фактическая

 

провѣрка

 

этого

 

рода

воска

 

въ

 

настоящее

 

время

 

невозмолена,

 

или

 

но

 

меньшей

 

мѣрѣ

 

затруд-

нительна

 

и

 

продолжительна.

 

Вѣсъ

 

этого

 

воска,

 

какъ

 

постоянно

 

смачи-

ваемаго

 

водой,

 

конечно,

 

во

 

много

 

разъ

 

тяжелѣе

 

дѣйствительнаго.

Сборъ

 

его

 

съ

 

кроватей,

 

сплавъ

 

въ

 

круги

 

требуютъ

 

весьма

 

много

 

времени,

рабочихъ

 

силъ

 

и,

 

слѣдовательно,

 

сопряженъ

 

съ

 

значительными

 

денеж-

ными

 

расходами.

 

Въ

 

виду

 

этого

 

а

 

равно

 

и

 

того,

 

что

 

въ

 

полученіи

этого

 

рода

 

воска

 

имѣются

 

со

 

стороны

 

мастера

 

росписки,

 

комиссія

 

наш-

ла

 

возможнымъ

 

довѣриться

 

въ

 

этомъ

 

случаѣ

 

исключительно

 

доку-

ментамъ.

Комиссія

 

повѣряла

 

наличность

 

матеріала,

 

отпушеннаго

 

мастеру

въ

 

заводъ,

 

и

 

нашла

 

слѣдующее:

 

ему

 

отпущено:

 

а)

 

бѣлаго

 

воска

 

8156

пуд.

 

17

 

фун.,

 

желтаго—1068

 

пуд.

 

357*

 

Фун.,

 

фитиля— 184

 

п.

 

34 3Д

 

ф.

вязки—-18

 

пуд.

 

9 3/8

 

фун.,

 

оберточной

 

бумаги — 47

 

п.

 

35 3 /±

 

ф.

 

и

 

золо-

та— 1475

 

кн.

 

Отъ

 

мастера

 

принято:

 

свѣчей

 

бѣлаго

 

воска

 

золочен ыхъ—

1269

 

п.

  

14 3Д

 

ф.,

    

не

 

золоченыхъ —5279

 

п.

   

25

 

ф.,

   

желтыхъ— 801

 

п.



ЗьЗ

15

  

ф.,

 

тафельныхъ— 40

 

п.

 

3Д

 

ф.,

    

цвѣтныхъ — 29

 

п.

 

IS'/*

 

ф.

 

•

 

За

 

ма-

с теромъ

 

состоитъ:

 

а)

 

бѣлаго

 

воска— 1607

 

п.

 

17 1 /*

 

ф.

 

на

 

сумму

 

43207

 

р.

16

  

к.,

 

б)

 

желтаго

 

воска—267

 

п.

 

20 3Д

 

ф.

 

на

 

сумму

 

7115

 

р.

 

20

 

к.,

в)

 

фитиля— 144

 

п.

 

34

 

ф.

 

на

 

сумму

 

248У

 

р.

 

96

 

к.,

 

г)

 

вязки

 

І8

 

п.

9 3/в

 

ф.

 

на

 

174

 

р.

 

44

 

к.,

 

д)

 

бумаги

 

47

 

п.

 

35 3Д

 

ф.

 

на' 161

 

р.

 

19

 

к.

е)

 

золота— 1475

 

кн.

 

на

 

811

 

р.

 

25

 

к.,

 

а

 

всего

 

на

 

сумму

 

53953

 

р.

 

70

 

к.

По

 

книгѣ

 

комиссіонерской

 

значится

 

долговъ

 

за

 

комиссіонерами —

91308

 

руб.

 

94

 

коп.

 

За

 

строительной

 

комиссіей

 

епархіальнаго

 

женскаго

училища

 

810Q

 

руб.

   

За

 

монастырями

   

и

 

благочинными

 

1952

 

руб.

 

38

 

к.

Комиссія

 

свидетельствовала

 

имущество

 

завода,

 

значащееся

 

по

инвентарной

 

книгѣ,

 

какъ-то:

 

разнаго

 

рода

 

машины,

 

баки,

 

котлы

 

и

 

про-

чія

 

вещи:

 

ихъ

 

по

 

произведенной

 

оцѣнкѣ,

 

со

 

скидкою

 

20%

 

на

 

ветхость

оказалось

 

на

 

сумму

 

5004

 

руб.

 

22

 

коп.

Сверхъ

 

того,

 

состоитъ

 

за

 

мастеромъ

 

въ

 

возмѣщеніе

 

ущерба

 

при

бѣлкѣ

 

и

 

выдѣлкѣ

 

воска

 

до

 

5000

 

руб.

Документальная

 

и

 

фактическая

 

повѣрка

 

свѣчей

 

дала

 

слѣдующе

 

е:

а)

  

свѣчъ

 

золоченыхъ

 

на

 

приходѣ

 

1625

 

п.

 

1 9 3А

 

ф.,

 

въ

 

расход ѣ— 1318

 

п.

6'Д

 

ф.,

 

остатка

 

должно

 

быть

 

307

 

п.

 

1 3 1/2

 

Ф->

 

а

 

на

 

лицо

 

оказалось

315

 

п.

 

29

 

ф.

 

на

 

сумму

 

8857

 

р.

  

И

 

к.,

 

съ

 

привѣсомъ

 

въ

 

8

 

п.

 

15 1/з

 

ф.;

б)

  

бѣлыхъ

 

незолоченыхъ

 

въ

 

приходѣ — 6644

 

п.

 

39

 

ф.

 

въ

 

расходѣ

5806

 

и.

 

14 !А

 

ф.,

 

въ

 

остаткѣ

 

должно

 

быть

 

838

 

п.

 

24 3Д

 

ф.,

 

а

оказалось

 

на-лицо

 

838

 

п.

 

21 1 /*

 

ф.

 

на

 

сумму

 

2324G

 

р.

 

85

 

к.,

слѣдов.,

 

оказалось

 

провѣса

 

ЗѴа

 

Щ

 

в)

 

жолтыхъ

 

на

 

нриходѣ

 

1181

 

н.

39 3Д

 

ф.,

 

въ

 

расходѣ — 1093

 

п.

 

21 1/*

 

ф.,

 

въ

 

остаткѣ

 

должно

 

быть

 

88

 

и

18 !/2

 

ф.,

 

а

 

оказалось

 

на-лицо

 

89

 

п.

 

5 3Д

 

ф.

 

на

 

сумму

 

2420

 

р.

 

74

 

к.

слѣд..

 

съ

 

иривѣсомъ

 

въ

 

27

 

7*

 

'ф,

 

г)

 

тафельныхъ

 

на

 

приходѣ-

 

60

 

п.

2 1 /*

 

ф.,

 

въ

 

расходѣ — 50

 

п.

 

387*

 

ф.

 

и

 

въ

 

остаткѣ

 

должно

 

б.

 

9

 

п.

 

4

 

ф.,

а

 

оказалось

 

на

 

лицо

 

8

 

н.

 

2

 

ф.— на

 

сумму

 

218

 

р.

 

57

 

к.;

 

д)

 

вѣнчаль-

ныхъ

 

свѣчей

 

въ

 

коробкахъ

 

на

 

прнходѣ

 

состоитъ

 

222

 

короб.,

 

въ

 

рас-

ходѣ

 

82

 

кор.

 

и

 

въ

 

остаткѣ

    

140

 

коробокъ

 

на

 

сумму

 

182

 

руб.

 

90

 

коп.-

е)

  

тѣхъ

 

же

 

свѣчей

 

ьъ

 

бумагѣ

 

оказалось

 

21

 

Ѵа

 

Ф-,

 

на

 

сумму

 

18

 

р.

 

28

 

к.;

ж)

   

свѣчей

 

цвѣтныхъ

 

— на

 

приходѣ

 

61

 

п.

 

21

 

ф.,

 

въ

 

расходѣ

 

46

 

луд

5 7/8

 

ф.,

 

и

 

въ

 

остаткѣ

 

должно

 

б.

 

15

 

нуд.

 

157s

 

ф.,

 

на

 

сумму

 

437

 

руб-

97

 

кон.,

 

что

 

и

 

оказалось

 

въ

 

дѣйствительности.

Комиссія

 

производила

 

иовѣрку

 

и

 

другихъ

 

матеріаловъ,

 

въ

 

заводѣ

имѣющихся,

 

а

 

именно:

 

вина,

 

масла,

 

ладана

 

и

 

проч.

 

Найдено

 

слѣдующее:

1.

 

Вина

 

а)

 

1

 

с

 

на

 

приходѣ

 

606

 

в.

 

3

 

чт.

 

1Уг

 

б.,

 

въ

 

расходѣ

 

67

в.

 

1

 

чт.

 

1 ] /2

 

бут,

 

и

 

въ

 

остаткв

 

должно

 

быть

 

539

 

в.

 

2

 

чт.

 

на

 

сумму

7333

 

р.

 

80

 

к.,

 

что

 

и

 

соотвѣтствуегъ

 

наличности;

 

б)

 

2

 

сорта —на

 

при-

ходе,

 

388

 

в.

  

1

  

чт.

 

3

 

бут.,

 

въ

 

расходѣ

 

221

 

в.

 

1

 

чт.

 

З'Д

 

бут.,

 

въ

 

остат-



35

 

t

кѣ

 

д.

 

б.

 

166

 

в.

 

3

 

чт.

 

ЗіД

 

бут.,

 

а

 

оказалось

 

на-лицо

 

166

 

в.

 

1

 

чт.

 

3

 

бут.

на

 

сумму

 

2003

 

р.

 

63

 

к.;

 

в)

 

3

 

с.

 

на

 

приходѣ

 

значится

 

875

 

в.

 

1

 

чт.

 

3

бут.,

 

въ

 

расх.— 280

 

в.,

 

2

 

чт.

 

1

 

бут.,

 

въ

 

остаткѣ

 

д.

 

быть

 

94

 

в.

 

3

 

чт.

2

 

бут.,

 

а

 

на-лицо

 

оказалось

 

96

 

в.

 

1

 

чт.

  

'Д

 

б.

 

на

 

сумму

 

200

 

р.

 

70

 

к.

2.

  

Масла

 

на

 

нриходѣ

 

2327

 

п.

 

47г

 

ф.,

 

въ

 

расходѣ2198

 

п.

 

57г

 

ф.,.

и

 

въ

 

остаткѣ

 

д.

 

быть

 

128

 

п.

 

39

 

ф.

 

на

 

сумму

 

1407

 

р.

 

10

 

к.,

 

что

 

и

 

со-

гласно

 

съ

 

наличностію.

3.

  

Ладана

 

а)

 

капавца

 

па

 

приходѣ

 

184

 

п.

 

97а

 

ф.,

 

въ

 

расходѣ —

147

 

п.

 

147а

 

ф.,

 

въ

 

остаткѣ

 

д.

 

быть

 

36

 

п.

 

35

 

ф.,

 

а

 

оказалось

 

40

 

п.

157*

 

Ф-

 

на

 

сумму

 

442

 

руб.

 

50

 

к ,

 

съ

 

привѣсомь

 

въ

 

3

 

п.

 

207*

 

Ф-;

 

б)

роснаго

 

въ

 

приходѣ

 

13

 

н.

 

3

 

ф.,

 

въ

 

расходѣ

 

8

 

п.

 

7 3Д

 

ф.,

 

въ

 

ост.

 

4

 

п.

357*

 

Ф-

 

должно

 

быть,

 

а

 

оказалось4п.

 

317г

 

ф.на

 

сумму

 

202

 

р.

 

99

 

к

 

;

ъ)

 

сіамскаго

 

въ

 

прих

 

1

 

п.

 

31 7«

 

ф.,

 

въ

 

расх.

 

12

 

ф.,

 

въ

 

остаткѣ

 

д.

быть

 

и

 

оказалось

 

1

 

п.

 

197s

 

ф.,

 

на

 

сумму

 

150

 

р.

 

75

 

к.

4.

  

Другихъ

 

матеріаловх:

 

а)

 

вязки

 

7

 

п.

 

77*

 

ф-

 

на

 

68

 

р.

 

57

 

к.;

б)

 

оберточной

 

бумаги

 

36

 

п.

 

8 ] Д

 

ф.

 

на

 

127

 

р.

 

32

 

к.;

 

в)

 

дровъ

 

89

 

саж.

на

 

213

 

р.

 

60

 

к.,

 

г)

 

щепяныхъ

 

корзинъ

 

337

 

шт.

 

на

 

13

 

р.

 

48

 

к.,

 

д)

 

цвѣ-

товъ

 

для

 

свѣчъ

 

44

 

л.

 

на

 

22

 

р.;

 

е)

 

ящиковъ

 

654

 

шт.

 

на

 

145

 

р.

 

88

 

к.;

ж)

 

укупорочной

 

бум.

 

2

 

п.

 

26

 

ф.

 

на

 

4

 

р.

 

65

 

к.,

 

з)

 

гвоздей

 

24

 

ф.

 

на

2

 

р.

 

4

 

k.j

 

и)

 

бичевки

 

6

 

п.

 

28

 

ф.

 

на

 

65

 

р.

 

20

 

к.,

 

і)

 

золота

 

994

 

кн.

 

на

554

 

р.

 

65

 

к.

Сводя

 

всѣ

 

вышеозначенные

 

частные

 

итоги

 

въ

 

одну

 

общую

 

сумму'

получаемъ

 

цифру

 

458039

 

р.

 

23

 

к.,

 

выражающую

 

матеріальное

 

достояніе

Костромскаго

 

епархіальнаго

 

свѣчпого

 

завода.

 

Этотъ

 

выиодь

 

получился,

смѣемъ

 

сказать,

 

по

 

тщательномъ

 

и

 

фактическомъ

 

осмотрѣ

 

какъ

 

доку-

ментовъ,

 

такъ

 

и

 

самаго

 

имущества

 

завода.

 

Комиссія

 

категорически

утверждаетъ,

 

что

 

преувеличенія

 

въ

 

этомъ

 

выводѣ

 

нѣтъ,

 

а

 

скорѣ

 

развѣ

умаленіе.

Долгъ

 

завода

 

выражается

 

въ

 

настоящее

 

время

 

въ

 

слѣдующемъ

видѣ:

 

а)

 

за

 

воскъ

 

128714

 

р.

 

75

 

к.,

 

б)

 

за

 

масло

 

13267

 

р.

 

58

 

к.,

 

за

 

ви-

но

 

3735

 

р,

 

12

 

к.,

 

г)

 

за

 

ладанъ

 

385

 

р.

 

19

 

к.,

 

д)

 

за

 

бумагу

 

оберточн^

88

 

руб.

 

80

 

коп.;

 

ж)

 

епархіальному

 

попечительству

 

37000

 

руб.,

 

з)

 

ре-

дакціи

 

Епарх.

 

Вѣд.

 

1027

 

р.,

 

и)

 

на

 

содержаніе

 

епарх.

 

ж.

 

уч.

 

2000

 

р.

субсидіи

 

Ѵпат.

 

монастырю

 

2323

 

р.

 

36

 

к ,

 

к)

 

°/о

 

Hapo^j

 

1455

 

р.

 

33

 

к/
всего

 

198850

 

руб.

S.

 

Комиссія,

 

завершивъ

 

порученное

 

ей

 

дѣло

 

по

 

епарх.

 

свѣчному

заводу,

 

считает ь

 

необходимымъ

 

доложить

 

вниманію

 

съѣзда,

 

что

 

все

имущество

 

завода

 

состоитъ

 

полностію

 

на-лицо.

 

Если

 

и

 

есть

 

2

 

—

 

3

 

не-

дочета

 

(а

 

по

 

нѣкоторымъ

 

частямъ

 

есть

 

и

 

причеты),

 

то

 

они

 

такъ

 

малы,

что

 

въ

 

тавомь

 

громадномъ

 

дѣлѣ,

 

какъ

 

заводъ,

 

они

 

теряютъ

 

всякое

значеніе.

 

Съ

 

другой

 

стороны,

   

если

 

принять

 

во

 

вниманіе,

 

что

 

членовъ



355

управлепія

 

по

 

дѣламъ

 

заіюда

 

всего

 

лишь

 

3,

 

что

 

на

 

нихъ

 

лежитъ

 

пол-

ное™

 

вся

 

тягота

 

наблюденія

 

за

 

такимъ

 

сложнымъ

 

дѣломт,

 

то

 

допу-

щение

 

ошибокъ,

 

даже

 

и

 

не

 

такихъ

 

скрупулезиыхъ,

 

какія

 

усмотрѣны

комиссіею,

 

вполнѣ

 

возможно,

 

а

 

потому

 

д.

 

б.

 

положительно

 

игнорируемо.

Въ

 

виду

 

всего

 

сказаннаго;

 

комиссія,

 

осматривавшая

 

заводъ,

 

считаетъ

своимъ

 

долгомъ

 

доложи

 

ь

 

достопочтеннѣйшимъ

 

оо.

 

депутатамъ,

 

что,

 

по

мнѣнію

 

комиссіи,

 

слѣдуетъ

 

обязательного

 

всею

 

душевною

 

горячностію,

благодарить

 

оо.

 

члеповъ

 

управленія

 

завода— священниковъ:

 

В.

 

Н.

 

Спас-

скэго,

 

II.

 

А.

 

Свирскаго

 

и

 

В.

 

В.

 

Сахарова

 

за

 

добросоьѣстное

 

иснолненіе

обязанностей

 

по

 

заводу,

 

убѣдительно

 

просить

 

ихъ

 

продолжать

 

нести

служепіе

 

по

 

заводу

 

и

 

впредь.

 

И

 

какъ

 

вещественное

 

выраженіе

 

нашей

признательности

 

къ

 

нимъ

 

за

 

понесенные

 

и

 

несомые

 

труды— назначить

имъ

 

единовременно

 

въ

 

награду

 

по

 

сто

 

рублей

 

каждому.

4.

 

Комиссіі

 

имѣла

 

сужденіе

 

еще

 

о

 

слѣдующемъ:

 

членамъ

 

управ-

левія

 

епарх.

 

свѣчпымъ

 

заводомъ

 

приходится

 

по

 

дѣламъ

 

этой

 

службы

 

—

отправляться

 

въ

 

болѣе

 

или

 

менѣе

 

огдаланныя

 

мѣста.

 

Поѣздки

 

эти

 

съ

одной

 

стороны

 

безпокойны,

 

а

 

съ

 

другой

 

неизбѣжно

 

сопряжены

 

съ

 

лиш-

ними

 

расходами.

 

Въ

 

виду

 

этого,

 

комиссія

 

пришла

 

къ

 

убѣжденію

 

въ

справедливости

 

назначенія

 

прогоновъ

 

оо.

 

членамъ

 

управленія

 

завода,

въ

 

случаѣ

 

поѣздокъ

 

ихъ

 

куда-либо

 

по

 

дѣламъ

 

завода,

 

въ

 

размѣрѣ

 

сум-

мы

 

на

 

пару

 

лошадей

 

и

 

суточннхъ,

 

о

 

чемъ

 

и

 

предлагается

 

на

 

оконча-

тельное

 

рѣшеніе

 

оо.

 

депутатовъ

 

настоящаго

 

съѣзда.

Отъ

 

оо.

 

членовъ

 

управленія

 

по

 

свѣчному

 

заводу

 

послѣдовалъ

 

сло-

весный

 

докладъ

 

комиссіи

 

о

 

неудобности

 

храненія

 

вина

 

и

 

масла

 

не

 

при

заводѣ,

 

какъ

 

это

 

происходитъ

 

нынѣ.

 

Неудобство

 

это

 

состоитъ:

 

1)

 

въ

отдалепости

 

пунктовъ

 

храненія

 

отъ

 

завода,

 

а

 

2)

 

въ

 

затрудненіи

 

слѣ-

дить

 

за

 

цѣлостію

 

хранимаго;

 

это

 

говорится

 

не

 

голословно,

 

а

 

на

 

осно-

вами

 

фактовъ.

 

Признавая

 

это

 

заявленіе

 

заслуживающимъ

 

вниманія

 

и

уваженія,

 

комиссія

 

полагаетъ,

 

что

 

необходимое

 

заводу

 

номѣщеніе

 

дол-

жно,

 

въ

 

силу

 

заключенная

 

условія,

 

дать

 

правленіе

 

Ипатіевскаго

 

мо-

настыря,

 

къ

 

коему

 

и

 

направить

 

соотвѣтствующее

 

прошеніе.

6.

 

Еще

 

одно

 

послѣднее

 

сказанье:

 

осматривая

 

заводъ,

 

комйссія

поражена

 

была

 

массою

 

хранимаго

 

въ

 

заводскихъ

 

кладовыхъ

 

воска:

его —цѣлыя

 

горы.

 

Целесообразно

 

ли

 

и

 

не

 

убыточно

 

ли

 

для

 

завода,

 

а

слѣдов.,

 

и

 

для

 

епархіи

 

это

 

скопленіе?

 

Комиссія

 

воздерживается

 

отъ

 

рѣ-

шенія

 

этого

 

вопроса

 

въ

 

томъ

 

или

 

другомъ

 

смыслѣ,

 

признавая

 

себя

 

не

компетентною

 

и

 

потому

 

предлагаешь

 

обсудить

 

этотъ

 

вопросъ

 

въ

собраніи

 

съѣзда.
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Добавочный

 

докладъ

 

комиссіи

 

по

 

разсмотрѣнію

 

вопро-

совъ,

  

касающихся

 

епарх.

   

свѣчного

 

завода

   

(отдѣлъ

 

X
программа

 

вопросовъ,

 

напечатанныхъ

 

въ

 

МІ4-мъ

 

Епарх.,
Вѣдомостей

 

за

 

текущій

 

годъ).

Вопр.

 

1.

 

О

 

мѣрахъ

 

къ

 

увеличенію

 

оиерацій

 

свѣчного

 

завода

Комиссія

 

признаетъ,

 

что

 

расширеніе

 

сбыта

 

заводскихъ

 

свѣчей,

 

масла

вина

 

и

 

ладана

 

принесетъ

 

весьма

 

существенную

 

пользу

 

духовенству

епархіи,

 

доставивъ

 

ему

 

черезъ

 

это

 

обильныя

 

денежный

 

средства

 

на

покрытіе

 

нуждъ

 

его,

 

и

 

крайне

 

сожалѣетъ,

 

слыша,

 

что

 

очень

 

многія

церкви

 

и

 

особенно

 

монастыри

 

холодно

 

относятся

 

къ

 

поддержкѣ

 

операціи

завода,

 

уклоняясь

 

отъ

 

за'еупкй

 

заводскихъ

 

матеріаловъ.

 

Въ

 

виду

 

сего

комиссія

 

считаетъ

 

необходимымъ

 

обратиться

 

съ

 

покорнѣйшею

 

просьбою

первѣе

 

всего

 

къ

 

оо.

 

благочиннымъ

 

епархіи — употребить

 

все

 

возможное

усиліе

 

къ

 

тому,

 

дабы

 

подвѣдомыя

 

имъ

 

церкви

 

выбирали

 

все

 

необходи-

мое

 

для

 

нихъ

 

количество

 

свѣчь,

 

вина,

 

масла

 

и

 

ладана

 

обязательно

 

съ

завода

 

или

 

у

 

комиссіонеровъ

 

его, — силу

 

этого

 

пожеланія

 

крайне

 

было

бы

 

желательно

 

распространить

 

и

 

на

 

всѣ

 

монастыр

 

.

 

епархіи.

 

Костром-

ское

 

же

 

епарх.

 

управленіе

 

просить,

 

дабы

 

оно

 

не

 

оставляло

 

безъ

 

внима-

ния

 

заслуги

 

оо.

 

благочинныхъ

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

и

 

особенно

 

тѣхъ

 

изъ

 

нихъ,

кои

 

сами

 

лично

 

явятся

 

посредниками

 

между

 

ввѣренными

 

имъ

 

церквами

съ

 

одной

 

стороны

 

и

 

свѣчнымъ

 

заводои.ъ

 

съ

 

другой

 

въ

 

дѣлѣ

 

снабжепія

церквей

 

заводскими

 

свѣчами

 

виномъ

 

и

 

масломъ.

 

Среди

 

оо.

 

депутатовъ

настоящаго

 

съѣзда

 

есть

 

лица,

 

кои

 

выписку

 

указанныхъ

 

матеріаловъ

черезъ

 

о.

 

благочинныхъ

 

испытали

 

лично

 

и

 

утверждаютъ

 

что

 

этотъ

 

спо-

собъ

 

пріобрѣтенія

 

заводскихъ

 

матеріаловъ

 

весьма

 

удобенъ.

 

Труды

 

же

о.

 

благочинныхъ

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

можно

 

вознаградить

 

и

 

вознаграждать

извѣстнымъ

 

процентомъ

 

со

 

стоимости

 

переходящихъ

 

черезъ

 

ихъ

 

руки

свѣчъ.

 

А

 

дабы

 

и

 

приходскія

 

церкви,

 

а

 

особенно

 

соборъ

 

и

 

монастыри

епархіи

 

обязательно

 

покупали

 

церковныя

 

свѣчи,

 

масло

 

и

 

ладанъ

 

изъ

заводскихъ

 

епархіальныхъ

 

складовъ,

 

комиссія

 

находила

 

бы

 

необходимо

нужнымъ

 

возбудить

 

передъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

Вреосвященнѣйшимъ

Тихономъ

 

надлежащее

 

ходатайство

 

о

 

принятіи

 

необходимыхъ

 

для

 

сего

мѣръ.

Вопр.

 

2.

 

Объ

 

увеличеніи

 

количества

 

свѣчныхъ

 

складовъ

 

въ

 

епар-

хіи.

 

Въ

 

увеличены

 

числа

 

свѣчныхъ

 

складовъ

 

комиссія

 

не

 

усматризаетъ

надобности:

 

ихъ

 

достаточное

 

количество.

 

Необходимо

 

прибавить,

 

что

и

 

оборудованіе

 

склада

 

для

 

начала

 

его

 

операцій

 

сопряжено

 

для

 

завода

въ

 

большими

 

затратами.

 

Если

 

же

 

бы

 

выписка

 

свѣчей

 

и

 

прочаго

 

устано-

вить

 

черезъ

 

оо.

 

благочинныхъ,

 

тогда

 

уже

 

окончательно

 

не

 

будетъ

 

нужды

увеличивать

 

число

 

комиссіонеровъ.

Вопр.

 

3.

 

Объ

 

отмѣнѣ

 

субсидіи

 

Ипатіевскому

  

монастырю

 

изъ

 

пр'и-
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былей

   

свѣчного

   

завода,

 

или

 

уменшенія

 

ея. — О

 

полной

    

отмѣнѣ

 

оной

субсидш

 

едва

 

ли

 

возможно

   

разсуждать:

 

въ

 

лримѣчаніи

 

2-мъ

 

къ

 

пункту

7-му

 

заключенныхъ

 

между

 

епарх.

 

духовен ствомъ

 

и

 

правленіемъ

 

Ипатіев-

скаго

    

монастыря

    

въ

 

1890-мъ

 

году

    

условіи

    

говорится:

   

„субсидія

 

въ

какомъ

 

бы

   

то

 

ни

 

было

   

размѣрѣ

 

обязательна

  

на

 

все

   

то

 

время,

 

пока

существуетъ

   

епархіальный

   

заводъ".

 

Но

 

ее

 

можно

    

бы

 

и

 

справедливо

было

 

бы,

 

по

 

мнѣнію

   

комиссіи,

    

понизить.

 

На

    

пониженіе

 

ея

 

комиссія

имѣетъ

 

слѣдующія

 

соображения:

   

въ

 

теченіе

 

15-ти-лѣтняго

   

нользованія

заводомъ

 

духовенство

 

епархін

 

переплатило

 

Ипатіевскому

 

монастырю

 

за

пользованіе

 

монастырскими

 

зданіями

    

и

 

землею

 

уже

   

болѣе

 

ста

 

тысячъ

(100000)

 

рублей.

 

Эта

 

цифра

    

составляешь

  

виолнѣ

 

достаточный

 

и

 

даже

съ

 

излишкомъ—выкупъ

 

завода

 

у

 

монастыря.

 

Въ

 

настояіцее

 

время

 

если

и

 

есть

 

за

 

что

 

платить

 

монастырю,

 

то

 

лишь

 

только

 

за

 

одно

 

занимаемое

заводомъ

 

монастырское

    

иомѣщеніе.

    

Неужели

    

же

 

арендная,

    

точцѣе

квартирная

 

плата

 

за

   

одно

 

лишь

 

занимаемое

   

заводомъ

 

иомѣщеніе

 

мо-

настырское

 

стоить

 

въ

 

годъ

 

семь

 

тысячъ

 

(7000)

 

рублей

 

одними

 

деньгами?

По

 

мнѣнію

 

комиссіи,

 

за

 

помѣщеніе,

    

коимъ

 

пользуется

 

заводъ,

 

вполнѣ

достаточно

   

ежегодной

 

платы

    

въ

 

двѣ

 

и

 

самое

 

большое

 

въ

 

три

 

тысячи

(3000)

 

рублей.

 

Нриномнимъ

   

еще,

   

что

 

и

 

самъ-то

   

заводъ

 

своішъ

 

осно-

ваніемъ

 

обязанъ,

 

главвымъ

 

образомъ,

 

денежнымъ

 

средствамъ,

 

собраннымъ

еиархіею,

 

и

 

при

 

томъ

   

вовсе

 

не

 

на

 

этотъ

   

прѳдметъ.

 

Такимъ

 

образомъ

есть

 

полное

 

основаніе

 

и

 

наступила

  

даже

 

пора

 

для

 

епархіи

 

избавиться

отъ

   

извѣстной

    

дани

   

монастырю

    

и

 

просить

 

управленіе

    

послѣдняго

довольствоваться

 

на

 

будущее

 

время

 

тремя

 

(3000)

   

тысячами

 

рублей

 

за

занимаемыя

 

заводомъ

 

монастырскія

 

помѣщенія,

 

не

 

требуя

 

и

 

безмездной

выдачи

 

монастырю

 

20

 

пудовъ

 

свѣчь.

 

Не

 

лишне

 

принять

 

въ

 

соображеніе

и

 

то

 

обстоятельство,

 

что

 

казенное

    

содержаніе

    

каоедры

 

Костр.

 

епарх.

архіерея

   

въ

   

настоящее

   

время

 

увеличено,

  

а

 

посему

 

и

 

высокая

 

плата

за

 

занимаемый

 

заводомъ

 

помѣщенія

 

тѣмъ

 

болѣе

 

можетъ

 

бить

 

уменьшена.

Вопросы

 

4

 

и

 

6.

 

Объ

 

уменьшеніи

 

цѣпъ

 

на

 

восковыя

 

свѣчи,

 

церков-

ное

 

вино

 

и

 

масло. — Но

 

мнѣнію

 

комиссіи,

 

обсуждавшей

 

этотъ

 

вопросъ,

 

не

наступило

    

еще

 

время

 

для

 

пониженія

   

цѣнъ

   

на

 

указанные

 

предметы;

удешевленіе

 

ихъ

 

вызовешь

 

прежде

 

всего

 

уменьшеніе

 

прибылей

 

свѣчного

завода

 

— этого

 

главнаго

   

источника

 

удовлетворенія

 

пуждъ

 

нашихъ.

 

По-

нижете

 

цѣпъ

 

отзовется

 

и

 

на

   

доброкачественности

 

заводскихъ

 

продук-

товъ:

 

въ

 

сторону,

 

отцы,

 

ухудшенія!

 

Получаемыя

 

свѣдѣнія

 

о

 

цѣнахъ

 

на

свѣчи,

 

вино

 

и

 

масло,

 

существующая

 

въ

 

другихъ

 

епархіяхъ,

 

показываютъ

что

 

и

 

въ

 

другихъ

 

епархіяхъ

    

цѣны

 

на

 

означенные

 

предметы

 

не

 

ниже

нашихъ,

 

напр.,

 

въ

 

епархіяхъ

 

Нижегородской,

 

Владимірской

 

и

 

Вологод-

ской,

 

а

 

даже

   

выше.

   

Да

 

и

  

то

 

сказать:

    

если

 

и

 

нереплатится

   

лишній
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пятачекъ

 

и

 

гривенникъ,

 

даже

 

и

 

рубль

 

при

 

покупкѣ

 

евѣчи

 

церковной,

то

 

стоить

 

ли

 

жалѣть

 

такой

 

суммы

 

(вѣдь

 

у

 

насъ

 

не

 

рѣдкѳ

 

рубли

 

и

десятки

 

рублей

 

летятъ

 

на

 

вѣтеръ.

 

Оставимъ

 

же

 

пока

 

юыслв

 

объ

 

уде-

шевленіи

 

заводскихъ

 

продуктом,,

 

какъ

 

тд:

 

свѣчь,

 

масла

 

и

 

прочаго)

 

*)

Это

 

не

 

принято

 

съѣздомъ.

Вопр.

 

5

 

О

 

доставленіи

 

епарх.

 

свѣчнымъ

 

заводомъ

 

да

 

500

 

руб.

ежегодно

 

въ

 

семинарію

 

на

 

пріобрѣтеніе

 

учебпиковъ

 

для

 

учениковъ. —

Средства

 

завода,

 

хотя

 

и

 

нельзя

 

назвать

 

скудными,

 

но

 

они

 

все-таки

не

 

настолько

 

достаточны,

 

чтобы

 

безъ

 

ущерба

 

для

 

заводскихъ

 

операцій,.

можно

 

было

 

бы

 

удѣлить

 

изъ

 

нихъ

 

пятьсотъ

 

(500)

 

р.

 

на

 

даровые

 

учеб-

ники

 

для

 

семинаристовъ.

 

Посему

 

комиссія

 

рѣшаетъ

 

этотъ

 

вопросъ

отрицательно.

Вопр.

 

7.

 

Объ

 

усиленіи

 

надзора

 

за

 

уѣздными

 

комиссіонерами — .Такъ

какъ

 

достовѣрно

 

извѣсгно,

 

что

 

многіе

 

комиссіонеры

 

иногда

 

и

 

очень

 

по-

долгу

 

не

 

высылаюсь

 

денегъ,

 

полученныхъ

 

ими

 

за

 

проданныя

 

ими

 

ясе

свѣчи,

 

вино,

 

масло

 

и

 

ладанъ,

 

и

 

тѣмъ

 

несомнѣнно

 

причиняютъ

 

немалый

ущербъ

 

кассѣ

 

и

 

операціямъ

 

завода,

 

то

 

комиссія

 

находитъ

 

неотложно

 

нуж-

нымъ

 

усилить

 

надзоръ

 

за

 

комиссіонерами

 

епарх.

 

свѣчного

 

завода.

 

Для

устраненія

 

подобннхъ

 

явленій

 

комиссія

 

полагала

 

бы

 

не

 

только

 

не

безполезнымъ,

 

но

 

далее

 

и

 

необходимымъ

 

въ

 

случаѣ

 

задержки

 

комис-

сіонеромъ

 

вырученыхъ

 

имъ

 

денегъ

 

за

 

продажу

 

заводскихъ

 

продуктовъ

высылкою

 

въ

 

управленіе

 

завода

 

болѣе

 

одного

 

мѣояца,

 

послѣдпеѳ

 

на-

читало

 

бы

 

на

 

неисиравнаго

 

плательщика

 

извѣстный

 

процентъ,

 

что

 

и

поставляло

 

бы

 

на

 

видъ

 

комиссіонерамъ

 

при

 

заключеніи

 

съ

 

ними

 

усло-

вій

 

или

 

контрактовъ.

Вопр.

 

$.

 

О

 

пріобрѣтеніи

 

воска

 

преимущественно

 

у

 

пчеловодовъ

Костромской

 

губерніи. —Имѣя

 

въ

 

виду,

 

что

 

пчеловодство

 

въ

 

Костромской

гуСерніи

 

не

 

настолько

 

развито,

 

чтобы

 

можно

 

было

 

заводу

 

пріобрѣтать

достаточное

 

количество

 

воска

 

на

 

мѣстѣ,

 

и

 

такъ

 

какъ

 

на

 

мѣстномъ

 

рынкѣ

продается

 

одна

 

лишь

 

вощина,

 

для

 

обработки

 

коей

 

въ

 

воскъ

 

требуются

особое

 

помѣщеніе

 

и

 

преесъ,

 

а

 

послѣднихъ

 

у

 

завода

 

не

 

имѣется,

 

то-

комиссія,

 

при

 

всемъ

 

своемъ

 

желаніи

 

посодѣйствовать

 

развитію

 

мѣстнаго-

пчеловодства,

 

предоставляешь

 

рѣшеніе

 

сего

 

вопроса

 

благоразумію

 

чле-

новъ

 

управленія

 

завода.

Вопр.

 

9.

 

Объ

 

отмѣнѣ

 

обязательства

 

покупать

 

масло

 

и

 

вино

 

только

въ

 

складахъ

 

свѣчного

 

завода.— Отмѣна

 

обязательства

 

покупать

 

церков-

ное

 

вино

 

и

 

деревянное

 

масло

 

изъ

 

складовъ

 

епарх.

 

завода,

 

не

 

говоря

уже

 

о

 

томъ,

 

что

 

вредно

 

отзовется

 

на

 

прибыляхъ

 

заводскихъ,

 

такъ

нужныхъ

 

для

 

духовенства

   

епархіи — особенно

 

въ

 

настоящее

 

тревожное

*)

 

Противъ

 

этого

 

мѣста,

 

карандашемъ

 

подчеркнутаго,

 

карандашемъ

 

же

 

сдѣ-
лана

 

помѣтка:

 

«исправить».

 

Ред
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время,

 

но

 

и

 

будешь

 

нарушеніемъ

 

§§

 

2

 

и

 

3

 

Высоч.

 

утвержд.

 

инструкціи

церк.

 

старостамъ,

 

вмѣняющей

 

послѣднимъ

 

въ

 

непременную

 

обязанность

выбирать

 

указанные

 

предметы

 

у

 

епархіальнаго

 

завода.

 

Бь

 

виду

 

сего

комиссія

 

рѣшаетъ

 

сей

 

вопросъ

 

отрицательно.

Вопросъ

 

10-й.

 

О

 

пріобрѣтеніи

 

собственной

 

земли

 

и

 

зданія

 

для

епархіальнаго

 

свѣчного

 

завода.—По

 

убѣжденію

 

комиссіи

 

рѣшеніе

 

этого

вопроса

 

въ

 

положительномъ

 

смыслѣ,

 

хотя

 

и

 

крайне

 

желательно,

 

при

яастоящемъ

 

ноложеніи

   

вообще

 

общеепархіальныхъ

  

дѣлъ

 

не

 

мыслимо-

Докладъ

 

№

 

4

   

по

 

дѣламъ

 

епар.

 

попечительства

о

 

бѣдныхъ

 

д.

 

званія.

Комиссія,

 

по

 

порученію

 

съѣзда,

 

имѣла

 

сужденіе

 

по

 

вопросамъ

■отд.

 

II

 

п.

 

8:

 

о

 

причинахъ

 

ослабленія

 

пастырскаго

 

вліянія

 

на

 

прихо-

жанъ

 

и

 

общаго

 

упадка

 

нравственности

 

послѣдиихъ

 

и

 

п.

 

9:

 

объ

 

общихъ

условіяхъ

 

и

 

пастырскихъ

 

мѣрахъ

 

къ

 

возвышенію

 

нравственности

 

и

 

бла-

гочестія,

 

къ

 

искорененію

 

пороковъ,

 

особенно

 

въ

 

молодомъ

 

поколѣніи,

 

и

болѣе

 

нроизводительномъ

 

и

 

существошюмъ

 

вліяніи

 

на

 

нрихожаігъ

 

чрезъ

школы

 

и

 

приходскія

 

библіотеки.

Настоящіе

 

вопросы

 

столь

 

важны,

 

что

 

разсмотрѣніе

 

ихъ

 

комиссія

считаешь

 

для

 

себя

 

непосильною

 

работою,

 

а

 

признаешь

 

возможнымъ

 

вы-

сказать

 

на

 

нихъ

 

лишь

 

свой

 

взглядъ.

 

Ослабленіе

 

пастырскаго

 

вліянія

на

 

прихожанъ,

 

наблюдаемое

 

ныиѣ,

 

произошло

 

отъ

 

весьма

 

мпогихъ

 

при-

ч-инъ.

 

Такъ,

 

прежде

 

всего

 

слѣдуетъ

 

указать

 

.на

 

смутное,

 

тревожное

•состояніе

 

всего

 

нашего

 

отечества

 

въ

 

нослѣдніе

 

годы,

 

когда

 

падаетъ

всякій

 

авторитешь,

 

разнузданность

 

и

 

своеволіе

 

особенно

 

въ

 

подростаю-

щемъ

 

поколѣніи.

 

старающемся

 

вырваться

 

изъ

 

подчипенія

 

всякой

 

власти.

Не

 

мало

 

заботится

 

объ

 

умаленіи

 

авторитета

 

пастырей

 

среди

 

прихожанъ

и

 

широкое

 

антирелигіозное

 

движеніе.

 

особенно

 

среди

 

лицъ

 

интелли-

гентныхъ,

 

передающееся

 

литературнымъ

 

нутемъ

 

въ

 

самые

 

укромные

уголки

 

нашего

 

отечества.

 

Нельзя

 

умолчать

 

здѣсь

 

и

 

о

 

томъ

 

унизитель-

нѳмъ

 

способѣ

 

получонія

 

матеріальныхъ

 

средствъ

 

отъ

 

прихожанъ

 

и

 

вы-

текающемъ

 

отсюда

 

у

 

нѣкоторыхъ

 

пастырей

 

пристрастномъ

 

отношеніи

къ

 

болѣе

 

состоятельнымъ

 

и

 

вліятельнымъ

 

прихожанамъ.

 

Чтобы

 

судить,

насколько

 

иослѣднее

 

обстоятельство

 

подрываетъ

 

авторитешь

 

пастырей,

достаточно

 

знать:

 

какъ

 

и

 

по

 

какимъ

 

побужденіямъ

 

производятся

славы

 

въ

 

нѣкоторыхъ

 

и

 

по

 

преимуществу

 

город скнхъ

 

приходахъ.

 

Кромѣ

отихъ

 

внѣшнихъ

 

причинъ,

 

по

 

требованію

 

справедливости

 

приходится

сознаться,

 

что

 

есть

 

причины

 

къ

 

умаленію

 

авторитета

 

пастырей,

 

про-

исходящія

 

отъ

 

самихъ

 

ихъ

 

и,

 

какъ

 

таковыя,

 

вызвавшіе

 

появленіе

 

от-

части

 

и

 

вышепоказанныхъ

 

причинъ.

 

Такъ

 

можно

 

указать:

   

1)

 

на

 

суще-
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ствующіе

 

личные

 

недостатки

 

самихъ

 

пастырей,

 

такъ

 

какъ

 

можно

 

на-

блюдать

 

и

 

нынѣ

 

еще,

 

какъ

 

добрые

 

пастыри

 

пользуются

 

болыпимъ

почетомъ

 

и

 

авторптетомъ

 

среди

 

прихожанъ

 

и

 

какъ

 

плохой

 

пастырь,

теряя

 

личный

 

авторитетъ,

 

кладешь

 

замѣтное

 

пятно

 

и

 

на

 

своихъ

 

собра-

тій;

 

2)

 

на

 

разъединеніе

 

пастырей

 

мелсду

 

собою,

 

вслѣдствіе

 

чего

 

они

 

въ

нѣкоторыхъ

 

одинаковыхъ

 

случаяхъ

 

иногда

 

поступаютъ

 

совершенно

различно,

 

если

 

вовсе

 

не

 

противоположно,

 

подрывая

 

этимъ

 

авторитетъ

своихъ

 

сослужителей;

 

3)

 

на

 

спѣшное

 

и

 

недостаточно

 

исправное

 

отправ-

леніе

 

нѣкоторыми

 

священно-церковно-служителями

 

богослуженія

 

и

 

при-

ходскихъ

 

требъ

 

особенно

 

въ

 

приходахъ,

 

зараженныхъ

 

расколомъ,

штундою

 

и

 

т.

 

п.,

 

такъ

 

какъ,

 

относясь

 

небрежно

 

къ

 

этой,

 

болѣе

 

дру-

гихъ

 

видной,

 

какъ

 

совершающейся

 

на

 

глазахъ

 

всѣхъ,

 

обязанности,

духовенство

 

не

 

мало

 

роняетъ

 

себя

 

въ

 

глазахъ

 

общества.

 

Что

 

же

 

ка-

сается

 

причинъ

 

общаго

 

упадка

 

нравственности,

 

то

 

комиссія

 

желала

 

бы

указать

 

слѣдующія

 

причины

 

этого

 

печальнаго

 

явлеиія:

 

1)

 

неблагопри-

стойное

 

поведоніе

 

родителей

 

и

 

старшихъ

 

въ

 

присутствіи

 

дѣтей,

 

такъ

какъ

 

кто

 

не

 

знаешь,

 

насколько

 

послѣдніе

 

переимчивы,

 

особенно

 

въ

 

от-

ношеніи

 

къ

 

худому

 

и

 

безнравственному;

 

2)

 

излишняя

 

списходительность,

а

 

иногда

 

даже

 

выраженіе

 

одобренія

 

къ

 

проступкамъ

 

подростающаго-

поколѣнія

 

со

 

стороны

 

ихъ

 

родителей,

 

особенно

 

ярко

 

бросающіеся

 

въ

глаза

 

во

 

время

 

нраздничныхъ

 

гуляніп

 

и

 

деревенскихъ

 

вечернихъ,

 

а

 

въ

иныхъ

 

мѣстахъ

 

даже

 

ночныхъ

 

увеселительныхъ

 

бесѣдахъ

 

молодежи;

3)

 

потребность

 

многихъ

 

для

 

усиленія

 

своихъ

 

средствъ

 

отсылать

 

нѣко-

торыхъ

 

членовъ

 

семьи,

 

особенно

 

иодростковъ

 

въ

 

отхожіе

 

промыслы,

гдѣ

 

они

 

попадаютъ

 

часто

 

въ

 

совершенно

 

развращенную

 

среду

 

(побы-

вавшихъ

 

на

 

фабрикѣ,

 

каковыхъ

 

за

 

развитіемъ

 

у

 

насъ

 

въ

 

Россіи

 

фа-

бричнаго

 

дѣла

 

становится

 

все

 

больше

 

и

 

больше,

 

легко

 

отличитъ

 

каж-

дый);

 

4)

 

слѣпое

 

подражаніе

 

модѣ,

 

развивающееся

 

все

 

болѣе

 

и

 

болѣе

даже

 

среди

 

крестьянскаго

 

населенія

 

и

 

приводящее

 

для

 

удовлетворенія

этой

 

потребности

 

иногда

 

къ

 

средствамъ

 

совершенно

 

безнравственным^

5)

 

производство

 

торговли

 

въ

 

праздничные

 

дни,

 

вызывающее

 

невольно

 

и

день,

 

долженствующій

 

быть

 

посвященнымъ

 

заботамъ

 

о

 

спасеніи

 

души,

отдавать

 

заботамъ

 

о

 

житейскихъ

 

потребностяхъ.

При

 

перечисленіи

 

причинъ

 

упадка

 

нравственности

 

естественно

указываются

 

и

 

способы

 

къ

 

возвышенію

 

ея.

 

Такъ,

 

желательно,

 

чтобы

приложены

 

были

 

всѣми,

 

кому

 

слѣдуетъ

 

и

 

возможно,

 

что

 

либо

 

сдѣлать

для

 

этого,

 

усиленный

 

заботы

 

объ

 

устраненін

 

причинъ,

 

вызывающихъ

упадокъ

 

нравственности.

 

Въ

 

частности

 

желательно,

 

чтобы

 

приложены

были

 

заботы

 

объ

 

умноженіи

 

пастырскихъ

 

поученій

 

не

 

столько

 

оффи-

ціальныхъ,

 

сколько

 

самыхъ

 

задушевныхъ,

 

происходящихъ

 

въ

 

лростыхъ,
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частныхъ

 

бесѣдахъ

 

пастыря

 

съ

 

пасомыми.

 

Особенно,

 

по

 

мнѣнію

 

комис-

сіи,

 

должно

 

быть

 

обращено

 

вниманіе

 

на

 

правильную

 

постановку

 

школь-

наго

 

дѣла,

 

такъ

 

какъ

 

школы

 

имѣютъ

 

весьма

 

важное

 

воспитательное

зяаченіе

 

для

 

подростающаго

 

поколѣнія.

Резолюція

 

Его

 

Преосвященства

 

къ

 

журналу

 

Ж

 

8:

 

12

 

сентября

 

1906.

Утверждается.

 

По

 

ст.

 

6.

 

Вопросъ

 

объ

 

арендной

 

платѣ

 

Ипа-

тгввскому

 

монастырю

 

за

 

свѣчной

 

заводь,

 

можно

 

предвидѣтъ,

 

на

будущее

 

время

 

явится

 

источникомъ

 

нескончаемыха

 

првреканій

 

меж-

ду

 

Фуховенствомъ,

 

которое

 

желал»

 

и

 

бцдстъ

 

желать

 

сколько

возможно

 

уменьшить

 

эту

 

плату,

 

и —управленіемъ

 

монастыря,

которое

 

настаивало

 

и

 

будьтъ

 

настаивать

 

на

 

своемъ

 

правѣ

 

по-

лучать

 

за

 

аренду

 

своею

 

завода

 

ту

 

именно

 

плату,

 

которую

 

въ

свое

 

время

 

само

 

духовенство

 

согласилось

 

вносить

 

монастырю

 

и

которая

 

потомъ

 

утверждена

 

была

 

Св.

 

Синодом-' .

 

Имѣя

 

это

 

въ

виду,

 

согласно

 

постановлены

 

съѣзда,

 

считаю

 

нужнымъ

 

поручить

членамъ

 

управ ленія

 

епарх.

 

свѣчною

 

завода

 

теперь

 

же

 

озаботить-

ся

 

подысканіемъ

 

удобною

 

мѣста

 

для

 

устройства

 

собственныхъ

помѣіиеній

 

для

 

завода,

 

а

 

также

 

составить

 

піаны

 

и

 

смѣту

 

на

постройку

 

необходимыхъ

 

зданій

 

и

 

все

 

дѣло

 

о

 

семг

 

въ

 

готовомъ

видѣ

 

п/

 

едставить

 

на

 

разсмотрѣнге

 

будущиго

 

съѣзда.

Но

 

ст.

 

7.

 

ІІсаломщицкая

 

школа

 

необходима

 

и

 

она

 

должна

быть

 

открыта

 

въ

 

епархіи.

 

Для

 

этой

 

цѣли

 

считаю

 

нужнымъ

учредить

 

комиссію,

 

подъ

 

предсѣдателіствомъ

 

Преосвященного

Епископа

 

Еикандра,

 

Викарія

 

Костромского,

 

изъ

 

слѣдующихъ

лиці:

 

каѳедральнто

 

протоіерея

 

1.

 

Сырцова,

 

предсѣдателя

 

учи-

лищного

 

совѣта

 

протоіерея

 

Сперанского,

 

протоіерея

 

каѳ.

 

собора

Вознесенскаю,

 

епарх.

 

наблюдателя

 

Л.

 

Юництіо

 

и

 

смотрителя

дух.

 

училища

 

П.

 

Виноградова.

 

Комиссія

 

озаботится

 

составле-

нгемъ

 

примѣрнаго

 

устава

 

для

 

будущей

 

школы,

 

а

 

также

 

обсудите,

ідѣ

 

взять

 

средствъ

 

для

 

содержанія

 

школы

 

и

 

гдѣ

 

удобнѣе

 

ее

 

по-

мѣстить,

 

не

 

вдали

 

отъ

 

Костромы,

 

чтобы

 

не

 

оставлять

 

ея

 

безъ

наблюденія

 

на

 

произволъ

 

судьбы.

 

Въ

 

протичнот

 

случаѣ

 

блашхъ

плодов*

 

отъ

 

нея

 

не

 

бубетъ.

 

Все

 

дѣло

 

поручается

 

комиссіи

 

испол-

нить

 

ко

 

времени

 

будущаю

 

съѣзда

 

и

 

представить

 

мнѣ.

По

 

ст.

 

8.

 

Еонсисторія

   

предложитъ

   

отъ

 

моею

  

имени

 

о.о.
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настоятелямъ

 

и

 

настоятельницамъ

 

монастырей,

 

въ

 

виду

 

крайне

стѣснительныхъ

 

средствъ

 

епархіи,

 

уделять

 

ежегодно,

 

сколько

 

ока-

жется

 

возможнымъ,

 

изъ

 

монастырского

 

достатка

 

на

 

содержите

духовно-учебн.

 

заведеній

 

епархіи,

 

направляя

 

такія

 

жертвы

 

въ

консисторію,

 

а

 

кьнсисторія

 

будешь

 

одновременно

 

отсылать

 

ихъ

въ

 

епарх.

 

съѣздъ

 

на

 

его

 

распоряженіе.

По

 

ст.

 

9.

 

Еонсисторія

 

предпишешь

 

кому

 

слѣдуетъ

 

указами,

чтобы

 

монастыри

 

не

 

покупали

 

церковныхъ

 

свѣчъ

 

иного

 

производ-

ства,

 

какъ

 

только

 

Костромского

 

епарх.

 

свечною

 

завосіа.

По

 

ст.

 

11.

 

(Но

 

поводу

 

доклада

 

комиссіи

 

о

 

релиііозно-нрав-

ственномъ

 

упадкѣ

 

въ

 

современного

 

обществѣ

 

и

 

причинахъ

 

ослаб-

ленія

 

пастырскаго

 

вліянія

 

на

 

прихожанъ).

 

Отцы

 

и

 

братіе!

 

Въ

вашемъ

 

докладѣ

 

сущая

 

правда;

 

но

 

если

 

мы

 

искренно

 

желаемъ

достигнуть

 

какого

 

нибудь

 

улучшенья

 

въ

 

релиііозно-нравственномъ

состоянт

 

общества,

 

намъ

 

нужно

 

первѣе

 

всего

 

начать

 

эту

 

рабо-

ту

 

каждому

 

съ

 

самого

 

себя.

 

Таковъ

 

непреложный

 

законъ

 

нрав-

ственного

 

миропорядка,

 

образно

 

выраженный

 

въ

 

Евателъскомъ

изречены:

 

„врачу,

 

исцѣлися

 

самъ".

 

Только

 

тогда

 

общество

 

лю-

дей

 

улучшится

 

въ

 

нравственномъ

 

отношены,

 

когда

 

каждый

 

изъ

насъ

 

въ

 

отдѣльности

 

станешь

 

лучше,

 

въ

 

чемъ

 

намъ,

 

пастырямъ,

безъ

 

сомнѣнія,

 

надлежитъ

 

быть

 

впереди

 

всѣхъ

 

другихъ.

По

 

ст.

 

12.

 

Съ

 

постановленіемъ

 

съезда

 

касательно

 

Епарх.

Ведомостей

 

согласенъ,

 

но

 

для

 

меня

 

является

 

вопросомъ,

 

доста-

нешь

 

ли.

 

у

 

редакціи

 

средствъ

 

выпускать

 

и

 

разсылатъ

 

по

 

епархіи

четыре

 

номера

 

въ

 

мѣсяцъ

 

вместо

 

двухъ?

 

Нѣтъ

 

на

 

этотъ

 

вопросъ

отвѣта

 

и

 

въ

 

постановлены

 

съезда.

 

Епархіалъный

 

съѣздъ

 

прошлого

1905

 

г.,

 

между

 

прочимъ,

 

избралъ

 

особую

 

комиссію,

 

подъ

 

предсѣда-

телъствомъ

 

священника

 

В.

 

Соколова,

 

которой

 

и

 

поручилъ

 

обре-

визовать

 

денежную

 

часть

 

редакціи

 

и

 

затѣмъ

 

вообще

 

разработать

вопросъ

 

о

 

лучшей

 

постановил

 

Епарх.

 

Ведомостей

 

и

 

свой

 

докладъ

по

 

сему

 

представить

 

въ

 

сгѣздъ

 

1906

 

г.

 

По

 

ни

 

въ

 

бумаіахъ

 

съѣзда,

ни

 

въ

 

журналахъ

 

нѣтъ

 

никакою

 

упоминанія

 

о

 

такомъ

 

докладѣ.

Весьма

 

жаль.

 

Консисторгя

 

запросить

 

председателя

 

комиссіи,

былъ

 

ли

 

имъ

 

представленъ

 

съѣзду

    

докладъ

 

ѵо

 

сему

   

предмету

 

и,

если

 

не

 

былъ,

 

то

 

почему?

        

ьш$*

   

ѵ

Епископъ

 

Тихом.
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№

 

9.

 

Журналъ

 

28

 

августа.

1.

  

Епар.

 

съѣздъ

 

духовенства

 

слушалъ

 

редактированный

 

журналъ

сьѣзда

 

Ж

 

8

 

засѣданія

 

27

 

августа.

 

Постановили:

 

журналъ

 

утвердить.

2.

  

Изъ

 

вопросовъ,

 

принятыхъ

 

къ

 

обсужденію

 

енар.

 

съѣздомъ,

 

по

отдѣлу

 

УІ

 

вопросовъ,

 

отпечат.

 

въ

 

Ж

 

14

 

Епар.

 

Вѣдомостей

 

1906

 

г.,

съѣздъ

 

обсуждалъ

 

вопросъ

 

9-й

 

о

 

выборѣ

 

благочинныхъ.

 

Постановили:

весьма

 

желательно,

 

чтобы

 

выборное

 

начало

 

въ

 

отношеніи

 

благочинныхъ

было

 

примѣнено

 

къ

 

дѣлу

 

въ

 

нашей

 

Костр.

 

енархіи

 

въ

 

возмолшо

 

не-

продолжительное

 

время.

 

Просить

 

Его

 

Преосвященство

 

исходатайство-

вать

 

предъ

 

Св.

 

Синодомъ

 

духовенству

 

епархіи

 

право

 

избирать

 

трехъ

кандидатовъ

 

отъ

 

каждаго

 

округа

 

на

 

должность

 

благочиннаго,

 

изъ

 

ко-

торыхъ

 

одинъ

 

и

 

утверждался

 

бы

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

по

 

Его

 

Архи-

пастырскому

 

усмотрѣнію.

 

Срокъ

 

службы

 

благочиннаго

 

лселателенъ

трехлѣтній,

 

по

 

истеченіи

 

котораго

 

выборы

 

возобновляются

 

въ

 

томъ

 

же

иорядкѣ.

3.

  

Изъ

 

VI

 

отдѣла

 

вопросовъ,

 

о

 

правовомъ

 

положенін

 

духовен-

ства,

 

обсуждался

 

вопросъ

 

1-й

 

объ

 

отмѣнѣ

 

въ

 

клировыхъ

 

вѣдомостяхъ

отмѣтокъ

 

о

 

поведеніи

 

духовенства

 

вообще.

 

Постановили:

 

ходатайство-

вать

 

предъ

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

объ

 

отмѣнѣ

 

въ

 

клировыхъ

 

вѣдомо-

стяхъ

 

отмѣтокъ

 

о

 

поведеніи

 

только

 

женъ

 

и

 

дѣтей

 

духовенства

 

епархіи,

а

 

отмѣтку

 

о

 

поведеніи

 

священно-церковно-служителей

 

оставить

 

по

 

су-

ществующему

 

доселѣ

 

порядку

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

о.о.

 

благочинные,

 

въ

случаѣ

 

пониженія

 

отмѣтки

 

кому

 

либо

 

противъ

 

предыдущаго

 

года

 

конфи-

денціально

 

объясняли

 

пониженному

 

въ

 

отмѣткѣ

 

о

 

поведеніи

 

о

 

причи-

нахъ

 

пониженія — на

 

тотъ

 

предметъ,

 

чтобы

 

неисправные

 

знали,

 

въ

 

чемъ

они

 

могутъ

 

исправиться.

4.

   

Слушали

 

нредложеніе

 

о.

 

председателя

 

съѣзца

 

указать,

 

какіе

за

 

симъ

 

вопросы

 

съѣздъ

 

желалъ

 

бы

 

обсуждать

 

по

 

порядку

 

вопросовъ

изложенныхъ

 

въ

 

спискѣ

 

Л»

 

14

 

Епарх.

 

Вѣдомостей.

 

Постановили:

 

даль-

нѣйшее

 

обсужденіе

 

вопросовъ

 

по

 

извѣстноыу

 

списку,

 

за

 

разсмотрѣніемъ

наиболѣе

 

существенныхъ

 

изъ

 

нихъ,

 

признать

 

нежелательнымъ,

 

предо-

ставивши

 

духовенству

 

епархіи

 

внести

 

желательные

 

вопросы

 

съ

 

надле-!

жащею

 

обоснованностію

 

на

 

обсужденіе

 

съѣзда

 

будущаго

 

1907

 

г.,

 

а|
иынѣ

 

произвести

 

выборы

 

въ

 

различный

 

должности

 

на

 

свободный

 

вакан-

сіи

 

и

 

закончить

 

занятія

 

съѣзда.

 

Въ

 

виду

 

постановленія

 

съѣзда

 

по

журналу

 

К:

 

1-й,

 

ст.

 

4-й

 

утвердить

 

журналы

 

съѣзда,

 

принятые

 

полнымъ

■собраніемъ

 

подписями

 

только

 

о.о.

 

продсѣдателей

 

и

 

делопроизводителей

■съѣзда,

 

при

 

условіи

 

общей

 

подписи

 

подъ

 

послѣднимъ

 

журналомъ,

съѣздъ

 

находитъ

 

возможнымъ

 

скрѣплять

 

и

 

баллотировочные

 

листы

 

под-

писями

 

только

 

сихъ

 

лицъ.
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5.

  

Произведенными

 

баллотированіями

 

и

 

голосованіемъ

 

избранными

оказались:

 

а)

 

членами

 

совѣта

 

епар.

 

общежитія

 

при

 

семинаріи:

 

1)

 

еди-

ногласно

 

свящ.

 

Богословской

 

ц.,

 

что

 

за

 

рѣкою

 

Костромою,

 

Николай

Давидовскій

 

и

 

2)

 

кладбищенской

 

ц.

 

г.

 

Костромы

 

свящ.

 

Димитрій

 

Ус-

пенскій;

 

кандидатами:

 

1)

 

свящ.

 

Архангельской

 

ц.

 

г.

 

Костромы

 

Николай

Нифонтовъ

 

и

 

2)

 

Троицкой

 

ц.

 

гор.

 

Костромы

 

свящ.

 

Іоаннъ

 

Тихоміровъ

(въ

 

баллотировке

 

участвовали

 

66

 

депутатовъ);

 

б)

 

на

 

должность

 

члена

управленія

 

епар.

 

свечного

 

завода

 

закрытою

 

баллотировкою

 

избранъ

свящ.

 

Богоявленскаго

 

ж.

 

монастыря

 

Василій

 

Владиміровъ

 

(въ

 

баллоти-

ровке

 

участвовали

 

67

 

о. о.

 

депутатовъ);

 

в)

 

въ

 

ревизіонный

 

комитетъ

 

по

поверке

 

суммъ

 

и

 

отчетовъ

 

по

 

епарх.

 

свечному

 

заводу

 

единогласно

 

из-

браны

 

священники

 

церквей

 

гор.

 

Костромы:

 

Димитрій

 

Беляевъ,

 

Іоаннъ

Тихоміровъ

 

и

 

Василій

 

Звездинъ.

 

г)

 

членомъ

 

совета

 

епарх.

 

ж.

 

училища

закрытою

 

баллотировкою

 

избранъ

 

свящ.

 

Крестовоздвиженскаго

 

монасты-

ря

 

Павелъ

 

Свирскій

 

(41

 

противъ

 

26)

 

и

 

кандидатомъ

 

по

 

немъ

 

свящ.

Покровской

 

ц.,

 

что

 

въ

 

Полянской

 

слободе,

 

Николай

 

Краснопѣвцевъ

(38

 

противъ

 

29);

 

д)

 

членомъ

 

ревизіоннаго

 

комитета

 

по

 

епарх.

 

ж.

 

учи-

лищу

 

свящ.

 

Воскресенской

 

ц.

 

г.

 

Нерехты

 

Іоаннъ

 

Виноградовъ

 

(избранъ

единогласно).

6.

  

Съѣздъ

 

постановилъ:

 

выразить

 

благодарность

 

г.

 

предсѣдателю

и

 

делопроизводителямъ

 

съѣзда,

 

председателямъ

 

и

 

членамъ

 

комиссіи

 

по

разработкѣ

 

матеріаловъ

 

для

 

епарх.

 

съѣзда

 

и

 

просить

 

последнихъ

 

про-

должать

 

занятія

 

по

 

комиссіи

 

и

 

въ

 

будущемъ

 

году,

 

а

 

духовенство

 

по-

ставить

 

чрезъ

 

Епарх.

 

Вѣдомости

 

въ

 

известность,

 

что

 

послеінимъ

 

сро-

комъ

 

представленія

 

въ

 

комиссію

 

вопросовъ

 

назначается

 

1

 

марта

 

1907

 

г.

БАЛЛОТИРОВОЧНЫЕ

 

ЛИСТЫ.

а)

 

по

 

выбору

 

членовъ

 

совета

 

епарх.

 

общежитіи

 

при

 

семинаріи.

Имена

 

и

 

фамиліи

 

баллотируе-

мыхъ

 

священниковъ.

сЗ
ft

11
&

 

2

w

1=3
ф
в
оЗ
Си
я

■о
со
а
ш

►— (
ьч

Отметки

 

объ

 

избраніи.

Свящѳнникъ

    

Николай

 

Нифон-
товъ

   

.

Священникъ

 

Николай

 

Давидов-
скій

    

.

                   

...

Священникъ

    

Іоаннъ

    

Тихомі-
ровъ

   

.

Священникъ

    

Дмитрій

   

Успен-
скій

38

66

36

49

28

30

17.

Избранъ

 

кандидатомъ.

Избранъ

 

единогласно

 

чле-

номъ.

Избранъ

 

кандидатомъ.

Избранъ

 

членомъ.
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б)

 

по

 

выбору

 

4-го

 

члена

 

епарх.

 

свечного

 

завода

 

управленія.

_____

Священникъ

 

Николай

 

Давидов- Не

 

избранъ.
скій

    

. 19 48
Священникъ

 

Василій

   

Владимі- Избранъ

    

4-мъ

    

членомъ

ровъ

   

. 58 9 управленія

 

свечного

 

завода.

в)

 

по

 

выбору

 

членовъ

 

ревизионной

 

комиссіи

 

по

 

провѣркѣ

   

суммъ

 

и

отчетовъ

 

по

 

епарх.

 

свечному

 

заводу.

Священникъ

 

Дмитрій

 

Беляевъ
Священникъ

     

Іоаннъ

    

Тихомі-
ровъ

    

.

Священникъ

      

Василій

     

Звѣз-
динъ

   

.

66

66

66

---

Избраны

 

всѣ

 

единогласно.

г)

 

по

 

выбору

 

членовъ

 

совѣта

 

епарх.

 

жен.

 

училища.

Священникъ

     

Павелъ

     

Свир-
скій

Священникъ

 

Николай

 

Красно-
пѣвцевъ

41

38

26

29

Избранъ

 

членомъ

 

совѣта.

Избранъ

 

кандидатомъ.

д)

 

по

 

выбору

 

членовъ

 

ревизіонной

 

комиссіи

 

по

 

епар.

 

жен.

  

училищу.

Священникъ

      

Воскресенской
церкви

   

города

   

Нерехты

 

Іоаннъ
Виноградовъ

Единогласно.

Резолюція

 

Его

 

Преосвященства

 

на

 

журналѣ

 

съезда

 

№

 

9:

 

15

 

сент.

1906.

 

Утверждается.

 

По

 

ст.

 

2.

 

Лонсисторіл,

 

справившись

съ

 

моей

 

резолюцией

 

на

 

журналѣ

 

прошлогодним

 

съѣзда

 

по-

тому

 

же

 

вопросу— о

 

выборѣ

 

благочинныхъ,

 

доложить

 

мнѣ г

что

 

можно

 

было- бы

 

сдѣлать

 

до

 

созыва

 

всероссійскаго

 

со-

бора

 

въ

 

удовлетворенье

 

столь

 

настойчива

 

о

 

желанія

 

епар-

хіальнаго

 

духовенства.

 

Но

 

при

 

этомъ

 

считаю

 

нужнымъ

оговориться,

   

что

 

л

 

никакъ

 

не

 

могу

 

согласиться

   

съ

 

тѣмг,
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чтобы

 

благочинные

 

избирались

 

только

 

на

 

три

 

года.

 

По
моему

 

мнѣнію,

 

это

 

значило

 

бы

 

вовсе

 

остаться

 

безъ

 

благо-
чинныхъ,

 

такъ

 

какъ

 

долоюпость

 

благочиннаго

 

настолько

ныцѣ

 

усложнилась,

 

что

 

съ

 

нею

 

въ

 

три

 

года

 

едва

 

можно

■освоиться

 

и

 

войти

 

въ

 

курсъ

 

дѣлъ.

По

 

ст.

 

3.

 

Съ

 

мнѣніемъ

 

съѣзда

 

согласенъ,

 

но

 

приэтомъ

съ

 

такою

 

оговоркою:

 

постановленіе

 

съѣзда

 

о

 

томъ,

 

чтобы
благочинные

 

объясняли

 

священно-гіерковно-служгшіелямъ,

 

въ

случаѣ

 

пониженія

 

послѣднимъ

 

отмѣткгі

 

по

 

поведению,

 

за

что

 

именно

 

аттестагіія

 

по

 

поведению

 

имъ

 

птгіжена,

 

пусть

никто

 

не

 

понимаетъ

 

въ

 

томъ

 

смыслѣ,

 

что

 

благочинные

обязаны

 

отдавать

 

отчетъ

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

подчиненному

 

имъ

духовенству.
Ііі.

 

Іихонъ.

Вопросы,

 

возбужденные

 

епарх.

 

духовенством*

 

и

 

учреж-

дѳніями

 

для

 

рѣшенія

 

на

 

епарх.

 

сьѣздѣ

 

и

 

съѣздомъ
снятые

 

съ

 

очереди.

1

   

«Tjf

Изъ

 

отдѣла

 

I:

 

3.

 

Объ

 

установлении

 

при

 

церквахъ

 

общаго

 

ненія

съ

 

воспрещеніемъ

 

пѣнія

 

партеснаго

 

(1

 

Макар.);

 

4.

 

О

 

необходимости

 

и

пользЬ

 

измененія

 

богослужебнаго

 

устава

 

для

 

прпх.

 

церквей

 

(2

 

Кологр.);

5.

 

О

 

составленіи

 

особаго

 

устава

 

о

 

постахъ

 

для

 

мірянъ

 

(2

   

Кологр.).

Изъ

 

отд.

 

II:

 

5.

 

О

 

пересмотре

 

закояоположеній

 

о

 

распределеніи

труда

 

между

 

членами

 

причта

 

(10

 

Костр.);

 

6.

 

Кто

 

долженъ

 

спрявляться

у

 

священника

 

о

 

времени

 

звона

 

къ

 

богослуженію

 

(2

 

Макар.);

 

7.

 

Объ

отношеніи

 

прих.

 

пастырей

 

къ

 

быв.

 

прихсжанамъ-старообрядцамъ

 

(5

 

Ма-

карьев.);

 

10.

 

Объ

 

учрелсдепіи

 

годичныхъ

 

уездн.

 

пнстирскихъ

 

собранім

(2

 

Hep.);

 

11.

 

О

 

привлеченіи

 

къ

 

ревизіи

 

разпыхъ

 

учрежденій

 

духовен-

ства

 

не

 

только

 

г.

 

Костромы,

 

по

 

и

 

ближайшихъ

 

къ

 

ней

 

местностей

(8

 

Hep.);

 

12.

 

Объ

 

открытіи

 

при

 

всехъ

 

церквахъ

 

епархіи

 

пастырскихъ

собеседованій

 

съ

 

яепременнымъ

 

участіемъ

 

въ

 

немъ

 

клира

 

(2

 

Ветл.,

4

 

Чухл.);

 

13.

 

О

 

предоставлении

 

приход,

 

духовенству

 

самому

 

лично

 

и

на

 

свою

 

ответственность

 

вѣдать

 

и

 

разрешать

 

дела

 

брачпыя,

 

присоеда-

неніе

 

къ

 

православно

 

и

 

проч.

 

(1

 

Мак.).

Изъ

 

отд.

 

III:

 

2.

 

О

 

выработке

 

программы

 

для

 

ц

 

-пр.

 

советопъ

(3

 

Ветл.,

 

3

 

Кин.,

 

4

 

Чухл.);

 

3.

 

На

 

сколько

 

и

 

чемъ

 

приход,

 

советы

 

мо-

гутъ

 

содействовать

 

сближенію

 

пастырей

 

съ

 

пасомыми

 

(2

 

Кол.);

 

4.

 

О

своевременности

 

открытія

 

ц.-прих.

 

собраній

   

и

 

составленіи

   

программы
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для

 

ихъ

 

оргаиизацій

 

(5

 

Мак);

 

5.

 

О

 

выработке

 

правъ

 

и

 

обязанностей

священпослулсителей

 

и

 

советчиковъ

 

въ

 

ц.-пр.

 

собраніяхъ

 

и

 

советахъ

(2

 

Вуйск.).

 

6.

 

Объ

 

устройстве

 

церьовно-прих.

 

жизви

 

въ

 

смысле

 

выра-

ботки

 

общихъ

 

положеній

 

и

 

правилъ

 

(2

 

Hep.).

 

7.

 

О

 

призпанін

 

за

 

при-

ходскими

 

советами

 

значенія

 

легальнаго

 

учреждепія

 

(4

 

Чухл.).

Изъ

 

отд.

 

IT:

 

13.

 

О

 

порядке

 

избрапія

 

депутатовъ,

 

о

 

полномочіяхъ

и

 

правахъ

 

ихъ

 

(6

 

Юрьев.);

 

14.

 

О

 

публичности

 

занятій

 

съезда

 

(5

 

Юрьев);

15.

 

О

 

сокращеніи

 

срока

 

полномочій

 

депутатовъ

 

до

 

одного

 

года

 

(5

 

и

 

6

Юрьев);

 

16.

 

Объ

 

измененіи

 

правилъ

 

для

 

выбора

 

въ

 

депутаты

 

и

 

др,

должности

 

(4

 

К,ин );

 

18.

 

О

 

выборе

 

депутатовъ

 

отъ

 

каждаго

 

десятка

причтовъ

 

(Ь

 

Мак.");

 

19.

 

О

 

точномъ

 

определеніи

 

правъ

 

епарх.

 

съезда

(4

 

Чухл.).

Изъ

 

отд.

 

VI:

 

4.

 

О

 

ноложеніи

 

вдовыхъ

 

священниковъ

 

и

 

діаконовх;

6.

 

Объ

 

определены

 

собраній

 

благочинническихъ

 

совѣтовъ

 

только

 

ме-

рою

 

надобности

 

въ

 

нихъ

 

(3

 

Кологр.);

 

8.

 

Объ

 

учреждены

 

должности

особыхъ

 

судебн.

 

следователей

 

по

 

духов,

 

дѣламъ

 

(6

 

Hep.,

 

1

 

Кин.);

 

10.

О

 

выборномъ

 

началѣ

 

членовъ

 

консисторіи

 

(2

 

Кологр.);

 

11.

 

О

 

ненор-

мальномъ

 

положен ін

 

белаго

 

духовенства

 

въ

 

правовомъ

 

(и

 

матеріаль-

номъ)

 

отношепіи

 

(10

 

Hep.);

 

12.

 

О

 

допущеніи

 

въ

 

составъ

 

Всероссійск.

собора

 

клириковъ

 

(и

 

мірянъ)

 

съ

 

рѣшающимъ

 

голосомъ

 

по

 

общецерков.

вопросамъ

 

(1

 

Кин.);

 

13.

 

Въ

 

какомъ

 

виде

 

желательно

 

участіе

 

белаго

духовенства

 

(и

 

мірянъ)

 

на

 

предстоящемъ

 

Всероссійскомъ

 

церк.

 

соборѣ

(2

 

Кологр.);

 

14.

 

О

 

применены

 

выборнаго

 

начала

 

при

 

избраніи

 

членовъ

причта

 

и

 

епископа

 

(2

 

Кологр.);

 

15.

 

О

 

привлечены

 

всехъ

 

членовъ

 

бла-

гочиннич.

 

совѣта

 

къ

 

составленію

 

мненій

 

по

 

указамъ,

 

адресованнымъ

на

 

имя

 

благочинныхъ

 

(4

 

Юрьев.);

 

16.

 

Объ

 

установлены

 

определенная

срока

 

для

 

представленія

 

къ

 

наградамъ

 

и

 

объ

 

обязательномъ

 

представ-

лены

 

къ

 

таковымъ

 

за

 

выслугу

 

лѣтъ

 

(2

   

Кологр.).

Изъ

 

отд.

 

VII:

 

4.

 

Объ

 

установлены

 

наградъ

 

для

 

діакоповъ

 

ипса-

ломщиковъ

 

(2

 

Кологр.);

 

6.

 

О

 

вызове

 

въ

 

съезды

 

дьяконовъ

 

и

 

псалом-

щиковъ

 

(4

 

Чухл.);

 

7.

 

Объ

 

участіи

 

діаконовъ

 

и

 

псаломщиковъ

 

въ

 

бла-

гочиннич.

 

совътахъ

 

(4

 

Кинет.);

 

8.

 

О

 

расширены

 

избирательн.

 

правъ

низшихъ

 

члеловъ

 

клира

 

безъ

 

ограниченія

 

образопательнымъ

 

цеввомъ

(4

 

Костр.,

 

1

 

Макар.);

 

11.

 

О

 

выработке

 

инструкціи

 

для

 

діаконовъ

 

и

 

пса-

ломщиковъ

 

(3

 

Кинеш.).

Изъ

 

отд.

 

ѴШ:

 

2.

 

Объ

 

оказаніи

 

помощи

 

псаломщикамъ,

 

не

 

имею-

щимъ

 

средстаъ

 

на

 

устройство

 

и

 

ремоптъ

 

домовъ

 

(5

 

Гал.);

 

5.

 

О

 

приня-

ты

 

епарх.

 

съѣздомъ

 

забогъ

 

объ

 

инвалидномъ

 

духовенстве,

 

детяхъ

 

и

сиротахъ

 

(3

 

Ветл.);

 

Объ

 

учреждены

 

похоронной

 

кассы

 

(2

 

Нерехт.

 

и

свящ.

 

Одѣлевскій);

 

13.

 

О

 

безплатномъ

 

обучепіи

   

детей

 

духовенства

 

во
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всехъ

 

учебныхъ

 

заведеніяхъ

 

(3

 

Ветл.).

 

14.

 

О

 

страхованіи

 

собствеппыхъ

домовъ

 

причта

 

за

 

церк.

 

счетъ

 

(6

 

Костр.).

Изъ

 

отд.

 

XI.

 

2.

 

О

 

представлены

 

отъ

 

церквей

 

дополнит,

 

суммы

по

 

полугодіямъ

 

и

 

предоставлены

 

права

 

увеличенія

 

этихъ

 

суммъ

 

исклю-

чительно

 

окружному

 

съезду

 

духовенства

 

(2

 

Ветл.);

 

5)

 

О

 

проверке

 

рас-

кладки

 

по

 

церквамъ

 

процентнаго

 

сбора

 

взаменъ

 

свечного

 

дохода

(1

 

Буйск.);

 

8)

 

О

 

согласованы

 

процентнаго

 

обложенія

 

церквей

 

сообраз-

но

 

съ

 

действительными

 

доходами

 

ихъ

 

(1

 

Кин.);

 

9.

 

Объ

 

установлены

определенной

 

нормы

 

жалованья

 

благочиннымъ

 

(2

 

Кологр.);

 

12.

 

Объ

отмене

 

взносовъ

 

за

 

награды

 

(3

 

Кологр.);

 

15.

 

О

 

перераспределены

 

де-

нежн.

 

взносовъ

 

съ

 

церквей,

 

соответственно

 

количеству

 

приход,

 

душъ

(9

   

Костр.).

Изъ

 

отд.

 

XIV:

 

1.

 

О

 

предоставлены

 

бедному

 

духовенству

 

права

контроля

 

монастырскихъ

 

доходовь

 

(4

   

Кипеш.).

Изъ

 

отд.

 

XV:

 

11.

 

Объ

 

отмене

 

сборовъ

 

на

 

содержаніе

 

дух.-учеб.

заведеній

 

съ

 

теыъ,

 

чюбы

 

дети

 

духовенства

 

обучались

 

въ

 

низшей

 

и

средней

 

школе

 

безіілатио,

 

а

 

па

 

церковный

 

средства

 

содержались

 

бого-

сдовскіе

 

классы

 

(2

 

Гали 1

 

.);

 

12.

 

О

 

сближены

 

программъ

 

дух.-учебныхъ

заведены

 

съ

 

программами

 

свѣтскихъ

 

заведепій

 

[1

 

Кинеш.];

 

14.

 

Объ

определены

 

преподавателей

 

на

 

должности

 

баллотировкой

 

и

 

объ

 

урав-

нены

 

правъ

 

преподавателей

 

съ

 

среднимъ

 

образовапіемъ

 

съ

 

преподава-

телями,

 

имеющими

 

высш

 

ч;

 

образовапіе

 

(2

 

Кологр.);

 

15.

 

О

 

свободпомъ

доступе

 

иносословныхъ

 

вь

 

духовно-учеб.

 

заведеніяхъ

 

(2

   

Кологр.).

Изъ

 

отд.

 

XVI:

 

22.

 

Объ

 

ограничены

 

съездомъ

 

произвола

 

семи-

нарскаго

 

и

 

учил,

 

пачальствъ

 

(4

 

Чухл.).

Изъ

 

отд.

 

XX:

 

О

 

переводе

 

учениковъ

 

духовнаго

 

училища

 

изъ

класса

 

въ

 

классъ

 

при

 

малоспособности

 

въ

 

изучены

 

греческ.

 

и

 

латин.

языковъ

 

(3

 

Ветл.).

РДСД0РЯЖ2ЩЕ

 

ЕПАРШЛЬНАГО

 

НАЧАЛЬСТВА.

о

   

совершеніи

   

богослуженій

   

въ

   

день

    

17-го

   

октября.

Костромская

 

духовная

 

консисторія

 

приказали:

 

во

 

исі:ол-

веніе

 

резолюціи

 

Его

 

Преосвященства

 

отъ

 

2

 

октября

 

сего

 

1906

года,

 

подтвердить

 

по

 

еаархіи,

 

чрезъ

 

пропечатаніе

 

о

 

томъ

 

въ

 

мѣ-

етныхъ

 

Епархіальпыхъ

 

Вѣдомостяхъ,

 

о

 

неуклонпомъ

 

иеаолненіи

распоряженія

 

Святейшаго

 

Синода,

 

изложеннаго

 

въ

 

опредѣленіи

онаго

 

отъ

 

27^-го

 

сентября

  

1906

 

г.

   

за

 

№

 

5443,

   

нааечатанномъ
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яриложеніемъ

 

къ

 

№

 

89

   

„Церковныхъ

 

Ведомостей"

    

за

 

текущій

годъ

 

о

 

совершеніи

 

богослуженгй

 

въ

 

день

 

17-го

 

октября.

 

Октяб

ря

 

2

 

дня

 

1906

 

г.

 

№

  

11563.

Опредѣленіе

 

Св.

 

Синода.
отъ

 

27-го

 

сентября

 

1906

 

г.

 

за

 

№

 

5443,

 

о

 

совершеніи

 

бого-

служеній

 

въ

 

день

 

17-го

 

октября.

По

 

указу

 

Его

 

Имнераторскаго

 

Веіпчества,

 

Святѣпшій

 

Пра-

вительствующей

 

Оунодъ

 

имѣли

 

сужденіе

 

о

 

совершевіи

 

литургіи

 

и

благодарствен

 

наго

 

Господу

 

Богу

 

мелебствія

 

въ

 

17-й

 

день

 

октяб-

ря

 

тевущаго

 

года

 

но

 

случаю

 

годовщины

 

со

 

дня

 

изданія

 

Высо-

чайшаго

 

манифеста

 

объ

 

усовершенствованы

 

Государственнаго

 

по-

рядка

 

въ

 

Россійской

 

имперіи.

 

Приказали:

 

Принимая

 

во

 

вни-

маніе,

 

что

 

знаменательный

 

день

 

годовщины

 

изданія

 

Высочайшаго

манифеста

 

17-го

 

октября,

 

коимъ

 

Его

 

Императорскому

 

Величеству

благоугодни

 

было

 

даровать

 

Россійскому

 

населенію

 

основы

 

граж-

данской

 

свободы

 

и

 

право

 

непосредственна™,

 

чрезъ

 

выборпыхъ

отъ

 

народа,

 

участія

 

въ

 

законодательстве,

 

совпадаетъ

 

съ

 

воспо-

минаніемъ

 

чудеснаго

 

спасенія

 

въ

 

Бозѣ

 

почившаго

 

Государя

 

Импе-

ратора

 

Александра

 

ИГ

 

и

 

Августейпиго

 

Семейства

 

отъ

 

смертной

опасности,

 

'Святѣйшій

 

Сгнодъ

 

опредѣляетъ:

 

предписать

 

по

 

ду-

ховному

 

вѣдомству,

 

дабы

 

во

 

всѣхъ

 

церквахъ

 

Россійской

 

нмперіи,

въ

 

17-п

 

день

 

октября

 

сего

 

года,

 

совершена

 

была

 

божественная

литургія

 

и

 

до

 

окончены

 

оной

 

благодарственное

 

Господу

 

Богу

молебствіе

 

въ

 

воспоминаніе

 

чудеснаго

 

спасенія

 

Августейшаго

 

Се-

мейства

 

отъ

 

смертной

 

опасности

 

и

 

по

 

случаю

 

дарованія

 

Высо-

чайшаго

 

манифеста

 

17-го

 

октября

 

1905

 

г.,

 

съ

 

возношеніемъ

молитвъ

 

Всевышнему

 

о

 

благоденствіи

 

В*-емплостнвѢйшаго

 

Мо-

нарха

 

и

 

о

 

дарованіи

 

всѣмъ

 

Его

 

верноподданпымъ

 

силъ

 

и

 

доб-

рой

 

воли

 

содѣйствовать

 

завершение

 

въ

 

мирѣ

 

и

 

любви

 

велихаго

дѣла

 

выполненія

 

Высочайше

 

предначертанныхъ

 

реформъ.

 

Свя-

тейшій

 

Сунодъ

 

уповаетъ,

 

что

 

пастыри

 

церковные,

 

призывая

 

въ

указанный

 

день

 

къ

 

молитве

 

своихъ

 

пасомыхъ,

 

не

 

преминуть

разъяснить

 

имъ,

 

что

 

пользованіе

 

дарованною,

 

но

 

Высочайшему

манифесту,

  

гражданскою

 

свободой

 

налагаетъ

 

на

 

вѣрноподданпыхъ
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хрпстіанъ

 

обязанность

 

въ

 

своемъ

 

поведеніи

 

и

 

въ

 

отношеніяхъ

своихъ

 

къ

 

ближнимъ

 

поступать

 

въ

 

духѣ

 

христіапскаго

 

братолю-

бія,

 

что

 

свобода

 

Христова

 

не

 

есть

 

свобода

 

па

 

своеволіе

 

и

 

буй-

ство

 

мятежное,

 

ведущее

 

ко

 

враждѣ

 

братоубійственной,

 

а — свобода,

мира

 

и

 

любви

 

не

 

только

 

къ

 

друзіямъ

 

и

 

братьямь

 

христіапамъ,

но

 

и

 

къ

 

людямъ

 

чуждымъ

 

святой

 

вѣре

 

нашей,

 

ичто,

 

по

 

слову

 

Авгу-

стѣйшаго

 

нашего

 

Монарха,

 

только

 

при

 

иолномъ

 

порядке

 

и

 

спо-

койствід

 

возможно

 

прочное

 

улучшеніе

 

народнаго

 

быта.

Отъ

 

Костромской

 

дух.

 

консисторіи.

Костромская

 

дух.

 

консисторія,

 

во

 

исполненіе

 

резолюціи

 

Его

 

Пре-

освященства,

 

Преосвященнейшаго

 

Тихона,

 

предписываетъ

 

настоятелямъ

и

 

настоятельницамъ

 

монастырей,

 

настоятелямъ

 

соборовъ

 

и

 

церквей

Костромской

 

епархіи

 

произвести

 

22

 

будущаіо

 

октября

 

за

 

литургіей

сборъ

 

во

 

всехъ

 

церквахъ

 

на

 

возобновленіе

 

нагорнаго

 

Троицкаго

 

храма

въ

 

гор.

 

Юрьевце.

 

При

 

чемъ

 

предъ

 

сборомъ

 

прочитать

 

ниже

 

помещен-

ное

 

воззваніе.

 

Собранныя

 

деньги

 

препроводить

 

въ

 

попечительство

 

по

возобновленію

 

Троицкаго

 

Нагорнаго

 

храма

 

въ

 

гор.

 

Юрьевцѣ

 

и

 

о

 

ко-

личестве

 

и

 

времени

 

отсылки

 

ихъ

 

консисторіи

 

донести.

Православные

 

хриспгіанв!

Въ

 

тяжкую

 

годину

 

русскихъ

 

бедъ

 

Богъ

 

поставилъ

 

насъ

 

у

 

дела—

возсозданія

 

Троицкаго

 

Нагорнаго

 

въ

 

Юрьевце

 

храма,

 

летъ

 

тридцать

забытаго

 

и

 

полуразрушенная.

 

Прихожане

 

храма —крестьяне,

 

получив-

шіе,

 

наконецъ,

 

возможность

 

открыть

 

для

 

службы

 

дорогой

 

имъ

 

храмъ, —

люди

 

бедные,

 

возложившіе

 

всю

 

заботу

 

объ

 

устройстве

 

храма

 

на

 

попе-

чительство,

 

которое

 

составилось

 

изъ

 

техъ

 

же

 

лицъ,

 

не

 

имѣющихъ

средствъ

 

для

 

такого

 

большого

 

дела.

 

Доброта

 

русскихъ

 

людей

 

и

 

лю-

бовь

 

къ

 

храмамъ

 

безконечны,

 

и

 

оне

 

облегчили

 

бы

 

дело

 

возсозданія

 

и

Троицкаго

 

храма,

 

если

 

бы

 

пе

 

такое

 

тяжкое

 

для

 

всехъ

 

время.

 

Но

 

пусть

каждый

 

проникнется

 

твердою

 

уверенпостію,

 

что

 

Богъ,

 

пославшій

 

рус-

скимъ

 

людямъ

 

испытаніе,

 

пошлетъ

 

и

 

утешеніе.

 

Помогите

 

же

 

добрые

христіане

 

и

 

Троицкому

 

храму

 

стать

 

местомъ

 

радостной

 

молитвы

 

ми-

лостивому

 

Богу

 

за

 

любящихъ

 

благолепіе

 

Дома

 

Господня

 

и

 

за

 

всѣхъ

русскихъ

 

людей,

 

чтобы

 

все

 

отъ

 

всей

 

души

 

слились

 

въ

 

славословіи

Ему:

 

„Слава

 

Тебе,

 

показавшему

 

намъ

 

светъ"!
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.Свѣдѣнія-иаъ

 

Кеетромекой

 

дух.

 

конеиеторіи.

Уволены

 

за

 

штатъ:

 

г.

 

Костромы

 

Богословской,

 

что

 

на

 

Кат-

кипой

 

горе,

 

ц.

 

псаломщ.

 

Владиміръ

 

БЬлитскій

 

1

 

1

 

сент.;

 

Николаевской

церкви,

 

что

 

за

 

р.

 

Волгой,

 

діаконъ-псаломщикъ

 

Ѳеодоръ

 

Белоруссовъ

11

 

сент.;

 

с.

 

Майдакова

 

свящ.

 

Викторъ

 

Бережковскій

 

18

 

сент.;

 

с.

 

Ка-

рабанова

 

псаломщ.

 

Николай

 

Воздвиженскій

 

27

 

сент.

Умерли:

 

с.

 

Никольскаго

 

на

 

Нее

 

діаконъ

 

Алексей

 

Соколовъ

27

 

авг.;

 

Надеевской

 

пустыни

 

игумевъ

 

Гавріилъ

 

5

 

септ.;

 

с.

 

Воскреееп-

скато

 

Кинеш.

 

у.

 

псаломпі..

 

Ксенофонтъ

 

Рутилевскій

 

27

 

авг.;

 

с.

 

Жар-

ковъ

 

свящ.

 

Іаковъ

 

Нифонтовъ

 

4

 

сент.;

 

Ипатіевскаго

 

монастыря

 

намѢ-

стникъ

 

архимандритъ

 

Александръ

 

4

 

авг.;

 

с.

 

Емсны

 

заштат.

 

діаконъ

Ѳеодоръ

 

Покровскій

 

6

 

сент.

Опредѣлѳны

 

на

 

мѣста:

 

свящ.

 

Оимонъ

 

Троицкій

 

въ

 

с.

 

Геѳр-

гіевскоѳ

 

на

 

Волу

 

Варнав,

 

у.

 

13

 

сент.;

 

оконч.

 

курсъ

 

семинаріи

 

Нико-

лай

 

Никольскій

 

на

 

псаломщическое

 

къ

 

Богословской

 

ц.

 

г.

 

Костромы

13

 

сент.;

 

сынъ

 

псаломщ.

 

Михаилъ

 

Высотскій

 

на

 

псаломщическое

 

въ

с.

 

Воекресенское

 

Кинеш.

 

у.

 

18

 

сент.;

 

сынъ

 

свящ.

 

Николай

 

Кантовъ

на

 

псаломщическое

 

въ

 

с.

 

Торманово

 

20

 

сент.;

 

сынъ

 

псаломщ.

 

Николай

Каллистовъ

 

на

 

псаломщ.

 

дъ

 

Троицк,

 

ц.

 

с.

 

Одоевсжаго

 

19

 

сент.;

 

сынъ

священ.

 

Александръ

 

Аѳонскій

 

и.

 

д.

 

псаломщика

 

въ

 

с.

 

Станки

 

Галич,

 

у.

27

 

сент.;

 

заштат.

 

псаломщ.

 

с.

 

Уреня

 

Константипъ

 

Вѣловскій

 

въ

 

село

Иахтаново

 

Макар;

 

у.

 

27

 

сент.

Перемѣщены:

 

с.

 

Сухорукова

 

свящ.

 

Матѳтй

 

Лёвитскій

 

въ

 

село

Майдаково

 

Юрьевец.

 

у.

 

19

 

сент,;

 

и.

 

д.

 

псаломщ.

 

С.

 

Турайи

 

Аркйдій

Чистяковъ

 

въ

 

с.

   

Карабаново

 

ЛЪ

 

.сенаѵ

                              

#

Награждены:

 

набедренникомъ:

 

с.

 

Сухорукова,

 

нынѣ

 

с.

 

Майда-

кова

 

свящ.

 

Матѳій

 

Лізвитскій

 

25

 

авг.;

 

скуфъеж

 

Усненскаго

 

собора

 

гор.

Плеса

 

свящ.

 

Василій

 

Покровскій

 

26

 

сент.

Вакантныя

 

мѣста:

 

а)

 

священническгя:

 

въ

 

ее.

 

Буяковѣ

 

Костр.

у.

 

2-я;

 

Семенове

 

2-я,

 

Ильинскомъ

 

2-я,

 

Лапшанге

 

1-я,

 

Беберинѣ,

 

Тон-

кине

 

1-я

 

Варн.

 

у.;

 

Вожерове

 

2-я,

 

Ильинскомъ

 

Княжей

 

2-я —

 

Кологр.

у.;

 

Скоробогатовѣ

 

2-я,

 

Успенскомъ

 

1-я,

 

Краен.

 

Усадахъ

 

1-я —Макар,

j.;

 

Вознесѳнскомъ

 

на

 

р.

 

Ветлу гѣ

 

Варнав,

 

у.;

 

Троицком*

 

Вуйск.

 

у.

 

2-я;

Печенкине

 

Ветлуж.

 

у.

 

2-я;

 

Троице-Зашугомье

 

Солигаличскаго

 

у.

 

2-я;

Жаркахъ,

 

единов.

 

ц.

 

и

 

Грудеве

   

Костр.

 

у.

б)

 

Діаконскія:

 

въ

 

селахъ:

 

Спасском*

 

на

 

Сендеге

 

Кинеш.

 

у.;

 

Карпове

Варн.

 

у.;

 

Никольском*

 

на

 

р.

 

Нее

 

Макар,

 

у.;

 

Селитской

 

вол.

 

Галич,

 

у.;

Ширмакшѣ

 

Макар,

 

у.
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е)

 

Псаломщическія;

 

въ

 

селахъ:

 

Кривцове

 

Кин

 

у.;

 

Сидорове,

 

един,

п.;

 

Петровском*, 1

 

единое. ■

 

ц.

 

Макар,

 

у.;

 

Урене,

 

Турайи

 

Варнав,

 

у.;

 

Ма-

карьевскомъ

 

соборе;

 

Шаховском*,

 

Ильинскомъ —Анастасіивыхъ,

 

Жар-

кахъ,

 

единов.

 

ц.

   

Костр.

 

у.;

 

при

 

Покровской

 

ц.

 

при

 

заводе

   

бр.

   

Тре-

ниныхъ,

 

Макарьевскаго

 

у.

____

■

    

■

Богоявленской

 

ц.

 

г.

 

Нерехты.

 

священникъ

 

Павел*

   

Орнатскій

 

па-

значенъ

 

следственным*,

 

депутатом*

 

но

 

Нерехтск.

 

1-му

 

окр.

 

2G

 

сент.

С.

 

Покровскаго

 

при

 

Велбажскоігь

 

.монаст.

 

Макак,

 

у.

 

псаломщ.

Павел*

 

Груздев*

 

перемещен*

 

къ

 

Богословской

 

ц.,

 

что

 

при

 

Ипатіев-

скомъ

 

монастыре

 

26

 

сентября.

Ипатіевскаго

 

монастыря

 

іеромонахъ

 

Игнатій

 

перемѣщенъ

 

в*

 

11а-

деевскую

 

п) стынь

 

26

 

сент.

_________

і

   

■

Отъ

 

правленія

 

Костромского

 

духовнаго

 

училища.

 

Костром-

ской

 

окружный

 

училищный

 

съѣздъ

 

духовенства,

 

сессіи

 

17 —

19

 

августа

 

сего

 

1906

 

г.,

 

по

 

ст.— журнала

 

за

 

№

 

3,

 

поста-

новилъ:

 

„удостовѣреніе

 

о

 

бѣдности

 

просителей

 

пособія

 

имѣетъ

давать

 

на

 

прошеніяхъ

 

благочинническій

 

совѣтъ.

.

 

sqiBH

D

   

I

     

v_/

    

I

 

I

 

I

    

J*w

   

Г

    

Pi»

(Инструкція

  

благочинническимъ

  

совиътамъ).
I

 

няа
Цѣна

 

3

 

коп.,

 

съ

 

пересылкой

 

5

 

коп.

Адресоваться

 

въ

 

редащгю

 

Епарх.

 

Вѣдомостей.
___

Содержаше

 

оффиціальной

 

части.

 

Объ

 

открытіи

 

подписки

 

на

 

Костром.

 

Епарх.

Вѣдомости

 

на

 

1907

 

г.

 

Журналы

 

енархіальнаго

 

съѣзда

 

Костромского

 

духовенства

сессіи

 

1905

 

г.

 

Распоряженія

 

епархіальнаго

 

начальства.

 

Отъ

 

Костромской

 

дух.

 

кон-

систоріи.

 

Свѣдѣнія

 

изъ

 

Костромской

 

дух.

 

консисторіи.

 

Объявленіе.
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Мысли,

 

навѣянныя

 

статьей

 

объ
епархіальномъ

 

съѣздѣ.
Пришлось

 

случайно

 

прочитать

 

въ

 

„Иоволжскомъ

 

Бѣстпикѣ."
о

 

томъ,

 

какъ

 

епархіаліный

 

съіздъ

 

Костромского

 

духовенства,

ревнуя

 

о

 

ьоспитаніи

 

дѣтей

 

своихъ

 

и

 

изыскивая

 

средства

 

па

устроеніе

 

и

 

поддержку

 

своихъ

 

духовныхъ

 

школъ,

 

иригласилъ

 

на-

стоятелей

 

монастырей

 

оказать

 

матеріальную

 

иоддержку

 

въ

 

этомъ

трудномъ

 

для

 

духовенства

 

дѣлѣ.

 

Съѣздъ,

 

конечно

 

нмѣлъ

 

въ

 

виду,

что

 

отрѣшивіпісся

 

отъ

 

міра

 

мопастырскіе

 

богомольцы,

 

заботясь

о

 

своей

 

душѣ,

 

не

 

пожалѣютъ

 

оказать

 

ііосильную

 

помощь

 

изъ

сидъ

 

выбивающемуся

 

духовенству

 

ыа

 

такое

 

доброе

 

дѣло,

 

какъ

восиитаніе

 

духовнаго

 

юношества.

 

Въ

 

настоящее

 

смутное

 

время,

когда

 

слышатся

 

отовсюду

 

нападки

 

па

 

духовенство,

 

приходится

ему

 

подниматься

 

выше

 

и

 

выше

 

въотношепіи

 

образовапія,

 

чтобы

 

слу-

жить

 

истинішмъ

 

свѣточемъ

 

для

 

духовныхъ

 

чадъ

 

своихъ.

 

Мнѣ

 

ду-

мается,

 

что

 

въ

 

этомъ

 

дѣлѣ

 

излишни

 

толкованія

 

о

 

ыатеріальной
скудости.

 

На

 

дѣло

 

образованія,

 

какъ

 

въ

 

былое

 

время

 

па

 

площадь

Минину,

 

нужно'

 

нести

 

послѣдніе

 

свои

 

достатки.

 

Епархіальное

духовенство

 

въ

 

болыпинствѣ

 

своихъ

 

представителей

 

такъ

 

и

 

дѣ-
лаетъ:

 

изъ

 

самаго

 

дорогого

 

ому

 

источника

 

эмеритальной

 

кассы

даетъ

 

солидную

 

сумму

 

на

 

достройку

 

женскаго

 

училища.

 

Нонуждъ
еіне

 

при

 

семипаріи

 

и

 

духовныхъ

 

учнлищахъ

 

многое

 

множество.

Колеблется

 

истинный

 

источникъ

 

вспомоществованія

 

духовенству —

ириходъ.

 

Мѣстами

 

церковные

 

старосты

 

отказываются

 

давать

 

средства

на

 

духовныя

 

школы;

 

духовенство,

 

при

 

упадкѣ

 

промышленности,

 

за-

работковъ,

 

голодѣ

 

и

 

другихъ

 

несчастіяхъ

 

нашей

 

родины,

 

лишает

ся

 

доходовъ

 

и

 

мѣстами

 

начинаетъ

 

бѣдствовать.

 

Между

 

тѣмъ,
монастыри,

 

имѣя

 

большіе

 

вклады,

 

хорошіе

 

лѣеныя

 

и

 

полевыя

угодья,

 

получая

 

вѣрнып

 

доходецъ

 

за

 

аренды,

 

за

 

нконошенія

 

по

нашимъ

 

же

 

нриходамъ,

 

въ

 

лицѣ

 

своихъ

 

представителей

 

на

 

съѣз-
дѣ

 

держатъ

 

рѣчь

 

о

 

своей

 

иищетѣ,

 

да

 

еще

 

при

 

тридцати

 

тысячахъ

доходу,

 

какъ

 

засвидѣтельствовалъ

 

одвнъ

 

изъ

 

депутатовъ.

 

Такая
рѣчь

 

почтеппѣйшаго

 

архимандрита,

 

да

 

еще

 

съ

 

высшимъ

 

образова-

ніемъ

 

похожа

 

на

 

иронію — и

 

слишкомъ

 

обидную.
Представители

 

монастырей,

 

на

 

предложеніе

 

сгѣзда

 

открыть

при

 

нѣкоторыхъ

 

монастыряхъ

 

епархіи

 

псаломщическіе

 

классы

(это — насущная

 

потребность

 

для

 

сельскихт-

 

ириходовъ)

    

на

 

счегь
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монастырей,

 

замаскировали

 

свое

 

нежеланіе

 

подѣлиться

 

средства-

ми,

 

мотивомъ

 

не

 

совсѣмъ

 

ослователіпымъ.

 

Они

 

сказали,

 

что

 

для

монашествующвхъ

 

отзовется

 

неблагопріятпо

 

впесепіе

 

мірскаго

элемента.

 

Живя

 

вблизи

 

монастырей,

 

а

 

также

 

бывши

 

слѣдовате-

лемъ

 

въ

 

одномъ

 

изъ

 

монастырей,

 

я

 

невольно

 

ьглядывался

 

во

внутреннюю

 

жизнь

 

монастырскихъ

 

обитателей

 

и

 

вынесъ

 

убѣждепіе,
что

 

мірской

 

элементъ

 

ьъ

 

родѣ

 

учащихся

 

въ

 

псаломщическихъ

классахъ

 

не

 

только

 

не

 

принесетъ

 

вреда,

 

а

 

скорѣе

 

подтянетъ

 

мо-

нашествующвхъ

 

въ

 

нравственномъ

 

отношении

 

и

 

усилить

 

въ

 

вихъ

стремленіе

 

къ

 

истинному

 

пгохожденію

 

своего

 

послушааія.

 

Обра-
зуя

 

готовящихся

 

къ

 

званію

 

чтеца

 

и

 

пѣвца,

 

монашествующіе

 

тѣмъ
самымъ

 

всегда

 

будутъ

 

воспѣвать

 

славу

 

Богу,

 

а

 

для

 

пагаихъ

 

сель-

скихъ

 

приходов і

 

дадутъ

 

надлежащихъ

 

чтецонъ

 

и

 

пѣвцовъ,

 

за

 

ко-

торыхъ

 

будутъ

 

сердечно

 

благодарны

 

какъ

 

пастыри,

 

такъ

 

и

 

па-

сомые.

 

Вѣдь,

 

послушайте-ка

 

нашихъ

 

доморощеиныхъ

 

псаломщи-

ковъ,

 

и

 

увидите,

 

отчего

 

пустуютъ

 

наши

 

сельскіе

 

храмы

 

(правду
сказать,

 

плохое

 

пѣніе

 

и

 

чтевіе—

 

одна

 

изъ

 

важпыхъ

 

причинъ

 

не-

вниманія

 

къ

 

храму).

 

Кто

 

они— наши

 

псаломщики?

 

Это,

 

по

 

боль-

шей

 

части,

 

уволенные

 

ѵъъ

 

духовныхъ

 

училищъ

 

по

 

малоуспѣшно-

сти,

 

не

 

могущіе

 

поступить

 

въ

 

другія

 

школы.

 

Это

 

еще

 

лучшій

 

контин-

гент

 

псаломщиковъ.

 

Л

 

что

 

являютъ

 

изъ

 

себя

 

псаломщики

 

изъ

послушниковъ,

 

изъ

 

уволенныхъ

 

въ

 

занасъ

 

воиновъ,

 

разночин-

цевъ

 

и

 

т.

 

п.

 

-

 

это

 

представить

 

себѣ

 

не

 

возможно,

 

И

 

вотъ

 

отцы

настоятели

 

монастырей

 

накладываю™

 

строгое

 

veto

 

на

 

самое

живое,

 

необходимое,

 

воиіющее

 

дѣло.

 

Тяжело

 

читать

 

объ

 

йтомъ,

а

 

еще

 

тяжелѣе

 

переживать.

 

Неужели

 

въ

 

двадцати

 

монастыряхъ

епархіи

 

не

 

найдется

 

средствъ

 

на

 

прікотовленіе

 

25

 

—

 

50

 

псалом-

щиковъ

 

въ

 

годъ?

 

Это

 

невозможно

 

и

 

думать.

 

Приходится

 

съ

 

го-

речью

 

согласиться

 

что

 

наши

 

монастыри — ие

 

свѣточи,

 

не

 

тихое

пристанище,

 

не

 

разсадники

 

образсванія,

 

какъ

 

было

 

въ

 

старину

а

 

собраніе

 

сибаритовъ

 

между

 

тѣмъ

 

какъ

 

большинство

 

духовен-

ства,

 

въ

 

особенности

 

сельскаго,

 

обремененное

 

большими

 

семьями,

цроходитъ

 

служеніе

 

въ

 

потѣ,

 

трудѣ

 

и

 

въ

 

страхѣ

 

за

 

свое

 

будущее.
Видѣлъ

 

я

 

много

 

сильно

 

бѣдствующихъ

 

батюшекъ,

 

а

 

про

 

діаконовъ

и

 

псаломщиковъ

 

не

 

можетъ

 

языкъ

 

говорить.

 

Но

 

никогда

 

ни

 

отъ

одного

 

изъ

 

нихъ

 

не

 

слыхалъ

 

жалобы

 

на

 

нищету.

Все

 

духовенство

 

сознаетъ

 

значепіе

 

настоящего

 

момента

 

го-

сударственной

 

и

 

церковной

 

жизни;

 

оно

 

и

 

радо

 

бы

 

выдвинуться,

встать

 

на

 

свое

 

мѣсто

 

и

 

свѣтить

 

яркимъ

 

свѣтильникомъ

 

да

 

нуж-

да

 

заѣла,

 

зависимость

 

отъ

 

тяжкихъ

 

условій

 

жизни

 

связала

 

насъ,

какъ

 

желѣзной

 

цѣпью

 

сковала.

 

Не

 

можетъ

 

оно

 

даже

 

между

 

собою
сблизиться.

 

Отъ

 

тягости

 

и

 

неприглядности

 

жизнепныхъ

 

условій
глядимъ

 

другъ

 

иа

 

друга,

 

какъ

 

на

 

враговъ

 

лютыхъ

 

Нѣкоторые
изъ

 

насъ

 

не

 

выносятъ,

 

падаютъ.

    

Другіе

 

на

 

все

 

рукой

 

махнули,
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а

 

лишь

 

который

 

пачнетъ

 

поговаривать — пришибутъ.

 

Пришибутъ
насмѣшками,

 

презрѣпіемъ,

 

клеветой

 

и

 

т.

 

п.

 

Изъ

 

силъ

 

выбиваем-
ся,

 

просимъ

 

молитвенниковъ

 

нашихъ

 

монаховъ:

 

пособите!..

 

А
тутъ:

 

„мы

 

нищи,

 

мы

 

убѣжали

 

отъ

 

міра,

 

мы

 

за

 

стѣной...

 

отыди-

те

 

отъ

 

насъ:

 

вы

 

намъ

 

соб.іазнъ!

 

и

 

т.

 

д.

 

и

 

т

   

д.

Отцы

 

и

 

братія!

 

Пастыри

 

и

 

учителиі

 

Дорогіе

 

собраты

 

и

 

со-

трапезники

 

вечери

 

Христовой I

 

Пора

 

сплотиться,

 

пора

 

одуматься:

враги

 

церкви

 

Христовой

 

окрестъ

 

насъ

 

Не

 

будемъ,

 

яко

 

наемники.

Оставимъ

 

всякіе

 

счеты,

 

возьмемся

 

крѣпче

 

за

 

дѣло

 

образовавія,
пе

 

будемъ

 

считаться,

 

въ

 

стѣнахъ

 

мы,

 

или

 

за

 

стѣной,

 

подадимъ

другъ

 

другу

 

руки

 

для

 

совмѣстпой

 

работы

 

на

 

нивѣ

 

Христовой,
облагородимъ

 

себя.

 

Тогда

 

только

 

эта

 

общая

 

наша

 

работа

 

дастъ

прекрасные

 

результаты,

 

тогда

 

и

 

увидятъ

 

осуждающее

 

насъ,

 

что

 

работ-
нички

 

Христовы

 

не

 

праздны,

 

а

 

право

 

правятъ

 

слово

 

истины.

Священникъ

 

Мшаилъ

 

Ширяевъ.

Необычайное

 

явленіе,

Въ

 

мірѣ

 

внѣшпемъ

 

встрѣчаются

 

явленія,

 

трудно

 

объяснимыя
человѣческимъ

 

разумомъ.

 

Объ

 

одномъ

 

изъ

 

таковыхъ

 

явленій

 

имѣю
сообщить

 

въ

 

печати,

 

чтобы

 

вызвать

 

людей

 

науки

 

дать

 

положи-

тельвыя

 

объяснепія

 

этого

 

явленія.

Въ

 

сѳлѣ

 

Воров іовѣ

 

Нерехтскаго

 

уѣзда

 

проживаетъ

 

крестья

випъ

 

Григорій

 

Яковлевъ

 

Гусаровъ

 

съ

 

женою

 

и

 

тремя

 

дочерями.

Семья

 

прокармлирается

 

фабричнымъ

 

заработкомъ.

 

7-го

 

сентября
сего

 

года

 

ноложеніе

 

семьи

 

Гусарова

 

было

 

таково:

 

хозяинъ

 

съ

хозяйкою

 

и

 

8

 

лѣтнею

 

дочерью

 

весь

 

день

 

были

 

дома,

 

двѣ
старшія

 

дочери

 

съ

 

12

 

часовъ

 

дня

 

и

 

до

 

6

 

часовъ

 

вечера

 

рабо-
тали

 

на

 

фабрикѣ.

 

Нослѣ

 

полудня

 

хозяйка

 

примыла

 

полъ

 

въ

своемъ

 

домѣ,

 

убралась

 

и

 

причистилась

 

для

 

встрѣчи

 

двунадеся-

таго

 

праздника.

 

Въ

 

пять

 

часовъ

 

вечера

 

хозяйка

 

замѣтида,

 

что

 

близъ
чугуна,

 

стоявшаго

 

па

 

полу

 

у

 

печи,

 

разлита

 

кровь;

 

она

 

въ

 

недо-

умѣпіи

 

переводитъ

 

глаза

 

на

 

своего

 

мужа,

 

сидящаго

 

на

 

лавкѣ

 

и

говорить:

 

„ты

 

не

 

норѣзался

 

ли

 

гдѣ,

 

эдѣсь

 

кровь?...

 

да

 

у

 

тебя

 

и

ноги

 

вей

 

въ

 

крови

 

"!?Мужъ

 

осматривается,

 

не

 

находитъ

 

на

 

себѣ
никакихъ

 

повреждеиій,

 

но

 

жена

 

не

 

вѣритъ,

 

даетъ

 

ему

 

другую

смѣпу

 

бѣлья

 

при

 

чемъ

 

сама

 

сви

 

дѣтельствуетъ

 

его,

 

но

 

причинъ

 

по-

явления

 

крови

 

не

 

находитъ.

 

Происходить

 

общая

 

тревога,

 

смотрятъ

другъ

 

на

 

друга,

 

и

 

мужъ

 

видитъ,

 

что

 

у

 

женывсѣ

 

ноги

 

въ

 

крови;

затѣмъ,

 

замѣчаютъ

 

появлепіе

 

крови

 

подъ

 

опечкомъ,

 

на

 

полови-

цахъ,

 

въ

 

разныкъ

 

мѣстахъ

 

и

 

углахъ

 

хаты,

 

кромѣ

 

передняго.

Кровь

 

появляется

 

въ

 

видѣ

 

брызгъ,

 

а

 

затѣмъ

 

мѣстами,

 

увеличи-

ваясь,

 

брызги

 

сливаются

    

и

 

образуютъ

 

сплошную

    

массу

 

крови.



768

Мужъ

 

съ

 

женою

 

стараются

 

отыскать

 

причины

 

такого

 

явленія,
осматриеаютъ

 

потолокъ,

 

полки,

 

стѣны,

 

слѣзаютъ

 

въ

 

подвалъ,

 

но

причивъ

 

нигдѣ

 

не

 

ваходятъ.

 

Начинаютъ

 

смывать

 

кровь,

 

но

 

она

снова

 

показывается

 

всюду

 

и

 

въ

 

болыпихъ

 

размѣрахъ.

 

Тогда

 

мужъ

съ

 

женою

 

зовутъ

 

въсвой

 

домъ

 

сосѣдей;

 

пришло

 

человѣкъ

 

десять,

видятъ

 

т»же

 

самую

 

крові

 

и

 

сами

 

орошаются

 

ею

 

въ

 

своихъ

 

ниж-

нихъ

 

оконечностяхъ.

 

При

 

сосѣдяхъ

 

свидѣтеляхъ

 

вновь

 

нодмываютъ

полъ,

 

во

 

кровь

 

продолжаетъ

 

появляться

 

па

 

разныхъ

 

мѣстахъ

 

по-

ла

 

и

 

попрепмуществу

 

подъ

 

онечкомъ.

 

Объятая

 

страхомъ,

 

хозяй-

ка

 

дома

 

бѣжитъ

 

за

 

мпокк

 

разсказываетъ

 

мпѣ

 

о

 

всемъ

 

случив-

шемся,

 

я

 

(признаюсь — съ

 

педовѣріемъ)

 

иду

 

съ

 

нею

 

къ

 

мѣсту
нроисшествія.

 

Около

 

и

 

въ

 

самомъ

 

домѣ

 

собралось

 

уже

 

человѣкъ

пятьдесятъ

 

односельчанъ.

 

При

 

входѣ

 

въ

 

домъ

 

меня

 

предупреж-

дают

 

быть

 

осторожнымъ,

 

иначе

 

обрызгаюсь

 

кровью.

 

Въ

 

домѣ
нахожу

 

все

 

то,

 

что

 

Сыло

 

сообщено

 

мнѣ:

 

кровь

 

разлита

 

въ

различныхъ

 

частяхъ

 

пола,

 

не

 

касаясь

 

щелей;

 

въ

 

иныхъ

мѣстахъ

 

она

 

легла

 

брызгами,

 

въ

 

другихъ

 

замысловатыми

 

узора-

ми,

 

а

 

то

 

и

 

въ

 

сплошвомъ

 

впдѣ;

 

всего

 

болѣе

 

ея

 

было

 

подъ

 

опеч-

комъ;

 

здѣсь

 

я

 

замѣтилъ,

 

что

 

оско

 

окъ

 

горшка

 

вмѣстимостію

 

чай-

наго

 

стакана

 

полонъ

 

красной

 

жидкости;

 

но

 

въ

 

щеляхъ

 

пола

 

и

нодъ

 

поломъ

 

не

 

было

 

ви

 

одной

 

капли.

 

Въ

 

хатъ

 

запахъ

 

тяже-

лый,

 

трупвый

 

Я

 

былъ

 

минутъ

 

двадцать;

 

при

 

мвѣ

 

иоявленія

 

кро-

ви

 

вновь

 

не

 

было.

 

Было

 

часовъ

 

шесть

 

вечера.

 

Я

 

ве

 

ѣлъ

 

снова

подмывать

 

всю

 

хату

 

п

 

въ

 

случаѣ

 

появлѳнія

 

крови

 

сообщить

 

мнѣ.

По

 

моемъ

 

уходѣ,

 

хозяева

 

занялись

 

примывкою

 

пола,

 

и

 

когда

 

дѣ-
ло

 

шло

 

къ

 

концу,

 

они

 

замѣтили,

 

что

 

около

 

печи

 

появилась

кровь

 

и

 

быстро

 

оказалась

 

по

 

всѣмъ

 

частямъ

 

пола,

 

кромѣ

 

перед-

няго

 

угла.

 

Къ

 

атому

 

времени

 

къ

 

дому

 

подошла

 

не

 

одна

 

сотня

 

людей,

возвращавшихся

 

съ

 

фабричной

 

работы.

 

Хозяйка

 

дома

 

бѣжитъ

 

опять

на

 

мною

 

Мои

 

семейные

 

вышли

 

къ

 

ней

 

на

 

крыльцо;

 

распрашиваютъ

ее

 

о

 

случившемся;

 

она

 

же,

 

передавая,

 

замѣчаетъ,

 

что

 

въ

 

калошѣ
появилась

 

мокрота,

 

снимаетъ

 

калошу

 

съ

 

поги

 

и

 

выливаетъ

 

ее

менѣе

 

двухъ

 

чайныхъ

 

стакановъ

 

кровавой

 

жидкости

 

на

 

крыльцо.

Жидкость

 

ьта

 

была

 

тотчасъ

 

смыта,

 

но

 

кровяные

 

брызги

 

блкзъ

крыльца

 

замѣчаются

  

и

  

по

 

настоящее

 

время.

Взявши

 

ьпитрахиль

 

съ

 

требпикомъ

 

и

 

святой

 

богоявленской
воды,

 

я

 

снова

 

прибылъ

 

къ

 

чудному

 

дому;

 

близъ

 

дома

 

стояла

масса

 

народа;

 

овна

 

открыты;

 

обопялся

 

нехорошій,

 

тяжелый

 

за-

пахъ,

 

о

 

чемъ

 

и

 

было

 

заявлено

 

мнѣ

 

изъ

 

среды

 

народной

 

толпы.

Въ

 

домѣ

 

оказалось

 

тоже

 

много

 

народа,

 

лица

 

у

 

всѣхъ

 

смущен-

пыя.

 

Я

 

иопросилъ

 

пародъ

 

принять

 

со

 

мною

 

участіе-

 

въ

 

молитвѣ.
С,

 

колѣнопреклоненіемъ

 

прочиталъ

 

по

 

требнику

 

молитву

 

„О
храмипѣ

 

стужаемой

 

отъ

 

злыхъ

 

дуговъ",

 

послѣ

 

чего

 

окропи лъ

св.

 

водою

 

всю

 

хату

 

и

 

велѣлъ

 

снова

 

все

 

подмывать.

    

Съ

 

огнемъ
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въ

 

рукахъ

 

сталъ

 

наблюдать

 

я

 

появленія

 

крови

 

на

 

подмытыхъ

мѣстахъ,

 

по

 

кр

 

)вь

 

болѣе

 

не

 

показывалась

 

уже

 

совсѣмъ.

 

Вся

 

ком'-*-

пата

 

была

 

подмыта,

 

послѣ

 

чего

 

я

 

еще

 

пробылъ

 

въ

 

домѣ

 

съ

 

пол-

часа,

 

бесѣіуя

 

съ

 

своими

 

прихожанами

 

о

 

случившемся.

 

Въ

 

об-
щемъ

 

всей

 

кровяной

 

жидкости

 

было

 

смыто

 

не

 

мепѣе

 

ведра.

 

На
вгдъ

 

и

 

осязаніе

 

жидкость

 

ни

 

сколько

 

не

 

отличалась

 

отъ

 

крови.

Въ

 

народѣ

 

слышался

 

говоръ:

 

„наказаніе

 

Божіе",

 

„предзнамено-

ваніе",

 

„поддѣлка";

 

„порча"

 

и

 

т.

 

п.

 

Хозяйка

 

дома

 

сидѣіа

 

уже

на

 

голбчик'р,

 

слышала

 

она

 

эти

 

разговоры

 

и

 

заявила

 

слѣдующее:
„умирать

 

буду,

 

но

 

не

 

забуду,

 

что

 

все

 

это

 

поддѣлалъ

 

Чуркииъ
(крестьянипъ

 

того

 

же

 

села).

 

Опъ

 

мнѣ

 

сегодня

 

утромъ

 

грозилъ,

что

 

я

 

буду

 

помнить

 

его*.

 

Въ

 

успокоеніе

 

толпы

 

я

 

замѣтилъ:

 

„ни

въ

 

какія

 

порчи

 

и

 

поддѣлкп

 

я

 

не

 

вѣрю

 

и

 

вамъ

 

всѣмъ

 

не

 

совѣ-
тую

 

вѣрить.

 

Въ

 

мірѣ

 

много

 

есть

 

явленій,

 

для

 

насъ

 

необъясни-
м.ыхъ,

 

не

 

понятно

 

для

 

пасъ

 

и

 

настоящее

 

пропсгаествіе.

 

Но

 

бу-

дучи

 

православными

 

христіамамк,

 

мы

 

должны

 

признавать

 

дѣй-
ствія

 

злого

 

духа

 

въ

 

мірѣ

 

внѣгансмъ

 

Слышалъ

 

я,

 

что

 

хозяйка

 

на-

стоящая»

 

д..ыа

 

сегодня

 

утромъ

 

много

 

бранилась

 

со

 

своею

 

сосѣд-
еою,

 

ссора

 

ихъ

 

доходила

 

до

 

драки,

 

при

 

чеиъ

 

имя

 

злого

 

духа

упоминалось

 

ежемьнутно,

 

были

 

даже

 

и

 

проклятія;

 

а

 

потому

возможно,

 

что

 

злой

 

духъ

 

усердной

 

своей

 

служителькицѣ

 

ноже-

лалъ

 

проявить

 

свое

 

присутствіе

 

въ

 

настоящемъ

 

происшествіи.
Сейчасъ

 

все

 

прошло,

 

мы

 

не

 

ввдимъ

 

вновь

 

появленія

 

кровяной

жидкости,

 

а

 

я

 

предлагаю

 

съ

 

миромъ

 

отправиться

 

всѣмъ

 

по

 

до-

мамъ

 

своимъ,

 

а

 

хозяевамъ

 

безбоязненно

 

оставаться

 

въ

 

настоя-

щемъ

 

домѣ".

 

Предложеніе

 

мое

 

было

 

принято

 

к

 

за

 

мною

 

боль-
шинство

 

отбыло

 

въ

 

свои

 

дома.

Я

 

просилъ

 

хозяевъ

 

Гусаровыхъ

 

собрать

 

мнѣ

 

въ

 

сосудецъ

жидкости,

 

и

 

на

 

другой

 

день

 

они

 

въ

 

рюмкѣ

 

доставили

 

мнѣ

 

ее.

9-го

 

сентября

 

эту

 

кровяную

 

жидкость

 

я

 

лично

 

перрда-чъ

 

вра-

чамъ

 

фабричной

 

больницы

 

села

 

Родниковъ

 

для

 

разслѣдовавія.
На

 

другой

 

день

 

два

 

врача,

 

заинтересованные

 

рѣдкостиымъ

 

явле-

ніемъ,

 

прибыли

 

на

 

мѣсто

 

происшествія

 

и

 

сообщили

 

мнѣ,

 

что

опи

 

производили

 

бактеорологическое

 

изслѣдованіе

 

представленной

мною

 

жидкости,

 

и

 

оказалось

 

слѣдующее:

 

въ

 

жидкости

 

содержат

ся

 

бактрріи,

 

кото]

 

ыя

 

могутъ

 

выдѣлять

 

иэъ

 

себя

 

жидкость

 

въ

 

ви-

дѣ

 

крови

 

п

 

иныхъ

 

цвѣтовъ;

 

при

 

чемъ

 

онѣ

 

мгновенно

 

размно-

жаются

 

или

 

увеличиваются.

 

Таковыя

 

баістеріи

 

въ

 

медицинской

паукѣ

 

называются

 

-

 

„bacterium

 

prodigiosum".

 

Сырость

 

способ-
ствуетъ

 

ихъ

 

распрострапопію

 

и

 

размноженію.

 

По

 

опытъ

 

врачей

съ

 

пашей

 

бактеріей

 

на

 

сыромъ

 

картофелѣ

 

не

 

далъ

 

желанныхъ

 

ре-

зультато.ъ,

 

т.

 

е.

 

размножения

 

.ихъ

 

пе

 

оказалось.

 

Не

 

могли

 

вра-

чи

 

объяснить

 

причинъ

 

появлепія

 

бактерій

 

въ

 

этой

 

именно

 

хатѣ,
Неразрѣшенпыми

    

остались

 

и

 

многіе

 

другіе

 

вопросы,

 

напр.:

 

по-
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чему

 

жидкость

 

кровяная

 

мѣстами

 

появилась

 

въ

 

видѣ

 

брызгъ,

 

по-

чему

 

она

 

являлась

 

въ

 

разіичныхъ

 

отдѣльныхъ

 

мѣстахъ,

 

а

 

не-

сплошь,

 

что

 

должно

 

бы

 

быть

 

при

 

послѣдовательномъ

 

размно-

женіи

 

или

 

увеличеніи

 

ихъ;

 

почему

 

не

 

разможились

 

бактеріи,

 

въ

силу

 

своего

 

свойства,

 

въ

 

другихъ

 

домахъ,

 

куда

 

были

 

занесены

на

 

орошенныхъ

 

жидкостію

 

одеждахъ

 

посѣтителей.

 

Вотъ

 

вопро-

сы,

 

которые

 

подлежать

 

разрѣшенію,

 

если

 

справедливо

 

при-

мѣнять

 

въ

 

настоящемъ

 

случаѣ

 

ученіе

 

науки

 

о

 

бактеріяхъ,

мгновенно

 

увеличивающихся

 

и

 

выдѣляющихъ

 

изъ

 

себя

 

жидкость

произвольныхъ

 

колеровъ.

Николаевской

 

ц.

 

с.

 

Воронцова,

 

Нерехт.

 

у.,

священникъ

 

Михаилъ

 

Іерусалимскій .

*gJLZOL„S

   

ъ

   

Я

   

В

   

Л

   

Ё

   

Н

    

I

 

я.

       

;jfe»

Ііакъ

 

вести

 

себя

 

доброту

 

христианину

 

на

бѣломъ

 

свіътіъ.

 

Введеніе.

 

Какъ

 

проводить

 

будни.

 

Какъ

проводить

 

воскресные

 

и

 

праздничные

 

дни.

 

Какъ

 

проводить

святки.

 

Какъ

 

справлять

 

свадьбы.

 

Какъ

 

проводить

 

масляницу.

Какъ

 

говѣть

 

православному.

 

Какъ

 

проводить

 

Св.

 

Пасху.

 

Какъ

держать

 

себя

 

въ

 

отношеніи

 

сосѣдей

 

и

 

другихъ

 

простыхъ

 

и

должностныхъ

 

лицъ.

 

Что

 

дѣлать

 

для

 

больныхъ

 

и

 

умершихъ.

Какъ

 

поступать

 

при

 

настоящихъ

 

волненіяхъ

 

въ

 

нашемъ

 

оте-

чествѣ.

 

Заключеніе.

 

Цѣна

 

12

 

к.,

 

съ

 

перес.

 

15

 

коп.

 

Адресо-

ваться

 

въ

 

Кострому,

 

прот.

 

Іоанну

 

Поепѣлову.

„ЧАХОТКА

 

ИЗЛЕЧИМА"
Новое

 

изданіе

 

С-

 

Петербургскаго

 

„Медицинскаго

 

Указателя".
Поразительные

 

случаи

 

излеченія

 

въ

 

начат,

 

стадіи

 

безъ

 

ре-

цидивовъ,

 

Многочисленные

 

случаи

 

поправленья

 

даже

 

при

легочныхъ

 

козернахъ

 

(кровохарканье);

 

масса

 

сочувственныхъ

отзывовъ

 

врачей.
Брошюра

 

высылаеття

 

только

 

за

 

70

 

к,

  

почтов.

 

марками.

Адресовать:

 

С.-Петербургъ,

   

почтов

   

ящ

   

№

 

86,

 

въ

 

контору

„Медицинскій

 

Указатеіь".

3-3
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Группа

 

студентов^.- издателей

 

Московской

 

духовной
академіи

 

ежемесячно

 

будетъ

 

издавать

 

брошюры

 

гомилетиче-

скаго

 

содержанія

 

для

 

распространенія

 

по

 

церквамъ.

 

Изданы:
„Христосъ

 

и

 

грѣшница"

 

1-е

 

изданіе,

 

ц.

 

3

 

р.

 

сотня;

 

„Входъ
Господень

 

во

 

Іерусалимъ",

 

ц.

 

5

 

р.

 

сотня;

 

„Геѳсиманскгшночь",
ц.

 

5

 

р.

 

сотня;

 

„Воскресшій

 

Христосъ",

 

ц.

 

5

 

р.

 

сотня;

 

„Гос-
поди,

 

умножь

 

въ

 

насъ

 

вѣру",

 

ц.

 

3

 

р.

 

сотня.

При

 

заказахъ

 

отъ

 

сотни

 

и

 

болѣе

 

дѣлается

 

25%

 

скид-

ки;

 

пересылка

 

за

 

счетъ

 

группы.

Готовятся

 

къ

 

печати:

 

„Деньги",

 

бесѣда

 

Преосвящ.

 

Евдо-
кима,

 

„Христіанскій

 

Государь",

 

„Развѣ

 

я

 

сторожъ

 

брату

 

мо-

ему",

 

„Христиане

 

ли

 

мы"

 

бесѣда

 

Преосвящ.

 

Евдокима,

 

„Онъ
истинный

 

богочеловѣкъ".

Адресъ:

 

Сергіевъ

 

Посадъ,

 

Москов.

 

губ.,

 

Моек,

 

дух.

 

ака-

демія,

 

Группѣ

 

студентовъ-издателей.

Фр.

 

Г.

 

Пибоди.

 

Диеуеъ

 

Христосъ

 

и

 

соціаль-
НЫЙ

 

ВОПросъ",

 

переводъ

 

съ

 

авторизированнаго

 

нѣмецк.

изданія

 

С.

 

П.

 

Никитскаго.

 

Москва

 

1907

 

г.

 

Цѣна

 

1

 

р.

 

25

 

к.

Адресоваться

 

въ

 

Москву,

 

преподавателю

 

дух.

 

семинаріи

 

Ни-

китскому.

Издаеія

 

Редакціи

 

Коетромекихъ

 

Епарх.

 

Вѣдомоетей:

I.

   

ПоуЧбНІЯ

 

0

 

божественной

 

ЛИТургІИ.

 

Священника

 

А.

 

Либе-
рова.

 

Въ

 

трехъ-

 

выпускахъ.

 

Цѣпа

 

за

 

всѣ

 

три

 

выпуска

 

па

 

обнки.

 

6j-
шігѢ

 

70

 

к.,

 

съ

 

пересылкою

 

85

 

к., —на

 

лучшей

 

бумагѣ

 

85

 

к.,

 

съ

иерее.

 

1

 

руб.

 

Выішсывающіѳ

 

пѳ

 

мепѣо

 

10

 

экземи.

 

всѣхъ

 

трехъ

 

выну

 

-

сковъ

 

за

 

пересылку

 

иѳ

 

платятъ;

 

выаисывающіѳ

 

не

 

меиѣе

 

50

 

энаѳмпл.

пользуются

 

10%

 

уступки.

 

Доходъ

 

съ

 

этого

 

изданія

 

въ

 

пользу

 

Костром,

жен.

 

еиарх.

 

училища.

II.

   

Поучекія

 

на

 

Символъ

 

вѣры,

 

заповѣди

 

и

 

молитву

 

Господню.
Часть

 

I.

 

Поучѳнія

 

на

 

Сяиволъ

 

вѣры.

 

Цѣна

 

70

 

коп.,

 

съ

 

перес,

 

85
коп.

 

За

 

десять

 

экземпляровъ

 

6

 

руб.

 

50

 

к.,

 

съ

 

пересылкою

 

8

 

руб.
За

 

20

 

экземпляровъ

 

и

 

болѣе

 

5

 

руб.

 

50

 

коп.,

 

съ

 

пересылкою

 

7

 

руб.
Квигопродавцамъ

 

30°/о

 

уступки.

Адресъ'.

 

Кострома,

 

въ

 

Редакцію

 

Костромскихъ

 

Епархіальныхъ
Вѣдомостей.
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Рѣдкіи

 

cjpi

 

НОВОСТЬ!

 

Кабинетные

 

часы

 

ДОЛНІГ.
Всякому

 

необходимо

 

имѣть

 

у

 

себя

 

на

 

дому

 

по

 

дешевой

 

цѣнѣ

 

элегантные
кабинетные

 

столовые

 

часы

 

съ

 

будилышкомъ

 

и

 

съ

 

самосветящимся

 

въ

 

темнотѣ
циферблатомъ,

 

дающимъ

 

возможность

 

ночью

 

узнать,

 

который

 

часъ.

 

Ручательство
за

 

прочность

 

издающагося

 

свѣта

 

и

 

вѣрность

 

хода

 

на

 

$

 

лѣтъ.

 

.

 

Цъчіа

 

въ

 

изящномъ
корпусѣ

 

і-го

 

сорта,

 

вмѣсто

 

7.

 

р.

 

5°

 

к.,

 

только

 

на

 

короткое

 

время — 2

 

р.

 

5°

 

к.

 

2

 

шт.
4

 

р.

 

5°

 

к »

 

3

 

шт. — 6

 

р.

 

25

 

к.

 

Высылаемъ-

 

вывѣренные

 

часы

 

до

 

минуты,

 

съ

 

наложеи-
нымъ

 

платежемъ

 

безъ

 

задатка.

Адресъ:

 

въ

 

центральное

 

депо

 

африканских^

 

часовъ

 

К).
Якубовича,

 

Варшава,

 

ул.

 

Св

  

Георгія,

 

№

 

16—159.
P.

   

S.

 

При

 

заказѣ

 

6-ти

 

экземпляровъ

 

прилагаются

 

і

  

часы

 

безплатно.

ШПОСЛѢДНЯЯ

   

НОВОСТЬ!!!
Изъ

 

настоящего

 

африканскаго

 

золота,

 

не

 

позолоченные.
Новоизобрѣтенные

 

карманные

 

мужскіе

 

пли

 

дамскіе

 

часы

 

изъ

 

настоящаго
АФРИКАНСКАГО

 

ЗОЛОТА,

 

ничѣмъ

 

не

 

отличаемые

 

даже

 

спеціалистами

 

отъ

настоящихъ

 

золотыхъ

 

часовъ,

 

стоющихъ

 

юо

 

руб.

 

глухіе

 

съ

 

т^емя

 

массивными

крышками,

 

заводъ

 

безъ

 

ключа,

 

ходъ

 

на

 

і

 

s

 

камняхъ,

 

ручательство

 

за

 

прочность
металла

 

и

 

вѣрность

 

хода

 

на

 

б

 

лѣтъ.

 

Часы

 

изъ

 

настоящаго

 

африканскаго

 

золота

награждены

 

за

 

свою

 

доброкачественность

 

и

 

прочность

 

многими

 

медалями

 

и

 

знаками

отличія,

 

Цѣна

 

мужскихъ

 

или

 

дамскихъ,

 

только

 

на

 

короткое

 

время,

 

вмѣсто

 

28

 

р.

только

 

7

 

руб-

 

5°

 

коп.,

 

2

 

шт,

 

14

 

руб.

 

50

 

коп.

 

з

 

шт.

 

2і

 

руб.

 

Такіе

 

же

 

открытые
мужскіе

 

часы,

 

изъ

 

настоящаго

 

африканскаго

 

золота,

 

съ

 

пылепредохранительнымъ

стекломъ

 

вмѣсто

 

іб

 

руб,

 

только

 

4

 

руб-

 

25

 

коп.,

 

г

 

шт.

 

8

 

руб.,

 

з

 

шт.

 

и

 

руб.

 

50

 

к.

Высылаемъ

 

вывѣренные

 

часы

 

до

 

минуты

 

по

 

полученіи

 

заказа,

 

налож.

 

плат,

 

безъ

 

задатка.

Адресовать

 

въ

 

центральное

 

депо

 

африканскихъ

 

часовъ

 

Ю.

 

Якубовичъ.

 

Варшава

 

ул.

св.

 

Георгія

 

16

 

—

 

159.

 

Купоны

 

всѣхъ

 

фирмъ

 

приним.

 

Въ

 

счетъ

 

по

 

^о

 

к.,

 

на

 

кажд.

часы

 

і

 

купонъ.

 

P.

 

S.

 

Безплатно

 

прилагается

 

къ

 

часамъ

 

изящн.

 

цѣпочка

 

съ

 

брело-
комъ

 

«Бинокль»

 

съ

 

видами

 

или

 

компасъ

 

изъ

 

того

 

же

 

металла

 

и

 

замшевый

 

коше-

лекъ

 

для

 

предохран.

 

часовъ

 

отъ

 

порчи.

 

Пользуйтесь

 

рѣдкимъ

 

случаемъ.

При

 

заказѣ

 

5

 

штукъ

 

часовъ

 

сразу

 

прилагается

 

безплатно

 

і

 

изящный

 

музы-

кальный

 

ящикъ

 

съ

 

зеркаломъ

 

и

 

музыкой

 

«Симфонія»,

 

играющій

 

разные

 

піесы
лучшихъ

 

композиторовъ.

 

Благодарность

 

г-ну

 

Ю.

 

Якубовичу.

 

Варшава

 

М.

 

Г.

 

Симъ
увѣдомляю

 

Васъ,

 

что

 

заказъ

 

мой

 

дамскіе

 

глухіе

 

часы

 

съ

 

брелокомъ

 

за

 

№

 

47 2

 

я

получилъ

 

и

 

наложенный

 

платежъ

 

восемь

 

р.

 

уплаченъ.

 

Остаюсь

 

довольнымъ

 

и

благодарнымъ

 

за

 

часы.

 

1905

 

г.

 

Марта

 

12

 

дня.

 

Гор.

 

Семенова

 

Ниж.

 

губ.

 

Казанской
церкви

 

Священникъ

 

Константинъ

 

Николаевичъ

 

Терновскій.

ПОслѣдняя

 

нОвОсть

 

часы

   

„ПОЛИФОЫЪ"
Вы

 

доставите

 

много

 

удовольствія

 

себѣ,

 

семейству

 

и

 

гостямъ,

 

если

 

приобре-
тете

 

самоиграющіе

 

музыкальные

 

столовые

 

часы

 

«Ііолифонъ»,

 

играющіе

 

красивые

вальсы,

 

польки

 

(для

 

танцевъ),

 

марши

 

или

 

народныя

 

пѣсни,

 

«Персидскій

 

маршъ»,

«Преображенскій

 

маршъ»,

 

«Вальсъ

 

ожиданіе»,

 

«Невозвратное<.

 

время»,

 

«За

 

Дунай
вальсъ»,

 

«Боже,

 

Царя

 

Храни»,

 

«Камаринскую»,

 

»Трепакъ»,

 

«Возлѣ

 

рѣчки»

 

и.

 

т.

 

д.,

громко,

 

долго

 

звучнымъ

 

и

 

пріятнымъ

 

тономъ.

 

Кромѣ

 

того,

 

эти

 

часы

 

показываютъ

очень

 

вѣрное

 

время.

 

Ручательство

 

за

 

вѣрность

 

хода

 

часовъ

 

и

 

за

 

непортящ.

 

музыку

НА

 

6

 

ЛѢТЪ.

 

Цѣна

 

съ

 

изящнымъ

 

фантастическимъ

 

бронзовымъ

 

циферблатомъ,
вмѣсто

 

12

 

руб.,

 

только

 

на

 

короткое

 

время

 

6

 

руб.

 

25

 

коп.

 

и

 

j

 

руб.

 

Заказы

 

высы-

лаются

 

безъ

 

задатка,

 

по

 

полученіи

 

заказа,

 

наложенпымъ

 

платежемъ.

Адресовать:

 

Ю.

 

Якубовичъ,

 

Варшава,

 

у.

 

С.

 

Георгія

 

1 6—169.

Ссдержаніе

 

неоффиціалыюй

 

части.

   

Мысли,

 

павѣянныя

 

статеьй

 

объ

 

епархіалыюмъ

съѣздѣ.

 

Необычайное

 

явленіе.

 

Объявленія.

Редакторъ

 

Преподаватель

 

Семинарігі

 

В.

 

Строевь.

Дозволено

 

цензурою

 

з

 

.октября

 

1906

 

г.

                 

Кострома.

 

Губерская

 

Типографія.




